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DIARIO INDEPENDIENTE

Cámara de Comercio y Santander Investmen avalan el despegue del proyecto

"Pista libre" para el futuro 
aeropuerto de Ciudad Real

El presidente de la Cámara de Comercio de Ciudad Real, y ca
beza visible de Aeropuerto de Ciudad Real S .A, Juan Antonio León- 
Triviño, manifestaba ayer su satisfacción tras la firma de un con
venio con Santander Investmen, que aserorará y tutelará el desa
rrollo del futuro aeropuerto ciudadrealeño.

De momento, se barajan cinco ubicaciones distintas para este 
aeropuerto del que, Triviño señaló que "más importante que la

construcción física del aeropuerto, es cómo va a funcionar una vez 
terminada su construcción". Durante el próximo año, este grupo 
financiero buscará a los inversores -empresas de alquiler de co
ches, catering, flotas que quieran reparar sus naves, etc- que quie
ran trabajarán en un aeropuerto como este.

(Pág. 3)

además

El Ayuntamiento 
podría ampliar la 
zona azul y poner 
otras para 
residentes

(Pág. 6)

Bajó el paro en 
Ciudad Reai 
aunque sigue a 
la cabeza en 
esta región

Los datos sobre el desem
pleo, dados a conocer ayer, 
muestran una clara mejoría 
ya que en Ciudad Real se 
registró un descenso del 4,27 
por ciento, con 1.267 
desempleados menos. Una 
cifra que, lejos de levantar 
optimismos exagerados, fue 
valorada por los responsables 
de Trabajo con mucha cau
tela ya que esta provincia si
gue estando a la cabeza en 
número de parados de las 
cinco provincias de Castilla- 
La Mancha.

(Págs.4,5y33)

EL PARO POR SECTORES EN ABRIL DE 1998

INDUSTRIA

■

AGRICULTURASERVICIOS
863.070

Paro | 

masculino

MAYORES DE 25 AÑOS

MENORES DE 25 AÑOS

Ns total 
de parados 

abril de 1998 

1.967.980
N- Contratos ABR '98

CONSTRUCCION

Fuente: Ministerio de Trabajo

Disminuyó en

35.326

898.396

904.106
Indefinidos Í88^ 
ordinarios
Temporales! 815.409

ABRIL'98

Marzo '98

1

Variación absoluta

■71.150

■a

1

Paro 

[emenino

1.104.910

1.140.734
Disminuyó en

35.824

í
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La iglesia de 
Santiago contará 
con iluminación 
artística desde el 
próximo día 21 

(Pág.7)

El PP de
Valdepeñas quiere 
disolver Ferival y 
asesorarse con el 
PIP

(Pág. 13)

Detenidos en 
Guipúzcoa cuatro 
presuntos 
colaboradores de 
la banda ETA

(Pág. 29)

El Gobierno dice 
que afronta el 
debate de la 
nación sin 
triunfalismos

El portavoz del Grupo Popu
lar en el Congreso de los Dipu
tados, Luis de Grandes, consi
deró ayer que el Gobierno afronta 
el debate sobre el estado de la 
nación «con la posición confor
table de una obra bien hecha, pero 
sin triunfalismo». De Grandes 
considera lógico que el acceso 
al euro sea el "eje del balance 
de como va España", sobre el que 
se centrará el debate.

(Pág. 27)

El PSOE analiza no celebrar 
primarias en municipios de 
menos de 50.000 habitantes

El PSOEdeCastilla-LaMan- 
cha considera que el proceso 
de primarias debe celebrarse sin 
precipitación, por lo que 
previsiblemente el Comité Re
gional del próximo sábado no 
rebajará el listón de 50.000 ha
bitantes a partir del cual los so
cialistas de una determinada lo
calidad pueden celebrar eleccio
nes primarias.

El secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, se
ñaló que el proceso de prima
rias es un mecanismo nuevo y

debe actuarse con prudencia, 
para que «salga bien donde ya 
está previsto que se celebre (...) 
no parece conveniente rebajar 
el listón». De esta forma, en 
Castilla-La Mancha sólo se ce
lebrarían elecciones primarias 
en las cinco capitales de provin
cia, Talavera de la Reina y 
Puertollano, además de las que 
deben celebrase en toda la re
gión para elegir al candidato a 
la presidencia de la Junta.

(Pág. 21)

DETERGENTE ARIE
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HIPERMERCADO

t pescanovK 
MARGARITA o BOLOÑESA ' 

*1199 
p|Q5 J!'^^

ARRA 
de PAN

180 Grs. oprox. 

38
S. pfas.

i^ PLATANO
CANARIO

plmjkg.

V CENTRO DE 
1 JAMON SERRANÓ 

DONOSO

---SALMON FRESCO 
por piezas

ACEITE DE OLIVA VIRGEN 
MORAGA 5 litros

pfosjkg.
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Abierto de LUNES a SABADO 
de 10 a 22 horas
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HORARIO DE TRENES
UX)SEVILLA - (malaga)C0RD0BA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID HORARIO DE AUTOBUSES

(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre PuertoHano-Ciudad Real-Madrid. de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

I Info-Renfe 1220^02 LANZ. 
(DPIPIW

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO
TALCO 

(2)
AvE 

(5)
LANZ. 

W
TALGO

i MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13.55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22'15 22'30 22'40 23'50
' CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51
1 PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA 7'43 XY^is 9'43 10,50 «5^R! 11,46 fí¡4ie: >o5tzí2 16'43 A^B 19'03 20’13 20'43 21'46
1 SEVILLA Zií^íS 7'00 X^XH 9'00 9'40 />Í^Ki A^íe 16'00 >e»í^B 17'57 Al(rB 20'00 Zlí^E AÍ^e
■ HUELVA A>^B xií^e 16,55 J»J^B .«?^E Z^E
■ MALAGA zOÍ^ÍH ><»Í^IÉS Xkn^lÜS JÍ¿C11Í 9'30 ^e^i^ Xs?^ía 17’50 A^íía z?!?e 19'25
■ CADIZ Xt^lñ XY-55 /s^reí. xC^ffs 8'00 Xi^Sñ ZK^JE A^K 16'25 ZÍ^IB aVb AÍ^ Át^E

POR EL PRECIO OE UN ALOUILER 
PISOS A ESTRENAR, LLAVE EN MANO 
Sin entrae/a - M/poteca frasta ^S anas CIUDAD REAL C/ Marfa Cristina, 1 -1» - Tell.; 25 56 44 

PUERTDLLAND: C/Puerto, 20,1» Izqda. - Tell.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (mauga). SEVILLA (XD

(1) No circula: el 25 de diciembre. 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre. 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

1 Info-Renfe ¡22 02 02 LANZ. 
(2){3)(4)(5)

AVE 
(1)(6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(21

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

(7)
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA aVe 9'18 10'48 Z^ÍE 12'16 14’33 aY'E A^B 17'48 18'11 a5^b 20'36 A^E 21'48 Z^E
| SEVILLA 10'00 11'30 13'19 aY'B A^B A^^E 18'30 19'26 ZIÍ^B z^ts zíísrf 22'30 X^JET:

I HUELVA
zCí^ís ^^^ ÍS Xibí^jB 14'30 XSÍ^E A^E zi^E a5^sk A^E A^E Z¿Í^B Z^ÍS A?^B

1 MALAGA zC^E Z^E Xí^E 14'30 16’55 Xí^5H A^B X^ici io?l^llí (B?^IR 23'00 Z?^B zí^is» A^B

1 CADIZ XS^K: X^is- A?Í£E X^is 14'55 a^Ki zO^B X^E X'^fa: 21'05 .^r& aS^E zií^B X^ÍB Z^E

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11.00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00 
-16,30 (doming v fiestas) 09,00 -18 00 
MANZANARES: 13.00-14,00-1700 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11 00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19’ 00 
NAVALPINQ: * 15,30 (Sábados 14 00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *1 1,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,1.5
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30-19,15
POZOBLANCO; 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 1
GRANATULA-CALZADA: 18, 
GRANATULA-VISO-

(*) Sábados no circula.

o h
1,15
15

ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19.30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS-
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08.00
TOMELLOSO; *13,00-14,00-*17 00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30-*11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

09,20
14,11
17,51 

021,50

10,00 
14,50
16^40 
2Z27

07,10
10,32
15,20
19,11
22,56

08,31
1145 13,27

11,16
Moclrtd 

17,03* 

20,48

0)07,00
08,06
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,46
18,51
20,60

08,07
09,11

11,00 1Z10 
19,06 20,14
21,05 2Z14

13,00 
21,02 
23,00

SOLEADO

C
/J 
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NIEBLA

tiempo en
PRESION: 706 mm.
KSTAUO IDEE CIEEO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Oeste, 7 k/h.
MAXIMA: 20,4°
MINIMA: 9,8°
HUMEDAD: 59 %.
EVAPORACION: 2,6 mm.
LLUVIAS: 13,6 1/mT

■BI

W 
LLUVIA

‘Datos recogidos bosta los 7 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual\ / 
OdviUro 1S>S>7: 4«,1 1/m^. \ J
NoviomHro 1007: 100.3 l/m*.
lOiciombrc: 1007: 85.3 l/m’.
Knero 1008: 30.0 l/m’.
Frohrcro 1008: 53 l/m2..
Míirzo 1008: 15 l/m2.
/vhrH 1008: 10.6 l/m2. —
IVluyo 1 008: 3 I .5 l/m2. ,

Total año hidrológico: 445,6 IJm^^A 
Media 1930 - 1990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 i/m Í

Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m '¿/5S9?\
■AÑDHDR01Í)9CO desde el I desepterntxebosloelSl deogostodeianosiguierte.

Concentración de polen
CIUDAD REAL: | ALCAZAR DE SAN JUAN:

GRAMINEAS: ¡2 grmos/m’ de aire. I GRAMINEAS: - granos/m’de aire.
OLIVO: SI granos/m’ de aire. | OUVO: - granosim’ de aire.

----------------------------- — Umbral de síntomas:----- -—--- ------------------- 
GRAMINEAS: más de 50 granos/m’. OLIVO: más de 200 granos/m\
/yafox Jaci/ítadox por la Sección de Alergia dei Hospital del Carmen

MQNTAJ^ ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
^^;> SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono;81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37‘/23-27‘-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO
17 2 3 6
25 5 11 15
36 8 12 16 Á
37 9 29 23
41 23 36 37
46 27 45 47
R C R C R C R C
7 23 4 04 5 46 3 22

05/05/98 06/05/98 08/05/98 11/05/98

20 20
07/05/98 09/05/98

rCUPON DE LA ONCEn
Lunes 04 53.153

Martes 05 59.379

Miércoles 06 40.976

Jueves 07 12.364

Viernes 08 72.396

83.863

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS 
tlJ CARRIÓN, S.A.

10,40

17,40 18,22
11,35 14,18 15,15

19,07 22,16 23,01

HORARIOS TRENES REGLES
0) Circula loborcies. No dreda 27,28-11 y 1-W7.
0 Circula lotxxdes. Hasta Llnapes de Lunes a Jueves; 

y bosta Jaén los tremes.
(3) No ciicuia los sítxodos.

FARMACIAS
CIUDADREAL
URGENCIA DIURNA: BASIANO
SALCEDO. Alarcos, 6.
24 HORAS: PILAR GARCIA. M‘
Cristina, 10.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: NURIA GOMEZ. Avda.
Constitución.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: VICTORIANO DURÁN. C.
Monescillo, 2.
DAIMIEL
HOY; ADELAIDA SIMAL, Alfonso
XII, 10.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA; C. RIVERA.
Toledo, 17.
TOMELLOSO
24 HORAS: C. GONZALEZ. A.
Huertas, 129.
APOYO: M. R. VILLEGAS.
Independencia, 5.
VALDEPEÑAS
HOY : GASPAR NARANJO. Cristo, 1.

CINES
CIUDADREAL
CINES CASTILLO
Sala 1; 8 y 10,40 "SCREAM 2"
Sala 2; 8,05 "LAS RATAS"
Sala 2; 10,20 "MEDIANOCHE

JARDIN BIEN Y MAL"
Sala 3: 8,05, 10,40 "MERCURY

RISING (AL ROJO VIVO)"

MARIACRISTINA
Sala 1; 4,25 "TITANIC"
Sala I; 8 y 10,45 "U.S. MARSHALS"

Sala 2: 5, 8 y 10,45 "EL HOMBRE DE
LA MASCARA DEHIERRO"
Sala 3: 5, 8 y 10,45 "EL LABERINTO

ROJO"
VALDEPEÑAS
SALA A; 6,30, 8,30 y 10,30 "HARD
RAIN"
SALA B: 6, 8,15 y 10,30 "FALLEN"

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS: Natalia Cruz Márquez, hija de Carlos Javier y de M“ 
de las Nieves. Ismael Rabanal Martín, hijo de Emiliano y de Bienveni
da. Alberto Gálvez Ruiz, hijo de José Antonio y de M" Dolores. Ana 
Sorribas Palop, hija de Juan y de M“ Adela. Manuel Antonio Benito Mora, 
hijo de Manuel y de Matilde. Felipe Palomares Viseras, hijo de Felipe 
y de Dolores. M“ Elena Serna Cifuentes, hija de Jesús y de M“ Elena. 
MA TRIMONIOS: Feo. Javier Sánchez Carrero y María Teresa Malagón 
Bernal. Félix Chico Benito y M® del Rocío Sobrino Ruiz. Federico Al
caide Romero y M“ Gloria Rojas Gutiérrez. Feo. Javier Silva Velázquez 
y Josefa Luengo Ayuso. Antonio Jesús López Martín-Consuegra y M“ 
del Carmen Arteche Carrión. Antonio Jesús Martínez Cortés y M“ Fran
cisca Gallardo Gómez.
DEFUNCIONES:Na]eriano Rincón Bermejo, de 52 años. Matilde Linares 
Alonso, de 92 años. Rosario Alba Ubeda, de 77 años. Lina Palacios Mar
tín, de 79 años. Antonio de la Peña Rueda, de 78 años.

SANTORAL DE HOY: Domingo de la 
Calzada, Pancracio, Nereo y Dionisio.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Cira. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003



En la provincia de Ciudad Real, la 
factoría de Elcogás ya utilizó el 
sistema que se empelará para el 
aeropuerto, la financiación 
extrapresupuestaria
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Este banco buscará, antes de 12 meses, a los inversores que financiarán el proyecto

El aeropuerto de Ciudad Real 
despeina con el empuje del Santander
"Hay un antes y un después para Ciudad Real después de 
hoy”. Con esta frase, el presidente de la Cámara de Comer
cio de Ciudad Real, y cabeza visible de Aeropuerto de Ciudad 
Real S.A, Juan Antonio León-Triviño, manifestaba su satis
facción tras la firma de un convenio con Santander 
Investmen, el brazo del Grupo Santander en la banca de 
negocios, que aserorará y tutelará el desarrollo del futuro 
aeropuerto ciudadrealeño.

Conchi SÁNCHEZ

"Más importante que la cons
trucción física del aeropuerto, es 
cómo va a funcionar una vez ter
minada su construcción", aseguró 
León Triviño en el transcurso de 
una rueda de prensa ofrecida tras 
el convenio firmado entre Aero
puerto de Ciudad Real S.A y 
Santander Investmen, una enti
dad que se encargará de garanti
zar el funcionamiento como ne
gocio rentable de esta infraestruc
tura, una vez construida.

Para ello, y en un periodo 
comprendido entre los nueve y 
los doce meses, este grupo finan
ciero buscará a los inversores -

mo, la importancia de que "vaya 
a haber muchos ojos analizando 
el proyecto, y esto, desde el pri
mer momento, y sin esperar al 
día que se inaugure el aeropuer
to, nos va a permitir saber que 
esto va a ser un éxito. Y en el caso 
de que haya algún error, dada la 
cantidad de asesores y técnicos, 
se detectará antes, con la tran
quilidad de que, si no se encuentra 
ninguna dificultad insalvable, 
todo saldrá bien".

"Proyecto bien pensado ”, 
según De Araluce

Preguntado sobre las razones 
que han llevado a este importante

kMARA OfI OMERCiO

Indust

León-Triviño, De Araluce y Brau, posan para los medios de comunicación. T. FERNANDEZ

empresas de alquiler de coches, 
catering, flotas que quieran re
parar sus naves, etc- que traba
jarán en un aeropuerto para el que, 
como señaló Triviño, hay cinco 
ubicaciones en estudio, es decir, 
dos más de las que se habían 
presentado inicialmente ante la 
Dirección General de Aviación 
Civil.

El director general del San
tander Investment, José Manuel 
de Araluce, que estaba acompa
ñado, entre otros, por el vicepre
sidente de la entidad, Martín 
Brau, felicitó a los impulsores 
del aeropuerto por "utilizar un 
sistema financiero del que se 
habla mucho en España, pero que 
nadie pone en marcha, usando 
la financiación privada en obras 
que tradicionalmente se financia
ban de forma pública".

Araluce recordó que, en la 
provincia de Ciudad Real, la 
factoría de Elcogás y autilizó este 
sistema -llamado financiación 
extrapresupuestaria-, también 
con el Banco Santander como 
asesor, a lo que Martín Brau - 
asesor del Gobierno británico en 
la privatización del ferrocarril- 
, añadió que este es un proyecto 
"pionero". En este sentido, Brau 
explicó que "esta habilidad para 
que el sector privado lleve a cabo 
lo que tradicionalmente hace el 
público, es un trabajo técnico e 
intensivo que al final de un pro
yecto de 12 o 18 meses dará lu
gar a algo físico, que es la cons
trucción del propio aeropuerto".

De Araluce destacó, asimis-

grupo financiero a fijarse en el 
proyecto del aeropuerto de Ciu
dad Real, el director general del 
Santander Investment reconoció 
que, al principio cogió con sor
presa la idea, "pero tras las pri
meras reuniones vimos que el 
proyecto está muy bien pensado 
y ya tenía nariz, ojos y boca".

De Araluce fue más allá y 
aseguró que, además de los ho
norarios, este grupo financiero 
gana la imagen "de estar unido a 
uno de los proyectos señeros del 
país, del que se empezará a ha
blaren revistas internacionales".

En cuanto a si esta entidad será 
inversor directo del proyecto. De 
Araluce rechazó la posibilidad, 
por el momento, pues ahora son 
sólo asesores, aunque les "encan
taría", bien financiar con deuda 
o con capital el proyecto.

Como recordó finalmente 
Triviño, en el aeropuerto, que 
puede empezar a construirse en 
cuanto se confirme su viabili
dad económica, se invertirán ini
cialmente 15.000 millones de pe
setas, que podrían ir hasta 30.000 
para desarrollar un aeropuerto de 
tipo 3B, de carga y pasajeros, y 
con una sola pista.

.n.

Triviño no podía disimular su satisfacción. T. FERNANDEZ

De Araluce aseguró que, además de los honorarios, este 
grupo financiero gana la imagen "de estar unido a uno de 

los proyectos señeros del país, del que se empezará a 
hablar en revistas internacionales"

El 
aeropuerto, 
una realidad 

cercana
Hace algo más de un 

año, Juan Antonio León- 
Triviño se lamentaba por
que algún "desliz" políti
co iba a dar al traste con 
un posible aeropuerto para 
la provincia de Ciudad 
Real.

Doce meses después, el 
panorama ha cambiado 
totalmente, y lo que pare
cía una idea completamen
te descabellada, se ha 
transformado en una rea
lidad bastante cercana, a 
la espera de que llamemos 
la atención de inversores 
privados que quieran de
jarse los dineros en La 
Mancha.

Por cierto, lo más intri
gante de este aeropuerto es 
dónde se ubicará y, de 
momento, los focos de 
atención, no sólo no se 
reducen, sino que crecen.
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Castillo anunció la realización de un análisis de las causas del paro estructural de la provincia

El paro baja en Ciudad Real un 4^7%, 
pero sigue siendo el mayor de la región

Conchi SÁNCHEZ

El paro provincial registró un 
descenso espectacular durante el 
mes de abril, un 4,27% -1.267 
desempleados menos- que, lejos 
de levantar los lógicos optimis
mos, ha servido para evidenciar 
que la provincia de Ciudad Real 
tiene la mayor tasa de desempleo 
de la región y una de las mayo
res del país. Así lo explicó ayer 
el director provincial de Traba
jo, Antonio Castillo, quien anun
ció que comenzará en breve una 
investigación de las causas de este 
paro estructural que dé pistas de 
cómo atajar el problema.

Castillo manifestó en la ha
bitual rueda de prensa que ofre
ce cada mes la Subdelegación de 
Gobierno ciudadrealeña para 
explicar la evolución del paro, 
que no estaba "contento con la 
evolución de 1 paro en la provin
cia, pues, ese al descenso, sólo 
Cádiz y Sevilla tienen más des
empleo que Ciudad Real".

Si se desglosan los datos por 
sectores, todos han registrado un 
descenso en sus cifras, pero es 
el de la construcción el que ha 
demostrado en la provincia de 
Ciudad Real un mayor descen
so, con 484 parados menos, que 
se traducen en una bajada del 
7,08%, un sector que, para el 
director provincial de Trabajo, 
"será el motor de la provincia". 
El siguiente sector es el agríco
la, con una bajada del 4,48 % y 
el Servicios, con un 4,41 % me
nos, seguido por el sector indus
trial, que supone una bajada del 
3,21 % y el grupo formado por los 
que no tienen empleo anterior, 
con un 1,42% menos de 
desempleados.

"Trabajar mucho más que 
el resto "

En opinión de Castillo, "te
nemos que trabajar mucho más 
que en ningún sitio para estar al 
nivel de los demás", por lo que 
pidió "a todos los que tengan 
competencias en el paro que 
hagan un gran esfuerzo para si
tuamos en medias de paro como 
la nacional", una tasa que 
está en el 12,14%, frente al 
17,16% de la provincia de Ciu
dad Real.

Respecto al estudio que Cas
tillo anunció para buscar causas 
de la situación de desempleo en 
Ciudad Real, Lucilo Cuñado, 
director provincial del INEM, 
adelantó que ya se tiesie una hi
pótesis de trabajo, que es el por
centaje de contratos temporales. 
Este tipo de contratos, como 
informó Cuñado, ha pasado del 
56% del año 96, al 48% en este 
año 98, "pero mientras se man
tengan estas medias tan altas, el 
paro estructural continuará". Para 
Cuñado, "la cultura de la contra
tación indefinida no ha calado en 
la misma medida que en la re-

5w
í

1
Antonio Castillo, Mercedes Cuéllar y Lucilo Cuñado, durante la rueda de prensa de ayer. RUEDA

DATOS SOBRE EL PARO PROVINCIAL EN CIUDAD REAL ■ ABRIL 1998

Oficinas de Empleo
Mes 

anterior
Mes 

actual
DIFERENCIAS

Absoluta Relativa

ALCAZAR DE SANJUAN 2.615 2.498 117 -4,47

ALMADEN 865 879 14 1,62

ALMAGRO 1.223 1.235 12 0,98

CIUDAD REAL 7.277 7.015 262 -3,60

DAIMIEL 2.281 2.092 189 -8,29

MANZANARES 1.530 1.500 30 -1,96

PIEDRABUENA 1.054 968 86 -8,16

PUERTOLLANO 6.422 6.126 296 -4,61

LA SOLANA 829 783 46 -5,55

TOMELLOSO 1.701 1.607 94 -5,53

VALDEPEÑAS 2.531 2.371 160 -6,32

WA. DE LOS INFANTES 1.329 1.316 13 -0,98

TOTALES 29.657 28.390 1.267 -4,27

gión o en España".
Otros datos a destacar, fue

ron los ofrecidos por la subdele
gada de Gobierno, Mercedes

Cuéllar, según quien, de los 7.974 
contratos indefinidos acumula
dos durante el año, 2.028 corres
ponden a Ciudad Real, la terce

ra provincia de la región en esta 
variable, por debajo de Toledo 
y Albacete.

En cuanto a las afiliaciones a

Antonio Castillo y Lucilo Cuñado rompen el 
optimismo general respecto a la evolución del paro
Sorprende ver como hay quienes pueden 

desmarcarse de las líneas políticas 
marcadas -lo están, sin duda- y salirse del 
tono optimista lanzado por el Gobierno 
central en cuanto a cifras de paro.

Esta capacidad fue la demostrada ayer 
por los responsables del empleo en la 
provincia, es decir, su director provincial, 
Antonio Castillo, y el director provincial del 
INEM, Lucilo Cuñado. Ambos, y

especialmente el primero, reconocieron la 
mala situación del desempleo en la provincia 
de Ciudad Real, arrastrada desde siempre.

Se han comprometido a analizar las 
causas de que ocupemos el puesto número 
48 en el ranking de paro, y de que nuestras 
bajadas del número de desempleados 
siempre sean más discretas que el resto, y 
más espectaculares las subidas cuando 
aumenta.

la Seguridad Social, Cuéllar 
destacó que "estas siguen subien
do, mientras que el paro sigue 
bajando" y, en este sentido. Ciu
dad Real registró un incremento 
del 0,56% en su número de afi
liados, por debajo de las provin
cias de Albacete y Toledo.

En cuanto a las altas de em
presas, de 587 realizadas en la 
región durante el mes de abril, 
164 fueron de Ciudad Real, si
tuada justo por debajo de Tole
do, con 214.

La tasa de paro de C-LM, 
un 13,33%

El número de parados regis
trados en las oficinas del INEM 
de Castilla-La Mancha al térmi
no de abril descendió en 4.523 
personas en relación al mes an
terior, con lo que la cifra de 
desempleados se situó en 85.774, 
es decir el 13,33 por ciento de la 
población activa.

Según datos del Ministerio 
de Trabajo, y en términos relati
vos, el descenso del paro en la 
comunidad en abril fue del 5,01 
por ciento respecto a marzo, en 
tanto que en relación a abril de 
1997 el paro disminuyó en 8.306 
personas (-8,83 por ciento).

En los tres años anteriores el 
paro registrado en abril varió en 
las siguientes cantidades; en 1995 
bajó en 1.872 (-1,86 por cien
to); en 1996 se redujo en 3.854 
(-3,75 por ciento) y en 1997 
disminuyó en 4.158 (-4,23 por 
ciento). El paro masculino se 
situó en 38.163 y disminuyó sobre 
el mes anterior en 2.702 (-6,61 
por ciento), mientras que el fe
menino se cifró en 47.611, por 
lo que bajó en 1.821 (-3,68 por 
ciento) sobre marzo. En com
paración con abril de 1997, el 
paro masculino bajó en 5.385 y 
el femenino en 2.921.

Por sectores, el paro registrado 
varió en las siguientes magni
tudes: en Agricultura bajó en 117 
(-2,98 por ciento); en Industria 
se redujo en 831 (-4,56 por cien
to); en Construcción bajó en 
1.245 (-7,38 por ciento); en Ser
vicios disminuyó en 1.827 (-5,14 
por ciento) y en el Colectivo sin 
empleo anterior descendió en 503 
(-3,21 por ciento).

El paro de los jóvenes meno
res de 25 años disminuyó en abril 
en 1.296 personas (-5,90 por 
ciento), los hombres bajaron en 
645 y las mujeres en 651. 
Respecto a abril del año anterior 
el paro de los hombres menores 
de 25 años descendió en 1.484 y 
el de las mujeres menores de esa 
edad en 1.780.

El número de contratos en la 
comunidad en abril ascendió a 
27.5 87, es decir 2.927 más que 
en el mes de marzo. El número 
de contratos indefinidos en abril 
fue de 2.296, lo que supone un 
aumento de 34 con respecto al 
mes anterior.
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Aunque sindicatos y Gobierno resional señalan que hay que sesuir trabajando

Todos coindden en que los datos del paro 
son reflejo de la buena evolución económica

La Tribuna

El director territorial de Tra
bajo, Lamberto Pineda, asegu- 
róayer que 1998 será, en Casti
lla-La Mancha, un año excep
cional en reducción del paro, 
según los datos del primer cua
trimestre del año, que confirman 
que la región está «en perfecta 
armonía» con el crecimiento de 
la economía española.

Pineda compareció ayer en 
rueda de prensa para valorar los 
datos del paro del INEM corres
pondientes al mes de abril en 
Castilla-La Mancha, donde el 
desempleo descendió en 4.523 
personas con lo que la cifra de 
parados se sitúa en 85.774, el 
13,33 por ciento de la población 
activa.

El representante del Ministe
rio de Trabajo en Castilla-La 
Mancha cree factible que antes 
del verano el número de parados 
en la región se sitúe por debajo 
de los 83.188, la cifra «record» 
que se alcanzó en agosto de 1997. 
Pineda destacó los datos de 
empleo «excepcionalmente bue
nos» de Castilla-La Mancha en 
el primer cuatrimestre del año, 
con una disminución de 1.925 
parados como media cada mes.

Hermoso: ”La región está 
en pleno desarrollo”

Por su parte, el director ge
neral de Trabajo de la Junta, 
Joaquín Hermoso, afirmó ayer 
que aunque los datos del paro 
ofrecidos por el INEM son bue
nos para la región, la población 
activa aumenta a un ritmo supe
rior al de los contratos, lo que 
significa que la economía de 
Castilla-La Mancha «está en 
pleno desarrollo».

Por eso -precisó Hermoso- 
«no es bueno interpretar el mer
cado de trabajo sólo al hilo de 
los resultados estadísticos», sino 
que hay que analizarlo de for-

EL PARO EN ESPAÑA POR COMUNIDADES AUTÓNOMAS
ABRIL 1998 Datos en número de parados

9.400
Asturias Cantabria P. Vasco Navarra

66.676 25.234 100.795 20.886
S^-2.007 4,-1.200 4,-4.606 4- -1-074 -626

-11.112

61.486
-4.523-964

n Aumento del paro 
| Descenso del paro

25.882
-5.363

201.201
-4.692

3.625
-202

Baleares

Murcia Canarias

Ceuta

Fuente: Ministerio de Trabajo Variaciones respecto al mes de febrero Infografía EFE O

Galicia

C. y León

116.231
-3.627

I Cataluña

Madrid _

Extremadura
C. -La Mancha

85.774

418,681
-16.266

Melilla

3.909

C. Valenciana

Total parados 1.967.980

44.508 108.592

ma genérica, teniendo en cuenta 
también que Castilla-La Man
cha es una de las regiones donde 
más aumenta la población acti
va, según los últimos datos de la 
EPA, lo significa que cada vez 
hay más gente que quiere traba
jar.

Por su parte, el consejero de 
Industria y Trabajo de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Femando Sánchez-

Bódalo, manifestó ayer en nuestra 
ciudad que ve con cierto optimis
mo el paro en la región en el 
sentido de que la economía re
gional es capaz de generar em
pleo.

En este sentido añadió que este 
mes los datos del paro en Casti
lla-La Mancha son buenos «ya 
que casi 4.500 desempleados 
menos es una cifra buena e inte
resante que además da una baja

da en el paro mayor que la me
dia nacional, y viene a confirmar 
lo que hace unos pocos días ex
plicando la encuesta de población 
activa decíamos, que la econo
mía de nuestra región es capaz 
de generar más empleo que la 
media nacional, pero que segui
mos teniendo un problema de 
paro importante puesto que la 
población activa está creciendo 
muchísimo en la región batien

do mes a mes los records histó
ricos».

Respecto a la opinión del 
Consejo Superior de Cámaras de 
Comercio, este organismo cree 
que el descenso de paro en abril 
pone de manifiesto el dinamis
mo de la economía española, 
aunque también considera que 
hay que profundizaren las refor
mas para reducir la tasa de paro 
estructural de nuestra economía 
y evitar que esta tendencia pue
da quebrarse en el futuro.

Los sindicatos, optimistas

En cuanto a las reacciones 
sindicales, la Unión Regional de 
UGT calificó ayer de «buena 
noticia» la reducción del desem
pleo registrada en el mes de abril 
en Castilla-La Mancha, aunque 
considera que «no deben lanzarse 
las campanas al vuelo», pues la 
tasa de paro en España es «in
moral» si se compara con otras 
cifras macroeconómicas.

Según señala UGT en nota de 
prensa, los datos del paro segui
rán siendo coyunturales y no se 
corregirán los efectos de esta
cionalidad del mercado de tra
bajo «mientras el Gobierno de la 
Nación no esté dispuesto a abor
dar una auténtica política activa 
de creación de empleo y a des
tinar los recursos económicos 
necesarios para este fin». UGT 
considera que la evolución del 
mercado de trabajo sigue gene
rando «claras incertidumbres» 
sobre su capacidad de absorber 
el alto índice de desempleo de 
España.

Respecto a la opinión de 
CC.OO , este sindicato valoró 
«positivamente», pero «sin triun- 
falismos» y «con reservas», la 
reducción del paro registrada en 
la región en abril, al tiempo que 
instó al Gobierno regional a que 
publique las órdenes necesarias 
para poner en marcha el Plan de 
Empleo de la comunidad autó
noma.

CEEI Ciudad Real
Centro Europeo 

de Empresas e Innovación

...la creación de empresas

CEMTRO EUROPEO DE EMPRESAS E INNOVACIÓN |
Parque EmpresariaL Polígono Industrial de Larache. C/Pedro Murios 1.13005 Ciudad Real J
httpy/wwwxeeicr.es e-maik ceel©ceelcr.e5 Tel.: 926 27 30 34 Fax: 926 21 63 98 a
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Entre las propuestas se encuentran las calles General Rey, La Mata y Toledo Noticias br^^

El Ayuntamiento estudia ampliar la 
zona azul y poner otras de residentes

Y. DE LA PUENTE

El concejal de Tráfico del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
Vicente Gallego, manifestó ayer 
que, en estos momentos, "se 
están estudiando varias propues
tas en las que se recoge la am
pliación de la zona azul -que re
gula los aparcamientos en el cen
tro de la capital-, a otras calles".

Los miembros de la Comisión 
de Gobernación estudian tam
bién poner zonas para residen
tes, como se hace en otras ciu
dades en las que se regula el 
aparcamiento con el sistema de 
zona azul, y de carga y descarga 
con posibilidad de hacer zonas 
mixtas, es decir, aquellas que 
funcionen durante un periodo de 
tiempo como zona de carga y 
descarga, y el resto del día como 
zona azul ordinaria.

Barajan algunas calles

Algunas de las zonas que se 
encuentran dentro de las que se 
barajan para ampliar la ORA 
sería la calle de la Mata, un tra
mo más de la calle Toledo y 
completar la calle General Rey.

Aunque todavía no hay nada 
decidido. Gallego explicó que los 
trabajos de estudio de todas es
tas propuestas "están muy avan
zados y creo que el próximo lunes 
podría quedar dictaminada fa
vorablemente la ordenanza".

La intención del responsable 
municipal de Tráfico es que una

545 personas participarán en la 11 
edición de '’El Arte de los Mayores"

Y, DE LA PUENTE

Quinientas cuarenta y cinco 
personas participarán en la fase 
provincial del certamen "El Arte 
de los Mayores", que en esta 
segunda edición, pretende ser 
"un escaparate y un reconoci
miento público a la labor artís
tica de las personas mayores de 
Castilla-La Mancha", explicó la 
responsable provincial de la 
Consejería de Bienestar Social, 
Isabel Quintanilla.

La fase provincial se inicia 
hoy en La Solana, con la cele
bración del certamen de bailes 
de salón; mientras el próximo 
jueves, día 14 de mayo, en 
Manzanares, tendrá lugar el con
curso de rondallas, y di día 18 
Daimiel acogerá el certamen de 
bailes regionales.

Todos los participantes se 
llevarán placa de participación, 
aunque los que pasen a la fase

HORARIO DE PAGO
LUNES A VERMES

K W A «00 H.
Y m» A 2000 H.

SABADOS DE 1000 A «00 H.
OOMWGOS Y FESTIVOS: LBRE

ZONADEESTtaONAMOnO
LIBBOO Y CONIROIAI»^ 

DCKEI DE CONTROL OBUGATORD

La zona azul regula bastantes calles del centro de Ciudad Real. RUEDA

vez superado este trámite, la pro
puesta vaya al próximo pleno 
para completar su aprobación 
definitiva. Actualmente la zona 
azul de Ciudad Real se regula 
según una ordenanza municipal 
aprobada en 1985 que, ahora hay 
que adecuar a las modificacio
nes que establece la ley de se
guridad vial.

"Lo que es evidente es que 

regional conseguirán un diplo
ma además de tener la posibili
dad de ganar un viaje.

Las personas mayores de 60 
años pueden demostrar sus ha
bilidades en un concurso litera
rio, de pintura, de rondallas, de 
interpretación musical, de bai
les regionales, de teatro y de 
bailes de salón.

Precisamente es el concurso 
de bailes de salón donde más 
personas participarán -396-, que 
tendrá lugar el próximo 26 de 
mayo, a las 17 horas, en el Au
ditorio Municipal.

Durante la presentación de 
esta iniciativa, en la que la 
Consejería de Bienestar Social 
invertirá quinientas mil pesetas, 
Isabel Quintanilla, destacó la co
laboración que prestan "de for
ma, absolutamente gratuita" los 
ayuntamientos a la misma, así 
como de quince hogares de 
mayores.

los espacios para aparcamientos 
son limitados en el centro de las 
ciudades, también en esta -se
ñaló Vicente Gallego- y hay que 
habilitar espacios para que la 
gente pueda aparcar, de manera 
que la ampliación surge, prác
ticamente, como una necesidad".

De momento, la Comisión de 
Gobernación concluyó ayer con 
el dictamen favorable de los 

Isabel Quintanilla es la responsable provincial de Bienestar Social. RUEDA

miembros del equipo de Gobier
no y la abstención técnica de los 
representantes de la oposición 
que ahora consultarán este tema 
con sus respectivos grupos.

A pesar de esta circunstan
cia, Gallego se mostró satisfe
cho del trabajo realizado por 
todos los integrantes de esta 
comisión que espera quede 
consensuada en breve.

El grupo TMA gana el 
tercer premio de vídeo del 
certamen Jóvenes Artistas

El grupo TMA, de Ciudad 
Real, ha recibido el tercer pre
mio de la modalidad de vídeo 
dentro del certamen de Jóvenes 
Artistas de Castilla-La Mancha 
de 1998.

El grupo está fomado por cin
co personas: Isabel Nieto 
Márquez, estudiante de la Facul
tad de Letras de Ciudad Real, 
Angel Mata Gamero, de la mis
ma Facultad; Juan Ramón León 
y Ernesto Ruiz Moya, ambos 
estudiantes de la Escuela de Artes 
de Ciudad Real; y Juan Luis 
Fernández, licenciado en Bellas 
Artes.

Este tercer premio está dota
do con 125.000 pesetas.

Carlos Moro inaugurará 
hoy unas jornadas sobre 
tratamiento de menores

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, acompañado de la subde
legada del gobierno en Ciudad 
Real, Mercedes Cuéllar, inaugura 
hoy, martes, las jornadas 
"Operati vaPolicial y Tratamien
to con Menores" que organiza el 
sindicato Unificado de Policía.

El acto está previsto que de 
comienzo a las 17 horas, en el 
salón de actos de Unicaja en 
Ciudad Real.

"Compañeros de fatigas” 

hoy en el ciclo de cine 
sobre el tercer mundo

La película "Compañeros de 
fatigas", de Udayan Prasad, será 
proyectada hoy martes, a las 21 
horas, en el teatro Municipal 
Quijano dentro del ciclo 
"Desencuentro-encuentro", de
dicado al tercer mundo y orga
nizado por la ONG (Organiza
ción No Gubernamental) Solman.

Esta película recrea el cuen
to de B lancanieves y narra la vida 
de los inmigrantes clandestinos 
pakistaníes en la Inglaterra de los 
años 60.

La reserva de los 
embalses de la CHG 
disminuyó mínimamente

La reserva de agua embalsa
da que registran esta semana los 
embalses de la Cuenca 
Hidrográfica del Guadiana 
(CHG) es prácticamente igual 
que la de la semana pasada, con 
un ligero descenso, apenas per
ceptible.

El volumen total de agua 
embalsada en los siete embalses 
de la provincia de Ciudad Real 
es de 260 hectómetros cúbicos 
cuando su capacidad máxima as
ciende a 265.
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El alcalde firmó ayer un convenio de colaboración con Unión Fenosa para iluminar el templo

La iglesia de Santiago de Ciudad Real 
estrenará iluminación el jueves 21

Yovana DE LA PUENTE

La iglesia de Santiago Após
tol de la capital manchega con
tará a partir de la próxima sema
na, concretamente del día 21, con 
iluminación artística, tras la ra
tificación, ayer lunes, del con
venio de colaboración entre el 
alcalde de Ciudad Real, Francisco 
Gil-Ortega, y el responsable de 
distribución y comercial de 
Unión Fenosa, Jaime Sánchez 
Escribano.

Durante la firma, el represen
tante de la compañía eléctrica se 
mostró "orgulloso" de contribuir 
a iluminar el templo más antiguo 
de la capital, mientras el alcalde 
aprovechó la ocasión para recor
dar que está pendiente comple
tar la iluminación de la iglesia 
de San Pedro.

En este sentido, Jaime 
Sánchez, señaló que los proyec
tos de iluminación de monumen
tos, se enmarcan dentro del com
promiso con la UNESCO "Luz 
de la Humanidad", y, en este 
sentido, "hay que ser muy exqui
sitos a la hora de decidir qué 
monumentos se destacan, y 
priorizar en nuestra labor de 
mecenazgo ".

Igual que se hiciera con la 
inauguración de la iluminación 
artística de la Basílica Catedral, 
en la que se celebró un concier
to multitudinario, en esta ocasión, 
también se celebrarán actos pa
ralelos, que serán anunciados la 
próxima semana.

Gil-Ortega y el responsable de Unión Fenosa, durante la firma. T.F. La iglesia de Santiago tendrá iluminación la próxima semana.

Aunque ninguno de los res
ponsables de este proyecto con
cretó en qué consistirán estos 
actos, el responsable de Unión 
Fenosa se mostró partidario de 
hacer "algo distinto a la catedral 
porque cada monumento es di
ferente y tiene que diferenciar
se".

Tanto el presidente de la aso
ciación de vecinos de este barrio 

como el párroco de Santiago 
agradecieron "que se hayan acor
dado de nosotros"; éste último 
adelantó que las campanas tam
bién serán eléctricas en breve.

La instalación eléctrica su
pondrá un desembolso de dos 
millones de pesetas.

Según se recoge en el conve
nio, ratificado en la mañana de 
ayer, Unión Fenosa correrá a car

go de los gastos ocasionados por 
las obras y trabajos necesarios 
para la instalación de la ilumi
nación artística exterior de la 
iglesia, mientras el Ayuntamiento 
de Ciudad Real, aportará las au
torizaciones municipales y las de 
Patrimonio Artístico necesarias.

El proyecto para destacar con 
luz los elementos externos más 
representativos de este templo.

de finales del siglo XIII, en es
tilo de transición del románico 
al gótico, incluye la instalación 
de 13 proyectores "decoflood", 
con equipos de sodio, de los que 
siete son de 250 vatios y seis de 
100; un proyector con equipo de 
halógenos de 70 vatios, así como 
otros dos con equipo de lámpara 
de halógenos y siete lámparas de 
sodio de 250 vatios.

El STE cree que 
todos los titulados 
deben estar en un 
sólo grupo de 
funcionarios

La Tribuna

La Confederación del STE 
(Sindicato de Trabajadores de 
la Enseñanza) apoya la inclu
sión de todos los titulados uni
versitarios en un único grupo de 
funcionarios, reivindicación 
reclamada por miles de estu
diantes en distintas ciudades 
españolas y considerada con
veniente por la Conferencia de 
rectores de las universidades 
españolas.

Esta medida, señala un co
municado de STE coincide ple
namente con la idea de Cuerpo 
único, defendida históricamente 
por la Confederación de STEs 
y que propuso recientemente en 
la Mesa Técnica que el Minis
terio de Educación y Cultura 
está trabajando para elaborar el 
Estatuto de la Función Docen
te.
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La entidad financiera ha supervisado un total de 6.939 expedientes de la PAC

Caja Rural aumenta el número de 
ex^entes de la PAC tramitados

La Tribuna

La Caja Rural de Ciudad Real 
ha registrado un nuevo incremen
to en el número de expedientes 
tramitados por esta entidad en lo 
que se refiere a las ayudas a su
perficies y primas 
ganaderas.Desde que comenzó la 
campaña el pasado 2 de enero de 
este año y hasta el fin de la mis
ma el 23 de marzo, la Caja Rural 
ha llevado a efecto un total de 
6.939 expedientes de la PAC, lo 
que supone un aumento del dos 

Castilla-La Mancha 
Información Pública

MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS 
'VALLEDE ALCUDIA Y SIERRA MADRONA"

NORMAS PARA SOUCITAR LA PARTICIPACION EN EL SORTEO DE PERMISOS 
PARA LOS COTOS SOCIALES DE CAZA EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL PARA 
LA TEMPORADA 199S-99.

1 .- PLAZO. Del 1 de mayo al 15 de junio de 1.998, ambos inclusive.

2 .- IMPRESOS. Disponibles en todas las Delegaciones Provinciales de Agricultura y 
Medio Ambiente de Castilla-La Mancha. Son iguales a los utilizados el año pasado. Se 
pu^en utilizar fotocopias de los impresos. Las solicitudes serán por cazadores 
individuales en caza mayor y por cuadrillas en caza menor. Se presentarán en la 
rÉa^^”^ '*® Agricultura y Medio Ambiente (C/ Alarcos 21, 13071-CIUDAD

3 .- CATEGORÍAS DE LOS CAZADORES. Son cuatro:
- Local. Con domicilio en le término municipal donde radica alguno de los Cotos Sociales 
que éidmita la modalidad solicitada.
- Provincial.
- Autonómico.
- Nacional.
Los cazadores locales pueden hacer solicitudes por las categorías local y provincial.
□ domicilio se acreditará, a posteriori y si resultara agraciado, mediante D.N.I., pasaporte 
o, en su defecto o cuando se haya cambiado de domicilio, mediante el certificad de 
residencia expedido por el Ayuntamiento correspondiente.

4 .- MODAUDADES POSIBLES EN CIUDAD REAL
CAZA MENOR
- Galgos.
- En mano.
CAZA MAYOR
- Montería.
Un cazador individual o cuadrilla puede presentar tantas solicitudes como modalidades 
en las que pretenda participar.
En los impresos no hay que indicar en qué coto se desea cazar.

5 .- CUADRILLAS. Las solicitudes para caza menor serán siempre por cuadrillas. Una 
cuadrilla está formada por 6 cazadores titulares y 2 suplentes. El 1» de los titulares se 
considera cabeza de cuadrilla.
Ningún cazador podrá figurar como cazador titular en más de una solicitud para una 
misma modalidad de caza.
Ningún cazador podrá figurar como cazador suplente en más de una solicitud para una 
misma modalidad. Sin embargo, un cazador podrá figurar como titular en una solicitud y 
como suplente en otra en la misma modalidad.
Todos los cazadores de una solicitud (titulares y suplentes) serán de la misma categoría. 
No podrá cazar la cuadrilla agraciada con permiso si en el momento de al cacería no 
'®9.^ menos 4 de sus miembros. Esto se advierte para que no se incluyan en la 
solicitud personas que se sabe a priori que no querrán o no podrái ir a cazar.

6 .- ARMA. Las solicitudes deberán contener la firma original del cabeza de cuadrilla, o 
del único titular en las individuales.

7 .- ASOCIACIONES DEPORTIVAS DE CAZADORES. Las asociaciones deportivas de 
cazadores pueden presentar tas solicitudes por sus asociados que deseen participar en 
el sorteo, justificando su condición de asociación deportiva mediante presentación, junto 
con el conjunto de las solicitudes, del certificado de inscripción en el Regisfro de 
Asociaciones Deportivas expedido por su Comunidad Autónoma de origen o la 
Federaaón de Caza correspondiente. Si desea ser informada del resultado del sorteo, 
deberá indicar también una dirección.
Cada una de estas solicitudes podrá estar firmada por el presidente en lugar de por el 
interesado, y deberá tener estampado el sello de la asodación. Por lo demás, se rigen 
por las mismas normas que para los cazadores no asedados. En particular, hay que 
resaltar que no cazarán persona distintas de las figuren en la solicitud agradada.
Se advierte que todo cazador asedado que piense presentar su solicitud al margen de su 
asoctaaón, debe asegurarse de que ésta no la va a hacer por él, para evitar la dupliddad 
que lo eliminaría del sorteo.
Lo antedicho es información completa de cómo efectuar las solicitudes. Para informarse 
sobre el sistema de adjudicadón de permisos (sorteo, distribudón de permisos, etc), se 
remite a la Resoludón de 19 de abril de 1.994 y a su complementaria de 11 de abnl de 
1.995 (solo válido su punto PRIMERO), ambas de la Direcdón General de Montes y 
Medio Ambiente Natural, publicadas en el Diario Ofidal de Castilla-La Mancha. Para 
cualquier información adaratoria se puede llamar al teléfono 926- 21 37 41 extensión

ANUNCIO

LOS IMPRESOS HAN DE CUMPLIMENTARSE EN TODOS SUS APARTADOS EN 
CUALQUIER CASO Y DE FORMA LEGIBLE.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

CONVOCATORIA DE SELECCION PARA CUBRIR TRES PLAZAS 
DE MONITOR DE UN CURSO DE SONIDO E IMAGEN, CON 
CONTRATO A TIEMPO PARCIAL, PARA UN MODULO DE 
FORMACION Y EMPLEO.

DENOMINACION DEL CURSO: SONIDO E IMAGEN.

REQUISITOS: TITULACION MINIMA.

- INGENIERO TECNICO EN SONIDO E IMAGEN, CON 
CONOCIMIENTOS DE "AUTOCAD".

- LICENCIADO EN PERIODISMO/MARKETING.
- TECNICO EN RELACIONES LABORALES 0 LICENCIADOS EN 

DERECHO.

DOCUMENTACION EXIGIDA: T
- Fotocopia compulsada del correspondiente título.
- Currículum vitae del solicitante.
- Ingenieros Técnicos y Licenciados en Periodismo: Proyecto 

sobre forma de enfocar el curso de SONIDO E IMAGEN.
- Técnicos en Relaciones Laborales o Licenciados en Derecho: 

Proyecto sobre forma de enfocar el módulo en materia de seguridad 
laboral, así como orientación y motivación laboral, con formación 
específica sobre auotempleo, trabajo asociado y técnicas de 
búsqueda de empleo.

SELECCION ASPIRANTES:
- Se realizará mediante valoración del proyecto, conocimientos y 

experiencia docente acreditados por los aspirantes.

Almodóvar del Campo, 11 de mayo de 1998 
EL PRESIDENTE 
Fdo. Antonio León Tirado

por ciento respecto al ejercicio 
anterior. *

Por su parte, los expedientes 
domiciliados y realizados a agri
cultores y ganaderos de la pro
vincia ciudadrealeña han supe
rado los ocho mil, lo que signi
fica más del 40 por ciento de los 
que se han hecho durante este 
período en la provincia de Ciu
dad Real.Es decir, la Caja Rural 
ha sido, una vez más, la entidad 
que recibe más expedientes y que 
ha tramitado un mayor número 
de subvenciones entre los agri

cultores y ganaderos de la 
provincia.Por otro lado, hay que 
reseñar que la Caja Rural sorteó 
entre estos ganaderos y agriculto
res un viaje a Cantabria con moti
vo de la campaña de la PAC. El 
número de afortunados asciende 
a 52 y la salida fue el pasado sába
do y el regreso está previsto para 
el próximo día 14 de mayo.

Los ganadores del sorteo visi
tarán la región cántabra, al igual 
que otro número similar de clien
tes de la entidad disfrutó el pasa
do año de las tierras gallegas.

La nueva 
Federación 
Ecologista de 
Ciudad Real 
’'sale a la luz"

Caja Rural de Ciudad Real-.

’W
j

L^ Tribnt^

El pasado 9 de mayo tuvo 
lugar en los locales de la Aso
ciación de Cabañeros, en Ciu
dad Real, la Asamblea Consti
tuyente de la "Federación 
Ecologista de Ciudad Real", 
que estará integrada por once 
grupos de los más diversos 
puntos de la provincia.

La recién creada Federa
ción, que compartirá sede en 
Ciudad Real con la Asociación 
Cabañeros, tiene como obje
tivo primordial la coordinación 
del movimiento ecologista pro
vincial, haciéndose un llama
miento a los grupos no repre
sentados para que pasen a 
estarlo en breve.

Es la organización 
ecologista más potente que 
haya existido nunca en el ám
bito territorial, según señalan 
en una nota de prensa, por lo 
que aspira a constituirse en 
referente obligado e interlocu
tor necesario ante las adminis
traciones públicas.

En el plazo máximo de dos 
semanas tendrá lugar la primera 
reunión de la Junta Coordina
dora, compuesta por represen
tantes de todas las asociacio
nes miembro, así como por 
representantes ecologistas en 
organismos públicos -patrona
tos de parques naturales y na
cionales, Consejo Regional de 
Medio ambiente, etc. En esta 
reunión se procederá a la elec
ción del equipo coordinador, 
que estará compuesto por coor
dinador, vicecoordinador, se
cretario y tesorero.

También se establecerá el 
programa para el resto del año, 
y se crearán los grupos o co
misiones que deberán desarro
llarlo.

Cerca de 500 
padres asistirán a 
los cursos de 
prevención de 
consumo de drogas

La Tribuna

Cerca de 500 padres de 
Castilla-La Mancha van a par
ticipar durante este año en al
guno de los 24 cursos inclui
dos en el programa de preven
ción del consumo de drogas en 
el marco del Plan Regional de 
Drogas.

Se trata de un programa 
destinado a facilitar la labor de 
los padres como agentes capa
ces de ejercer una labor preven
tiva en relación al consumo de 
drogas de los hijos.

Esta iniciativa es fruto del 
convenio de colaboración que 
la Junta de Comunidades man
tiene con la Fundación de 
Ayuda a la Drogadicción.
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Pretenden crear delesaciones en varios pueblos de la provincia

AMIJMA recogió 2200 firmas para 
pedir una mejor Unidad de Mama

Conchi SÁNCHEZ

En sólo cinco horas, la Aso
ciación de Mujeres Mastectomi- 
zadas de Ciudad Real logró ayer 
un gran apoyo por parte de los 
ciudadrealeños en la calle, que 
se tradujo en 2.200 firmas y 
74.000 pesetas, como informó 
ayer a LA TRIBUNA la presi
denta de esta asociación, Agus
tina Rojas.

AMUMA, que instaló una 
mesa informativa y petitoria en 
la calle Alarcos de la capital, 
reivindica la necesidad de una 
Unidad de Mama completa en 
Ciudad Real, con radioterapia y 
cirugía plástica, especialidades, 
que no sólo son necesarias para 
las mujeres que han sufrido la 
extirpación de una mama, "sino 
para todos los ciudadrealeños", 
como aseguró Rojas.

Entre los proyectos de esta 
asociación única en la región, 
está la apertura de su oficina en 
la calle Bernardo Balbuena de 
Ciudad Real la próxima sema
na y la realización de visitas por

E»

AMUMA instaló su mesa en la calle Alarcos. T.FERNÁNDEZ

los pueblos de la provincia.
"Las mujeres en esta situa

ción se sienten muy solas, y está 
bien que se sientan respaldadas". 

según Rojas, quien anunció la 
intención de esta asociación, que 
ha pasado de 40 a 60 afiliadas 
en dos semanas, de crear dele

gaciones en distintos pueblos de 
Ciudad Real.

La presidenta de AMUMA 
destacó en todo momento la gran 
acogida que están teniendo, tanto 
en la sociedad, como en la ma
yor parte de instituciones. De este 
modo, habló del propio Prínci
pe Felipe, con quien pudo hablar 
en Puertollano, y que le prome
tió que hablaría de ellas a la Reina 
Sofía. También habló bien del 
presidente de la región, Jo'se 
Bono, y de las instituciones que 
han aportado dinero para el fun
cionamiento de la asociación, 
como el Ayuntamiento, la Di
putación, la Junta de Comuni
dades y entidades privadas como 
Unicaja, entre otras.

Por invitación del alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil- 
Ortega, colocarán una mesa fren
te al Consistorio capitalino en 
breve, con el fin de conseguir 
las firmas suficientes para pre
sentárselas al ministro de Sani
dad, José Manuel Romay Bec- 
caría, cuando éste coloque la pri
mera piedra del nuevo hospital.

Mayor se reunió 
con la Asociación 
de Hostelería 
para organizar el 
baile del vermú

La Tribuna

El concejal de Festejos, José 
Mayor, se reunió en la mañana 
de ayer con el presidente de la 
Asociación de Empresarios de 
Hostelería, Francisco Merino, 
con el fin de hablar acerca de la 
organización del Baile del 
Vermú, que se celebra durante 
la feria en la Plaza Mayor, como 
señala una nota de prensa remi
tida por el Ayuntamiento capi
talino.

Según ha explicado el con
cejal, este año será la propia 
Asociación de Hostelería la 
encargada de organizar estos 
bailes, que tanto éxito tienen 
durante las jornadas de la Feria 
de agosto en honor de la Vir
gen del Prado.

José Mayor expuso a Fran
cisco Merino algunas de las 
cuestiones que deben tener en 
cuenta para la celebración de 
estos bailes. Estas cuestiones 
son, fundamentalmente, las que 
hacen referencia a la altura de 
la carpa que se instala en la Plaza 
Mayor, a la instalación de apa
ratos de aire acondicionado y 
al número de barras que se de
ben colocar, que serían ocho 
como máximo.

^CLINICA COREYSA, S.A.^
JUNTA GENERAL ORDINARIA

El Consejo de Administración de Clínica Coreysa, S.A., en 
sesión celebrada el 23-04-98, ha acordado celebrar Junta 
General Ordinaria, conforme a sus Estatutos y a la Ley de 
Sociedades Anónimas, conforme a lo siguiente:

LUGAR
Locales de la propia Clínica Coreysa, situada en calle Alisos, 
n° 19, de Ciudad Real.

FECHAS Y HORAS
PRIMERA CONVOCATORIA: El 11 de junio de 1998, a las 
veinte horas, y en caso de no alcanzarse el quórum que 
establece la ley se celebrará en SEGUNDA CONVOCATORIA: 
El 12 de junio de 1998, a las veinte horas.

ORDEN DEL DIA
PRIMERO.- Lectura y aprobación, en su caso, de las Cuentas 
Anuales (Balance, Cuenta de Pérdidas y Ganancias y 
Memoria) e informe de Gestión, y aplicación del resultado, 
correspondiente al ejercicig_dejL99L_
SEGUNDO.- Elección de Interventores, entre los presentes, 
uno representando al grupo mayoritario y otro al grupo 
minoritario de accionistas, para aprobar el acta, en unión del 
Presidente, que se levante de la Junta convocada.
TERCERO.- Renovación parcial de los miembros del Consejo 
de Administración.
CUARTO.- Facultar al Consejo para la formalización e 
inscripción de los acuerdos adoptados.
QUINTO.- Ruegos y preguntas.

Los accionistas podrán examinar en el domicilio social lo 
señalado en el n° 1 del Orden del Día.

Ciudad Real, a veintiocho de abril de mil novecientos 
noventa y ocho.

EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION

8 Tribuna
de Ciudad Real

En colaboración con

La CONCEjAlÍA de JuVENTud dEl 0 Excivio. Ayro. de CiudAd ReaI

PRECIO ENTRADA: Venta anticipada 1.800 pías
Taquilla dia concierto 2.000 ptas. "

CIONES

sortean 20 entradas entre nuestros lectores

IVIónic^

1°.- Para participar en el sorteo, mandar el cupón adjunto a 
nuestras oficinas: Diario LA TRIBUNA DE CIUDAD 
REAL, C/ Juan II, 7 - 1 planta, 13001 CIUDAD REAL, 
antes de las 18:00 horas del dia 14 de mayo de 1998.

2°.- El sorteo se realizará en el Diario LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL, el día 14 de mayo a las 18:30 horas, 
publicándose los nombres de los ganadores el dia 15 
de mayo.

3°.- Los ganadores podrán retirar sus entradas en Taquilla 
el dia del concierto.

COLABORAN:
INTERSPORT PIROPO, EL MUELLE

1 AíomíirG - 
1 ¿Jlreccíón 
' Loca/ítíatí 
'n.Aí.f.

e^ ca/fCcetTif^
PUNTOS DE VENTA:

CIUDAD REAL: Piropo, El Muelle, La Pradito, Bar &, Discos Tipo, Discos 
Agharty, Catedral, La Bocateria el Muelle, Consejo Local de la Juventud, 
Concejalía de la Juventud. ALMAGRO: El Corregidor, Restaurante La Cuerda. 
DAIMIEL: C.I.J., Café Conde Costa. MANZANARES: Radio Surco, Pub La Bota 
de Oro. MALAGON: Pub Harold Loyd. PIEDRABUENA: Pub Mariey. 
PUERTOLLANO: Morales Discos. TOMELLOSO: Disco Bar BuHs. TORRALBA 
DE CVA.: Pub Bway. VALDEPEÑAS: Bar Belle Epoque, Bar la Cal,

1

5
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La exposición recose dibujos, poemas, cartas y libros

Lorca, Cernuda y Prieto, 2 
poetas y un pintor en el CEX

La Tríbu^ 

SATSE denuncia la ausencia 
de políticas de salud pública 
en la reforma sanitaria

La Tribuna

"Cernuda, Lorca y Prieto, dos 
poetas y un pintor" es el título 
de la exposición que será inau
gurada en el Centro de Exposi
ciones (CEX) de la Diputación 
Provincial, el próximo día 15 de 
mayo.

Este muestra se enmarca 
dentro de las actividades progra
madas con motivo de la conme
moración del centenario del na
cimiento* de Gregorio Prieto y 
es una de las tres importantes que 
han sido organizadas, según 
indicó a este diario la jefe del 
Servicio de Conservación de Bie
nes Culturales de la Diputación, 
Marisa Giménez. Recordó que 
éstas, una de las cuales "Gregorio 
Prieto en las vanguardias" se 
puede contemplar en el Museo 
de Ciudad Real hasta el día 31 
de mayo, fueron inauguradas con 
éxito en Madrid aúltimos de año.

La exposición "Cernuda, 
Lorca, Prieto, dos poetas y un 
pintor", que fue inaugurada en 
la Residencia de Estudiantes en 
diciembre del año pasado, ha sido 
adaptada al Centro de Exposi
ciones, según explicó a este dia
rio la responsable del mismo. 
Asimismo, indicó que, además 
del catálogo, ha sido editada una 
litografía y un cartel de colec
ción, que confía sea del agrado 
del público.

La exposición recoge una 
serie de dibujos de Lorca que

Dibujo de Prieto para el poema "Egloga" de Luis Cernuda.

forman parte de la colección de 
Prieto, ya que éste guardó todas 
las obras desde la primera que 
le regaló cuando se conocieron. 
Además, estarán expuestos dos 
retratos del poeta que hizo el 
pintor, así como documentos, 
cartas, poemas dedicados y una 
gran colección de libros. Prieto 

hizo la primera edición de los 
dibujos de Lorca en Inglaterra, 
donde vivió unos años con Luis 
Cernuda, por lo que la muestra 
también recoge obras sobre éste 
gran poeta que ilustró el pintor 
Valdepeñero, cuyos trabajos 
están estrechamente vinculados 
con la Generación del 27.

La Tribuna

El Sindicato de Enfermería 
(SATSE) denuncia, en el Día 
Internacional de la Enfermería 
que se celebra hoy, la ausencia 
de previsión y ejecución de una 
política de salud pública en la 
reforma sanitaria emprendida 
por el Gobierno, así como la 
escasa importancia que la Ad
ministración está concediendo 
a la promoción de la salud y 
prevención de la enfermedad, 
pilares básicos en la mejora de 
la salud de una comunidad.

Así, en una nota de prensa, 
señala que "la reforma del sis
tema sanitario ofrecía la valio
sa oportunidad de reforzar la 
infraestructura de salud públi
ca en todos los sectores de la 
sociedad y plantear la definición 
de las prioridades políticas na
cionales vinculadas no sólo a la 
asistencia sanitaria sino también 
a los determinantes de salud y

El Descendimiento y la 
Flagelación recorrerán varias 
calles con la Cruz de Mayo

La Tribuna

Las hermandades del Santo 
Descendimiento y de la Flage
lación recorrerán varias calles 
con la Cruz de Mayo. Se trata 
de unos pasos que serán portados 
a hombros por niños.

La Cruz de la Hermandad del 
Santo Descendimiento partirá el 

el logro de ésta", explica Palo
ma Sánchez, secretaria provin
cial del SATSE. Asimismo, 
agrega que una prueba de "la 
mala gestión del Gobierno es el 
descuido del Insalud al no incor
porar al Plan Estratégico una 
política seria de promoción de 
la salud".

En este sentido se han pro
nunciado el Parlamento y el 
Consejo Europeo que han insis
tido en la necesidad de que to
dos los organismos de salud 
europeos trabajen en pro del 
fomento de la salud en la comu
nidad, a través de mejora de los 
factores de riesgo y la adopción 
de modos de vida y comporta
mientos saludables. Esto se con
seguida, según el Parlamento, 
"mediante actividades de infor
mación, educación y formación 
profesional de ámbitos como la 
nutrición, el consumo de alco
hol, tabaco, drogas, ejercicio 
físico o salud mental, entre otros. 

próximo día 16, a las siete de la 
tarde, de la capilla de los Reme
dios, e irá portada a hombros por 
niños de 6 a 10 años.

La Cruz de la Hermandad de 
la Flagelación, que será porta
da por niños de 10 a 15 años, 
partirá el día 23 de la Casa de la 
Hermandad, en la calle Goya, 
también a las siete de la tarde.

VERANO DIPUTACION '98
DEPORDIPUTACION '98

Fecha de la actividad: del 29 de junio al 8 de julio.
Edad de participación: nacidos entre 1982-1987
Lugar: Instalaciones Fuerte Nagüeles, Marbella (Málaga)
inicio de presentación de las inscripciones: 18 de mayo
Fecha límite de inscripción: 16 de junio
Actividades: Atletismo, Fútbol-7, Voleibol, Natación.
Actividades complementarias: equitación, tiro con arco, rape!, rocódromo, tirolina, piragüismo, serigrafía, karting, ski- 

bob, visita cueva, parque acuático, senderismo, excursión a Puerto Banús (recorrido -barco) y visita al casco antiguo de 
Marbella.

Coste de la actividad: 20.000 ptas.
Forma de pago: El ingreso se realizará en UNICAJA indicando la actividad DEPORDIPUTACION '98 en el n° de cuenta: 
2103-0196-56-0030000859
Una vez efectuado el ingreso y presentado en el registro junto con la solicitud, se considerará la inscripción en firme.

Lugar de presentación de las inscripciones: Se presentarán junto con la copia del ingreso del coste de la actividad en el 
registro de Diputación Provincial. C/Toledo, 17,13001 Ciudad Real.

LAS PLAZAS áE IRAN RESERVANDO POR RIGUROSO ORDEN DE INSCRIPCION EN EL REGISTRO DE LA DIPUTACION 
(C/ TOLEDO, 17 -13001 CIUDAD REAL)

Devolución del ingreso en caso de baja:
Una vez efectuado el ingreso y presentado en el registro ¡unto con la solicitud, se considerará la inscripción en firme. En caso de baja se procederá a la 

devolución del dinero de la siguiente forma.
- Desde la fecha del ingreso hasta 15 dias antes del inicio de la actividad se devolverán 16.000 ptas.
- Hasta 7 días antes de la actividad se devolverán 4.000 ptas.
- Con posterioridad a esta última fecha no se producirá devolución alguna.
NOTA: En caso de cubrirse todas las plazas ofertadas se devolverá el 100% a aquellos que se hayan dado de baja.

SOLICITUD DE INSCRIPCION
APELLIDOS..............................................................................NOMBRE.........................................................‘ DNI.............................................
DIRECCION.............................................................................POBLACION.................................................... C.P...................................................... 
TELEFONO ............................................................................. FECHA DE NACIMIENTO ..........................................................................................  
Nombre del Padre, madre o tutor......................................................................................................................DNI
Declaro que mi hijo/a es apto para ia práctica de la totalidad de las actividades. FIRMA:

Industria Química 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Ofrece---———^-—-. . . . .— 

DELEGACION COMERCIAL
PERFIL * Dominio venta industrial

* Economía desahogada
* Automóvil y teléfono
* Informes comerciales

PROPUESTA * Cartera clientes
* Marca introducida
* Trabajo en equipo
* Nómina + Plus 3 M.M.

95 - 2202370

1 I 1
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Con charlas informativas en una decena de centros sociales

Protección Civil incide en 
prevenir riesgos en el hogar

Yovana PE LA PUENTE

La Agrupación Municipal de 
Voluntarios de Protección Civil 
de Ciudad Real llevará a cabo 
durante los meses de mayo y 
junio un programa de prevención 
de riesgos en el hogar a través 
de ciclos de charlas ofrecidas en 
una decena de centros sociales 
de la capital manchega.

"Creemos que es imprescin
dible que todos los ciudadanos 
sepan cómo protegerse en situa
ciones de emergencia y, sobre 
todo, cómo evitarías", señaló la 
coordinadora de la Agrupación, 
Rosa Muñoz.

"En una ciudad que no des
taca especialmente por sus ries
gos -explicó Vicente Castillo, 
jefe de la Agrupación Munici
pal de Voluntarios de Protección 
civil- los riesgos de accidente 
más frecuentes aparecen en el 
hogar, cuando la gente no sabe 
qué hacer con una sartén que se 
incendia, o un cortocircuito pro
vocado por una sobrecarga de 
enchufes".

Con el objetivo de informar 
a los ciudadanos sobre los pri
meros auxilios que se deben 
adoptar ante un accidente domés
tico, la forma de actuar frente a 
las emergencias más habituales 
que se pueden producir en el 
hogar, así como sobre el funcio
namiento del servicio de Protec
ción Civil, estos voluntarios 
impartirán charlas de tres días 
en los centros sociales de La 
Granja, San Juan de Avila, San
tiago, Valverde, Las Casas, 
Centro Verde, Barrio de Larache, 
Pio XII, Los Angeles y El Pilar.

L()s datos que se manejan son 
suficientemente indicativos de 
los riesgos que nos rodean en 
casa, un lugar que encierra 
múltiples peligros como los in
cendios (^ue normalmente tie
nen su origen en la cocina por el 
manejo de los fuegos, de la cam
pana extractora o por sobrecar
ga en la tensión eléctrica.

En estas charlas, en las que 
el Ayuntamiento invertirá 
200.000 pesetas, se enseñará 
cómo actuar en estos casos, igual 
que en caso de intoxicaciones con 
productos de limpieza o insec
ticidas, electrocuciones, 
atrapamientos o quemaduras.

Los promotores de esta ini
ciativa esperan contar con el 
apoyo de las asociaciones de 
vecinos, y de los propios veci
nos "porque creemos que será 
muy beneficioso para ellos".

El concejal responsable de 
este área, Vicente Gallego, agra
deció la dedicación de esta agru
pación para fomentar entre los 
ciudadrealeños la autoprotección 
en el ámbito del hogar, en este 
ciclo de charlas que serán im
partidas en horario de 19 horas 
n 20,30 horas.

Durante su intervención. Ga
llego recordó que, debido a las 
modificaciones realizadas por la 
Compañía Telefónica, el servi
cio de emergencias de Ciudad

Real al que, hasta ahora, se ac
cedía marcando el 006, a partir 
de ahora habrá de anteponer a 
este número el T, de manera que 
se acceda marcando el 1003.

Los responsables de la campaña de prevención de riesgos. RUEDA
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Soluciones Online 
de Telefónica y Microsoft, 

con el Grupo Inlanda.

—

La mayor cobertura 
y el mejor servicio, 

unidos a una oferta exclusiva.
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IBM NETFINITY 3.500, P II 266, 512 KB. cache, 64MB EC, 4,33 GB SCSI, CD R0Mx24, 
Ethernet 10/100. Tarjeta E¡com.
Microsoft BackOffice Edición PYME: la primera solución sencilla e integrada de aplicaciones 
cliente-servidor, diseñada para cubrir las necesidades informáticas de las PYMES españolas y 
Novacom Pack: Acceso Básico Individual RDSI de Teléfonica que le permite dos comunicaciones 
simultáneas a gran velocidad.
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Esta oferta incluye:
• Financiación en 12 meses, sin recargo.
• 3 años de garantía.
• Instalación incluida

(hasta 5 horas en el cliente).

A Coruna 
CEMIGA

Vigo 
SERESCO

SERESCO SantanderSERICO CESOIN

«<♦ Oviedo 
SERESCO

■^HISPANA

Loui 
(Vizcaya)
CESOIN MICRO

Villava **\ 
(Navarra)^^

COMPUTADORES 
NAVARRA Barcelona

Grupo Inlanda
Tel. 902 422 522

^^ Valladolid 
HISPANA 

Madrid

DIAGONAL INFORMATICA 
Y COMUNICACIONES

MICROSISTEMES

3  ̂MASTER MADRID 

COMPUTER MADRID

Las ventajas del líder:
Sólo el Grupo Inlanda puede ofrecer las soluciones más 
fiables, diseñadas a la medida de las PYMES españolas, 
junto con el mejor servicio profesional y los precios más 
competitivos del mercado. Y puede hacerlo porque es 
líder en ventas del sector informático y tiene la mayor 
cobertura nacional.

Badajoz
I OREXSA

Jerez 
cacsAÍV

Los marcados con este signo son 
Microsoft Solution Provider

Microsoft

'W 
o

Sevilla 
ISC

CACSA -

Albacete
TECON V.

Ciudad Real 
MEYCA

Alicante
V DELFOS

P HARDWARE

Granada
NAPOLEON

5«
- Almería 

ALMERIMATIK

Málaga 
ESPACELAND

Telefónica
Las grandes compañías trabajan en compañíaf para usted, para su empresa.

Grupo Inlanda en Ciudad Reai. MMeyca
Mecanizacióii y Cálculo, SA

Visítenos en:
C/Ronda de Alarcos. 48
13002 Ciudad Real
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Esteban Esquinas explicó ayer que el 
estudio de impacto es necesario y que 
la demora que pueda originar va en 
beneficio de los recursos de Solana

El delegado de Asrieultura dice que no se puede culpara Bono de la nesHsencia de la Diputación

Esquinas acusa a la Diputación de 
mentir a los ciudadanos de Solana
El delegado de Agricultura, 
Esteban Esquinas ha queri
do salir al quite de las mani
festaciones que se están ha
ciendo por parte de los res
ponsables de la Diputación 
referentes a la carretera de 
Solana del Pino. Esquinas 
dice que esto no se trata de 
una batalla política sino de 
un dilema técnico y una exi
gencia de la normativa.

Paqui CASADO

Desde hace un año, dice el 
responsable de la delegación de 
Agricultura, hemos mantenido 
silencio sobre la falta de atención 
de la Diputación a los requeri
mientos que se le han venido 
haciendo del estudio de impacto 
por no crear enfrentamientos po
líticos entre las administraciones 
pero hay que dejar claro que la 
necesidad de hacer dicho estu
dio no es un capricho de la Junta 
sino una exigencia de la legisla
ción actual.

Así lo establece el Reglamento 
General de Carreteras, de acuerdo 
al Real Decreto del 2 de septiem
bre de 1994 que en su artículo 31 
punto dos establece que "las 
actuaciones no incluidas en el 
planeamiento urbanístico vigen
te que modifiquen el trazado de 
la carretera preexistente en una 
longitud acumulada de más de 10 
kilómetros, incluirán la corres
pondiente evaluación de impac
to ambiental".

También el Real Decreto 
1131/1988 del 30 de septiembre 
establece en su capítulo segun
do que el estudio de impacto am
biental debe contemplar la esti
mación de los efectos que pueda 
tener la carretera sobre la pobla
ción, la fauna, flora, vegetación, 
el suelo, el agua, el aire, etc.

El proyecto de carretera que 
ha presentado la Diputación Pro
vincial es el tercero de las alter
nativas que se barajaron que 
prácticamente supone un traza
do nuevo de esta vía. En el caso 
de que se hubiera optado por 
alguna de las otras dos opciones 
puede que no hubiese sido nece
sario realizar dicho estudio.

En concreto la alternativa 1 
recogía la supresión de las cur
vas, ensanche y refuerzo del fir
me de ambas carreteras. La al
ternativa 2 igual que la anterior, 
salvo en la zona del embalse de 
Montoro, donde se construiría una 
variante que incluía un viaducto 
sobre la presa y la alternativa 3
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El delegado de Agricultura explicó ante los medios la postura de su departamento. P. ACERO

que era la que preveía la cons
trucción de una nueva carretera 
entre Mestanza y Mina Diógenes, 
la CR-501 y la supresión de cur
vas, ensanche y refuerzo del fir
me de la CR-500 fue finalmente 
la que se eligió. En total 19,700 
kilómetros de los que 12,5 son 
prácticamente de nuevo trazado.

El delegado de Agricultura 
manifiesta que el ánimo del go
bierno regional y de la delegación 
de Agricultura en ningún momento 
ha estado obstaculizar la ejecu
ción de esta carretera. Lo que 
ocurre, dice, es que la Diputación 
en todo momento ha hecho oídos 
sordos de los requerimientos que 
se le han hecho acerca de la 
obligatoriedad de cumplir con la 
normativa.

En este sentido dice que el 
9 de mayo de 1997 la delegación 
de Agricultura, al tiempo que 
envió a la Diputación el proyec
to de clasificación de vías pecua
rias solicitado, recordó la obli
gatoriedad de incluir la evalua
ción del impacto ambiental en el 
proyecto de la carretera. Sin em
bargo el 4 de julio la Diputación 
publicó en el diario de la provin
cia la declaración de urgente 
ocupación y expropiación forzo
sa de los terrenos afectados.

Unas semanas más tarde la 
delegación recibió el proyecto de 
carretera y una carta del presi
dente de la Diputación en la que 
se pedía autorización para comen
zar las obras. A este escrito Agri-
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La Diputación optó por el tercer trazado.

cultura reiteró la necesidad de 
hacer dicho estudio. Sin embar
go el Pleno de la Diputación apro
bó el 29 de septiembre adjudicar 
la "mejora del trazado de la CR- 
501 de Mestanza a Mina Diógenes 
(PK 0,000 al 12,500) y de la 
CR-500, del límite de la provin
cia con Jaén a Mina Diógenes (PK 
27,000 al 34,200)" a la UTE 
SACYR, S.A. y Aglomerados 
Carrión, S.A. por un importe de 
714.800.000 pesetas.

Así las cosas el 12 de noviem
bre del pasado año el director 
general de Medio Ambiente

Natural remitió un escrito a la 
Diputación requiriendo el inicio 
de la Evaluación del Impacto 
Ambiental. La Diputación respon
dió a este requerimiento, el 11 de 
diciembre, remitiendo varios 
ejemplares de la memoria resu
men para dar comienzo al mis
mo. Ya en enero de este año se 
abrió el periodo de consultas 
previas y se remitieron las me- 
fnorias a diferentes instituciones 
y ayuntamientos enviándose a la 
Diputación posteriormente las su
gerencias hechas por estos.

El responsable de Agricultu

ra ante la situación que se ha 
propiciado con todo este asunto 
recibió el 14 de abril a los repre
sentantes de la plataforma pro- 
carretera que se ha formado en 
Solanadel Pino. También el 4de 
mayo Esteban Esquinas remitió 
un escrito al presidente de la Di
putación en el que se ofrecía la 
colaboración de la delegación para 
agilizar todos los trámites admi
nistrativos que dependieran de la 
delegación.

El delegado considera que la 
Diputación lo que está tratando 
de hacer con las declaraciones 
realizadas por tres diputados es 
culpar del retraso que va a supo
ner la construcción de la carre
tera por una negligencia de sus 
gestores y están engañando a la 
opinión pública, asegura.

No entiendo, dice, que se 
culpe a Bono de esto, es como si 
quisiéramos culpar a Aznar de 
la negligencia de los responsa
bles de la Diputación, dijo, esto 
es un tema meramente técnico y 
jurídico.

Esquinas también manifestó 
que los argumentos que se están 
haciendo de la carretera del Hoyo 
y San Lorenzo no son ciertos ya 
que cuando se planificó la del 
Hoyo había un reglamento dis
tinto y en San Lorenzo el trazado 
de la carretera no exigía el estu
dio de impacto.

Convenio con el SCIS

Por otro lado el delegado de 
Agricultura manifestó que su 
departamento había enviado a la 
Diputación el convenio que se 
viene estableciendo anualmente 
para las campañas de prevención 
de incendios para su firma aun
que hasta ahora no habian reci
bido respuesta.

Protección del valle de 
Alcudia

También manifestó, sobre la 
conveniencia de declarar parque 
natural el Valle de Alcudia que 
la Junta lleva dos años trabajan
do en la protección de espacios 
naturales, entre ellos el Valle de 
Alcudia. Así hay en toda la re
gión están declaradas 1.200.000 
hectáreas de territorio de estas 
características, entre ellas 
285.000 en la provincia de Ciu
dad Real. También dijo que la 
protección de un territorio no 
significaba frenar su desarrollo 
y que en el caso de declararse 
zona protegida el valle en él no 
se podría instalar el cementerio 
nuclear del que se ha hablado.
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Antonio León advierte de los cerca 
de 20 millones de pesetas que se 
perderían, en el caso de que no se 
realizara ningún evento ferial La

 Tt
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Ja oposición quiere un debate en el próximo Pleno sobre Promoción Económica y Ferias comerciales

El PP pide' 'finiquitar'' el consejo de 
le rival v la colatwración del PIP

La oposición no quiere que el pabellón ferial de Valdepeñas 
se quede de nuevo en blanco este año. Por ello, ha elaborado 
una propuesta que elevará a Pleno y en la que refleja la 
necesidad de que se disuelva el consejo de Ferival, se busque 
un gerente y se acepte el asesoramiento del PIP, de cara a 
dejar operativa la institución de cara al próximo año.

José Luis MARTÍNEZ

El Grupo Municipal Popular 
elevó el pasado viernes una pro
puesta al Ayuntamiento de Val
depeñas con la que pretende es
timular el desarrollo de ferias 
comerciales en Valdepeñas, algo 
para lo que pide la disolución del 
Consejo de Administración de 
FERIVAL (Institución Ferial de 
Valdepeñas), la contratación de 
un gerente y el asesoramiento del 
PIP (Patronato de Intereses Pro
vinciales); "si no queremos que 
el pabellón ferial sea tan sólo un 
colegio de aspirantes a conduc
tores", según indicó ayer en rue
da de prensa el concejal popular 
Antonio León.

Así, la propuesta presentada 
por los populares y que se trata
rá en el pleno del próximo día 26 
contempla la extinción del con
sejo de Ferival, la contratación 
por Oferta Pública de Empleo de 
un gerente con experiencia en 
organización y gestión de ferias 
comerciales, así como que las 
diferentes actuaciones se traten 
por acuerdos de Pleno y decre
tos del Alcaldía. Según explicó 
León, "la gerencia se encargaría 
del plan de trabajo y de los pre
supuestos y tendría como obje

tivo indispensable oir a los dife
rentes sectores, especialmente al 
empresarial".

El edil popular apeló al regla
mento del PIP (Patronato de In
tereses Provinciales) para que 
este organismo "apoye la orga
nización de eventos que sean de 
interés para Valdepeñas y su 
comarca" y añadió que, al me
nos "tienen que celebrarse anual
mente cuatro ferias, además del 
Salón de Infancia, así como ce
der gratis las estructura de Ferival 
a los empresarios cuando éstos 
lo requieran".

"Ya se tenían que haber 
celebrado tres ferias"

Antonio León, quien dijo que 
la última reunión del consejo de 
Ferival se celebró en julio del año 
pasado, destacó de la convenien
cia de que "las ferias queden 
normalizadas por completo para 
la próxima legislatura" y matizó 
que a estas alturas de año "ya se 
tenían que haber celebrado dos 
ferias". En este sentido, del ca
lendario que fue remitido a la 
Dirección General de Turismo el 
pasado mes de febrero, ya se te
nían que haber celebrado el Sa-

Antonio León, concejal del PP, dice que ya han dejado de celebrarse tres ferias comerciales.

lón del Vino -del 20 al 22 de 
marzo-, el Salón del Automóvil 
-del 17 al 19 de abril- y esta misma 
semana tendría que haberse in
augurado la Feria Regional del 
Turismo (FERITUR).

Tecnoalimentaria, la novena 
edición de FERVINO y Expo- 
electro completan la relación en 
el segundo semestre del año, 
ferias en las que, en el caso que 

no se celebraran finalmente, se 
podrían perder unos 18 millones 
de pesetas de subvenciones de la 
Junta, que son los que aportó en 
el 96, dentro de un montante 
global de 34.500.000 pesetas.

El Grupo Popular quiere tam
bién que se normalice la situa
ción de dos trabajadoras de 
Ferival, solicitando su paso a la 
relación de funcionarios del

Ayuntamiento.
Por último, el alcalde de 

Valdepeñas y responsable de 
Promoción Económica recono
ció a diferentes medios que a lo 
largo de esta semana recibirá la 
respuesta definitiva de expertos 
de Madrid y que, en el caso de 
que no pudieran hacerse cargo de 
las ferias, ya tienen ofertas de la 
propia provincia y de la región.

Las jomadas de participación 
de mayores se presentaron ayer

J. L. MARTÍNEZ

El presidente del Consejo de 
Gobierno del Centro de Mayo
res de Valdepeñas, Vicente León, 
la directora del centro, Dolores 
Lucas, y el alcalde de la citada 
localidad, Victoriano González 
de la Aleja, dieron a conocer ayer 
en rueda de prensa las IX Jorna
das de Participación de los Ma
yores, que se iniciarán mañana 
miércoles y que se prolongarán 
hasta el próximo mes de septiem
bre.

Estas jornadas, que se inclu

yen dentro del Plan Integral de 
Mayores de Castilla-La Mancha, 
cuentan con un presupuesto que 
ronda los 3.300.000 pesetas.

La directora del Centro de 
Mayores, Dolores Lucas, desta
có el esfuerzo de colaboración 
entre la Consejería de Bienestar 
Social de la Junta y el Ayunta
miento en el desarrollo de las 
actividades del programa, a las 
que están llamados a participar 
"los aproximadamente entre 
6.500 y 6.600 socios de este cen
tro comarcal". Lucas repasó tam
bién someramente el programa, 
que contempla actividades for

mativas, deportivas, artesanales, 
sociales y los VIII Juegos de 
Verano y justificó el lema "En
vejecer con éxito", "yaqueelaño 
pasado el lema era Envejecer con 
Salud y este año hemos querido 
ir más allá".

En este sentido, resaltó la 
importancia del cuidado que han 
de tener de ellas mismas las per
sonas mayores, en ayuda con las 
adminitraciones, destacando que 
"de lo que se trata no es de vivir 
más años, si no de vivirlosde la 
mejor manera posible y con sa
lud".

Por su parte, el alcalde de

El alcalde de Valdepeñas asistió a la presentación de las IX Jornadas. J.L.M.

Valdepeñas, Victoriano Gonzá
lez de la Aleja hizo hincapié en 
el poder de convocatoria de es
tas Jomadas, en especial en el acto 

homenaje de las Fiestas del Vino, 
al que asisten unas 1.400 perso
nas, y anunció la próxima pues
ta en marcha del Centro de Día.
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Afecta a 8.500 personas y los sindicatos rechazan dissresar a los de Alimentación

ÜGT y CCOO anunciaron ayer la 
ruptura del convenio del comercio

José Luis MARTÍNEZ

La negociación del convenio 
provincial del sector del Comer
cio en general, que incluye a 
todos los subsectores a excep
ción de los del textil -aunque 
existe el compromiso de que 
también se unifique- ha queda
do rota, según informaron ayer 
en rueda de prensa en Valdepe
ñas los representantes de Acción 
Sindical a nivel provincial de 
CC.OO y UGT, Antonio 
Cervantes y Ana María del Val, 
respectivamente.

El motivo principal para la 
ruptura de las negociaciones es, 
que afectan a unos 8.500 traba
jadores en Ciudad Real, según 
los sindicatos, el intento de dis
gregación del sector del Comer
cio en general, a fin de que éste 
pierda fuerza sacando del mis
mo al subsector de la Alimenta
ción, que está representado tan 
sólo por unas 600 personas, 
puesto que las grandes superfi
cies tienen su propio convenio 
colectivo.

Unificación de sectores a 
nivel nacional

Tanto Cervantes como Del 
Val acusaron a la Confederación 
Provincial de Empresarios (CPE) 
y a su presidente, Jesús Bárcenas, 
de nula predisposición, en algo, 
que según ellos, va en contra de 
los acuerdos a nivel interfederal,

La IX Semana de Integración del 
Discapacitado fue presentada ayer

J. L. MARTÍNEZ

"Adelante, no hay diferen
cias" es el lema de la IX Sema
na de Integración Social del 
Discapacitado de Valdepeñas, 
que este año se organiza de 
manera conjunta a través de las 
cuatro asociaciones representa
tivas de este colectivo; AEDEM 
(Asociación Española de Escle
rosis Múltiple), MINUSVAL 
(Asociación de Minusválidos 
Físicos y Sensoriales), AFAD 
(Asociación de Familiares y 
Amigos del Deficiente) y la 
Asociación Española de 
Espondiditis Anquilosante.

Estas jornadas, que se inician 
mañana miércoles y que se pro
longarán hasta el sábado, con la 
realización de una prueba en el 
polideportivo del Circuito Re
gional de Atletismo para 
Minusválidos, fueron dadas a co
nocer ayer por concejal de Ser

;W

Cuadra, Cervantes, Palencia y Del Val, ayer en la rueda de prensa conjunta de CCOO y UGT.

entre CEOE, UGT y CCOO de 
cara a alcanzar convenios colec
tivos a nivel general. En opinión 
de Del Val, que aseguró que "se 
puede estar atendiendo tan sólo 
a los intereses de 2 ó 3 perso
nas", el trasfondo puede ser "la 
desregulación, que haga que haya 
retrocesos sociales y económi
cos de los trabajadores".

Desde ambas centrales sin

vicios Sociales del Ayuntamien
to de Valdepeñas, Jesús Gutié
rrez, y por tres de los responsa
bles de las asociaciones -Manuel 
Velasco, Francisco Serrano y 
Luis Fernando Crespo-, quien 
destacó el esfuerzo que se ha 
hecho conjuntamente con las 
cuatro asociaciones "con la vuel
ta a casa de MINUSVAL".

Gutiérrez resaltó la importan
cia de incidir de nuevo en el tema 
del empleo en minusválidos, 
"algo que les favorece en su 
autonomía personal, que les 
ayuda en su normalización y 
aumenta su aceptación en la 
sociedad". En este sentido, hizo 
hincapié en la campaña de sen
sibilización que ha supuesto el 
concurso en el que han partici- 

. pado 1.400 alumnos de los dife
rentes colegios de la localidad.

Las jornadas, además de la 
prueba de atletismo se comple
tan con una obra de teatro y este 

dicales se quiso dejar muy cla
ro que no irán a negociar a más 
Mesas del Comercio, aunque 
matizaron que podrían aplicar los 
aspectos de una mesa a nivel 
general a nivel nacional y reco
nocieron la existencia de pecu
liaridades en los diferentes 
subsectores del Comercio.

Los sindicatos calificaron de 
impresentables las propuestas 

Serrano, Gutiérrez, Velasco y Crespo, ayer. J.L.M.

año están encaminadas al ase- en el mundo laboral, lejos de los 
soramiento de cara a la inserción Centros Especiales de Empleo.

con las que han ido a la nego
ciación la patronal y las asocia
ciones empresariales y, por tanto, 
iniciaron ayer las reuniones in
formativas con los delegados del 
sector.

Del Val no descartó que, una 
vez acabado este periodo de 
reuniones informativas con los 
delegados, se emprendieran 
medidas más fuertes.

* El PP habló ayer de 
Promoción Económica y de 
ferias, donde ha decidido 
mojarse de lleno.

* Y es que las negocia
ciones del Ayuntamiento se 
están prolongando demasia
do en el tiempo,

* Claro que parece que la 
única feria sagrada es 
FERVINO, como siempre...

* Fuera de ferias, la jor
nada de reflexión de 
Manserja fue sincera y en
riquecedora.

* Nos alegramos...

La jornada de 
reflexión reunió a 
18 alcaldes de 
MANSERJA

La Tribuna

La jornada de reflexión re
unió el pasado fin de semanaen 
Castellar a los alcaldes de 
Torrenueva, Moral, Valdepe
ñas, Viso del Marqués, Albala
dejo, Villanueva de la Fuente, 
Villamanrique, Puebla del Prín
cipe, Castellar, Infantes, Santa 
Cruz de Mudela, Almuradiel, 
Almedina, Calzada y Torrenue
va, que expusieron, uno a uno, 
sus propuestas de cara a la 
redefinición de objetivos de la 
mancomunidad.

La inquietud por el desarro
llo del programa "Leader" fue 
uno de las principales inquie
tudes de los diferentes alcaldes, 
dada la incertidumbre sobre los 
fondos de los que podrán dis
poner finalmente. Mientras, 
alguna.s de las propuestas fue
ron encaminadas a la solicitud 
de una auditoría de cuentas, a 
fin de que se hiciera la gestión 
más transparente, así como la 
idea de que se incrementaran los 
servicios que se prestan, en 
detrimento de la formación.

De fondo, también se dejó 
caer la posibilidad de creación 
de una nueva mancomunidad en 
el Campos de Montiel, así como 
se generó un debate sobre la 
conveniencia de que el gerente 
pasara a ser un técnico y no un 
político. También se decidió 
cerrar filas sobre algunos de los 
aspectos más controvertidos en 
las últimas semanas, por los 
cruces de acusaciones, apelan
do a "que se laven los trapos 
sucioes dentro de casa", según 
ha podido daber LA TRIB UN A 
de fuentes de toda solvencia.

Además se habló de la pre
sidencia compartida, a fin de 
rotaren el tiempo; mientras que 
Ayuntamientos como el de In
fantes mantienen hasta fin de 
mes abierta una comisión mu
nicipal para estudiar su perma
nencia en la mancomunidad.
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que el día 18 se firmará el convenio por el 
que la Junta destinará 411 millones a la 
construcción de la nueva planta

la Comisión Gestora de la Mancomunidad celebró una reunión Los vinos de La Mancha 
estarán presentes en Londres

Comsermancha condena 
los últimos atentados
La condena de los recientes atentados de la banda terrorista 
de ETA y la observancia de un sentido minuto de silencio, 
además de aprobar el remitir telegramas a compañeros y 
familiares de las víctimas, fue el primer acuerdo adoptado 
por la Comisión Gestora de la Mancomunidad de Servicios 
Comsermancha, reunida el pasado fin de semana en su 
sede de Alcázar, presida por su titular Angel Antonio Ruiz.

La Tribuna

La reunión siguió con varias 
cuestiones de tramite, sobre re
caudación, para acto seguido 
aprobar el pliego de condicio
nes para la realización de un 
concurso de control de calidad, 
inspección y supervisión de las 
obras de construcción de la nueva 
planta de reciclaje, obras recien
temente adjudicadas y que ya se 
encuentran en fase de construc
ción. Este concurso se adjudi
cará a una empresa de ingenie
ría de supervisión, especialista 
en seguimiento de obras, que 
ofrezca a la Mancomunidad la 
garantía de que la empresa 
adjudicataria cumple con todos 
los extremos técnicos del plie
go de condiciones. Este tema que 
será tramitado por la vía de ur
gencia, contará con un presu

puesto máximo de 8 millones.
Más adelante, la Comisión 

Gestora de Comsermancha co
noció dos completos informes 
que fueron presentados por la 
recientemente creada comisión 
de seguimiento de obras y ser
vicios. Esta comisión propuso al 
pleno, el mantenimiento de la 
práctica totalidad de las edifi
caciones existentes en la planta 
de tratamiento de residuos ac
tual, en lugar de demolerías, 
como en un principio estaba 
previsto. Igualmente propuso la 
adquisición de una parcela de 
unas 2 hectáreas, para comple
tar los terrenos de la nueva planta, 
terrenos con casi 50.000 metros 
cuadrados de superficie total.

Además propusieron la eli
minación del previsto centro de 
tratamiento de residuos clínicos 
y su sustitución por una línea para 

la recogida selectiva de residuos 
en origen. Todos estos temas, tras 
su análisis y debate fueron apro
bados por la Comisión Gestora.

El presidente de Comserman
cha informó de la visita que 
realizará el consejero de Econo
mía y Hacienda de la Junta, Isi
dro Hernández Perlines, maña
na 13, para analizar el conjunto 
de las inversiones que Comser
mancha viene realizando en los 
últimos meses. También se in
formó de la visita del consejero 
de Agricultura Alejandro Alonso 
el próximo 18 de mayo, para fir
mar el convenio de 411 millo
nes, que la Junta va a destinar a 
la construcción de la nueva plan
ta.

Finalmente el presidente dio 
cuenta de las negociaciones que 
la empresa de recogida de ba
sura y sus trabajadores vienen 
realizando para lograran acuerdo 
que ponga fin a las desavenen
cias que originó la pasada huel
ga de Semana Santa; en este 
sentido Comsermancha pide 
tanto a empresa como a trabaja
dores que aceleren el ritmo de 
reuniones para lograr el necesa
rio acuerdo.

La Tribuna

El Consejo Regulador de la 
DO "La Mancha" estará presente 
en la London Wine Trade 
Fair’98,del 19 al 21 de este mes.

A este certamen de prestigio 
concurren importadores y cua
lificados representantes de gran
des superficies, tiendas especia
lizadas, hostelería y restauración, 
a quienes será presentada una 
amplia y variada muestra de 
vinos afrutados, tradicionales, 
crianzas, reservas, grandes re
servas y espumosos elaborados 
por las bodegas participantes en 
el certamen.

En este certamen estarán 
presentes la Sociedad Coopera
tiva "Virgen de las Viñas" de 
Tomelloso; Bodegas J. Santos, 
S.L.,de la localidad toledana de

La DO La Mancha participará 
en la Feria de Cuenca

La Tribuna

La VI Feria Provincial que 
con carácter bianual celebran las 
cooperativas del campo de la 
provincia de Cuenca, abrirá sus 
puertas el día 22 para dar paso 
a una nutrida representación de 
los productos agroalimentarios 
de la provincia conquense que 
tendrán como digno escaparate 
el recinto Ferial de la Hípica.

Quintanar de la Orden; y Bo
degas Juan Ramón Lozano, S. A. 
de Villarrobledo (Albacete).

Durante las tres jornadas de 
duración los directores técnicos 
de las citadas empresas manten
drán una serie de entrevistas con 
las grandes cadenas de distri
bución y con representantes de 
1 os V inos de España en Londres, 
esperándose la presencia del 
consejero comercial de España 
en la capital del Reino Unido 
quien, como en anteriores edi
ciones, informará a los asisten
tes de la situación del mercado 
inglés, perspectivas y avances 
logrados de las importaciones 
de vinos acogidos a la DO "La 
Mancha" los que, al día de hoy, 
dando testimonio de su calidad 
figuran en el grupo de los ma
yormente solicitados por los 
consumidores de las Islas.

El certamen está apoyado por 
la Diputación Provincial que 
cuenta con la colaboración y 
participación del Consejo regu
lador "La Mancha". Como en 
ediciones anteriores, una exten
sa gama de vinos acogidos a la 
DO "La Mancha" estarán ex
puestos en el stand institucional 
con el que el Consejo Regula
dor hará su presencia en esta VI 
Feria Provincial.

PLAZA DE TOROS DE SOCUELLAMOS
DIA 23 DE MAYO - 22:30 HORAS

II GAIA DE RADIOLÉ LA MANCHA 90.5 F.M.
Con las actuaciones de:

JESUS MARTINEZ Y EL GRUPO ZAMBRA 
ANGEL CRISTOBAL - PATRICIA SEVILLA 
ANA ROCIO - SONAERO - SENDEROS 

ALEJANDRO CONDE - ROMANO - RAFA SERNA
Con la presentación a cargo de: 

JUANI FEMENIA (Locutora de Radiolé Madrid) - ALVARO PONCE (Coordinador y Locutor de Radiolé) - FRANCISCO JOSE MUÑOZ (Locutor de Radiolé La Mancha) 
invitado especial

JOAQUIN HURTADO (Coordinador y Locutor de Cadena Dial Madrid) 

ENTRADA GRATUITA
ASISTE Y PODRAS CONSEGUIR UN VIAJE DE FIN DE SEMANA PARA DOS PERSONAS
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Germán Díaz y Manuel Hernández 
criticaron a Bono y recordaron algunas 
declaraciones de éste, en 1988, a favor de la 
instalación del campo de tiro en Anchuras

Díaz y Hernández criticaron con dureza la política de Bono A 24 millones asciende el 
valor de los pantalones 
robados en Vva. de la FuenteAnchuras siempre ftie 

reserva para el PP
"El Partido Popular siem
pre ha apoyado la ubicación 
de una reserva natural en el 
paraje de Anchura, no como 
otros dirigentes políticos 
que, según sopla el viento, 
así funcionan", afirmaron 
ayer el presidente de la Co
misión Provincial de Medio 
Ambiente del PP en Ciudad 
Real, Germán Díaz, y el se
cretario del área de Medio 
Ambiente a nivel regional 
de Nuevas Generaciones, 
Manuel Hernández-

La Tribuna

Díaz y Hernández expresa
ron ayer su satisfacción por la 
desclasificación de Anchuras 
como polígono de tiro, aproba
da el pasado viernes por el Go
bierno, por lo que afirmaron que 
el Partido Popular ha cumplido 
una de las promesas electorales. 
Así, agregaron que "una vez más 
queda claro que es el Partido 
Popular es quien está sacando las 
castañas del fuego en materia de 
medio ambiente".

El presidente de la Comisión 
Provincial de Medio Ambiente 
de Ciudad Real y el secretario 
de área a nivel regional de NNGG 
reiteraron que ha sido el Gobier
no quien ha conseguido que 
Anchuras forme parte de otro 
paraje protegido.

Hernández aprovechó la oca
sión para recordar algunas de 
las declaraciones realizadas en 
1988 por el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono,

UiuMad Real

1 4
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Germán Díaz y Manuel Hernández durante su comparecencia. T. F.

cuando se planteó por parte del 
Gobierno socialista de Felipe 
González la ubicación de un 
campo de tiro en Anchuras. 
"Bono decía entonces, según 
recogieron algunos diarios y 
agencias, que los habitantes de 
la zona de Anchura podrían cum
plir el servicio militar en las ins
talaciones que el Ejército crea
rá allí para llevar a cabo sus ac
tividades correspondiente". 
Igualmente, señalaron los popu
lares que la alternativa de la finca 
de Cabañeros elegida por Defen
sa fue apoyada abiertamente por 
el presidente de la Junta de Co

munidades de Castilla-La Man
cha en 1988. Así pues, agrega
ron, "a este señor le importa un 
pito nuestra provincia y nues
tra región".

Por otro lado, respecto a la 
titularidad de las fincas recien
temente desclasificadas, Díaz 
y Hernández coincidieron en 
señalar que "siempre y cuando 
se preserven los usos tradicio
nales de esta zona, no creemos 
que haya ningún problema si se 
convierten en privadas". "Estas 
tierras se han explotado siem
pre y no creemos que pase nada 
si pasan a manos privadas".

La Tribuna

A 24 millones de pesetas 
asciende del valor de los panta
lones de diferentes marcas sus
traídos del interior de un taller 
de Villanueva de la Fuentes, 
según informó ayer la Subdele
gación del Gobierno en Ciudad 
Real.

Uno o varios autores desco
nocidos accedieron al interior del 
taller de planchado, ubicado en 
el pasaje Viviendas Sociales, por 
el hueco de una ventana, según

Detenido en Manzanares el 
presunto autor de un robo

La Tribuna

La Guardia Civil de Manza
nares detuvo a M.H.A., de 31 
años, como presunto autor de la 
sustracción de diversos efectos 
en Fuente el Fresno.

La Guardia Civil recibió el 
pasado viernes una denuncia de 
un particular, mediante la que 
daba cuenta del robo de una mesa 
de sonido, una etapa de poten

Hallan una granada de mano 
en una huerta de Alhambra

La Tribuna

Un vecino de Alhambra in
formó el pasado sábado a la 
Guardia Civil del hallazgo de una 
granada de mano, de las cono
cidas como "de piña", en un 
huerto de su propiedad situado 
en el paraje Los Yesares de la 
citada localidad.

la denuncia presentada en el 
Cuartel de la Guardia Civil del 
citado municipio. Una vez den
tro lograron apoderarse de ocho 
mil pantalones de diferentes 
marcas, tallas y colores, cuyo 
valor asciende a 24 millones de 
pesetas.

La Guardia Civil abrió una 
investigación para la detención 
del autor o autores y la recupe
ración de las prendas de vestir 
sustraídas.

El robo se produjo en la no
che del pasado domingo. . 

cia de 400 watios, ambas por 
valor de 210.000 pesetas, así 
como 150 discos de vinilo enun 
pub de Fuente el Fresno, según 
informó ayer la Subdelegación 
del Gobierno.

Efectivos de la Benemérita 
iniciaron las investigaciones 
oportunas, que saldaron con la 
detención de M.H. A., de 31 años, 
así como la recuperación de los 
discos.

Durante la tarde del pasado 
sábado, miembros del Equipo de 
Desactivación de Explosivos de 
la 122 Comandancia de la Guar
dia Civil procedieron a la des
trucción del artefacto sin que se 
produjese ningún tipo de inci
dente, según una nota de prensa 
de la Subdelegación del Gobier
no.

(Edicto
EL SECRETARIO DEL JUZGADO DE P INSTANCIA NUMERO UNO 

DE PUERTOLLANO.

HAGO SABER: Que en este Juzgado se sigue expediente de dominio n® 72 de 
1998, a instancia de D. CECILIO ESCOBAR TRAPERO, vecino de Puertollano, al 
objeto de reanudación de tracto sucesivo la finca que responde a la siguiente 
descripción;

Tierra Olivar al sitio la CAPRASCOSA del término de ALMODOVAR DEL 
CAMPO con una superficie de tres hectáreas, siete áreas y veintinueve centiáreas, si 
bien después de haberse efectuado diversas enajenaciones, la superficie real de la 
finca queda reducida luego de reciente medición a una hectárea, setenta y un área, 
sesenta y una centiárea p7165 metros cuadrados). Linda actualmente por el norte 
con tierra de Vicente Vinas y otros, por el sur con la carretera comarcal de Castilla- 
La Mancha, n® 4110 (Puertollano a Almodóvar del Campo), por el este Depósito de 
Butano y por el este con las instalaciones recreativas de Repsol Química, S.A. 
Inscrita en el Registro de la Propiedad al tomo 535, libro 137, folio 92.

Por el presente se convoca a todas las personas ignoradas a quienes oudiera 
perjudicar lo interesado por el solicitante a fin de que dentro de los DIEZ DIAS 
SIGUIENTES A ESTA PUBLICACION, puedan comparecer en legal fonna en el 
expediente y alegar, en su caso, lo que a su derecho convenga, bajo apercibimiento 
de que de no hacerlo les parará el perjuicio a que hubiere lugar.

Se convoca o cita, también, a instancia del solicitante por medio del presente y 
a los mismo efectos expresados a D® María Paz de Garnica Aguado, María Paz 
Sandoval y Sandoval como transmitentes y titulares registrales de la finca 
mencionada.

Dado en Puertollano, a ocho de abril de mil novecientos noventa y ocho.

(Edicto
EL MAGISTRADO-JUEZ DEL JUZGADO DE PRIMERA 

INSTANCIA NUMERO UNO DE Ciudad Real.

HACE SABER: Que en este Juzgado de mi cargo, bajo el número 
00200/1998, se siguen autos de Expediente de dominio, a instancia de D. 
MANUEL CRUZ GALLARDO, sobre inmatriculación de la siguiente 
finca:

"Tierra de regadío en término de esta Ciudad, al sitio conocido por 
Camino de Villadiego y Despañadero, en la Poblachuela, llamando 
PICAL, con una superficie de 20 áreas, ocho ca, que linda: Norte de 
Valeriano Ruiz García; Sur Camino de Villadiego; Este de Alfonso Cruz 
Gallardo y Oeste de Amalio Mora López".

Por providencia de esta fecha se ha admitido a trámite el expediente, 
al haberse cumplido los reauisitos legales, habiéndose acordado citar a las 
personas designadas en el escrito inicial y a las personas ignoradas a 
quienes pudiera perjudica la inscripción solicitacfa, con el fin de que 
dentro de los diez días siguientes, puedan comparecer en este Juzgado para 
alegar los que a su derecho convenga.

Y para su fijación e inserción en los sitios públicos de costumbre, 
expido y firmo el presente en

Dado en Ciudad Real, a cinco de mayo de mil novecientos noventa y 
ocho.

La Comisión de 
Fomento de las 
Cortes regionales 
visita hoy 
Cabañeros

La Tribuna

La Comisión de Fomento de 
las Cortes regionales, encabeza
da por el vicepresidente prime
ro de las Cortes, Eugenio 
Sánchez, visita hoy el Parque 
Nacional de Cabañeros.

A las doce de la mañana el 
presidente de la Comisión de 
Fomento y la Delegación inte
grante atenderán a los medios de 
comunicación en el Centro de 
Recepción ubicado en Pueblo 
Nuevo del Bullaque.
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SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Víctor Puerto toreará las ferias de
Santander, San Sebastián y Bilbao

UNO DEL TENDIDO

El pasado domingo tuvimos 
ocasión de obtener en Puertolla
no información de primera mano 
sobre las próximas actuaciones 
del matador de toros Víctor Puer
to. Este es el detalle:

Ayer lunes lo hizo en la loca
lidad jiennense de Pozo Halcón, 
donde obtuvo un triunfo completo, 
al lidiar dos toros de Ramón 
Sánchez, a los que cortó las cua
tro orejas, con salida final a hom
bros. Hoy 12 torea en la plaza 
riojana de Santo Domingo de la 
Calzada, con motivo de la festi
vidad del santo Patrón donde 
alternará con Litri y El Tato, para 
lidiar toros de Antonio Gavira. 
Mañana miércoles lo hará en la 
segunda corrida de San Pedro 
Regalado, en Valladolid, alternan
do con Enrique Ponce y David 
Luguillano para lidiar seis toros 
de José Luis Marca. El sábado 
16 lo tendremos en Ciudad Real, 
en el festival de homenaje y a 
beneficio de José Ruiz «Calatra

veño», en el que matará un novi
llo del ganadero ciudadrealeño 
Demetrio Ayala, festival en el que 
van a intervenir también los 
matadores de toros Palomo Li
nares, Dámaso González y Víc
tor Mendes y los novilleros José 
Borrero, de Sevilla, Aníbal Ruiz, 
de Alcázar, y Reina Rincón, de 
Ciudad Real.

Y pasamos a Madrid, feria de 
San Isidro, donde tiene progra
madas dos corridas, la primera 
el día 21, jueves, donde están 
anunciados toros de Valdefres
no, de Salamanca, con Julio 
Aparicio y Jesulín de Ubrique, y 
la segunda el lunes 25, con toros 
también de Salamanca, de la 
ganadería de Garcigrande, con el 
maestro José Ortega Cano, que 
pasa por un gran momento, y el 
novillero conquense José Anto
nio Iniesta, que recibirá la alter
nativa. Tres días después torea
rá en la feria de Córdoba, y el día 
30 lo hará en la localidad grana
dina de Huéscar, con motivo de 
las fiestas patronales.

Ya en el mes de junio tiene 
contratos en la corrida de Bene
ficencia de Castellón de la Pla
na, donde el año pasado fue el 
triunfador, y que se celebrará el 
día 7. El 10 toreará una de las 
corridas de la feria del Corpus en 
Granada, el día 21 en Badajoz, 
en la feria de San Juan, el 29 en 
Zamora, con motivo de la feria 
de San Pedro, y también en otra 
corrida de la feria de San Pedro 
en Burgos, alrededor del 30.

Además podemos adelantar 
que Víctor Puerto toreará en la 
feria de Santiago de Santander, 
en la Feria del Norte como se 
anuncia en la propaganda, y pre
cisamente el día 25 de julio, fies
ta del Patrón, en un cartel de lo 
más apetecible de la feria, que 
organizan los Choperitas junto 
con el Ayuntamiento de la capi
tal de Cantabria, ya que alterna
rá con Joselito y Rivera Ordóñez. 
Si Dios quiere esperamos poder 
presenciar esta corrida en el bien 
cuidado coso de Cuatro Caminos. 
También es segura la participa-

■W

Víctor es hoy torero importante y clave en las grandes ferias del norte.

ción del torero de ascendencia 
manchega en la nueva plaza de 
San Sebastián, en la Semana 
Grande de agosto, que tendrá unos 
carteles muy fuertes como corres
ponde a la empresa Chopera. El

mismo empresario lo ha incluido 
en una de las corridas de la feria 
de Bilbao, que se celebrará a 
continuación de la Semana Grande 
de la capital de Guipúzcoa, para 
que no se hagan competencia.

Finalizó Sevilla y empezó San Isidro
U. DELT.

Prometíamos la semana pasa
da hacer hoy referencia de las dos 
últimas corridas del largo serial 
sevillano, ya que por mor de la 
lluvia caída en la tarde del 3 de 
mayo, hubo de aplazarse la co
rrida de los miuras hasta la ma
ñana del día 4. Luego por unas u 
piras circunstancias el festejo, 
iniciado a las doce y media, se 
prolongó hasta bien entrada la 
tarde, por lo que algunos, con un 
poco de guasa, dijeron que hu
biera sido lo mejor llevarse la 
comida para no tener que andar 
con prisas, ya que a las seis y 
media estaba programada la tra
dicional del lunes de resaca.

En fin, el caso es que se lidia
ron los miuras, aunque no com
pletos, y su juego fue un tanto 
desigual, siendo el mejor el se

gundo del lote de Domingo Val- 
derrama, al que hizo una faena 
de mucho mérito que no coroné 
con la espada, perdiendo así una 
oreja al menos que ya tenía ase
gurada. Primero en la terna era, 
naturalmente de pocos años a acá, 
José Pedro Prados «El Fundi», que 
como buen conocedor de estos 
toros de Zahariche supo darles la 
lidia adecuada, que dejó satisfe
chos a los buenos aficionados que 
ocupan parte de los tendidos de 
la Maestranza, aunque no opina
ran así algunos espectadores, que 
no es lo mismo, claro está, ser 
aficionado que solo espectador. 
El de Fuenlabrada se lució igual
mente al banderillear, exponien
do lo suyo en algún par. Y cerra
ba la terna Oscar Higares, que 
estuvo cumplidor en general, 
valiente demás en ocasiones, pero 
sin llegar a la altura que él hu
biera deseado.

La corrida vespertina de la 
casa Guardiola, con los clásicos 
toros de María Luisa Domínguez 
y Pérez de Vargas -que bien sue
na el nombre completo en un 
cartel- no se salió de la tónica 
general de la feria, una de las más 
sosas por calificaría de alguna 
manera suave. Los toros pedra- 
jas no tuvieron la calidad y bra
vura que otros años, aunque en 
general acudieran bravamente a 
los caballos. De pasaportarlos 
estaban encargados el sevillano 
Martín Pareja Obregón, Vicente 
Bejarano y Luis Mariscal, este 
último en su segunda actuación 
en la feria, de la que ha salido sin 
el refuerzo necesario para conti
nuar la temporada en otras pla
zas. Pareja Obregón, cumplidor, 
y el mejor Bejarano, pero sin 
lograr orejas, que en definitiva son 
las que encumbran.

Para cerrar esta referencia a 

la pasada feria sevillana y casi 
como anécdota decir que un ga
nadero, Núñez del Cuvillo, pre
sentó a reconocimiento en una de 
las dos corridas en las que se 
anunciaba su ganadería, un toro 
que pesó solo 396 kilos, 64 me
nos de los exigidos en el regla
mento para plazas de primera. Y 
otro tanto sucedió con otro toro 
de Sánchez Ibargiien que tan solo 
alcanzó en la báscula 398 kilos. 
La explicación que dan los ga
naderos es que hay mucha hier
ba en el campo y eso solo les da 
volumen a los toros, pero no peso. 
¿Ustedes lo creen? Nosotros no. 
Van como el del borrego a ver si 
topa.

Y ya estamos metidos en la 
larga Feria de San Isidro, pues el 
sábado se celebró la primera 
corrida, con toros de Holgado, que 
lidiaron Juan Carlos García, 
Uceda Leal y el sevillano Luis

Mariscal, y hay que decir que 
dentro de un tono de discreción 
füe el madrileño el que salió mejor 
parado.

El domingo, la segunda con 
toros jerezanos de Fermín Bohór
quez, de los que solo se lidiaron 
cuatro, pues Luis Francisco Es
plá y Pedrito de Portugal hubie
ron de pechar con sendos sobre
ros de Ortigao Costa quemas 
valiera se hubieran quedado en 
su dehesa de Portugal. Los dos 
toreros, junto a David Luguilla
no, que era el segundo espada, 
pusieron voluntad, que en algún 
momento fue también acierto, 
pero sin lograr el triunfo desea
do. Los toros de Bohórquez no 
tienen nada que ver con losen otros 
tiempos deseados por las figuras. 
Y ayer hubo novillada. El próxi
mo martes les seguiremos contan
do. Ojalá la Feria se venga arri
ba que buena falta hace.

M.C.D.2022
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POR ESAS PLAZAS

Litri y Ponce, a hombros en Valencia
Los matadores de toros Mi

guel Báez «Litri» y Enrique 
Ponce salieron a hombros tras 
repartirse cinco orejas en la 
corrida celebrada el domingo en 
Valencia, en la que también 
obtuvo un trofeo el valenciano 
Vicente Barrera. Se lidiaron un 
toro para rejones de Murube, que 
resultó bueno, y seis de Torrealta, 
desiguales de presentación, blan
dos, justos de fuerza, pero no
bles y de buen juego en su ma
yoría.

El rejoneador Pablo Hermo
so de Mendoza, vuelta.

Miguel Báez «Litri», oreja y 
un aviso y oreja y un aviso.

Enrique Ponce, dos orejas y 
una oreja.

Vicente Barrera, oreja y un 
aviso y aviso con gran ovación.

El rejoneador Hermoso de 
Mendozadióunamagistral lec
ción de como debe interpretarse 
el arte del toreo a caballo. Falló 
con el rejón de muerte, por lo que 
el premio quedó reducido a la 
vuelta al anillo.

En lidia normal, Litri llevó a 
cabo dos faenas en las que mos
tró gran decisión y deseos de 
agradar. La faena al primero la 
basó sobre la mano diestra, pues

Orejas a granel en ia 
inauguración de la 
temporada en Algeciras

Seis orejas cortaron los 
toreros José Ortega Cano; 
Julio Aparicio y José Anto
nio Ortega, que tomaba la al
ternativa, en la inauguración, 
el domingo, de la temporada 
taurina en Algeciras (Cádiz).

Se lidiaron seis toros de 
Jandilla con poco trapío, me
nos fuerza y defensas esca
sas y sospechosas de mani
pulación; el sexto totalmente 
inválido fue muy protestado.

José Ortega Cano: bajona- 
zo (dos orejas); estocada caída 
y cinco descabellos (ovación 
y vuelta al ruedo).

Julio Aparicio: estocada 
(una oreja); media atravesa
da y dos viajes con el verdu- 
gillo (ovación y vuelta).

José Antonio Ortega, que 
tomaba la alternativa: media

Miguel Báez "Litri". RUEDA

Enrique Ponce. RUEDA

el animal no se empleaba por el 
lado izquierdo. En el cuarto’ que 
llegó muy apagado al último

Ortega Cano, en racha.

trasera y descabellos (dos 
orejas); estocada en buen si
tio (una oreja).

En tarde muy nublada con 
amenaza de lluvia que no se 
cumplió la plaza registró 
menos de media entrada.

tercio, Litri anduvo por enci
ma de las condiciones de su 
oponente y en su labor dos 
series de naturales de gran 
temple y cadencia.

Enrique Ponce tuvo una 
tarde triunfal. Cortó dos ore
jas al segundo tras una faena 
sobre ambas manos en las que 
el valenciano hizo gala de su 
profesionalidad y buena téc- 
nicaEn el quinto también logró 
cortar un apéndice tras una 
faena que comenzó con dudas, 
pero que fue a más a medida 
que transcurría la lidia.

Vicente Barrera llevó a 
cabo en el tercero una faena 
de su peculiar estilo, que fue 
constantemente ovacionada. 
En el sexto, volvió a desarro
llar una interesante labor en 
un palmo de terreno en la que 
la quietud y el estoicismo 
fueron la nota común. El fa
llo con los descabellos dejó al 
final el premio en una gran 
ovación.

Al término del festejo, Litri 
y Ponce fueron paseados a 
hombros, mientras Hermoso 
de Mendoza y Barrera eran 
despedidos con una gran ova
ción.

Los tres 
novilleros 
salieron a 
hombros el 
domingo en 
Mijas-Costa

Francisco Javier Vidal 
«Chamaqui», Samuel López 
y Joaquín Mulero salieron a 
hombros en la novillada ce
lebrada la tarde del domingo 
en la plaza de Mijas-Costa. 
Se lidiaron seis novillos de 
Hermanos Ortega García, 
desiguales en su juego y pa
rejos en la presentación.

Francisco Javier Vidal 
«Chamaqui»: oreja y oreja.

Samuel López: dos orejas; 
aplausos.

Joaquín Mulero: aplausos; 
dos orejas y rabo.

La plaza registró escasa 
asistencia de público en una 
tarde de tiempo apacible.

Oreja para González y 
Ortega en El Puerto

Cristo González y Celso 
Ortega cortaron una oreja cada 
uno en la corrida celebrada el 
pasado domingo en El Puerto 
de Santa María, que se prolon
gó durante tres horas y en la 
que se cayó del cartel el triun
fador de la Feria de Sevilla 
Morante de laPuebla y le sus
tituyó Enrique Becerra. La 
corrida estuvo a punto de 
suspenderse ya que el diestro 
sevillano no estaba conforme 
con los toros del ganadero 
Joaquín Barral, y sobre la una 
del mediodía apareció por el 
coso portuense el diestro En
rique Becerra quien tras pasar 
por los corrales y ver el gana
do aceptó suplir a Morante de 
la Puebla.

Ni una sola vuelta al 
ruedo en La Maestranza

Los novilleros Miguel Abe- 
llán, Julián López «El Juli» y 
Víctor Janeiro no han logrado 
dar ni una sola vuelta al ruedo 
en la novillada celebrada la 
tarde del domingo en la Real 
Maestranza de Sevilla en un 
festejo marcado por el escaso 
juego de los novillos.

Se lidiaron cinco novillos de 
Torrealta, el primero como 
sobrero, desiguales de presen
tación escasos de fuerza y des
castados en general; tercero y 
cuarto tuvieron más movilidad 
pero se apagaron pronto; y un 
sobrero de Hermanos San Pe
dro de poca fuerza y parado.

Miguel Abellán: un pincha

Los tres toreros salieron a 
hombros en Marbella

Los toreros Juan José Pa
dilla, Ricardo Ortiz y Pedro 
Pérez «Chicote» salieron el 
domingo a hombros en la pla
za de toros de Marbella. Se 
lidiaron cinco toros de la ga
nadería de Francisco Cruz y uno 
,lidiado en quinto lugar, man
so de la yeguada de La Cam
pama.

Juan José Padilla: tres cuar

Se lidiaron seis toros de 
Joaquín Barral, de juego muy 
irregular, manseando a lo largo 
de la tarde, muy bien armados 
con peligro, siendo pitados en 
el arrastre.

Celso Ortega: pinchazo 
(vuelta al ruedo tras petición); 
estocada (oreja).

Cristo González: estocada 
tendida y delantera (vuelta al 
ruedo tras petición); estoca
da (oreja).

Enrique Becerra: estocada 
media, dos pinchazos y ocho 
descabellos; dos pinchazos, 
dos estocadas y seis 
descabellos (silencio).

La plaza registró casi un 
cuarto de entrada en tarde 
ventosa y nublada. 

zo, estocada y once descabe
llos (ovación con saludos); casi 
entera desprendida y perpen
dicular y un descabello (leves 
palmas).

Julián López «El Juli»: 
estocada contraria y dos des
cabellos (silencio); un pincha
zo, media trasera, dos desca
bellos (palmas).

Víctor Janeiro: estocada 
desprendida (ovación con sa
ludos); un pinchazo y estoca
da contraria y atravesada (pal
mas de despedida).

La plaza registró más de 
media entrada en tarde con 
nubes y rachas de viento que 
molestaron a los toreros. 

tos de estoque algo caído (dos 
orejas); estocada (dos orejas).

Ricardo Ortiz: estocada y 
un descabello (una oreja); un 
pinchazo y una estocada con
traria (una oreja).

Pedro Pérez «Chicote»: 
estocada caída (una oreja); 
estocada (dos orejas).

La plaza registró un cuar
to de entrada.

Buena tarde en Aguascalientes
Con algo más de media en

trada, se lidiaron seis ejempla
res de De Santiago que resulta
ron estupendos.

Abrió el festejo el rejonea
dor Trueba, que tuvo una labor 
interesante y fue ovacionado tras 
su labor.

Cavazos muy bien con el 
capote, trasteo con su estilo, sitio, 
valor y torerismo; por pinchar 
en una ocasión cortó sólo una

oreja y fue ovacionado.
Capetillo tuvo destellos, pero 

en general su labor fue poco 
brillante para ser pitado al tér
mino de la misma.

Silveti estuvo en torero, con 
aplomó y señorío. Trasteo muy 
torero en el que brillaron las 
tandas de muletazos estructura
das perfectamente para concluir 
de estocada y recibir dos orejas.

Luévano, como Capetillo,

tuvo una actuación gris, sin 
penetrar en el ánimo del pú
blico; pinchó en varias oca
siones hasta escuchar un avi
so. Pitos finales.

Ochoa se lució con el ca
pote; su trasteo reunió no sólo 
dimensión en sus muletazos 
sino una templanza manifiesta 
y mató de estocada despren
dida para recibir dos orejas. 
Al toro le fue dada la vuelta.

Sólo doscientas personas 
acudieron a ia Malagueta

Rubén Cano «El Pireo» y 
Otto Rodríguez dieron sendas 
vueltas al ruedo en la novilla
da celebrada esta tarde en la 
Malagueta. Se lidiaron novillos 
de Juan Antonio Ruiz Espar
taco, que dieron buen juego en 
general.

Juan Manuel Benítez; ova

ción tras escuchar dos avisos; 
ovación tras un aviso.

Rubén Cano «El Pireo»: 
ovación tras aviso; vuelta al 
ruedo.

Otto Rodríguez: aplausos 
tras aviso; vuelta al ruedo.

La plaza registró unas 
doscientas personas.
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Barreda adelantó ayer que, previsiblemente 
el Comité Regional del próximo sábado 
decidirá no celebrar elecciones primarias en 
municipios menores de 50.000 habitantes La
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REGION
El secretario resional apuntó que es un proceso nuevo y no hay que precipitarse

El PSOE no rebajará el listón de 
50.000 personas para las primarias
El PSOE de Castilla-La 
Mancha considera que el 
proceso de primarias debe ce
lebrarse sin precipitación, 
por lo que previsiblemente el 
Comité Regional del próxi
mo sábado no rebajará el lis
tón de 50.000 habitantes a 
partir del cual los socialistas 
de una determinada locali
dad pueden celebrar eleccio
nes primarias.

Virgilio NAVARRO

El secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, se
ñaló que el proceso de primarias 
es un mecanismo nuevo y debe 
actuarse con prudencia, para que 
«salga bien donde y a está previsto 
que se celebre (...) no parece con
veniente rebajar el listón».

De esta forma, en Castilla-La 
Mancha sólo se celebrarían elec
ciones primarias en las cinco ca
pitales de provincia, Talavera de 
la Reina y Puertollano, además 
de las que deben celebrase en toda 
la región para elegir al candida
to a la presidencia de la Junta. 
Barreda no quiso adelantar cuál 
puede ser la decisión del Comité 
Regional del próximo sábado 
sobre la fecha de las elecciones 
primarias -octubre o febrero 
próximos-, aunque sí descartó de
finitivamente el mes de junio, 
como en principio estaba esta
blecido. El Reglamento de Elec
ciones Primarias aprobado por el

Barreda descartó el mes de junio para celebrar primarias.

Comité Federal del PSOE obli
gaba a la celebración de eleccio
nes primarias siempre que hu
biera más de un candidato en las 
capitales de provincia, en las 
localidades de más de 50.000 
habitantes y en las CC.AA. No 
obstante, el Reglamento Federal

RUEDA 

dejaba abierta la posibilidad que 
cada ejecutiva regional pudiera 
rebajar el número de habitantes 
necesario para que en una loca
lidad se pudieran celebrar elec
ciones primarias. Según indica
ron a Efe fuentes del PSOE, en 
las últimas semanas se ha esta

do estudiando la posibilidad de 
adelantar las elecciones prima
rias al otoño -después de que la 
Ejecutiva decidiera en un primer 
momento retrasarías a febrero de 
1999- y de rebajar a 20.000 o 
25.000 personas el número mí
nimo de habitantes para que en 
una localidad los socialistas 
pudiera celebrar primarias. Si se 
rebajara esta cifra, también se 
unirían a las lista de siete ciuda
des en las que se celebrarán pri
marias las de Almansa, Hellín y 
Villarrobledo, en Alba-cete, y las 
de Alcázar de San Juan, Tomello
so y Valdepeñas, en Ciudad Real.

Por otra parte, el secretario 
regional del PSOE reconoció que 
algunos militantes que votaron en 
las elecciones primarias del pa
sado 24 de abril en Castilla-La 
Mancha no habían pagado «des
de hace tiempo» sus cuotas y no 
participaban en la vida activa del 
partido. Barreda dijo que la Eje
cutiva Regional prefirió permi
tir el voto a todos los que figura
ban en el censo para impedir que 
nadie pudiera sentirse discrimi
nado, aunque no quiso dar cifras 
sobre los militantes que no cum
plen con sus obligaciones con el 
PSOE castellano-manchego. 
«Castilla-LaMancha ha sido una 
de las regiones con mayor par
ticipación, lo que indica que tie
ne uno de los censos más reales», 
dijo el dirigente socialista, quien 
agregó que la experiencia de las 
primarias ha venido bien para 
recuperar a esos militantes.

Albacete recibirá 
395 millones para 
reparar las 
infraestructuras 
rurales

L.H.

El Ministerio de Agricul
tura invertirá 395 millones de 
pesetas en infraestructuras 
rurales en la provincia de 
Albacete, fundamentalmente 
redes de caminos y roturas de 
diques de contención de tie
rra, informó ayer la Subdele
gación del Gobierno.

Las obras corresponde al 
desarrollo de los reales decre
tos 18 y 29 de 1997, por los 
que se adoptaron medidas 
urgentes para reparar los 
daños causados por inundacio
nes y temporales durante los 
meses de mayo a octubre de 
1997. Estas obras de repa- 
ración de infraestructuras 
agrarias se agregan a otras 
puestas en marcha y solicita
das por los agricultores afec
tados, como ha sido la exen
ción del IBI y las cuotas de la 
Seguridad Social o ayudas 
directas por pérdidas de co
secha. Las obras se ejecuta
rán en 56 términos municipa
les, de acuerdo con los soli
citados por cada uno de los 
ayuntamientos afectados y con 
inversiones que llegan en al
gunos casos a más de 2Q mi
llones de pesetas.

ICAM de 
Albacete acusa 
al PP de desviar 
la atención con 
el PGOU

L.H.

PSOE e ICAM suspenden al gobierno en 
vino, agua, educación, sanidad y empleo

V.N.

El PP de Castilla-La Mancha 
considera que el Gobierno de 
España «ha rozado el sobresalien
te» en sus dos primeros años de 
gestión y cree que así quedará 
reflejado en el Debate sobre el 
Estado de la Nación que se inicia 
hoy, todo lo contrario que el PSOE 
e ICAM, que suspenden «rotun
damente» al Ejecutivo central.

El secretario general del PSOE 
on Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, suspendió al 
Gobierno que preside José Ma
na Aznar «en agua, en vino, en 
aceite, en financiación, en sani

dad y en educación (...) en defi
nitiva lo han hecho bastante mal». 
Barreda señaló que en todos es
tos asuntos, «donde nos jugamos 
mucho», el Gobierno del PP «ha 
perjudicado» a Castilla-La Man
cha, «lo que acentúa nuestra 
valoración negativa».

El máximo responsable de los 
socialistasen la región añadió que 
en el debate que se inicia hoy en 
el Congreso de los Diputados el 
PSOE «parte con unas expecta
tivas muy favorables, tanto por 
el revulsivo de las primarias como 
por el propio candidato socia
lista, José Borrell». «Es paradó
jico que el gran interés sea por 
ver en acción a Borrell, cuando 

en estos debates la estrella tiene 
que ser el presidente del Gobier
no. Esto sólo demuestra la poca 
talla política de Aznar», agregó.

Por contra, el diputado regio
nal y secretario del Grupo Po
pular, Miguel Angel Montserrat, 
aseguró que el Debate sobre el 
Estado de la Nación servirá para 
demostrar que «España, después 
de dos años de Gobierno del PP 
está mejor y, por lo tanto, tam
bién Castilla-La Mancha». 
Montserrat destacó el «talante de 
diálogo» que ha presidido la 
acción de gobierno del PP y los 
importantes logros económicos 
como la entrada en la moneda 
única, la rebaja de impuestos y 

la bajada del paro, lo que a su 
juicio supone «rozare! sobresa
liente». Sobre el nuevo candi
dato del PSOE, que mañana se 
estrenará en un debate de estas 
características, Montserrat dijo 
que «espero poco de Borrell, 
porque aquí en Castilla-La Man
cha lo conocemos bien y es de 
infausto recuerdo.

Por su parte, el secretario 
general de ICAM, Pedro Pablo 
Novillo, calificó con «un rotun
do suspenso» la actuación del 
Gobierno del PP, al que criticó 
por su falta de sensibilidad so
cial en asuntos como la sanidad, 
la educación, el empleo y la 
fiscalidad.

El portavoz de ICAM en el 
Ayuntamiento de Albacete, 
José Eduardo Martínez Valero, 
acusó ayer al Equipo de Go
bierno del PP de desviar la 
atención ciudadanacon la «po
lítica del calamar» en el tema 
del Plan General de Ordena
ción Urbana (PGOU), con 
«descalificaciones» y «menti
ras» que atribuye a la oposi
ción. Martínez Valero expli
có que es lamentable que desde 
el Equipo de Gobierno se pida 
a la oposición argumentos en 
contra del PGOU «cuando los 
argumentos de bondad del 
PGOU tiene que darlos el Par
tido Popular». No obstante, el 
edil de Nueva Izquierda puso 
como ejemplo de las caren
cias del Plan el hecho de que 
no haya suelo público para 
construir viviendas de promo
ción oficial y que no se reser
ve tampoco suelo para la cons
trucción de colegios, centros 
de salud e instalaciones depor
tivas.
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Según dijo ayer el director de Trabajo a representantes del Consejo de la Juventud

Este mes salen las órdenes del Plan
de Empleo relativas a los jóvenes

E.C. - Toledo

Las cuatro ordenes del Plan 
Regional de Empleo relativas al 
fomento de la contratación de jó
venes serán Ias primeras en 
publicarse en el Diario Oficial, 
a finales de mayo o principios 
de junio, por la importancia del 
problema, ya que el 40% de los 
parados de Castilla-La Mancha 
tiene menos de 30 años.

EI director general de Traba
jo de la Junta, Joaquín Hermo
so, se reunió ayer con los res
ponsables del Consejo Regional 
de la Juventud para establecer 
entre ambas partes lineas de co
laboración en la difusión de estas 
ayudas contempladas, junto a 
otras nueve órdenes que se pu
blicarán después, en el Plan 
Regional de Empleo suscrito con 
los agentes sociales el pasado mes 
de marzo.

Según los datos ofrecidos ayer 
por el INEM, en Castilla-La 
Mancha hay 85.774 personas en 
paro, de las que el cuarenta por 
ciento son jóvenes (en su mayo
ría mujeres, el 55%), por lo que 
todas las órdenes de la consejería 
de Industria y Trabajo incluyen 
mayores incentivos por la con
tratación de mujeres.

Para dar a conocer estas ayu
das, el Consejo Regional de la 
Juventud convocará distintos 
encuentros en las capitales de 
provincia y se organizarán tam-

Díaz-Vieco resaltó la calidad de los I
premios de arquitectura, conocidos ayer

La Tribuna

La directora general de Cul
tura, María Angeles Díaz-Vieco, 
dio ayer a conocer las obras y 
autores galardonados en la pri
mera edición de los Premios de 
Arquitectura de Castilla-La 
Mancha, una convocatoria con 
laquee! Ejecutivo regional quiere 
dignificar y revalorizar las obras 
arquitectónicas contemporáneas 
y de calidad, así como promo
cionar y promover los proyectos 
de jóvenes arquitectos.

El primer premio, dotado con 
dos millones de pesetas, fue con
cedido exaequo a dos obras del 
equipo Paz -t- Cal, concretamen
te a "Casa Mínimo" en Bargas, 
y "Casa Patio", en El Puente del 
Arzobispo, ambas en la provin
cia de Toledo, por su ejemplar 
actitud ante el tema de la vivien
da familiar en entornos poco 
sugerentes, y por la alta calidad 
conseguida al organizar la arqui

El 40% de los parados en la región tiene menos de 30 años.

biénen la Universidad unas jor
nadas conjuntas para difundir 
entre los jóvenes que se licencien 
este año estas disposiciones le
gales.

Por su parte, el presidente del 
Consejo Regional de la Juven
tud, Pedro Vicente Redondo, 
afirmó que a partir de ahora los 
empresarios tendrán «pocas ex
cusas» para no contratar a los 
menores de treinta años. Los jó
venes con formación profesional 

tectura a partir de los patios.
El edificio de la Facultad de 

Ciencias Sociales de la Univer
sidad de Navarra, de los arqui
tectos Ignacio Vivens y Hualde 
y José Antonio Ramos Abengózar 
(éste último castellano-manche
go) ha obtenido el segundo pre
mio, dotado con un millón de 
pesetas, por su severo carácter 
escultórico capaz de resistir el 
variable uso universitario.

El tercer premio, cuya cuan
tía es de medio millón, fue con
cedido al edificio industrial "Ce
rámica Collado", en Almansa 
(Albacete), de los arquitectos 
Joaquín Alcocel López y Javier 
Martínez Barrachina, por su 
colocación en un paisaje indus
trial y dignificar el tema fabril, 
tantas veces desconsiderado.

La directora general de Cul
tura explicó que al certamen se 
presentaron un total de 30 pro
yectos, de los que ocho tuvieron 
que ser desestimados por incum- 

o estudios universitarios podrán 
obtener del Gobierno regional 
unas becas de entre sesenta y cien 
mil pesetas que le permitirán 
formarse durante seis meses en 
las materias en las que se haya 
instruido academicamente.

Las becas, que tendrán como 
principal objetivo un posible 
empleo posterior en la misma 
empresa, serán de sesenta mil 
pesetas si el joven ha de despla
zarse a menos de cincuenta kiló

Casa Patío de Puente del Arzobispo obtuvo uno de los primeros premios. R^A

plir dos requisitos -no ser obra 
depromoción privada y no estar 
finalizadas en los años 96 ó 97- 
y diez fueron seleccionados para 

metros y de cien mil si la distan
cia es superior.

Otra de las órdenes de la 
consejería se refiere a los deno
minados avales-empleo que se 
darán a los menores de treinta 
años que se hayan formado pre
viamente a través de la Junta de 
Comunidades, que concederá 
medio millón de pesetas para los 
que contraten a estos desem
pleados.

Aval auto-empleo

Otra de las modalidades se 
refiere al aval-autoempleo, de 
similares característias al ante
rior, pero con la diferencia de que 
el joven parado decida trabajar 
como autónomo.

Finalmente, la cuarta posibi
lidad de ayudas incide en la 
contratación dejóvenes sin cua
lificar mediante un contrato de 
formación en aquellas materias 
que requieran un aprendizaje 
previo, como es el caso de los 
trabajos artesanos. Para estos 
supuestos, los empresarios reci
birán una subvención de la mi
tad del coste salarial del contra
to de formación -el destinado a 
los menores de 21 años- durante 
el primer año y del veinticinco 
por ciento el segundo.

Para todos aquellos (parados 
y empresarios) que estén intere
sados en las ayudas del Plan 
Regional de Empleo podrán lla
mar al teléfono 900 101030.

la fase final. Los proyectos des
estimados por ser obra de pro
moción pública podrán partici
par el próximo año.

ANPE celebró Consejo 
Sindical Autonómico para 
elegir sus cargos ejecutivos

El Consejo Sindical de ANPE 
de Castilla-La Mancha se reunió 
el pasado fin de semana como 
culminación del proceso deelec
ciones internas en el sindicato y 
en el que quedó constituido el 
Secretariado Permanente Auto
nómico dirigido por el presidente 
Antonio Martín Agustín y el vi
cepresidente Justo García 
Ródenas. El nuevo equipo rec
tor manifestó su optimismo por 
el dato relativo a la afiliación al 
sindicato, pues ha pasado de 
2.600 en 1994 a superar los 
5.500 afiliados en 1998.

Caudete prepara un 
homenaje a un militar 
que combatió en 
Filipinas

El Ayuntamiento de Caudete 
prepara un homenajea! tenien
te José Olivares Conejero, uno 
de los 46 militares que comba
tieron an las antiguas colonias 
españolas en Filipinas, y que 
era natural de esta localidad.

Fuentes municipales confir
maron a Efe que «con motivo del 
centenario de los héroes de Baier 
(localidad filipina donde un gru
po de militares españoles resis
tieron hasta el final de la Gue
rra), el Ayuntamiento prepara 
durante este año varios actos de 
homenaje a José Olivares.

Médicos del CAS de 
Albacete, en desacuerdo 
con las rotaciones clínicas

Los técnicos del departamen
to de Salud Mental del Centro 
de Atención a la Salud (CAS) 
de Albacete, dependiente de la 
Diputación Provincia!, manifes
taron su desacuerdo con las 
rotaciones en los puestos de tra
bajo «de forma aleatoria y sin 
obedecer a ningún criterio 
objetivo».Estas denuncias fue
ron planteadas por los trabaja
dores a la Corporación Provin
cial, quien próximamente estu
diará esta cuestión en la Comi
sión de Salud y Consumo de la 
institución.

El Ayuntamiento de 
Albacete requerirá que el 
Catastro notifique las 
liquidaciones del IBI

El concejal de Hacienda del 
Ayuntamiento de Albacete, 
Francisco Javier Domínguez, 
anunció ayer que en los próxi
mos días se dará formalidad al 
requerimiento enviado al Cen
tro de Gestión Catastral para que 
notifique las liquidaciones de 
las nuevas viviendas con ante
rioridad a 1997. El concejal 
explicó que este requerimiento 
se hace porque el Ayuntamien
to no ha podido notificar a los 
nuevos propietarios el Impues
to de Bienes Inmuebles (IBI) al 
no estar en posesión del reque
rimiento que tiene que enviar el 
Centro de Gestión Catastral.



El Aula Magna de la Facultad de 
Letras de la UCLM acoge un ciclo de 
conferencias de "Homenaje a Dámaso 
Alonso (1898-1998)"
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La Politécnica de 
Valencia rinde 
homenaje a 
Andrés Cillero y 
su 'Grotesch-Art'

Efe-Valencia

La Universidad Politécnica 
de Valencia rendirá un home
naje, el próximo jueves 14, a la 
memoriadel pintor valenciano, 
Andrés Cillero, considerado 
como uno de los más destaca
dos artistas españoles contem
poráneos y representativos del 
arte Pop en España, como crea- 
dore introductor del «Grotesch- 
Art», según informaron ayer 
fuentes de su rectorado.

Con ocasión de este home
naje, será presentado el libro 
titulado «Andrés Cillero. La 
creatividad cómplice», que ha 
escrito la periodista y crítica de 
arte, Olga Real.

La obra ha sido recientemen
te publicada por la Universidad 
Politécnica de Valencia, y el 
próximo jueves tendrá lugar la 
presentación oficial dentro del 
ámbito universitario.

En su introducción, Olga 
Real, autora del libro, afirma que 
«esta obra no pretende cance
lar el «tema Cillero». Sólo, al 
contrario, intenta contribuir a 
la necesaria y hoy ineludible 
apertura del estudio y 
reconsideración de su trayecto
ria».

"Ardua tarea"

Sin querer entrar a definri su 
propia obra, Olga Real asegura 
que afrontar la escritura de esta 
obra ha supuesto una «Tarea no 
dificultosa pero si un poco ar
duas; no únicamente por la in
trincada y controvertida perso- 
nalidad de este artista, sino 
tambien por adolecer del pre
ciso distanciamiento temporal 
desde su fallecimiento», seña
ló ésta.

Andrés Cillero nació en 
Valencia, en cuya Escuela de 
San Carlos de formó desde 
donde posteriormente se tras
ladó hasta Madrid, donde fue 
profesor de su Facultad de Be
llas Artes.

A lo largo de su trayectoria 
profesional y personal consi
guió numerosos premios ade
más de consagrarse como aca
démico Correspondiente de la 
Academia de Bellas Artes de 
San Carlos.

La presentación del libro está 
previsto que corra a cargo del 
profesor Juan Angel Blasco 
Carrascosa, en un acto que se 
celebrará, a las 19,30 horas, en 
el Salón de Actos del Centre 
Julio González.

El acto estará presidido por 
el rector de la Universidad 
Politécnica de Valencia, Justo 
Nieto, quiep estará acompaña
do en esta ocasión por el direc
tor del IVAM (Instituto Valen
ciano de Arte Moderno), Juan 
Manuel Bonet.

Con un ciclo de conferencias que se inicia hoy

La UCLM homenajea 
a Dámaso Alonso
Hoy comienza un ciclo de 
conferencias que, bajo el 
título "Homenaje a Dámaso 
Alonso (1898-1998)" 
rememora la aportación del 
escritor a la literatura con
temporánea española. Este 
ciclo, que se desarrollará 
durante este mes de mayo, 
ha sido organizado por la 
Facultad de Letras de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha.

La Tribuna

La presentación del ciclo 
tendrá lugar a las 17,30 horas 
de hoy, martes, en el aula Mag
na de la Facultad de Letras, 
donde a continuación el escri
tor y poeta, Félix Grande, im
partirá una conferencia titula
da "Hijos de la ira en su tiem
po"-

Inmediatamente después, el 
escritor, José Bello, disertará 
sobre "Dámaso Alonso en la 
Generación del 27", en la segun
da conferencia de este ciclo que 
tendrá continuidad el próximo 
19 de mayo.

Ese día se expondrán otras 
dos conferencias. La primera de 
ellas, a cargo de Maya Fmerdou 
Altolaguirre, de la Universidad 
Complutense de Madrid, que

Cela ha sido investido doctor 
honoris causa en Argentina

Efe-Madrid

El escritor Camilo José Cela, 
que justo ayer cumplía 82 años, 
fue investido doctor honoris 
causa por la Universidad de 
Ciencias Empresariales y Socia
les de Argentina (UCES), en un 
solemne acto en el que se elo
gió la obra del Premio Nobel, 
que ha enriquecido 
«sustancialmente la literatura 
mundial».

El acto, que se celebró en la 
Biblioteca Nacional según las 
normas protocolarias argenti
nas, estuvo presidido por la 
infanta doña Margarita de 
Borbón y su esposo, el duque 
de Soria; el presidente del Con
greso de los Diputados, Fede

1 
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Dámaso Alonso.

expondrá como tema "Dámaso 
Alonso: vida y obra".

Además de esta interven
ción, que dará comienzo a las 
17,30 horas, tendrá lugar la 
presentación de la edición fac
símil de la obra.

A las 19 horas de la tarde está 
previsto que Miguel J. Flys, de 
Arizona State University, ex
ponga su tema "Duda y amor de 
Dámaso Alonso".

Todas las conferencias que 
integran el ciclo se desarrolla

rico Trillo; el ministro de Sa
nidad, Juan Manuel Romay, y 
el rector de la UCES, Horacio 
O’Donnell.

Ana Botella, esposa del pre
sidente del Gobierno, José 
María Aznar, también asistió a 
la investidura junto al embaja
dor de la República Argentina, 
Carlos Pedro Amar, y unas 200 
personalidades españolas y ar
gentinas que abarrotaban el 
salón de actos de la Biblioteca.

La Universidad de Ciencias 
Empresariales y Sociales le ha 
concedido esta distinción a Cela 
porque su obra «se constituye 
en estructural para gran parte 
de la literatura española de los 
últimos cincuenta años», según 
dijo el rector de la UCES en el 

rán en el Aula Magna de la 
Facultad de Letras, y tendrán 
entrada libre.

Los coordinadores de las 
jornadas son Agustín Muñoz 
Alonso y Jesús Barrajón.

Aquellos alumnos que se 
hayan inscrito en el ciclo, ob
tendrán al finalizar el mismo, 
un diploma de asistencia al 
mismo, mientras que se pien
sa solicitar que se convalide el 
ciclo con 0,5 créditos de libre 
configuración.

discurso que leyó al comienzo 
de la sesión.

«Medio siglo en primer pla
no, dándonos -desde «La fami
lia de Pascual Duarte»- libros 
que buscan una innovación 
formal. Libros que construyen 
un mundo, testimoniando una 
vocación y oficio de escritor 
gracias a cuya obra la literatu
ra mundial se enriquece 
sustancialmente», agregó 
Horacio O’Donnell. El rector 
glosó «el valor y compromiso» 
de Cela y recordó la época en 
la que Argentina «le abrió sus 
puertas» a través de la edito
rial Emecé de Buenos Aires, 
publicando «Lacolmena», que 
la censura impidió que se di
fundiera en España.

La Escuela de 
Traductores de 
Toledo organiza 
los IV Seminarios 
de Traducción

La Tribuna

La Escuela de Traductores 
de Toledo y el Grupo de Inves
tigación Traductología han pro
gramado para el próximo mes 
de septiembre, los IV Semina
rios de traducción del árabe y 
del hebreo al español.

El objetivo de estos semina
rios es ofrecer una formación 
complementaria a estudiantes 
y profesionales de la enseñan
za y de la traducción de las len
guas árabe y hebrea.

Estos cursos, cuya duración 
es de 30 horas lectivas, están 
dirigidos a licenciados y estu
diantes de últimos cursos de 
semíticas, filología árabe y tra
ducción, y traductores profesio
nales.

El contenido de las asigna
turas así como los textos utili
zados en las clases han sido 
renovados. Durante estos IV 
Seminarios, que tendrán lugar 
del 14 al 18 de septiembre próxi
mos, se abordará una introduc
ción a la traducción, compren
sión de textos y prácticas de 
traducción.

La coordinación de estos 
seminarios correrá a cargo de 
Ana Bejarano, de la Universi
dad de Barcelona, Salvador 
Peña, de la Universidad de 
Málaga y de Gonzalo Fernández 
Parrilla y Miguel Hernando de 
Larramendi, pertenecientes 
ambos a la Escuela de Traduc
tores de Toledo.

Los interesados tienen a su 
disposición unadirección elec
trónica para más información 
en: ettol@vri-to.uclm.es

La Universidad 
de Málaga 
acogerá a 2.600 
deportistas

Efe-Málaga

La Universidad de Málaga 
acogerá mañana en esta ciudad 
a más de 2.600 deportistas uni
versitarios que participarán en 
los Campeonatos de España de 
la especialidad.

El acto de inauguración, 
organizado por el Consejo Su
perior de Deportes y el Comité 
Español de Deporte Universi
tario, contará con la presencia 
de Pedro Antonio Martín Marín, 
secretario de Estado para el 
Deporte.

Esta la primera vez que se 
celebra una competición unifi
cada con nueve deportes indi
viduales: ajedrez, atletismo, 
bádminton, golf, judo, squash, 
tenis, tenis de mesa y tiro con 
arco.
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Se espera de Borrell que sea audaz en sus críticas y, al 
mismo tiempo, que avance algunas de las líneas de sus 
propuestas y alternativas como candidato

Crónica política

El gran debate anual

E
l debate sobre el estado de la Nación 
tiene esta vez un interés añadido. Se trata 
del efecto Borrell. Si bien el principal 
objetivo de este debate anual es que el pre

sidente del Gobierno dé cuenta de su gestión, 
en esta ocasión serán dos los examinados: el 
presidente Aznar y el aspirante a presidente 

BERTA Borrell. Su fulgurante aparición como can- 
p]^^PQ^^j>jOP2 didato socialista a la presidencia del Gobier

no ha dinamizado la vida política española, 
generado confianza y devuelto la esperanza 
en un cercano éxito electoral en las filas del 
PSOE y, sobre todo, ha generado una gran 
expectación entre los ciudadanos. En este su 
primer debate sobre el estado de la Nación, 
todo el mundo estará atento a lo que diga, 
pero también a como lo dice. No es un papel 
fácil, porque será observado en todo momento 
como lupa, por los suyos, por IU, por el 
Gobierno, por los nacionalistas, por los sin
dicatos, por la patronal, por los ciudadanos 
en general. Y él lo sabe. No puede pasarse y 
tampoco puede quedarse corto. Se espera de 
él que sea audaz en sus críticas y, al mismo 
tiempo, que avance algunas de las líneas de 
sus propuestas y alternativas como candida
to. Tanta responsabilidad acumulada en tan 
poco tiempo ha provocado en Borrell un cierto 
vértigo, hasta el extremo de recordar a to
dos, y en especial al PP, con un toque de iro
nía, que él es sólo el candidato, que el titular 
es Aznar, no fueran a presentarle una moción 
de censura. Para Aznar es su segundo debate 
sobre el estado de la Nación como presiden
te del Gobierno. No cabe duda de que acude 
al Congreso de los Diputados con importan
tes éxitos bajo el brazo, sobre todo en el área 
económica. Es lógico que intente capitalizar 
los buenos resultados de la política 
macroecómica, la rebaja de los tipos de inte

rés al 4,5%, la entrada en el euro, el descenso 
del paro (en 71.150 según las últimas cifras 
del INEM y en 400.000 en el último año se
gún la EPA), la rebaja de los impuestos y la 
paz social de la que se ha disfrutarlo hasta ahora. 
Exitos a los que el portavoz y candidato so
cialista, y también Julio Anguita desde IU y 
algunos portavoces del Grupo Mixto van a 
contraponer su lado negativo, que también lo 
hay. Por donde hace agua la gestión de Aznar 
es en lo político. Estará respaldado por los 
socios nacionalistas, sobre todo por CiU y 
Coalición Canaria, y podrá hablar de estabi
lidad, pero le echarán en cara el incumplimiento 
de las promesas de regeneración democráti
ca y esos «agujeros» negros en la gestión de 
algunos ministros, sobre todo en el área de 
Justicia, Sanidad, Educación y Cultura, Me
dio Ambiente y Fomento. Por otra parte, el 
debate sobre el estado de la Nación llega en 
medio de una nueva ofensiva terrorista de ET A 
y con los partidos políticos democráticos más 
divididos que nunca. Sería de gran interés para 
todos que Aznar defina claramente cuales son 
las relaciones con el PNV tras el rifirrafe de 
los últimos días, en lugar de desviar la aten
ción con tracas dirigidas hacia otras forma
ciones políticas.

En este su primer debate 
sobre el estado de la 

Nación, todo el mundo 
estará atento a lo que diga 

Borrell, pero también a 
como lo dice

MARGARITA MARISCAL DE 
GANTE

ministra de Justicia: «La calidad de 
la justicia resiste la comparación con 
cualquier otro servicio de la Adminis
tración».

IÑAKI ANASAGASTI
portavoz del PNV en el Congreso: 

«Que Aznar nos diga si está dispuesto 
a construir una cárcel para 150.000 
personas».

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE: «Lo que 

debe hacer Aznar es exigir al PNV, su 
socio, que no dialogue con quienes apo
yan la violencia».

CHRISTIAN DE DUVE
premio Nobel de Medicina: «Dios 

jugó a los dados al crear la vida porque 
tenía la seguridad de que iba a ganar».

PEDRO LAIN ENTRALGO
académico: «El deliberado afán 

imperialista de EE.UU, fue una de las 
claves del desastre de 1898».

JOSE VACA DE OSMA
historiador: «El patriotismo es una 

cuestión de modas».

LUIS HERRERO
periodista: «Intentaré llevar el pro

yecto de Antonio Herrero lo más lejos 
posible».

MERCEDES MILA
periodista: «No me importa que 

Hermida me robe protagonismo».

Lo último que se pierde
CARMEN 
FERRERAS
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S
i antaño lo verde empezaba en los Pi 
rineos, ahora es la esperanza la que 
empieza en Andorra. Y como la es
peranza es lo último que se pierde, los 

impotentes patrios —debe haber unos 
cuantos— han iniciado una curiosa pere
grinación hacia un nuevo santuario en busca 
de fuerza para su tribulación. La peregri
nación les sale cara de narices. Con un poco 
de fe, da mejor resultado viajar a los tradi
cionales santuarios marianos de Lourdes 
y Fátima, al de la Virgen del Camino en 
León o al de la asturiana virgen de 
Covadonga para pedirles su intercesión.

El personal parece haber optado por los 
cantos de sirena de la bien publicitada cam
paña de los laboratorios Pfizer para su es
trella «Viagra». La tal no es otra que la pas- 
tillita que le ha venido a hacer competen
cia y cusca al capitidisminuido «Tauritón». 
Una pastilla que, dicen, levanta el ánimo 
fálico si se ingiere antes del uso que se haga 
del mismo. Por una sola de estas pildoritas 

se está cobrando la módica cantidad de 1.500 
pesetas. Una barbaridad sobre todo si la 
eyaculación es precoz. Aprovechando que 
el personal debe coger carretera y manta 
para su adquisición, obviamente no com
pran una, se traen para casa todo el fras- 
quito cuyo importe es de 75.500 chuchas 
que ponen el coito a un precio prohibitivo. 
Ponerle precio al amor, a la pasión o como 
usted quiera llamarlo me parece impropio.

Es como si uno de los.dos coyudantes, 
en este caso el hombre, se prostituyera pa
gando un momento de placer que, encima, 
puede tener secuelas. Debe haber mucho 
apurado porque se han agotado las exis
tencias. Lo que más siento es que los men
guados de potencia fálica son todos com
patriotas. Podía haber algún francés entre 
los compradores, siquiera para que no sólo 
nos iguale el euro.

Para no dar qué decir los nuevos pere
grinos bien podían esperar a que la tal 
pildorita se comercializara en España donde. 

por cierto, según me cuentan saldrá bas
tante más baratita.

Una servidora se decanta por los méto
dos naturales, por los métodos manuales 
que recomienda la doctora Carmen Vijande. 
Entiendo que, al modo y manera futbolís
ticas, un buen precalentamiento cura cual
quier signo de debilidad en ese sentido. Si 
el personal no tuviera tanta prisa para todo, 
pero como el reloj manda y aquí te pillo 
aquí te manto, ya ve, cuántas veces se yerra 
el tiro con consecuencias traumáticas para 
el ego viril. No creo que el asunto sea para 
dramatizar.

De cualquier forma la zumbona migra
ña excusatoria de la mujer es leyenda, frente 
al fallo fálico del hombre por excesiva 
relajación o quizás cansancio, abrumado 
como está por la falta de tiempo y el peso 
de las responsabilidades familiares. Me
nos mal que la esperanza es lo último que 
se pierde y, de fallar Andorra, siempre 
quedan Lourdes o Fátima.
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Crónica personal Firma invitada

Aznar en el Pak Vasco Jóvenes

PILAR 
CERNUDA

L
legó y la armó. La armó sobre todo por 
que algunos políticos se empeñan en 
buscar tres pies al gato, cuando lo que 
dijo Aznar en Vitoria tiene una interpreta

ción sin vuelta de hoja; cuando afirmó que 
los de Eta y HB acabarán en la cárcel, evi
dentemente se refería a la gente de HB que 
comete delitos al apoyar de forma activa a 
los terroristas de Eta. Y, por supuesto, el 
presidente daba por hecho que serían los jueces 
quienes enviaran a prisión a los delincuen
tes. En ningún caso Aznar mandaba a prisión 
a los ciento y pico mil votantes de Herri 
Batasuna, ni lo hacía por decreto ley. Que salga 
Anasagasti ahora diciendo que Aznar tendría 
que construir una cárcel para 150 personas 
es, además de demagógico, lanzar una acu
sación a sabiendas de que es falsa. Otra cosa 
es que a Aznar se le haya calentado la boca, 
y quizá hubiera tenido que matizar más sus 
sonoras frases. Pero un mitin es un mitin, se 
habla claro y con contundencia, y se dice 
además lo que el público asistente quiere 
escuchar. Pero de ahí a sacar punta a unas 
frases absolutamente claras, y absolutamen
te consecuentes no sólo con lo que piensa 
Aznar sino con lo que piensa un amplísimo 
porcentaje de españoles, hay un abismo. En 
dos días Eta ha cometido dos asesinatos. Son 
multitud, somos multitud, los que pensamos 
que no se puede hablar de diálogo precisa
mente en estos momentos y, desde luego.
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Hermida Superstar
ANTONIO SEMPERE

T
raemos a colación a la figura de Jesús 
Hermida tras su comparecencia esta se 
mana en «La noche abierta» de Pedro Ruiz, 
haciéndose con las riendas del espacio, y cons

tituyendo un espectáculo en sí mismo. Parape
tado en su imagen, Hermida, a lo largo de una 
hora, no dejó que conociésemos su interior, ex
presando su derecho a la intimidad, por la misma 
regla de tres por la que él siempre respeta a quien 
tiene enfrente (lo que ilustró recordando su pru
dencia al no preguntarle a Vallejo Nájera, en 
sus últimos momentos, por el cáncer; «lo invi
té a hablar de Mozart, y habló de Mozart»). Esta 

multitud también los que deseamos ver a la 
gente de Eta y de HB en la cárcel. Evidente
mente, a la gente de HB que comete delitos, 
que para nuestra desgracia son una enormi
dad; y evidentemente también, una vez que 
los jueces hayan dictado sentencia. Es obvio, 
pero hay que advertirlo, tal como está el pa
tio. En donde no se ve la coherencia de Aznar 
es en su política de alianzas con el PNV. No 
se comprende que diga lo que dice, que dirija 
sus diatribas hacia los que insisten en la ne
gociación, y que mantenga sus acuerdos con 
el PNV. Es cierto que gracias a esos acuerdos 
consigue la estabilidad de gobierno, pero a 
veces hay que sacrificar la tranquilidad y 
defender con uñas y dientes el respeto a unas 
ideas y a unos principios. Aznar presume de 
mantener buenas relaciones con Javier 
Arzallus y, si es así, se entiende todavía menos 
que hombres próximos al presidente del PNV 
lancen los dardos envenenados contra los 
proyectos del gobierno y contra el ministro 
de Interior, y que además sigan empeñados 
en clamar por la negociación, a sabiendas de 
que hablar ahora mismo de negociación es 
dar más alas a los terroristas. Si efectivamente 
las relaciones de Aznar y Arzallus son tan 
impecables, no se comprende que el presi
dente de Gobierno no haya conseguido que 
determinados dirigentes del PNV hayan sido 
más prudentes en sus declaraciones públicas. 
Y menos hirientes.

misma semana, en «Crónicas marcianas». Fuentes 
presentó un documento muy significativo a 
propósito del comportamiento de Jesús Hermida 
en el último «Sin límites», mostrando todas las 
intervenciones en las que el presentador aludió 
al paso a la publicidad. (Entre paréntesis. Des
de su inicio, «La noche abierta» ha contado con 
tres invitados. Coincidiendo con la celebración 
de sus seis meses de vida, sólo tuvo dos, Hermida 
y Ana Botella. ¿Dando ese trato de favor a la 
mujer del presidente, con una entrevista más larga 
de lo habitual, no se da la razón a quienes ha
blan de servilismo?).

JAVIER 
REVERTE

U
na encuesta elaborada por el Ins 
tituto de la Juventud concluye, entre 
otras cosas, que los jóvenes espa
ñoles de hoy leen la mitad que hace vein

te años y hacen doce veces más deporte 
que entonces. La consecuencia sería, pues, 
que nuestros jóvenes, son más sanos pero 
también más brutos.

Yo, la verdad, no estoy tan seguro de 
que eso sea así. Una cosa es que haya más 
jóvenes que dediquen su tiempo 
preferencialmente al deporte y otra que 
sea menor el número de jóvenes intere
sados por la cultura que lo eran los de hace 
veinte años. Hace veinte años, o sea; en 
1978, lo que sucedía es que la carencia 
de infraestructuras deportivas impedían 
la práctica de deportes a la mayoría de los 
españoles, no sólo a los jóvenes. Apenas 
había en las grandes ciudades, por lo menos 
en Madrid, piscinas cubiertas, por ejem
plo, y eran escasísimas las canchas de tenis 
y se contaban con los dedos de la mano 
los campos de fútbol que estuvieran cu
biertos de césped. Los jóvenes que que
rían o que queríamos hacer deporte, lo 
teníamos más difícil que ahora, y no es 
que dedicásemos en consecuencia más 
tiempo a leer, sino que apenas podíamos 
dedicarle nada al deporte. Pero en lo de 
la lectura, yo creo que algo ha patinado 
en la encuesta. Yo pienso que los jóvenes 
españoles leen más que nunca. Basta darse 
una vuelta por las secciones de librerías 
de los grandes espacios, o las ferias del 
libro, y ver cómo el público suele ser 
mayoritariamente joven. Y no digamos 
en el metro o el autobús, donde es raro 
encontrar un joven que no viaje con un 
libro en el regazo. Antes, en el metro 
atestado de gente, el deporte de los chi
cos era apretarse a los cuerpos de las chicas. 
Ahora, el deporte está en los campos de 
juego y los vagones del suburbano son bi
bliotecas subterráneas.

El braguetazo
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da CARMEN 
FERRERAS

Y
a lo tengo decidido, de mayor quiero 
ser como el yerno de Rocío Jurado, o 
sea, vivir como dios -siempre un dios 
menor- del cuento. Vaya braguetazo el de An

tonio David Flores. Precisamente ahora es 
cuando más se le está viendo el calibre del 
mismo. Desde que abandonara la Guardia Civil, 
no sin dar guerra y vilipendiar todo lo que pudo, 
vive a cuerpo de rey lo que, indudablemente, 
no es igual que vivir a cuerpo de Benemérita 
y sin un triste galón, aunque sea de cabo furriel, 
que llevarse a la bocamanga. La prueba pal
pable de lo que digo es el tren de vida que lleva 
el yernísimo, a ritmo de Ave, pero con el lujo 
y el confort del Oriente-Express. Siendo como 
es un parado, eso sí, muy ‘sui generis’, el andoba 
se ha comprado un «Jaguar» de a muchos ki
los de carrocería e impuestos, rojo y 
descapotable para dar más que hablar. Recien

temente ha viajado a Málaga para enseñárse
lo a sus papás y fardar ante sus atónitos ami
gos y vecinos. No me extrañaría que se deje 
caer por Argentona aparcándolo a las puertas 
del cuartel para demostrar cómo, también él, 
lo ha dado «todo por la patria». Así también 
me compro yo un «Daimler»,un «Lamborghini» 
o cualquier otro bólido fardón que valga una 
pasta gansa.

Con una suegra que gana el dinero a 
espuertas y una mujer que le ha encontrado la 
sobaquera a la exclusiva, de la que saca pin
gües beneficios, yo también viviría a cuerpo 
de maharaní de Kapurtala. No sé si lo digo 
con envidia o con indignación. Me decanto 
por lo segundo puesto que los automóviles no 
me gustan. Todavía viajo en «Auto-Res» cuan
do voy de vacaciones al pueblín. Y tan feliz. 
Si no ftiera por la cantidad de paradas que hace

el «bus» no me estaría planteado pedirle un 
préstamo al banco a ver si puedo echarle un 
tiento al utilitario más barato del mercado. Hay 
que ver la suerte que ha tenido el ex-guardia 
civil. Y saben que, en un principio, quiso 
permanecer en el cuerpo y a pie firme. Con lo 
fácil que es permanecer en la cama, en la 
«chaise-long» o en la hamaca playera y a pier
na tendida mientras se descansa y toma el sol. 
Está visto que en boca cerrada no entran moscas. 
Hasta conocer a su mujer, qué bien le vino la 
Guardia Civil a este chico al que unos pocos 
intentan disculpar por su inexperiencia. Pues, 
en mi pueblo, a todo lo que ha hecho y conse
guido se le llama de otra forma. Si hubiera tenido 
experiencia, lo mismo hubiera barrido y en lugar 
de haber dado el braguetazo con Rociíto, quien 
sabe si no lo hubiera dado con alguna otra, 
ducado y grandeza de España incluidos.
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Alfredo Pérez Rubalcaba señaló que 
la intención del Ejecutivo es situar 
este debate que hoy se inicia como un 
examen a José Borrell

El portavoz del Grupo Parlamentario Popular considera lósico que el acceso al euro sea el e je del balance

El gobierno afronta el debate del 
estado de la nación sin triunfalismo
El portavoz del Grupo Popular en el Congreso, Luis de 

Grandes, consideró ayer que el Gobierno afronta el debate 
sobre el estado de la nación «con la posición confortable de 
una obra bien hecha, pero sin triunfalismo». De Grandes 
considera lógico que el acceso al euro sea el ''eje del balance 
de como va España".

Efe-Madrid

De Grandes, en declaraciones 
a los periodistas en el Congreso, 
consideró lógico que el «hito 
histórico» del acceso de España 
al euro sea «el eje del balance de 
cómo va España después de dos 
años de Gobierno del PP».

El Ejecutivo pondrá de ma
nifiesto la «triple estabilidad, 
social, política y económica», 
dijo de grandes, y defenderá que 
sea el marco para hacer «una 
apuesta de futuro».

Respecto al estreno de José 
Borrell como candidato socialista 
a la Presidencia del Gobierno en 
un gran debate parlamentario, el 
portavoz del grupo popular ad
virtió que este debate «no gira 
en torno al señor Borrell, sino a 
los problemas de España y a sus 
soluciones».

Tras asegurar que el PP y el 
Gobierno tratarán a Borrell «con 
enorme respeto, como trataría
mos a cualquier interlocutor que 
represente a un partido tan im
portante como el PSOE», Luis 
de Grandes resaltó que «parece 
que él mismo -Borrell- se arre
piente de haber creado tantas 
expectativas. Lo mismo tiene 
miedo de si es capaz de superar 

el listón que le han puesto sus 
amigos o él mismo».

Mostró su esperanza en que 
el candidato socialista «tenga 
algo que decirles a los españo
les» y recalcó que el debate so
bre el estado de la nación es una 
«oportunidad de oro» para que 
el PSOE presente alternativas.

En su opinión, los socialistas 
«llevan dos años trabajando en 
la peripecia de sus propios pro
blemas y es hora de que se dedi
quen a trabajar por los proble
mas de España».

Explicó que el Ejecutivo agra
decerá a sus socios nacionalis
tas el esfuerzo y su contribución 
a la gobernabilidad de España, 
que «ha permitido que las cosas 
hayan salido bien».

«Estamos trabajando con 
nuestros amigos» en la consecu
ción de propuestas de resolución 
pactadas, dijo De Grandes, quien 
añadió que, incluso será posible 
algún grado de acuerdo con los 
grupos de la oposición.

Desviar la atención

El secretario de Relaciones 
con los Medios del PSOE, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, acu
só ayer al Gobierno de intentar

Jose María Aznar se medirá a Josep Borrell en el debate que hoy se inicia.

«desviar la atención» del Deba
te sobre el Estado de la Nación 
por su «nerviosismo» debido a 
los resultados de las últimas 
encuestas, en las que el PSOE 
aventaja electoralmente al PP.

En la rueda de prensa poste
rior a la Permanente de la Eje
cutiva Federal, Pérez Rubalcaba 
recordó a los dirigentes del PP 
que este debate parlamentario, 
que se iniciahoy en el Congre

so, es un «examen de la tarea del 
Gobierno, no de la oposición».

Consideró que es intención del 
Ejecutivo situar éste «como un 
examen de Borrell», quien actua
rá como portavoz socialista por 
primera vez después de su vic
toria en las elecciones primarias 
del PSOE frente al secretario 
general, Joaquín Almunia, para 
elegir candidato a la Presiden
cia del Gobierno.

«Yo, si fuese Aznar -dijo 
Rubalcaba- estaría preocupado, 
porque si pierde este debate, y 
lo va a perder, tendría una situa
ción incómoda», por lo que ase
guró que el presidente del Go
bierno «tiene razones para estar 
preocupado por un debate que no 
se le plantea de cara».

«Ese nerviosismo es perfec
tamente comprensible» -señaló 
el portavoz socialista- quien lo 
achacó a las últimas encuestas de 
intención de voto «que parece que 
les empiezan a ir muy mal».

A su juicio, las primarias del 
PSOE han servido para acercar 
el partido a los ciudadanos, mien
tras que el PP «henchido de 
autosatisfacción con ésto del 
España va bien, aparece ya como 
un proyecto viejo tras dos años 
de Gobierno y un partido cadu
co que no genera ilusión».

CIU reclama su aportación

CiU quiere aprovechar el 
debate sobre el Estado de la 
Nación para reclamar su aporta
ción a la estabilidad y a las po
líticas que han permitido la 
entrada de España en el euro, que 
el Gobierno se atribuye en ex
clusiva, según acordó ayer el co
mité de enlace de la coalición.

En el debate, el grupo de CiU 
presentará una propuesta de re
solución reclamando al Gobier
no que elabore un balance fiscal 
de las autonomías para conocer 
la aportación positiva o negati
va de cada una al conjunto del 
Estado.

Ardanza dice que sería más sencillo 
tener la valentía de ilegalizar a HB

Efe-San Sebastián

El lehendakari José Antonio 
Ardanza afirmó ayer , respecto 
a las manifestaciones del presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, en las que auguró la cár
cel para ETA y HB, que «sería 
mucho más sencillo tener la va
lentía de ilegalizar a HB y pun
to»- Ardanza, quien hizo estas 
declaraciones en San Sebastián 
tras inaugurar un congreso so
bre la construcción con acero, dijo 
Que sintió «pena y tristeza» 
cuando escuchó las palabras de

Aznar, que además le causaron 
«un impacto muy fuerte». «Me 
pareció todo aquello una barba
ridad, no acababa de entender que 
en un Estado que se dice de 
Derecho, en una sociedad demo
crática, un presidente del Gobier
no pueda decir esas cosas, tra
tar de amenazar con la cárcel a 
150.000 personas», afirmó.

Ardanza dijo que, tras escu
char el discurso del presidente 
del Gobierno, «me expliqué 
porqué tantas veces se ha dicho 
que Africa empieza en los Piri
neos, porque esto parece una 
especie de batalla entre hutus y 

tutsis; pero me quedé apenado, 
preocupado, no me gustó y es
pero que este tipo de manifesta
ciones hayan sido fruto del ca
lor del momento y que no se 
vuelvan a repetir».

El lehendakari subrayó tam
bién su «preocupación» porque 
en el mismo acto de Vitoria «vi 
como se criminalizaba el diálo
go. Es tremendo a estas alturas 
tratar de criminalizar el diálogo 
y considerar que es una especie 
de rendición, de bajada de pan
talones». «Major y Blair, pri
meros ministros de Inglaterra han 
hecho del diálogo el arma con 

la que han pretendido resol ver un 
problema muy serio como es el 
del Ulster y no creo que el hecho 
de haber utilizado el diálogo haya 
supuesto ninguna traición, humi
llación o pérdida de lo que pue
de ser la imagen del Reino Uni
do».

Ardanza se mostró también 
«sorprendido» por las referencias 
de Aznar, en el mismo discur
so, a la autonomía vasca compa
rándola con la acordada para el 
Ulster en los pactos de Stormont. 
«Quien plantea las cosas así o es 
un ignorante o un demagogo», 
afirmó el lehendakari. Ardanza, ayer en San Sebastián.

Ó
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Romay presentó ayer los datos.

La tendencia descendente se mantiene por tercer año consecutivo, sesún Romay

Los casos de sida descendieron un
25 % en España durante el año 97

Efe-Madrid

Durante él pasado año, los 
casos de sida descendieron un 
25% en España, informó ayer en 
Madrid el ministro de Sanidad
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y Consumo, José Manuel Romay 
Beccaría, quien precisó que son 
50.155 los casos notificados 
desde 1981 y que su incidencia 
ha descendido en todas las Co
munidades Autónomas.

La tendencia descendente del 
sida en España se mantiene por 
tecer año consecutivo y, según 
el ministro, en 1997 se acentuó 
el impacto de los tratamientos 
antirretrovirales (cuyo coste 
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anual es de 30.000 millones de 
pesetas), que mejoran el estado 
de salud de las personas infec
tadas y retrasan las manifestacio
nes clínicas del sida.

También ha descendido el 
porcentaje de enfermedades in
dicativas con las que se diagnos
tican los casos; en 1994 se diag
nosticaba una tuberculosis 
pulmonar o extrapulmonar en el 
44,3% de los casos, mientras que 
en 1996 esta proporción descen
dió al 37,8 y en 1997 al 37,1 %. 
Desde que comenzó la epidemia, 
en 1981, el número de casos de 
los que se dió información en 
España hasta finales de 1997 
ascendió a 50.155 y se notificó 
el fallecimiento del 54% de ellos. 
Hasta 31 de marzo de 1998 se 
notificaron 3.268 casos de sida 
diagnosticados durante 1997, y 
se estima que la cifra definitiva 
se podrá aproximar a los cinco 
mil cuando se complete la recep
ción de informes.

Mayor incidencia en los 
hombres

El 80% de los casos de sida 
se han detectado en hombres con 
unaedad media de 35 años. La vía 
de transmisión más frecuente 
(62%) ha sido el uso comparti
do de jeringuillas, agujas y ma
terial de inyección en usuarios 
de drogas inyectadas (64% en 
hombres y 56% en mujeres). La 
infección por relaciones 
heterosexuales no protegidas fue 
del 18% de media (34% en mu
jeres). Y la tercera vía de trans
misión más frecuentes fueron las 
prácticas sexuales no protegidas 
entre hombres (11 % de los ca
sos).

El porcentaje de casos de 
transmisión madre-hijo, que en 
1995 fue del 1,2%, bajó al 0,8% 
en el pasado año y se recomien
da el tratamiento antirretroviral 
a las mujeres embarazadas e in
fectadas por VIH.

El año 1997 es el primero que 
registra un descenso en la 
incedencia de casos de sida en 
todas las categorías de transmi
sión, incluida la heterosexual y 
en él los descensos respecto al 
año precedente superan el 25% 
en usuarios de inyectadas y en 
hombres homo/bisexuales.

También por primera vez, en 
1997, disminuyeron los casos de 
transmisión heterosexuales 
(19%).

Romay dijo que la disminu
ción en los nuevos diagnósticos 
de sida se debe en parte a los 
logros de la prevención y, sobre 
todo, de las profilaxis de infec
ciones oportunistas y de los nue
vos tratamientos antirre
trovirales.

Aún no existe una vacuna 
eficaz e insistió en que la pre
vención es la medida más eficaz 
para controlar esta epidemia.
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Pujol explica hoy 
al Defensor del 
Pueblo la 
aplicación de la 
Ley del Catalán

Efe

El presidente de la 
Generalitat catalana, Jordi 
Pujol, explicará hoy al Defen
sor del Pueblo, Fernando 
Alvarez de Miranda, la aplica
ción de la llamada ley del ca
talán, en la reunión que ambos 
mantendrán en Madrid, a peti
ción del primero. Fuentes de 
la Generalitat han manifestado 
que la idea de Pujol es «tran
quilizar» al Defensor en rela
ción a la aplicación de la Ley 
de Política Lingüística, que se 
llevará a cabo de manera «pau
latina» y concertada con los sec
tores afectados y las fuerzas 
parlamentarias. El pasado 8 
de abril, el Defensor del Pue
blo resolvió no presentar recur
so de inconstitucionalidad con
tra la ley del catalán, pero pro
puso modificaciones a esa nor
ma, efectuó una serie de reco
mendaciones en su desarrolló 
y advirtió que vigilará su apli
cación. Semanas después, el 
29 de abril, en el curso de una 
pregunta en el Parlamento ca
talán, Pujol se mostró dolido por 
las recomendaciones del De
fensor y lamentó que esta ins
titución no defienda los dere
chos de los catalanohablantes.

El Congreso 
ultima una 
propuesta para 
erradicar el 
trabajo infantil

Efe-Madrid

Los grupos del Congreso es
tán ultimando una propuesta de 
cinco puntos que tiene como 
objetivo erradicar la explotación 
laboral infantil y que es conse
cuencia del compromiso con
traído con los organizadores de 
laMarcha contra la explotación 
de los niños. El portavoz del PP 
en la comisión de cooperación 
internacional y encargado de la 
redacción de la iniciativa, Pa
blo Izquierdo, expresó a Efe su 
confianza en que la propuesta 
consiga el respaldo de todas las 
formaciones para acordar me
didas efectivas en contra de esa 
explotación. El primero de los 
cinco puntos de que consta el 
borrador de la propuesta, entre
gado ya por el dirigente del PP 
al resto de formaciones parla
mentarias, pide al Gobierno la 
promoción y realización de 
campañas de sensibilización 
contra la explotación laboral de 
la infancia. Además, solicita al 
Ejecutivo que denuncie en los 
foros internacionales donde par- 
ticipe las violaciones de los 
acuerdos adoptados en esta 
materia y que dé prioridad a 
programas de cooperación al 
desarrollo.
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Los detenidos fueron trasladados a la Audiencia Nacional.

Apresado en Toulouse el presunto etarra Sergio Yesorov

Detenidos 4 presuntos 
colaboradores de ETA

Efe-San Sebastián

Las cuatro personas deteni
das en la madrugada de ayer por 
la Guardia Civil en la localidad 
guipuzcoana de Fuenterrabíason 
presuntos colaboradores de ETA 
y han sido trasladados a la Au
diencia Nacional, informó la 
Subdelegación del Gobierno en 
Guipúzcoa.

Los arrestados, según las 
Gestoras pro Amnistía, son To
más Elorriaga, Imanol Olaizola, 
Koldo Elizetxea y Patricia Velez, 
quienes fueron arrestados hacia 
las cuatro de la madrugada en el 
barrio Amute de Fuenterrabía. 
La Subdelegación del Gobierno 
agregó que los cuatro arrestados 
han sido trasladados a Madrid 
para ser puestos a disposición del

Conceden al coronel Perote el 
régimen abierto y el fiscal recurre

Efe-Madrid

El ex jefe de operaciones del 
Cesid coronel Juan Alberto 
Perote salió ayer de la prisión 
militar de Alcalá de Henares 
(Madrid) tras serle concedido 
el régimen abierto, decisión que 
ha recurrido el fiscal militar.

La decisión del Juzgado To
gado Militar de Vigilancia Pe
nitenciaria de conceder el régi
men abierto a Perote -sólo per
noctará en la cárcel de lunes a 
viernes- hasta que obtenga la 
libertad condicional ha conta

titular del Juzgado de Instruc
ción número 1 de la Audiencia 
Nacional, Javier Gómez de 
Liaño. Estas mismas fuentes 
precisaron que la operación 
policial iniciada por la Guar
dia Civil en Fuenterrabía sigue 
abierta.

Detenciónde Yegorov en 
Toulouse

El presunto etarra Sergio 
Yegorov Aranzeta, alias «El 
Ruso», acusado de participar en 
1985 en el secuestro del indus
trial Juan Pedro Guzmán, fue 
detenido el sábado pasado en 
Toulouse, informaron ayer fuen
tes policiales españolas.

Yegorov, capturado en la 
noche del sábado en la estación 
de ferrocarril de Toulouse, por

do con la oposición de la ma
yoría de los grupos parlamen
tarios.

Perote fue condenado por el 
Tribunal Militar Central a sie
te años de prisión por revela
ción de secretos oficiales y, tras 
ser rechazado su recurso por el 
Tribunal Supremo, ingresó en 
la prisión militar de Alcalá de 
Henares el pasado día 2 del mes 
de abril.

Al salir de la cárcel, Perote 
hizo declaraciones a los medios 
de comunicación sobre el próxi
mo juicio de los GAL que se 

taba documentación falsa y una 
pistola cuando fue apresado por 
agentes de las fuerzas de segu
ridad galas.

«El Ruso», que recibe este 
apodo por haber nacido en la 
extinta Unión Soviética, está 
acusado por la Justicia española 
de haber colaborado con el «co
mando Vizcaya» de ETA y, en 
concreto, de haber participado 
en diciembre de 1985 en el se
cuestro del industrial Juan 
Pedro Guzmán Uribe, libera
do por laPolicía al mes siguien
te.

A partir de entonces, huyó 
a Francia, país donde ha sido 
detenido varias veces, si bien 
Ias reiteradas peticiones espa
ñolas para que fuera extraditado 
a España siempre han sido re
chazadas.

celebrará a partir del 25 de mayo 
en el Supremo y dijo que «es 
un buen momento para cono
cer verdades que todos cono
cemos».

La concesión del régimen 
abierto a Peroto suscitó la opo
sición de los diferentes parti
dos políticos.Así, el portavoz 
del Partido Socialista en la co
misión de Defensa del Congre
so, Pedro Moya, mostró su res
peto a todas las decisiones ju
diciales, aunque precisó que 
«unas nos gustan y otras no nos 
gustan».

Los avuntamientos 
cesaran en sus 
funciones de 
reclutamiento el 
próximo año

Efe-Madrid

Los ayuntamientos cesarán 
en sus funciones de recluta
miento el próximo año, con la 
aprobación de la 
profesionalización de las Fuer
zas Armadas, según una en
mienda presentada por el Gru
po Parlamentario Vasco que el 
Popular ha anunciado que apo
yará. En la Comisión Mixta que 
estudia el Informe de la Ponen
cia del Congreso sobre la 
profesionalización de los ejér
citos y la supresión del servi
cio militar obligatorio, el por
tavoz popular, Arsenio 
Fernández de Mesa, anunció 
que su grupo apoyará una en
mienda del PNV para que el 
Ministerio de Defensa asuma 
todas las funciones relaciona
das con el reclutamiento.

El grupo vasco propuso una 
enmienda al texto aprobado por 
la Ponencia, según la cual, «a 
partir de la aprobación de la pre
sente ley, todas las funciones 
relativas al reclutamiento de la 
tropa se realizarán por el Mi
nisterio de Defensa a través de 
sus propias Delegaciones».

«Durante el período transi
torio» de la supresión de «la 
mili», «el Ministerio de Defensa 
y las Corporaciones Municipa
les podrán, previa aprobación 
de sus Plenos, convenir acuer
dos de colaboración en la ma
teria», proseguía la enmienda 
vasca. López de Mesa dijo que 
el Popular «va más allá» y pro
pondrá que «en el futuro las 
funciones relativas al recluta
miento se realizarán por el Mi
nisterio de Defensa a través de 
sus propias Delegaciones, y no 
será preciso contar con los 
Ayuntamientos como órganos 
de reclutamiento».

Las centrales 
nucleares deberán 
realizar simulacros 
con población 
cada año

Efe-Tarragona

Todas las centrales nuclea
res de España realizarán simu
lacros de emergencia con po
blación civil una vez al año y 
empezarán el año que viene con 
la central José Cabrera de 
Guadalajara, según informó 
ayer el director general de Pro
tección Civil, Juan San Nico
lás.

El directorgeneral informó 
ayer en Tarragona que el Mi
nisterio de Fomento invertirá 
este año 1.700 millones de 
pesetas para mejorar y comple
tar el acondicionamiento de los 
viales previstos en el Plan de 
Emergencia Nuclear de la pro
vincia de Tarragona (PENTA), 
que incluye 26 carreteras que 
estarán acabadas en el año 2000.
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En el inicio de los trabajos, que 
concluyen mañana, se pidió el 
fortalecimiento de la cooperación entre 
los miembros del G-15

Blair advierte al 
Sinn Fein que el 
IRA debe 
entregar las 
armas

En la inauguración se abosó por el diálogo Sur-Norte

La crisis asiática centra
Netanyahu 
aceptaría ceder el 
13 por ciento del 
territorio pero en 
dos etapas

Efe-Londres

El primer ministro británi
co, Tony Blair, advirtióayer lu
nes, que el Sinn Fein no podrá 
formar parte en la nueva admi
nistración del Ulster a menos 
que su brazo armado, el Ejérci
to Republicano Irlandés (IRA), 
entregue las armas.

En declaraciones a la pren
sa, el Jefe de Gobierno británi
co dijo que «no se puede tener 
una situación en la que la gente 
que no ha dejado el camino de 
la violencia asuma la adminis
tración en el Gobierno» de Ir
landa del Norte.

El primer ministro insistió 
en que el acuerdo de paz para 
el Ulster aporta la «única opor
tunidad realista de un futuro 
estable», que se perderá si se 
vota en contra del texto. Asi
mismo, Blairdijoqueel Gobier
no británico hará todo lo posi
ble para suprimir a los grupos 
escindidos de las organizacio
nes paramilitares en Irlanda del 
Norte.

El pasado sábado, el 
autodenominado «IRA auténti
co», grupo escindido del IRA, 
admitió haber sido el responsa
ble del ataque con mortero per
petrado contra una comisaría del 
sureste del Ulster.

Ordenan la 
prisión 
incondicional de la 
ex-primera 
ministra pakistaní

Efe-Nueva Delhi

Un tribunal de Karachi, 
capital de la provincia sureña 
pakistaní de Sindh, ordenó ayer 
la prisión incondicional sin de
recho a fianza de la ex primera 
ministra BenazirButo, informó 
la agencia oficial de noticias 
paquistaní APP.

La orden fue emitida por el 
juez Ghaus Mohammad del tri
bunal anticorrupción (Ehtesab), 
en conexión con el nombramien
to ilegal y el envío al extranje
ro de personal de las líneas 
aéreas internacionales paquista
níes (PIA), durante el mandato 
de Benazir Buto 1993-96.

El tribunal establecido por 
el gobierno del primer minis
tro Nawaz Sharif, para investi
gar diversos asuntos de corrup
ción y la adquisición ilegal por 
Buto de cientos de millones de 
dólares durante su mandato, 
ordenó a la ex primera ministra 
comparecer ante el mismo el 
próximo día 19.

la cumbre del G-15
La crisis financiera en al

gunos países asiáticos cen
tró la reunión de apertura 
de la VllI Cumbre del Gru
po de los Quince (G-15), que 
comenzó sus trabajos ayer 
en El Cairo. Durante la se
sión inaugural se abogó por 
el fortalecimiento de la co
operación entre los miem
bros del G-15 y la promo
ción del diálogo Sur-Norte.

Efe-EI Cairo

En la inauguración, en laque 
intervinieron el presidente egip
cio, Hosni Mubarak, como an
fitrión; el peruano, Alberto 
Fujimori, por el grupo ameri
cano; el argelino Liamin Zerual, 
por Africa; y el indonesio, ge
neral Suharto por el asiático; se 
abogó por el fortalecimiento de 
la cooperación entre los miem
bros del G-15 y la promoción 
del diálogo Sur-Norte.

El presidente indonesio re
conoció que la crisis financie
ra ha afectado también a la si
tuación política en las naciones 
del sureste de Asia, y aseguró 
que en su país ha acabado con 
los logros conseguidos duran
te las últimas tres décadas.

Suharto afirmó que Indone
sia, actualmente escenario de

El referéndum saharaui se 
celebrará antes de abril del 99

Efe-París

El secretario general del 
Frente Polisario, Mohamed 
Abdelaziz, aseguró ayer lunes 
que el referéndum sobre la au
todeterminación del Sáhara Oc
cidental se celebrará en el pri
mer trimestre de 1999 y pidió 
al rey Hasan II de Marruecos que 
cumpla los compromisos asu
midos.

«El referéndum tendrá lugar, 
pese a los aplazamientos, y se 
celebrará a lo más tardar antes 
de abril del año próximo. Pero 
el rey Hasan II debe cumplir sus 
compromisos», declaró 
Abdelaziz, presidente de la 
República Arabe Saharaui De

Hosni Mubarak inauguró ayer la cumbre del G-15. EFE

fuertes disturbios por la crisis, 
tiene que sacrificarse para po
ner en marcha unas reformas 
económicas recomendadas por 
el Fondo Monetario Internacio
nal (FMI).

«Hasta el momento, nada 
indica que la crisis, que comenzó 
a mediados de 1996, está por 
terminar», dijo Suharto, quien 
recalcó que «esta crisis no sólo 
afecta a la situación económi
ca, sino también a la política y 
social, ya que ha aumentado el 

mocrática (RASD) en un desa
yuno con un grupo de periodis
tas en París.

El dirigente saharaui indicó 
que «la existencia de un Esta
do saharaui independiente es 
una realidad irreversible y se 
podrá prolongar nuestro sufri
miento, pero el advenimiento de 
esa realidad no tiene marcha 
atrás». Abdelaziz hizo un lla
mamiento a Rabat para que 
aproveche la ocasión tan impor
tante para la paz que represen
ta la aplicación de los acuerdos 
de Houston y permita celebrar 
un referéndum libre y democrá
tico, en el que sean los saharauis 
los que decidan su futuro en las 
urnas. 

porcentaje del desempleo, lo 
que amenaza la situación polí
tica».

La cumbre concluye 
mañana

Suharto decidió asistir a esta 
cumbre, que durará hasta ma
ñana pese a los disturbios que 
tienen lugar en su país, debido 
precisamente a la crisis econó
mica y a las protestas de estu
diantes que piden su dimisión.

«Si los saharauis eligen for
mar parte de Marruecos, que 
Dios les ayude, pero si deciden 
lo contrario. Marruecos será el 
primer país es beneficiarse de 
la independencia del Sáhara, ya 
que estamos dispuestos a cons
truir nuestro futuro junto a 
nuestros vecinos marroquíes», 
subrayó.

El «número uno» de la 
RASD criticó a las autoridades 
marroquíes de seguir ponien
do trabas al proceso de identi
ficación de los electores a fin 
de trucar la consulta y agregó 
que cada día que pasa «juega 
más a nuestro favor, ya que la 
cuestión del Sáhara se clarifi
ca, se concreta y goza de nue
vos apoyos».

Efe-Jerusalén

La cumbre queayer debe
ría haberse celebrado en Was
hington para salvar el proceso 
de paz palestino-israelí, podría 
tener lugar a finales de mayo, 
pues el primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, acepta
ría ceder el 13 por ciento de 
Cisjordania, aunque en dos eta
pas, informa la prensa local.

Según lo trascendido de las 
últimas reuniones de Netanyahu 
con el mediador estadounidense 
para la paz en Oriente Medio, 
Dennis Ross -quien regresó el 
domingo a su país-, Israel acep
taría replegarse y transferir un 
9 por ciento de las áreas rura
les ocupadas de Cisjordania en 
tres meses, y otro 4 por ciento 
adicional en una fecha a nego
ciar hasta la cumbre.

Ese 4 por ciento quedaría «en 
depósito» hasta que la Autori
dad Nacional Palestina (ANP) 
de Y aser Arafat, ponga en prác
tica un plan de lucha contra el 
terrorismo, exigencia de Israel 
para volver a las negociaciones 
de paz, estancadas desde 
1997 .En los medios oficiales se 
expresaba la esperanza de que 
la cancelada reunión de Was
hington se celebre ahora «den
tro de dos o tres semanas».

Al concluir el domingo sus 
reuniones con el primer minis
tro Netanyahu este último fin 
de semana, y sin declaraciones, 
las conjeturas eran que «Ross 
regresó con las manos vacías» 
a su país, desde donde había lle
gado especialmente para con
vencerle de que acepte la pro
puesta de paz de EEUU y par
ticipe en la cumbre.

Reacción palestina

Por su parte el ministro 
palestino de Asuntos Locales, 
Saeb Erekat, calificó ayer lu
nes de «inaceptable» la nueva 
pretensión del primer ministro 
israelí, Benjamín Netanyahu, de 
dividir en dos etapas la retira
da del Ejército de su país del 
13,1 por ciento de Cisjordania.

Al aceptar una retirada del 
13,1 por ciento, «los palestinos 
hicieron el máximo esfuerzo en 
las concesiones» para que se 
reanude el proceso de paz, dijo 
Erekat, jefe del equipo negocia
dor palestino.

El ministro palestino Saeb 
Erekat agregó que «Netanyahu 
no quiere negociar ni cumplir 
con los acuerdos firmados y lo 
único que busca es ganar tiem
po».

Ese repliegue del 13,1 por 
ciento está previsto en un plan 
de Estados Unidos para que se 
reanude el proceso de paz 
estancadado desde el año pasa
do.

Ó
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que se están realizando en regiones 
como Castilla-La Mancha para la mejora 
de la calidad», indicó la ministra
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La CE pretende mantener el régimen de destilaciones de vino para la industria

De Palacio, satisfecha por el 
mantenimiento de la intervención
La ministra de Agricultura, Loyola de Palacio, se mostró 
ayer satisfecha de la intención de la Comisión Europea de 
mantener el régimen de destilaciones de vino para la 
industria de alcoholes, como medida de intervención pú
blica de los excedentes. De Palacio afirmó que se trata del 
único dato de la propuesta de reforma del que tiene cono
cimiento oficialmente.

Yolanda PEREZ TOVAR
La Comisión Europea no tie

ne previsto presentar su proyecto 
hasta el próximo mes de junio, 
aunque ya se conocen algunas 
de sus orientaciones generales. 
Bruselas quiere mantener como 
única destilación de vino la des
tinada a abastecer las industrias 
de alcoholes, lo que podría su
poner un volumen situado entre 
los 12 y los 15 millones de 
hectólitros.

Fuentes comunitarias señala
ron que el Ejecutivo europeo 
quiere eliminar las destilaciones 
sin salida al mercado, aunque 
prevé una destilación coyuntu
ra! en caso de fuertes exceden
tes. El mantenimiento de la in
tervención vínica para «uso de 
boca» (alcoholes) ofrece, según

El Gobierno español intenta convencer a 
la UE del aumento en la cuota del aceite

Y. PEREZ TOVAR

La ministra española de Agri
cultura, Loyola de Palacio, in
tentará convencer a sus 
homólogos comunitarios de que 
se aumente la cuota española de 
aceite de oliva en la reforma de 
este sector, durante el encuen
tro informal que mantienen los 
Quince en Newcastle (Reino 
Unido).

España solicita que se inclu
ya la última campaña dentro del 
periodo de referencia utilizado 
para calcular el cupo asignado 
a los productores, pues «ya se 
conocen sus resultados con pre
cisión», señaló De Palacio.

La ministra reiteró su petición 
de aumentar «a un volumen cer
cano a las 800.000 toneladas» la 
cuota garantizada, lo que equi
valdría al 44 por 100 de la pro
ducción comunitaria, en lugar de 
las 625.210 toneladas que pro
pone el Ejecutivo comunitario.

«Hemos pedido que se obten
ga la media de las últimas tres 

la ministra, «una garantía impor
tante» para el sector español. De 
Palacio destacó no obstante, la 
necesidad de reestructurar y 
«modernizar» las producciones.

«Hay que continuar con los 
esfuerzos que se están realizan
do en regiones como Castilla-La 
Mancha para la mejora de la 
calidad», indicó.

Para De Palacio, es funda
mental «apostar por la calidad y 
la modernización del sector», con 
un apoyo a las plantaciones de 
bajos rendimientos en regiones 
productoras de vinos de calidad.

Durante el encuentro infor
mal que mantienen los ministros 
de Agricultura de la Unión Eu
ropea (UE) en Newcastle, De 
Palacio destacó los retos agrí
colas a los que se enfrenta ac
tualmente España.

campañas, porque lo que no se 
puede aceptar es que se tengan 
en cuenta los años de sequía», 
como hace la Comisión en su 
propuesta de reforma.

Durante el encuentro infor
mal que se celebra desde el do
mingo y que terminará hoy con 
una sesión de trabajo del Con
sejo, la ministra defenderá tam
bién la entrega de ayudas a las 
aceituna de mesa.

«Estamos intentando que se 
incorpore esa ayuda en su equi
valente a aceite a tanto alzado 
por kilo de aceituna», afirmó.

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, ya 
se comprometió el pasado mes 
de marzo a incluir la aceituna de 
mesa dentro del régimen de apo
yo al sector.

Cuestiones importantes

La ministra también ha tra
tado «otras cuestiones importan
tes» relacionadas con la refor
ma del sector del aceite, como

Loyola de Palacio, ministra de Agricultura.

«En estos momentos la Polí
tica Agrícola Común se encuen
tra abierta en canal» debido a las 
reformas propugnadas por la 
Comisión en el marco de su 
Agenda 2000.

Además de las reformas pen
dientes en los sectores del acei
te de oliva y del vino, también 

la necesidad de mantener la in
tervención pública, instrumen
to de «estabilización del merca
do», y la protección de la cali
dad con la prohibición de las 
mezclas de aceite de oliva con 
otros aceites.

«Este tipo de reuniones infor
males me permite explicar con 
calma a los ministros nuestra 
posición», reconoció De Palacio 
tras una visita turística organi
zada por la Presidencia británi
ca a una fortaleza medieval si
tuada en la localidad de 
Newcastle.

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
quiere concluir un acuerdo so
bre la reforma del sector el próxi
mo mes de junio.

Fischler, según De Palacio, 
«quiere lograr una solución de 
compromiso», al igual que la 
Presidencia británica, «con la 
que España mantiene contactos 
desde el principio».

La actitud del Reino Unido 
«es muy constructiva ya que está 

está previstas decisiones impor
tantes en los sectores lechero, va
cuno y de cereales.

De Palacio calificó de «posi
tivo» el incremento del 4% pre
visto en el sector lácteo, así como 
el incremento de un 10% del 
número de bovinos machos con 
derecho a ayudas comunitarias. 

intentando acercar posiciones», 
señaló la titular de Agricultura, 
aunque matizó que «lo importan
te no es con qué presidencia se 
logre un acuerdo, sino su conte
nido».

Para la ministra, las peticio
nes españolas en la reforma del 
sector del aceite de oliva son «una 
cuestión de sentido común».

«Espero que se logre un acuer
do que mejore la situación ac
tual y que permita garantizar el 
futuro del sector español», indi
có.

Los Quince hablarán duran
te la sesión de hoy de medidas 
destinadas a apoyar a los produc
tores de ganado extensivo en las 
regiones más desfavorecidas de 
la UE, tema del encuentro infor
mal.

La responsable española apro
vechará para pedir ayudas des
tinadas a la producción extensi
va del cerdo ibérico, ya que «ése 
sería el único medio de garanti
zar el mantenimiento del 
ecosistema de las dehesas».

La Plataforma 
regional del agua 
insta a Aznar a 
retirar el dictamen 
del Consejo del Agua

L. H.

La Plataforma Regional 
para la Defensa del Agua acordó 
ayer instar al presidente del Go
bierno, José María Aznar, a 
retirar el dictamen del Conse
jo Nacional del Agua sobre los 
planes de cuenca y en el que el 
Ministerio de Agricultura in
trodujo un anexo sobre rega
díos.

Según informó el director 
general del Agua, Alejandro 
Gil, en laregión existe una gran 
preocupación por el dictamen 
emitido por el Pleno del Con
sejo del Agua, ya que condicio
na las reservas de agua para los 
regadíos a lo que diga el Mi
nisterio de Agricultura a tra
vés del Plan Nacional de Re
gadíos.

La Plataforma regional en 
Defensa del Agua se reunió hoy 
en Albacete para analizar las 
consecuencias del dictamen del 
Consejo Nacional del Agua 
para las cuencas del Júcar, 
Guadiana, Tajo y Segura, que 
son las que af^ectan a Castilla- 
La Mancha. En este sentido, los 
miembros de este foro 
expresron su preocupación por 
el anexo introducido en el dic
tamen ante el peligro que su
pone para los acuerdos sobre 
regadíos alcanzados con el 
Ministerio de Medio Ambien
te.

Imposible diálogo entre 
las ministras

Por este motivo, la Platafor
ma castellano-manchega tiene 
intención de solicitar una au
diencia con José María Aznar 
para expresarle esta preocupa
ción, ya que «como ha queda
do demostrado, con las 
ministras de Agricultura y 
Medio Ambiente no es posible 
el diálogo».

Por su parte, el representante 
de IC AM en la Mesa del Agua, 
José Molina, indicó a Efe que 
aunque el dictamen del Conse
jo Nacional no es vinculante, 
se debe estar alerta a estas 
modificaciones por si en algún 
caso fueran aceptadas. En este 
sentido, la primera medida de 
precaución ha sido convocar a 
la Plataforma para la Defensa 
del Agua, que no se reunía desde 
que se alcanzó el acuerdo so
bre el Plan Hidrológico del 
Júcar.

Asimismo, se ha visto la po
sibilidad de ampliar esta Pla
taforma a otros miembros de 
la región afectados por otros 
planes de cuenca y estudiaren 
próximas reuniones algunos 
asuntos pendientes como la Ley 
de Aguas o inversiones en re
gadío.
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La lonja del 
aceite de ASAJA 
detecta un 
mercado firme

Efe

La Lonja del Aceite de la 
Asociación de Jóvenes Agricul
tores (ASAJA) de Córdoba 
detectó que el mercado del aceite 
de ol i va se encuentra firme y con 
bastantes operaciones, sobre 
todo en lampantes y finos para 
embotellar. El informe de la 
sesión de ayer de la Lon ja indi
ca que el mercado del aceite de 
girasol también se encuentra 
firme y con tendencia al alza y 
el de orujo ha permanecido a 
nivel de cotización igual que en 
las dos semanas anteriores.

En cuanto a lacotización, el 
informe de la Lonja recoge que 
ayer el aceite de oliva virgen 
extra de 0,3 grados de acidez de 
nueva campaña registró pocas 
operaciones y se situó a 350 
pesetas el kilogramo, igual que 
las dos sesiones anteriores.

El aceite para embotellar 
base un grado fino de la cam
paña anterior osciló entre 300 
y 305 pesetas, mientras que en 
la última sesión varió entre 295 
y 300 pesetas, y el lampante se 
situó en 270, tras oscilar ente 
265 y 270 pesetas la pasada 
semana. El oliva virgen fino de 
0,5 grados osciló entre 320 y 325 
pesetas, por lo que aumentó su 
cotización de las últimas dos 
semanas, en las que varió entre 
305 y 315 pesetas, y el refina
do se situó en 280 pesetas, mien
tras que en la última sesión 
osciló entre 283 y 285 pesetas.

El aceite de orujo 
winterizado cotizó por cuarta 
semana consecutiva a 152 pe
setas, y el crudo base de cinco 
grados se situó en 100 pesetas, 
mientras que en la última sesión 
osciló entre 98 y 100 pesetas por 
kilogramo. El aceite de girasol 
refinado osciló entre 131 y 132 
pesetas, mientras que en la úl
tima sesión se situó en 130 
pesetas, y el crudo de extractora 
no cotizó por undécima sema
na consecutiva al no haber ofer
tas.

2.000 odontólogos 
participan en la 
promoción del 
consumo de 
manzanas

Efe

Un colectivo de 2,000 mé
dicos odontólogos de Madrid, 
Sevi 11 a, Valencia y Zaragoza re
cibirá en mayo un libro sobre 
las propiedades nutricionales y 
saludables de las manzanas, así 
como carteles para decorar las 
consultas y folletos informati
vos para distribuir entre sus 
pacientes. Esta acción supone 
la última fase de la VII Campa
ña Promocional de las Manza
nas iniciada en marzo, en cuya 
financiación participa la Unión 
Europea, y cuyo objetivo es 
potenciar el consumo de esta 
fruta entre los españoles bajo 
el lema «Descubre la tentación».

Sesún el eurodiputado de Izquierda Unida Salvador Jové

La reforma de la carne será
tan negativa como la del olivo

Las reformas de los sectores 
lácteo y cárnico pueden tener 
efectos más negativos aún que 
la del olivo, según explicó a las 
organizaciones agrarias gallegas 
SLG, UUAA y USAG, el 
eurodiputado de Izquierda Uni
da Salvador Jove.

El eurodiputado catalan de 
Izquierda Unida, autor del «in
forme Jove» que contribuyó de
cisivamente a mejorar la refor
ma del olivo, dijo que, a pesar 
de la trascendencia social de la 
reforma del sector olivarero, las 
consecuencias de la política 
común en la leche y la carne, son 
«catastróficas».

Salvador Jove dijo que era 
preciso hacer un frente común 
fuerte entre sindicatos y políti
cos, para lograr que los poderes 
públicos se sensibilicen con el 
sector agrario.

Acciones de protesta

En este sentido propugnó 
grandes acciones de protesta, 
como sucedió en el sector naval, 
porque dijo, «el éxito final de las 
medidas de presión vendrá dado 
por el grado de acción y movili
zación al que podamos llegar». 
El eurodiputado catalán anunció 
manifesaciones importantes para 
el próximo mes de octubre.

La reunión entre las organi
zaciones agrarias gallegas Sin
dicato Labrego Galego, Unións 
Agrarias y Unión Sindical Agra
ria Galega con Salvador Jove 
tuvo lugar a finales de la sema
na pasada, informó ayer el pre
sidente de la USAG, Leandro 
Quintas.

Agricultura registró el mayor 
descenso del paro en abril

Efeagro

Agricultura fue el sector que 
mayor descenso del paro regis
tró en abril, mes en el que el 
desempleo agrario bajó en 2,565 
personas, es decir un 4,18 por 
ciento, según los datos del Ins
tituto Nacional de Empleo 
(INEM) hechos públicos esta 
mañana.

El número de parados inscri
tos en las oficinas del INEM 
descendió en 71,150 personas 
durante abril, un 3,5 por ciento 
menos que en marzo, situándo
se en 1.967.980 personas, lo que 
supone una tasa del 12,14 por 
ciento sobre la población acti
va, según informa un comunica
do del Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales.

La reforma del sector cárnico tendrá consecuencias negativas para España.

El sector lácteo español se verá perjudicado por la reforma.

Por detrás de Agricultura, el 
mejor comportamiento del em
pleo lo registró el sector Servi
cios, que contó en abril con 
39.171 parados menos (-3,83 por 
ciento), seguido de Construc
ción, que redujo el paro en 8.172 
personas (-3,83 por ciento) e 
Industria, con 8.022 parados 
menos que en marzo (-2,27 por 
ciento).

El paro descendió en 16 Co
munidades Autónomas y las más 
beneficiadas fueron Andalucía 
(con 16.266 parados menos), 
Cataluña (-11.112) y Madrid (- 
8.764), mientras que aumentó en 
236 personas en Canarias.

El Ministerio informa en su 
comunicado de que el desempleo 
se situó en abril en 863,070 
hombres (35,326 menos que en 

marzo) y 1,104,910 mujeres (- 
35,824), que supone descensos 
del 3,93 y 3,14 por ciento, res
pectivamente, en relación con 
los datos del mes de marzo.

Por edades, el paro entre los 
jóvenes menores de 25 años bajó 
en 26,041 personas durante abril 
(-6,21 por ciento), con una tasa 
de desempleo del 14,90 por cien
to, en tanto que disminuyó en 
45,109 personas (-2,7 8 por cien
to) entre los parados de 25 y más 
años.

El número de contratos re
gistrados en el INEM durante 
el pasado mes de abril fue de 
904,106 (35,085 más que en abril 
de 1997), de los cuales 815,409 
fueron temporales y los otros 
88,697 contratos de trabajo tu
vieron carácter indefinido.

Cuatro CCAA se 
manifestarán hoy 
contra la OCM 
del aceite

Efeagro

Organizaciones de agricul
tores de Cataluña, Valencia, 
Murcia y Aragón se manifes
tarán hoy en Tortosa para pro
testar contra la reforma de la 
OCM del aceite de oliva que 
propone la UE, Según los sin
dicatos convocantes. Unió de 
Pagesos en Catalunya, Unió de 
Llauradors i Ramaders de Va
lencia, COAG de Murcia y 
UAGA-COAG de Aragón, el 
olivar es un elemento esencial 
por su papel económico, 
medioambiental y cultural en 
estas cuatro comunidades pro
ductoras, cuyas 290,000 hec
táreas suponen el 13% de la su
perficie de olivar de España.

La actual OCM, según es
tos sindicatos, ha mejorado las 
rentas de los olivareros, lo que 
hapermitido la modernización 
de los olivares y de las 
almazaras y ha facilitado el 
desarrollo rural de estas cua
tro autonomías.

No obstante, la propuesta 
de reforma de la OCM del 
Aceite de Ol i va presentada por 
el eurocomisario de Agricul
tura, FranzFischler, es «total
mente inasumible», según los 
sindicatos convocantes. Las 
propuesta de Fischler prevé la 
supresión de la intervención 
pública para regular el precio 
del aceite en épocas de puntas 
bajas o altas de cosecha, y el 
reparto de la cantidad mínima 
garantizada por países, que 
supone para España perder su 
cuota de producción, al tiem
po que no prohíbe la mezcla 
de aceites ni contempla ningu
na medida parael oli var de baja 
producción.

Para estos sindicatos, la re
forma del OCM debería con
templar una ayuda al aceite 
producido modulada en fun
ción de los criterios sociales 
y mediombientales que esta
blezcan los Estados miembros 
para que se produzca un man
tenimiento real de la rentas de 
los agricultores del sector.

Entrada de especuladores

De no ser así, advierten los 
agricultores, se produciría la 
entrada de especuladores que 
pondrían en grave peligro la 
subsistencia de las explotacio
nes familiares agrarias del sec
tor. En este sentido, los sindi
catos han recordado que tanto 
EEUU como Australia están 
ampliando la superfice de oli
vos para la producción de acei
te, con el riesgo de convertir
se en fuertes competidores en 
el mercado europeo.

En la manifestación que 
tendrá lugar hoy también se re
saltará la necesidad de la ayu
da para los olivares menos pro
ductivos para asegurar su man- 
tenimiento reequilibrando el 
territorio, ya que actualmente 
los olivos más productivos se 
concentran en Andalucía, don
de se da la producción más alta, 
con unos 4.000 kilos por hec
tárea y año.
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Manuel Pimentel, pronostica que el 
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El número de parados descendió en 71.150 personas en el mes de abril

El paro baja de los 2 millones
Economía cree 
que los salarios 
pendientes de 
negociar subirán 
un 2,5%

El número de parados regis
trados en las oficinas del Ins
tituto Nacional de Empleo 
(INEM) disminuyódurante 
el pasado mes de abril en 
71.150 parados, y se situó 
en 1.967.980 personas, el 
12,14por ciento de la pobla
ción activa, según datos fa
cilitados ayer por el Minis
terio de Trabajo. El paro 
descendió en todos los sec
tores.

Efe-Madrid

Durante el pasado mes de 
abril, el Instituto Nacional de 
Empleo (INEM) registró 
904.106 contrataciones, de las 
que 88.697 fueron indefinidas, 
lo que representa un 9,81 por 
ciento del total, de las cuales 
60.220 se realizaron al amparo 
de la reforma laboral.

El paro descendió en todos 
los sectores, sobre todo en los 
servicios 39.171, seguido de la 
la construcción (8.172), laindus- 
tria (8.022) y la agricultura 
(2.565). También se redujo en 
el colectivo sin empleo anterior 
(13.220).

Los 904.106 contratos regis
trados en abril constituyen la 
mayor cifra de este mes en la 
serie histórica y representan un 
incremento de 35.085 -un 4,04 
por ciento- sobre el mismo pe
riodo del pasado año. De los 
60.220 contratos indefinidos 
realizados en el marco de la 
reforma laboral, 32.114 fueron 
conversiones de temporales a 
indefinidos y 28.106 indefini
dos iniciales. El número de con
tratos acogidos a la nueva nor
mativa ascendió a 71.044, de los 
que 10.824 fueron contratos para 
la formación.

Los 815.409 contratos restan
tes, según el Ministerio de Tra
bajo, fueron de carácter tempo
ral, con 322.681 -el 35,69 
porciento- por circunstancias de 
laproducción, 248.290 -un 27,46 
por ciento- por obra o servicio 
y 163.036-el 18,03 por ciento- 
de tiempo parcial.

El desempleo masculino dis
minuyó en abril en 35.326 per
sonas -140.619 desde hace un 
ano- y se situó en 863.070, el 8,74 
por ciento. Entre las mujeres, el 

^^j° ^" 35.824 -en 
73.074 en los últimos doce 

^° ^^^ ^^ redujo hasta 
1.104.910 personas, el 17,44 por 
ciento. Por edades, el paro se 
redujo en 26.041 personas en
tre los menores de 25 años, has
ta el 14,9 por ciento, mientras 
que entre los mayores de esa edad 
se redujo en 45.109.

Por comunidades autonómas, 
el paro sólo subió en Canarias 
(236), y descendió en el resto,

DESCENSO DEL DESEMPLEO EN ABRIL
Número de parados registrados en el INEM

de la población activa.

El paro registrado en ABRIL de 1998 descendió en71.150 personas, 
situándose en 1.967.980 trabajadores, lo que representa el 12,14 por ciento
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El gráfico muestra la evolución del desempleo en 1997 y en los cuatro meses de este año. .

con Andalucía a la cabeza 
(16.266), seguida de Cataluña 
(11.112), y Madrid (8.764).

Empleo a toda máquina

El descenso del paro en el 
pasado abril y el aumento del 
número de contratos significa 
que «el tren del empleo va a toda 
máquina», dijo ayer el secreta
rio general de Empleo, Manuel 
Pimentel, quien pronosticó que 
el número de desempleados no 
volverá a superar los dos millo
nes. Pimentel destacó en decla
raciones a los periodistas que «se 
ha roto la barrera de los dos 
millones» de parados y que el 
desempleo se ha reducido hasta 
la cifra más baja desde octubre 
de 1982.

Acerca del aumento de con
tratos, Pimentel precisó que «el 
empleo se ha triplicado en rela
ción a años anteriores» y que en 
abril se registraron 904.106, con 
un incremento de 35.085 (4,04 
por ciento) sobre el mismo mes 
del año anterior.

De esos contratos, 88.697 son 
indefinidos -un 9,81 por ciento 
del total, mientras que en 1997 
hubo 33.302-, 60.220 de ellos 
incentivados, al amparo de la 
reforma laboral, y 28.477 entran 
en la calificación de indefinidos 
ordinarios.

Si bien el secretario general 
de Empleo destacó el crecimien
to del número de contratos, in

dicó que «la sociedad española 
no debe caer en el triunfalismo» 
y que «es necesario redoblar el 
esfuerzo» en la creación de 
empleo.

En este sentido, aseguró que 
en el plazo de tres o cuatro años 
«el desempleo será un proble
ma, pero no el principal», y 
matizó que aunque el paro es 
todavía elevado, el empleo «si
gue a buen ritmo», lo que se 
refleja en el ascenso del consu
mo «por la confianza de los es
pañoles en la situación econó
mica».

Pimentel dijo que al cumplir
se un año de la reforma laboral 
se impone una reunión con los 
sindicatos y con los empresarios 
para hacer una valoración glo
bal de su evolución, encuentro 
que podría tener lugar el 18 ó 19 
de mayo.

Los secretarios genera
les de UGT y CC.OO, Cándido 
Méndez y Antonio Gutiérrez, 
respectivamente atribuyeron 
parte de la rebaja a la estacio
nalidad y a la reducción de la 
población activa.

Descenso de la estabilidad

En rueda de prensa, Gutiérrez 
afirmó que en el descenso del 
paro «ha influido bastante» la 
Semana Santa y subrayó que el 
componente de la estacionalidad 
comporta un mayor 
protagonismo de la contratación 

temporal mientras disminuye la 
indefinida, lo que supone -agre
gó- que vuelve a aumentar la 
precariedad en el trabajo y des
ciende la estabilidad

En términos similares se 
pronunció el secretario generla 
de UGT, Cándico Méndez, que 
consideró que el descenso del 
paro de abril no es «espectacu
lar» y atribuyó también parte de 
la rebaja a la estacionalidad.

El secretario general de UGT 
expresó su preocupación por el 
hecho de que la rebaja del des
empleo «sea más aparente que 
real» y opinó que «hay un com
bate estadístico del Gobierno 
contra el paro registrado, y es 
fácil de ganar cuando la Admi
nistración misma puede gober
nar estas estadísticas» pero, 
advirtió, «el Ejecutivo está 
perdiendo el combate real».

Según el secretario general 
de UGT, asistimos a una «poda» 
de desempleados inscritos en el 
INEM y a un descenso de la 
población activa, que cifró en 
un 35 por ciento.

El número de desempleados 
registrados en las oficinas del 
INEM al término del mes de 
abril cayó en 71.150 personas, 
cifra que supone una rebaja del 
3,49 por ciento respecto al mes 
anterior y sitúa el total de para
dos en 1.967.980ylatasade paro 
sobre la población activa en el 
12,14 por ciento, la menor des
de abril de 1981.

Efe

El ministerio de Economía y 
Hacienda estima que el creci
miento salarial medio de 1998 
para los trabajadores que toda
vía no han pactado la negocia
ción colectiva será del 2,5 por 
ciento, lo que supondría un des
censo de medio punto respecto 
al incremento medio de sueldos 
acordado en 1997.

Según publica la Síntesis de 
Indicadores Económicos del mes 
de abril, elaborada por el Minis
terio de Economía y Hacienda, 
esta evolución salarial tendrá 
incidencia en la inflación, espe
cialmente en los precios de los 
servicios. En opinión del minis
terio, las expectativas inflacio
nistas son compatibles con una 
nueva mejora del poder adqui
sitivo de los salarios.

El citado boletín recuerda que 
los convenios colectivos regis
trados hasta marzo recogieron un 
incremento salarial en torno al 
2,5 por ciento y afectaron a 3,4 
millones de trabajadores, los que 
supone que casi la mitad de los 
empleados que habitualmente 
fijan sus sueldos en la negocia
ción colectiva ya lo han hecho 
en el primer trimestre del año.

Gómez de Liaño 
notifica a Iberia la 
querella por un 
supuesto pacto de 
precios

Efe

El juez de la Audiencia Na
cional Javier Gómez de Liaño 
notificó ayer a los trece miem
bros del Consejo de Aminis
tración de Iberia la querella de 
un particular contra esta compa
ñía, ademas de Spanair y Air 
Europa, por un supuesto pacto 
entre las tres empresas para su
bir los precios.

A primera hora de la mañana 
de ayer , recibieron la notifica
ción el presidente de Iberia, 
Xabier de Irala, y los componen
tes del Consejo de Administra
ción entre los que figuran el 
secretario de Estado de la Segu
ridad Social, Juan Carlos 
Aparicio; el secretario de Esta
do de Comercio Turismo y 
Pymes, Jose Manuel Norniella 
y no acudió el secretario de 
Estado de Energía, Nemesio 
Fernández Cuesta.

Fuentes jurídicas dijeron a 
EFE que también se les notifi
cará la querella, en breves días, 
a los consejeros de las compa
ñías Spanair y Air Europa.
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Las populares “Matildes” 
llevaron al Ibex-35 a las
proximidades del 10.000

Los mercados bursátiles españo es empezaron la semana 
con buen pie, continúan así con la tendencia alcista del viernes 
aunque en honor a la verdad seria mejor definir tal jnovimiento 
como una simple reacción técnica máS que como el inicio de un 
cambio de tendencia.

Basta con echar un vistazo al irrisorio volumen de negocio 
que se movió en el mercado continuo para entenderlo. Los. poco 
más de 100.000 MP nos dan una idea de la nula presencié del 
inversor final, si cabe todavía más al saber el vejrititrés por ciento 
correspondieron a aplicaciones y obligaciones ligada.s a futuros.

La buena coyuntura exterior encabezada por la Bolsa de 
Nijeva York - aprovechándose del fuerte tirón del “billete verde 
asi como de los intensos rumores de posibles fusiones-, cuyo 
índice Dow Jones ganaba a media tarde de ayer más de un uno por 
ciento, contribuyó al ambiente alcista que presentó la Bolsa espa
ñola.

Telefónica fue la gran protagonista de la sesión de ayer. 
Los títulos de la operadora se reYaronzaron un 4 81 por ciento 
cerrando en las 6.750 pesetas. Lóg,icamente la fuerte subida reper
cutió directamente en los dos índices más representativos oe la 
renta variable dado el alto nivel de ponderación de las populares 
“Matildes”, El lbex-35 se quedó a tifo de piedra de la mágica cota 
deídie? ipil tras un avance de un 2’37 por ciento; rnientras que el 
IGBM lo nizo en los 870’ 14 puntos al repuntar un 1 98 por ciento.

La sesión en el mercado de deuda resultó muy aburrida y 
práctipamente sin cambios respecto a la víspera, al igual que 
sucedió en el resto de plazas europeas. Lo cierto es que no se 
esperan novedades basta la jornada del jueves, fecha en la ou.e se 
publicara una autentjca batería de indicadores macroeconómicos 
tanto a nivel doméstico como internacional.

Benito & Monjardín
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NOMINAL ANTER. ULTIM. r)iF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIE% VOLUM.

Mapfre Vida 500 7.390 7.230 -2,17 30.905 Amper 500 3.500 3.550 1,43 65.544

Picking Pack 

Pryca

25 97 96 -1,03 

2,00

1.632.097

302.779

Asturiana del Zinc

Cía. Aux. Ferrocar.

525

500

2.135

6.970

2.200

6.910

3,04 

-0,86

64.890

2.541
Argentaría 500 12.650 13.050 3,16 352.793 100 2.500 2.550
Banco Andalucía 500 36.490 36.490 146

Española del Zinc 500 1.270 1.295 1,97 10.898
Banco Atlántico 1.000 6.270 6.300 0,48 1.275 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 587 600 2,21 39.019
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.630 7.750 1.57 805.207 ACS 250 4.680 4.735 1,18 166.163

Indus. del Besós 500 3.370
Banco Guipuzcoano 500 8.100 8.100 392 Agromán 100 1.310 1.330 1,53 48.412

—.— ———
Metal.Duro Felguera 500 1.840 1.825 -0,82 18.993

Banco Herrero 500 14.500 14.500 409 Bami S.A. 500 935 947 1,28 72.473
Nicolás Correa 1.000 13.410 13.500 0,67 2.856

Banco Pastor 1.000 17.500 8.980 -48,69 23.676 Cementos Portland 500 10.900 11.000 0,92 10.162

Banco Popular 125 12.220 12.190 -0,25 190.448 Construcciones Lain 100 423 422 -0,24 277.601 Nueva Montaña 500 240 239 -0,42 185.50.5

Banco Santander 250 7.770 7.950 2.32 1.394.925 Cristalería Españ. 1.000 14.030 14.200 1,21 16.299 Tubacex 100 422 419 -0,71 298.416

Banco Simeón 1.000 10.050 10.050 — 377 Dragados 500 4.490 4.690 4,45 166.375 Zardoya Otis 1.000 5.700 5.510 -3,33 74.068

Banco Vasconia

Banco Zaragozano

Banco de Alicante

500

500

500

22.500

5.420

3.315

21.000

5.440

-6,67 

0,37

500

3.145

Filo

Financiera y Minera

Fomen. Cons. Contr.

500

500

1.000

643

2.790

7.330

640

2.860

7.510

-0,47

2,51

2,46

14.045

25.440

146.615

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 17.230 — —

Banco de Castilla 5.000 180.000 197.500 9,72 585 Grupo Acciona 1.000 35.200 35.500 0,85 5.455
Tudor 500 2.210 2.220 0,45 6.86.3

Volkswagen 50 120.000 ___
Banco de Galicia 500 31.500 31.500 46 Hisalba 1.000 2.550 2.500 -1,96 518

Banco de Valencia 500 4.720 4.800 1,69

1,52

126.468 Huarte 500 797 793 -0,50

2,33

41.059 ■ tRANSP. COI
Banesto 400 1.970 2.000 73.836 Inmob. Zabálburu 1.000 2.150 2.200 22.073

VI U NIC A CIO N E S

Bankinter 500 10.000 10.200 2.00 99.620 I.Urbis 500 2.200 2.205 0,23 62.797
Autopistas 500 2.355 2.400 1.91 152.196

Autopistas Mare Nos. 1.000 2.850 2.900 1,75 100.651B. Crédito Balear 500 14.200 13.690 -3.59 506 Lafarge Coppee 13.700 14.000 2,19 50725

B.Central Hispano 250 4.900 4.980 1,63 701.924 Metrovacesa 500 8.840 8.900 0,68 18.676
Estación. Subter. 500 4.150 4.150 ----- 345

11.984Commerzbank 5 5.900 5.900 70 Obrascón 500 1.440 1.435 -0,35 4.084
Europistas 1.000 1.345 1.335 -0,74

Porti. Valderrivas 500 18.600 18.600 5.457
Iberpistas 300 4.020 3.900 -2.99 20.435

■ELECTRICAS
Prima Inmobiliaria 1.000 1.750 1.750 19.429

Radiotrónica 500 5.100 5.100 ___ 74.688
Aguas de Barcelona 500 8.600 8.690 1,05 25.136

Sotogrande S.A. 100 570 -0,70 115.692 Telefónica 500 6.440 6.750 4.81 4.513.799
Cantábrico 1.000 7.200 7.410 2,92 53.540

574

Uniland 1.000 12.320 12.360 0,32 1.024
Eléc. R. Zaragoza 500 6.800 6.700 -1,47 12.841 ■ otros SERVICIOS

440 1 0'7^ 0 non
Endesa 200 3.585 3.680 2,65 2.481.919

Valenciana Cementos 200 3.440 3.455 0,44

¿UU« I wZ 

15.223
Abengoa 500 12.200 12.500 2,46 6.412

Enher 1.000 3.430 3.380 -1,46 26.083 11.861
Vallehermoso 500 5.750 5.700 -0,87 132.126

Coipor. Finan. Alba 1.000 18.550 18.560 0,05
E. de Viesgo 1.250 6.150 6.250 1,63 1,433

Vidrala 500 6.700 6.560 -2,09 22.765
Dogi 100 2.190 2.255 2,97 37.102

Fecsa 1.000 1.515 1.525 0,66 144.739 Grupo Anaya 500 4.470 4.480 0,22 8.265
Gas Natural SDG 500 9.220 9.500 3,04 76.741 ■iNVERSION MOBILIARIA Indo Intem. 1.000 8.400 8.400 12.5
Gas y Electricidad 1.000 ' 12.500 12.500 — 3.311 Cía. Gener. Invers. 125 152 147 -3,29 92.434 Meliá Inv. 5 7.170 7.070 -1,39 43.448
Iberdrola 500 2.330 2.390 2,58 1.668.228 Cofir 400 1.750 1.750 — 97.839 Midesa 100 3.445 3.430 -0,44 3.5.95.5
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 — ________ 65 Corpor. Banesto 500 1.865 1.850 -0,80 2.197 Prosegur 100 1.915 1.860 -2,87 72.219
Sevillana

Unión Elec. Fenosa

500 1.640 1.675 2,13 118.840 Dinamia 500 2.775 2.710 -2,34 10.909 Sol Meliá 100 7.150 7.230 1,12 30.630
500 1.850 1.850 — 275.017 Faxtibex 1.000 9.480 9.570 0,95 4.251 Tele Pizza, S.A. 100 26.000 26.950 3,6,5 53.546

■ alimentación ■papeleras Y TEXTILES V, Leonesa 510 2.700 2.700 — 15.080

Azucarera Españ. 500 10.290 10.290 231 Empr. Nac.Celulosas 750 3.070 3.095 0,81 71.411
Baron de Ley 100 5.240 5.150 -1,72 20.833 European Paper 500 105 108 2,86 98.789 DIVISAS
Bodegas Riojanas 100 2.230 2.200 -1,35 3.510 TberpappiI 100 2 345 2 355 0 43 38 116

Compra Venta

Bodegas y Bebidas 1.000 6.750 6.990 3,56 9.691 Sarrió 500 685 704 2,77 168.939
1 Corona Danesa 22,280 22,324

1 Corona Noruega 20,333Campofrío S.A. 500 13.200 14.000 6,06 20.993 Seda Barcelona 500 1.030 1.160 12,62 637.862
20,293

Cia.Vinícola N.Esp. 200 5.910 5.900 -0.17 7.890 Sniace 500 387 405 4,65 377.053
1 Corona Sueca 19,762 19,802

Ebro Agrícolas 100 3.750 3.800 1,33 13.680 Tableros de Fibra 500 2.530 2.550 0,79 20.042 1 Chelín Austriaco 12,061 12,085

El Aguila S.A. 500 1.625 1.625 — 14.161 Tavex Algodonera 500 2.260 2.260 43.272 I Dólar Australiano 95,495 9.5.687

Koipe 1.000 7.020 7.070 0,71 47.150 Unipapel 500 5.560 5.500 -1,08 7.981 1 Dólar Canadiense 104,858 10.5,068
OMS A Alimentación 250 1.500 1.510 0,67 17.172 1 Dólar USA 150,481 1.50,783
Puleva-Uniasa 500 6.100 6.050 -0,82 27.293 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,488 0.489
Tabacalera 500 3.250 3.225 -0,77 1.477.434 Bayer 5 6.600 6.800 3,03 562 1 Ecu 167,065 167,399
Viscofán 100 5.770 6.000 3,99 128.174 Carburos Metálicos 1.000 6.910 7.100 2,75 3.473 1 Escudo Portugal 0.828 0,830

■ comercio Y SEGUROS
Cepsa 500 5.700 5.740

1

0,70 15.336
< 1 < <*7 1

1 Florín Holandés 75,305 75,45.5

AGF U. Fénix 100 2.150 2.160 0,47 13.822 E. L Aragonesas

OU 

500 1.370 1.405 2,55 105.390
1 Franco Belga 4,114 4,122

Adolfo Domínguez 100 4.970 1 Franco Francés 25,309 2.5,3595.030 1,21 10.487 Faes 350 8.670 8.650 0,93 1.830
Aldeasa 200 5.340 5.400 1 Franco Suizo 101.539 101,7431,12 46.223 Grupo Fosforera 1.000 375 375 10.856
Azkoyen 1.000 22.100 23.600 1 Libra Esterlina 246,398 246,8926,79 15.244 Miquel y Costas 500 7.550 7.600 0,66 2.317
Catalana Occ. 250 9.980 9.850 1 Libra Irlandesa 213,457 213,885-1,30 5.299 Repsol S.A. 500 8.210 8.320 1,34 730.889
Continente 100 3.450 3.460 85,0340,29 194.740 1 Marco Alemán 84,864
Corp. Mapire 500 5.700 5.820 2.11 53.046 ■ siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,921 27,977_
Conefiel 100 3.32.5 3.535 6,32 279.507 Aceralia 1.000 2.105 2.105 142.236 1 Yen Japonés________

100 Liras Italianas

1.137

8,604

1,139
Finanzauto 350 2.100 2.090 -0,48 10.011 Acerinox S.A.________ 1.000 22.500 22.500 — 26.272 8,622

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
_______________________________________________ Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID MADRID (Cont.)

eso

NOMINA!, IIOY DIF.

■ AUMENTACION _____________________________
Naarden 1.----------- l.UUU

Pascual Hnos 250

.San Miguel 3.000

United Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinaa B------------------------ 500 ——

■ CONSTRUCCION______________________________
Alt. Familiar 1.000 1.563.00 -5.00

Alcázar 500

Asland Catal 500

Inmb. Valenc. 500 520,00 -20,00

1. Del Sur 1.000

Max.Cent.Leisa 250 -

Obras y S.P. 500 —

Vías y Const. 1.000

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.510,00 -30.00

Banzano 500

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000

Carmosa 500 8.100,00 120,00

Ceivasa 500 7.840,00 40,00

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000

Fiponsa 500 7,488,00 -2,00

Inverpastor 1.000

Inv.Herrero 500 '7.950,00

Inv.Val.Americ. 1.000 —

1. Lealtad 500

Mobinversora 1.000

Norvasa 350 3,980,00

Renfila 500 1,125,00 -75,00

Rentinver 1.000

Union Europ. 1.000 —— ——

■ navegación Y PESCA
Fletamentos-B 1.000

Pescanova 1.000 2,370,00 10,00

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 4.200,00 50,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Lsp.Oxigeno 1.000 —

Faes 500

Gassol 500 —

Nicas 155 -__

□.Resinera 1.000

INDICE GENERAL (MADRID) Período: 3 años

600:

426

AMPLIACIONES DE CAPITAL

NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H,Coio Corle 200 -—

H,Vas,Leones. 500 —-

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 2.5
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa .500 6.710.00

Cobra 500

Iber. Frió 1.000

Metalogenia 500

Moulinex Esp 1.000 ——

■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.000 6.000.00 -2,50.00

■ otros servicios
Inypsa 1.000 ---- -—

Prim S.A 500 —

líCOMIENZO líHNAL NVAS. ANTGAS. ANT. UU’.

Telefónica 7-abr-98 7-may-98 1 11 6.220.00 6.089,00 1 IVflT.TAT.17.fi

8.600,00 8.520,00
■ Aw a. A * aSiaSSKSfeed

Faes 14-abr-98 14-may-98 1 10 I’la.s./gr. Dif.

DIVIDENDOS
CONaiPTO

Oro Manufacturado 1.615„51 0,79

VALOR BRUTO NETO PAGO Plata Manufacturada 38,50 -1,08

Catalana Oc. Complementario 7.5.00 56,25 11/05/98 Platino 2.906,00 6.00

B.Zaragozano______________________________________ A Cuenta_____________ 36^00_________ 27^00_________ 14/05/98 Paladio 2.683,03 2,66
Vidrala_____________________________________Complementario_____________ 30^00_________ 22^50_________ 15/05/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA INTERBANCARIO
Periodo TAE (Bancos) IAE (Calas) Indie. CECA Reni. Deuda P. Mlboraño | (MIBOR)
Abril 97 7,068 7.355 8,250 5.981 5.504
Mayo 97 6,971 7.266 8,000 5.815 5.170
Junio 97 6,717 6.949 7,820 5.680 5.101 ■ PI,AZO TIPO _________DIE

Julio 97 6,624 6.824 7,625 5.600 5.125 A un día 4.34
Agosto 97 6,989 6.687 7,750 5.552 5.211
Septiembre 97 6,463 6.580 7,625 5.410 4.990 A una semana 4,34 _____
Octubre 97 6,384 6.662 7,500 5.282 4.985
Noviembre 97 6.252 6.537 7,37,5 5.230 4.807 A quince días 4,34 _____
Diciembre 97 6.196 6.328 7,250 5.167 4.623
Enero 98 5.988 6.268 7,37,5 5.086 4.421 A un mes 4,34 _____

Febrero 98 5.879 6.099 7.12,5 4.947 4.325
A tres meses 4,33 —

FUTUROS IBEX-35 A seis meses 4,22 _____

n-CHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG
4,23

1,5 May. 1998 9.754,00 
A TAO AA

9.825,00 
Q OCA AA

10.014,00
1 A A1 fi AA

9,794,00 
o Q'ÍA AA

9.975,00
1 A AAA AA

32.677
1 7 /=^O4

: A un año —-
ly Jun. IyVo y. /oo,uu y.OJO,UU 1 U.U 1 3,UU y.o3U,UU 1 U.UUU,UU

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Jun. 98 108,50 ___ 108,51 108,34 108,47 26.702
id 7d 15d 1m 3m Om 12m

FONDOS ________________1
ULTIMO DIE. nN/97 ULTIMO DIF. I'iN/97 ULTIMO D1F. nN/97 ULTIMO DIF. HN/97

■ dinero
Foncaixa 10 2.047.60 0.80 2.025,06

■ DIVISA EXTRANJERA ■ mixto RENTA VARIABLE___________________
Foncaixa 11 2.169.29 0.96

1.07

2.139,43

2.822,94
210.107,54 207.469,57 BM Dinerdivisa 1.519.73 -6.27 1.497,97 21.362,31 — 16.914,75

Foncaixa 2 2.854.74
Altas F.LA.M.M 176.604,63 36.16 174.836,87 Madrid Divisa FIM 1.612.91 10.56 1.448,85 BBV Inversisn 94 1.554.28 0,55 1.440.49

Foncaixa 6 100.000.00 100.000.00—— — _
A.B, Dinerplus 204.348,36 15.05 202.117,23 Eurovalencia VCG 1.347.23 ___ 952.18

Foncaixa Mixto 25 1.106.36 1.92
BBV Dinero

■ FONDTESOROS
273.684,49 40.96 270.068,63

1.786.01 1.761,25
Eurovalor I 573.75 -7,58 463.30

Foncrecimiento 132.100.26 130.646.59
BBV Monetario 12.114,46 1,40 11.965,35

188.960.07 46.69 186.599,61
Fonbolsa 39.776.10 30.797.72

Fondpostal 2.829.02 3.01 2.716.79A.C. Cuenta
BCH Fondimo 1 256.362,86 99,87 253.014,67

1.951,21 0.92 1.926,01
Fonfomento FIM 15.698.12 -__ 14.618.89

Fondpostal Divisas 3.199.12 3.76 2.995.10A.C. Deuda
BEX-Diner 180.007,08 16,93 177.975,20

8.99 184.821,67
Fonpatrimonio 23.743.93 20.923.39

Fonpenedes FIM 1.340.96 -0.04 1.331.07BBV Activos-FIAMM 186.970,01
Bandesco Monetario 104.541,60 -— 104.166,42

1.943,39 -0.68 1.911,15
Fonpenedes Mixto 1.488.80 2,99 1.392.98 Fonrenta Fija FIM 17.026.67 16.835.98BM Fondtesoro

Bankpyme Fondval, 121.140,03 11,88 119.623,00
1 29 929 9A 15 77 in<í8 Al Indosuez Bolsa FIM 328.588.9S^5.170.77 267.805.38 Fontesoreriíi 10.955.06 10.805.15

Caixa Galicia Din, 134.052,73 29,94 132.515,78
Dincrmadríd-FlAMM____ 10/ .zoz, /o

9A 019 12 90 AOS '^ 1 Indosuez Universal 128.953.361.561.04 106.667.69 Ibcríihorro 2.321.74 0.55 2.292.60
Cavaldiner 221.557,45 14,79 219.808,45

Fondeuda Ahorro________ ZV.> 1 /, 1 o

Renta 4 Bolsa_________ 2.456.05 1,21 1.899.38 220.249.80 126.06 216.266.48
Cavaldiner Oro

Fondeuda Efectivo 203.816,71 201.380,67 Iberlion Ahorro
138.500,41 12,70 136.614,87

20.429.97 -105.90 18.519.91Ibercaja Dinero 11________ 169.721,92 15.17 167.757,8.5 ■ renta FIJA Indosuez Patrimonio
Cueniafondo FIAMM

DB Diner FIAMM

205.984,56 13,34 203,642,07
Indosuez Fondtesoro 20.544,49 11,71 20.240.61 2.344 86 2.312.17 Interes Diario BCH 1.186.41 0.21 1.175.55

169.213,06 15,78 167.158,24
2.643.23 2.419.68Mapfre Fondtesoro______ 1.862,65 0,20 1.843.37 BBV Ahorro___________ 1.617.92 0,31 1.593.86 Inversabadell ~__

Diner BM FIAMM 1^ 17 904 9Rn 9'^
Santander Dinero________ 184.179,37 182.260.60 BBV Bono 2001 112.229.88 20,91 109.872.06 Renta 4 Ahorro 1.720.90 2.19 1.684.08

Dineractivo 911 17^0^^ 900 ns"^ 65

Dinemavarra BBV Fondvalencia 18.398.08 -0,21 18.053.66 Rural Giion deuda 14.966.90 14.992.63
182.500,94 53,45 180.634,51 ■ MIXTO RENTA FIJA

Eurovalor III 227 921 73 18 57 225 068 25 2.718,28 ___ 2.337.56 BBV Renta____________ 2.393.03 0,23 2.362.68 Santander Ahorro 2.305.83 z.zoj,yo

Fondmadrid BBV Renta 91_________ 1.583.29 0.33 1.562.54 S. Sant. 2 FIM 2.262.05 2.250.33
224 758 59 17 84 222.272,73 1.131,22 .... ___

Fondpostal Moneta 258.718,03 24,02 255.959,11 Ahorrofondo 6.739,56 12,80 5.949.46 BCH Mixto Acciones 2.879.91 4.61 2.450.06 ■ RENTA VARIABLE

Eonpenedes FIAMM 1 233,34 0,18 1.220,11 Alhambra F.l.M. 2,258,52 -0,75 2.116,15 BM Dinerbolsa 1.359.10 1.30 1.341.53 23.582.73 17.836.34

Ibercaia Dinero 226 189 68 13,31 223 818,29 Argentaria Global_______ 1.549,90 2,08 1.454,28 Bandesco Ahorro 1.052.28 1.050.50 BCH Acciones 2.202.29 2.59 1.726.48

Ibercuenta 223.687,42 20,24 221.229,78 Bandesco Divisas 15.469,09 15.005,84 Bandesco R. Fija 1.639.20 .... 1.611.26 Bandesco Renta V. 27.178.92 20.897.67

Indosuez Oro 1.578 916.31 582,90 1.558.518,76 Cesta Europe____________ 1.009.16 3,47 Credipas deuda 1.702.02 1.686.05 Cuentafondo Bolsa 1.857.65 1,41 1.501.71

ludo^suez Tesoreria 264.883.27 70,37 261.991,23 Foncenhis, F.l.M. 1.693.06 1,62 1.625,27 Cucntafondo Ahorro 2.232,91 1.69 2.043.71 Foncaixa Bolsa .5 4.299.63 -2,28 3.372.63

Kutxarent 208.466.64 208.466,64 Fondejecutiyos_________ 220.830.58 78,29 189.536,14 Cuentafondo Renta 1.885,54 -0.87 1.854.05 Iberlion Bolsa 2.412.11 3,08 1.829.01

Santander Tesoreri 224.749.56 222.342,14 Indosuez Global 127.415.65 -235,01 122.662,81 C.Catal.Prev 2.549,37 1.12 2.517.10 BM Garantizado 1.495.95 -0,11 1.462.97

5iL,Sant. FIAMM 229.779.73 227.822,26 Renta 4 Internacional 1.318.45 0,54 1.172,30 Eurovalor II 877,22 -0.52 865.86 1.246.15 —
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sera
Aparece en una 
playa valenciana 
el cuerpo sin vida 
de un bebé de 
pocos días

nb
un

a
a

El riesgo se centra en la 
conexión entre el acuífero del 
Aluvial, de la zona afectada, y 
el de Doñana

Aedenat se muestra preocupada ante posibles lluvias '

El acuífero de Doñana
Internado en 
Valladolid un 
hombre por 
matar a su 
hermano

El cadáver de un bebé, al 
parecer una niña de un mes de 
edad, apareció ayer flotando en 
las aguas de la playa de El 
Perellonet, al sur de la ciudad 
de Valencia, y ha sido trasla
dado al Instituto Anátomico 
Forense, donde hoy se le prac
ticará la autopsia, informaron 
a Efe fuentes de este centro.

La Guardia Civil ha indica
do que, según unas primeras 
investigaciones, el cadáver 
podría ser el de una niña, que 
ha sido descubierto en la orilla 
del mar aprimeras horas de esta 
mañana.

Por su parte, la Policía Lo
cal de Valencia ha indicado que 
se trata de un bebé de un mes 
de edad, aproximadamente, y 
que una llamada telefónica de 
una mujer de la zona les alertó 
sobre las diez de la mañana de 
la presencia del cadáver en la 
playa.

Fuentes del Instituto 
Anátomico Forense han anun
ciado que mañana se le efectuará 
la autopsia y que el Juzgado de 
Instrucción número 17 de Va
lencia ha abierto diligencias por 
este caso.

Mueren 29 
personas durante 
el fin de semana 
por accidentes de 
tráfico

Efe-Madrid

Ventinueve personas falle
cieron en los ventiocho acci
dentes de tráfico mortales ocu
rridos en las carreteras espa
ñolas durante el fin de semana, 
informó la Dirección General 
de Tráfico.

Entre las 15,00 horas del 
pasado viernes y las doce de la 
noche de ayer, domingo, 
ventiseis personas resultaron 
heridas de gravedad y otras 
dieciseis leves.

El viernes se registraron cin
co siniestros con seis víctimas 
mortales, cinco heridos graves 
y siete leves, mientras que el sá
bado once personas murieron en 
otros tantos accidentes en los 
que también hubo doce heri
dos graves y seis leves.

Unicamente durante el do
mingo se pudieron contabili
zar doce accidentes, que totali
zaron un balance global de doce 
muertos, nueve heridos graves 
y tres leves, con lo que concluía 
otro fin de semana fatídico.

no está contaminado

Un operario trasvasa agua contaminada a un depósito tóxico. EFE
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Efe-Valencia Efe-Valladolid

Efe-Sevilla/Madrid

El Parque Nacional de 
Doñana está «a salvo» de los 
vertidos tóxicos producidos por 
las Minas de Aznalcóllar y «no 
existe» contaminación en el 
acuifero del coto, dijoayer José 
Ignacio Llorens, presidente de 
la Comisión de Medio Ambiente 
del Congreso de los Diputados.

Tras una reunión de esta 
comisión, que se desplazó a 
Sevilla para comprobar los tra
bajos realizados y el impacto 
causado por los lodos contami
nantes en el entorno de Doñana, 
Llorens dijo que aunque el Par
que Nacional está «a salvo, hay 
un posible riesgo de contami
nación».

Explicó que el riesgo se cen
tra en la conexión entre el 
acuifero del Aluvial, de la zona 
afectada, y el de Doñana, pero 
«se han puesto en marcha los 
trabajos hidráulicos correspon
dientes y esta posibilidad es muy 
pequeña».

Agregó que una de las pre
ocupaciones fundamentales es 
reforzar los muros de conten
ción de las aguas contaminadas 
construido en el Brazo de la 
Torre porque «no tiene todavía 
la suficiente estabilidad por la 
urgencia con la que se ha reali
zado».

«Esos muros son justamen
te los que se están reforzando 
para evitar que se produzcan 
consecuencias mayores», ma
tizó Llorens.

El presidente de la Comisión 
de Medio Ambiente destacó 
además el «alto grado de coor
dinación» entre el Gobierno y 
la Junta, y advirtió sobre los 
«rumores infundados excesiva
mente alarmistas que están 
creando una inquietud social que 
no tiene fundamento».

No hay emergencia 
ecológica

El subdelegado del Gobier
no en Sevilla, Andrés Arranz, 
afirmó, durante su comparecen
cia en la comisión, que en 
Doñana «no hay emergencia 
ecológica».

No obstante, reconoció que 
si en quice días no está termi
nado el reforzamiento del muro 
de contención, en el Brazo de 
la Torre, los lodos contamina
dos pueden «llegar a la desem
bocadura del río Guadalquivir 
y al Parque Nacional».

En este sentido, Arranz pre
cisó que en esta tarea se «tra
baja día y noche», y que la pre
visiones de lluvia pueden ser un 
factor que «ponga en peligro» 
la medida hidráulica por los tres 
hectómetros cúbicos de agua 

contaminada que soporta el 
actual muro.

Respecto a la corta -mina a 
cielo abierto- donde se están 
depositando los lodos tóxicos, 
Arranz confirmó que «no afec
tan, por su impermeabilidad « 
al acuifero Niebla, y recordó que 
esta zona «ya era utilizada» 
como almacén de aguas ácidas 
de la minas.

Los miembros de la Comi
sión de Medio Ambiente tiene 
previsto visitar la zona afecta
da por los vertidos tóxicos de 
las Minas de Aznalcóllar, para 
comprobar sobre el terreno los 
daños ecológicos y agrícolas.

Por otra parte, la situa
ción de las zonas contaminadas 
en Doñana podría agravarse en 
caso de registrarse lluvias en los 
próximos días, ya que el agua 
«volvería a dispersar los meta
les pesados» depositados en el 
cauce de Guadiamar y en las 
áreas donde este río se desbor
dó, informa ayer el grupo 
ecologista Aedenat.

Por esta razón, no se trata 
«sólo de evitar que el incremento 
de caudal desborde las conten
ciones recientemente construi
das o limitar la infiltración del 
acuífero, sino que el agua vol
verá a contener durante algún 
tiempo más metales pesados de 
los que tiene hoy en día», agre
garon.

La Audiencia Provincial de 
Valladolid ha decretado el in
ternamiento en un centro psi
quiátrico penitenciario de Mi
guel Angel Martín Gómez, de 
47 años, que padece 
esquizofrenia paranoide, y que 
fue juzgado en una vista con 
jurado popular por matar a su 
hermano en Laguna de Duero 
(Valladolid).

Así se refleja en la senten
cia conocida ayer, en la que se 
«absuelve libremente» a Mi
guel Angel Martín del delito de 
asesinato por el que fue acusa
do, «al concurrir en él la exi
mente 1 del artículo 20», es 
decir, al estar en el momento 
de los hechos en situación de 
«exacerbación y tener anulado 
el conocimiento» por su enfer
medad de esquizofrenia 
paranoide, informaron fuen
tes jurídicas. La sentencia añade 
que el internamientodurará un 
máximo de 20 años y condena 
a Miguel Angel Martín a que, 
por responsabilidad civil, in
demnice a su madre Vicenta 
Gómez con quince millones de 
pesetas.

Alicante: un 
anciano en estado 
grave al mutilar su 
pene y degollarse 
después

Efe-Alicante

Un anciano de Ibi, de 91 
años, se encuentra en estado 
grave al mutilarse el pene y 
provocarse un profundo corte 
en el cuello, informaron fuen
tes sanitarias.

El anciano, tras efectuarse 
las heridas el pasado sábado, 
fue trasladado al hospital «Vir
gen de los Lirios de Alcoy, 
donde fue ingresado en la 
Unidad de Cuidados Intensivos.

Los facultativos que le aten
dieron lograron cortar la hemo
rragia y su estado hoy se man
tiene estacionario dentro de la 
gravedad.

Desde el hospital no se ha 
podido conseguir ningún tipo 
de información sobre este su
ceso, ya que los familiares del 
anciano lo han solicitado a la 
dirección médica del hospital, 
tal como lo ha manifestado el 
responsable del centro, Joan 
Lloret.

El suceso ocurrió el pasado 
sábado y se desconoce los 
motivos que llevaron al ancia
no a actuar de la forma descri
ta.
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Vigo: demanda a su 
banco al comprobar 
que tenía un saldo 
negativo de 66.000 
naílones

Efe-Vigo

Ramón Pombo Alonso, un 
vigués de 34 años, presentó ayer 
en un juzgado de esta ciudad una 
demanda contra Argentaría, 
después de comprobar que su 
cuenta corriente presentaba un 
saldo negativo de más de 66.000 
millones de pesetas.

El fin de semana pasado, este 
hombre, de 34 años, soltero, al 
acceder a su cuenta corriente a 
través de su ordenador perso
nal para saber si su empresa le 
había ingresado el sueldo, se 
encontró con que estaba en 
números rojos, con una deuda 
de 66.000 millones de pesetas.

Durante el fin de semana el 
cajero automático no le permi
tió retirar dinero.

Ramón Pombo pidió infor
mación el sábado ante el servi
cio de atención al cliente de la 
entidad, pero no obtuvo respues
ta satisfactoria y esta mañana 
acudió a la sucursal donde te
nía la cuenta, y según sus pro
pias declaraciones, no le dieron 
tampoco explicación convicente 
sobre el origen del descubier
to, ni de la posible solución a 
su caso.

Ante esta situación optó por 
recurrir a los tribunales de jus
ticia y además pidió el apoyo 
de Ausbanc (Asociación de 
Usuarios de Bancos) para que 
defienda sus derechos.

Explicó Ramón Pombo que 
ayer noche accedió de nuevo a 
los datos de su cuenta a través 
del ordenador y comprobó que 
se había producido una nueva 
operación, por lo que el saldo 
negativo se había reducido en 
cien mil pesetas.

Prenden fuego a 
un hombre en 
una gasolinera de 
Bailen y después 
se fugan

Efe-Jaén

Un hombre de 50 años, 
I R.G., vecino de Bailén (Jaén), 
fue ingresado ayer en la unidad 
de quemados del hospital Vir
gen del Rocío de Sevilla con el 
50 por ciento de su cuerpo afec
tado por quemaduras provoca
das por una pareja que le roció 
de gasolina y le prendió fuego.

Los hechos se produjeron a 
la una de la tarde en una esta
ción de servicio a tres kilóme
tros de Bailén, en el kilómetro 
303 de la carretera nacional IV, 
según informaron a Efe fuen
tes del servicio de emergencias 
sanitarias 061.

La agresión ocasionó quema
duras de segundo grado en el 
tórax, la cara, cabeza y cuello 
de la víctima, por lo que per
manece hospitalizado.

’ Se desconocen las causas.

La patera en la que vigiaban encalló finalmente en la costa

Siete inmigrantes ilegales 
fiieron detenidos en Tarifa

Efe-Algeciras

La Guardia Civil interceptó 
ayer por la mañana en el térmi
no de Tarifa (Cádiz) a siete 
inmigrantes ilegales, todos de 
nacionalidad marroquí, que 
habrían cruzado el Estrecho a 
bordo de una embarcación tipo 
patera que, al parecer, encalló 
en la costa.

Detención en "Calafuente"

Según informaron a Efe 
fuentes de la Subdelegación del 
Gobierno en Cádiz, las deten
ciones se han realizado a las 
ocho de la mañana, en el lugar 
conocido por «Calafuente», 
donde han sido sorprendidos los 
siete inmigrantes.

Uno de los marroquíes tuvo 
que ser trasladado al hospital 
«Punta Europa» de Algeciras, 
ya que presentaba síntomas 
leves de hipotermia, descenso 
de la temperatura del cuerpo por 
debajo de lo normal.

La Policía Nacional se en
cargará de tramitar la repa
triación de todos los detenidos.

Encontrado en Mazarrón un 
cadáver herido por arma blanca

Efe-Murcia

La Guardia Civil investiga 
la muerte de una mujer de 30 
años en el Puerto de Mazarrón 
(Murcia), a consecuencia de 
varias heridas de arma blanca, 
ocurrida durante el pasado fin 
de semana, informaron a Efe 
fuentes de la Delegación del 
Gobierno en Murcia. La joven, 
I.M.J.P., residía en Cartagena

Un padre es acusado en Malaga 
de abandonar a sus hijos

Efe-Málaga

La Policía Autonómica 
detuvo aun individuo acusado 
de mantener abandonados a sus 
dos hijos, uno de ellos una menor 
que presenta graves problemas 
de mala alimentación, con pér
dida de quince kilos de peso en 
dos meses, informó la Delega
ción del Gobierno andaluz en 
Málaga.

El individuo detenido, F.C. 
B., natural de Melilla, está do
miciliado en la localidad ma
lagueña de San Pedro de

Los inmigrantes viajaban en patera para entrar en nuestro país.

de forma habitual, aunque al
gunos fines de semana acudía 
sóla a una casa familiar en 
Mazarrón, para descansar, in
formaron a Efe fuentes próxi
mas a la investigación. El 
retraso en el regreso de la jo
ven el domingo hizo sospechar 
a su familia que avisó a unos 
parientes de Mazarrón para que 
se acercaron a la casa y descu
brieron, sobre la una de la pa
sada madrugada, el cadáver de

Alcántara. La asociación Pro 
Derechos del Niño (PRODENI) 
alertó a la Policía Autonómica, 
que abrió una investigación en 
la que se descubrió que la me
nor se encontraba ingresada en 
el Hospital Comarcal de la Costa 
del Sol con un cuadro clínico 
de anorexia, escasa ingesta 
alimentaria, y vómitos esporá
dicos.

La niña había registrado una 
pérdida de peso de quince ki
los en los últimos dos meses, y 
presentaba debilidad muscular 
progresiva, que en la última 

la chica, tendido en el cuarto de 
baño.

Las mismas fuentes in
dicaron que la joven presenta
ba tres heridas incisas en el 
costado izquierdo y en el cue
llo producidas por un arma 
blanca, por lo que podría tra
tarse de un homicidio, y seña
laron que la puerta de acceso a 
la vivienda no presentaba sig
nos de violencia. La autopsia 
se realizará en Murcia.

semana había llegado a impe
dirle deambular, según el 
comunicado.A través de veci
nos y conocidos de la familia, 
la Policía descubrió que la aten
ción que F.C.B. prestaba a sus 
hijos era muy escasa, y que la 
madre de los niños había aban
donado el hogar hace seis años.

Responsables sanitarios del 
Hospital Comarcal de Marbella 
informaron a la Policía deque 
el padre se negaba a autorizar 
unas pruebas necesarias al pre
sentar la niña un cuadro de in
suficiencia hepática.

Son ya 135 las 
víctimas 
mortales por el 
aluvión de fango 
en Italia

Efe-Roma

Con la recuperación de otros 
once cadáveres, son ya 135 los 
muertos a causa de las inun
daciones y aluviones de fango 
que han arrasado parte de va
rias localidades de la región 
sureña italiana de Campania, 
según los últimos datos facili
tados ayer, lunes, por Protec
ción Civil.

De estas víctimas, 113 ca
dáveres fueron recuperados en 
Samo, la localidad más afec
tada por los aluviones, en la 
provincia de Salerno. En 
Quindici, otra de las poblacio
nes damnificadas fueron recu
perados del fango 10 cuerpos.

Los otros muertos fueron 
hallados en Bracigliano (6), en 
Siano (5) y en San Felice 
Cancello (1), localidades de las 
provincias de Avellino, Caserta 
y Salerno, a unos 300 kilóme
tros al sur de Roma.

Protección Civil informó 
también de que los heridos son 
95 y las personas asistidas 
1.051 .En las tareas de rescate 
participan casi cuatro mil per
sonas.

Conforme pasan las horas 
las tareas de rescate se hacen 
más duras, ya que el sol rei
nante en la zona está 
solidificando el barro y las 
máquinas deben excavar con 
gran precaución para evitar 
dañar a eventuales personas que 
puedan encontrarse bajo el 
lodo.Fuentes de Protección Ci
vil aseguraron que una sema- 
nadespués de la tragedia es casi 
imposible que pueda encontrar
se alguien con vida bajo los 
detritus.

El polvo también está difi
cultando las tareas de rescate, 
en las que se trabaja las 24 horas 
del día.Aunque según fuentes 
sanitarias no hay riesgo de in
fecciones, hoy en numerosos 
hogares de Samo el agua po
table salía por los grifos de 
color marrón.El alcalde de 
Samo, para evitar males ma
yores, prohibió el consumo de 
agua potable procedente del 
sistema hidráulico local.

Mientras, se mantiene la 
polémica sobre quiénes son los 
responsables de la tragedia, si 
ésta se podía haber evitado y 
cómo actuar para que no ocu
rra otra similar.El partido De
mocráticos de Izquierda (DS), 
el primer gmpo de la coalición 
en el poder Olivo, aprobó hoy 
un documento en el que se ex
presa a favor de crear un nue
vo ministerio que se encargue 
de todas las cuestiones relacio
nes con el medio ambiente y 
el territorio, que actualmente 
comparten tres departamentos.

Este ministerio se llamaría 
del Ambiente y del Territorio, 
y tendría también competen
cias en defensa del suelo y 
problemas hidrogeológicos.

Para los Verdes, según su 
portavoz, Luigi Manconi, se 
trata de una propuesta coheren
te.
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Tanto en Gijón como en Langreo y 
en Mieres, los Reyes recibieron 
frecuentes muestras de afecto de los 
asturianos, que les aguardaron en las 
calles y les vitorearon

Los Reyes conocen y expresan su
apoyo a la economía de Asturias
del s^o XXI

Los Reyes don Juan Carlos 
y doña Sofía cumpl ieron ayer con 
la primera parte de una visita ofi
cial a Asturias dedicada a cono
cer y dar apoyo a la forma en que 
el Principado y su economía 
afrontan la entrada en el siglo 
XXL

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez- 
Cascos, acompañó a los Reyes 
durante el recorrido que les lle
vó a inaugurar en Gijón una 
exposición dedicada a la figura 
del político ilustrado Gaspar 
Melchor de Jovellanos, a inau
gurar dos altos hornos de 
Aceralia en Veriña (Gijón) y 
visitar la nueva factoría de 
Thy ssen Guss en Baíña (Mieres).

El programa de los Reyes se 
completó con reuniones en las 
que los alcaldes de la cuenca 
minera del Nalón les explicaron 
sus problemas y sus proyectos, 
y representantes sindicales as
turianos les agradecieron su 
presencia, que consideraron un 
«factor de confianza» para la 
región, y les expresaron su pre
ocupación por el alto índice de 
desempleo que existe en la zona.

Don Juan Carlos y doña So
fía estuvieron acompañados tam
bién por el presidente del Prin
cipado, Sergio Marqués, y en 
distintos momentos de la jorna
da por el vicepresidente segun
do y ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, y los ministros de 
Industria y de Cultura, José Pi
qué y Esperanza Aguirre, respec
tivamente, así como por el go
bernador del Banco de Espa
ña, Luis Angel Rojo.

Tanto en Gijón como en 
Langreo y en Mieres, los Reyes 
recibieron frecuentes muestras 
de afecto de los asturianos, que 
les aguardaron en las calles y les 
vitorearon.

La visita se inició a las 11.15 
horas en Gijón, donde don Juan 
Carlos y doña Sofía visitaron 
primero la Casa Natal de 
Jovellanos y a continuación in
auguraron una exposición dedi
cada a la vida y obra de este 
intelectual gijonés, al que se 
atribuye la creación de la primera 
teoría del centro político en 
España.

En la apertura de esta mues
tra, los Reyes se interesaron de 
forma especial por las 26 obras 
de Goya transportadas desde 
diversos países para integrarías 
en la exposición, organizadacon 
motivo del segundo centenario

del nombramiento de Jovellanos 
como ministro de Gracia y Jus
ticia.

Los Reyes se trasladaron 
después hasta la factoría de 
Aceralia en Veriña (Gijón), 
donde fueron recibidos por 
Joseph Kinsch, presidente de la 
multinacional Arbed, accionis
ta mayoritario de Aceralia, y el 
presidente de la compañía, José 
Ramón Alvarez Rendueles.

Don Juan Carlos puso en 
funcionamiento de forma sim
bólica uno de los dos nuevos 
hornos de la empresa, en cuya 
remodelación se han invertido 
más de 50.000 millones de pe
setas, e hizo un alto para dialo
gar con los representantes sin
dicales de la empresa, que le 

expresaron su preocupación por 
la ausencia de capital público en 
el accionariado de Aceralia y le 
agradecieron su presencia por el 
impulso que supondrá para la 
empresa.

Por la tarde, el Rey mantuvo 
un breve encuentro en el Ayun
tamiento de Langreo con la 
Corporación municipal y con los 
alcaldes de los municipios ve
cinos de Laviana, San Martín del 
Rey Aurelio, Caso y 
Sobrescobio, y posteriormente 
se entrevistó en la ciudad indus
trial de Valnalón con los líde
res sindicales de la minería as
turiana.

El secretario general del 
SOMA-FIA-UGT, José Angel 
Fernández Villa, destacó que el

Rey fue.«tremendamente sensi
ble» con los problemas de las 
comarcas mineras y dijo que le 
había transmitido el deseo de los 
representantes sindicales de que 
el Príncipe Don Felipe pudiese 
visitar en los próximos meses una 
explotación minera.

Fernández Villa destacó que 
el Rey conocía los términos del 
acuerdo sobre el futuro de la 
minería y que se había interesa
do por los niveles de desempleo 
que se registran en las comarcas 
mineras y en Asturias.

Los Reyes se desplazaron 
después a Mieres, donde inau

guraron una nueva factoría de la 
multinacional Thyssen, en la que 
se han invertido 3.200 millones de 
pesetas, y que se dedicará a la fa
bricación de piezas para el merca
do de la elevación y la automoción, 
con una plantilla aproximada de 
50 trabajadores.

El programa de los Reyes en 
Asturias concluirá hoy con visitas 
a la Junta General del Principado 
y a los monumentos prerrománicos 
de Oviedo, desde donde se despla
zarán a Belmonte de Miranda para 
conocer la mina de oro que explo
ta la empresa Río Narcea Gold Mi
nes.
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El concurso de Miss Universo busca hoy una nueva 
imagen entre las bellezas

El concurso en el que se elegirá a «Miss Univer
so», que hoy celebra su 47 edición, quiere mejorar su 
imagen para hacerse más acorde con los tiempos y 
evitar críticas como la de «sexista».

En un momento en que los concursos de belleza 
se ven rodeados de críticas q-ue van desde «machis- 
tas» hasta «sexistas», la selección de «Miss Univer
so» quiere ofrecer no sólo un nuevo rostro sino una 
nueva filosofía. «Nuestra meta es demostrar que usar 
rímel y tener un cerebro no son cualidades 
excluyentes», afirma Susan Winston, productora del 
espectáculo. Con esta idea en mente se encuentran 
desde el pasado abril en Honolulú las 85 participan
tes en este concurso, todas ellas coronadas por su 
talento en sus respectivos países.

Su belleza acompaña el esplendor de la naturale
za en estas islas del Pacífico, de donde procede la 
actual «Miss Universo», Brook Lee.

«Hawai siempre ha sido considerado uno de los 
lugares más exóticos del mundo, un escenario per
fecto para la elección de «Miss Universo 1998» en 
especial en mi caso, ya que podré coronar a la próxi
ma reina en la comodidad de mi propia tierra», ase
guró Lee.

A pesar del confort que ofrece la isla, los miembros 
del jurado tendrán serias dificultades a la hora de esco
ger a la triunfadora entre todas las candidatas, una duar- 
ta parte de ellas de origen hispano.

La belleza hispana, sin duda alguna, destaca entre 
las diez favoritas, según una encuesta celebrada entre el 
público que sigue este concurso-.

En esta lista se encuentran Sil via Fernanda Ortiz (Miss 
Colombia), Katty Fuentes (Miss México), Claudia Alaniz 
(Miss Nicaragua), Veruska Tatiana Ramirez (Miss 
Venezuela), Joyce Giraud (Miss Puerto Rico) o Michella 
Marchi (MissBrasil). La candidata mexicana cuenta con 
la ventaja añadida de saberse ya premiada como segun
da aspirante al mejor traje regional, categoría donde Karim 
Bernal (Miss Perú) es la primera aspirante.

Sin embargo todas ellas, junto con el resto de las 
contendientes, tendrán que demostrar su valía durante 
la ceremonia de clausura en el campus de la universidad 
de Hawai-Manoa en un acto retrasmitido en directo.

Además de mostrar sus figuras esculturales, ya sea 
en vestidos de noche o en sugestivos trajes de baño, en 
esta edición las candidatas tendrán que expresar esas 
metas e ideales que las hacen merecedoras de ser, du
rante un año, la reina del universo.

La Coruña inaugurará un 
monumento a María Pita un 
siglo después de decidirlo

La Coruña contará con un monumento a su heroína -María 
Pita- 409 años después de la gesta de la mujer que encabezó 
el rechazo de la ciudad al cerco de los ingleses y con más de 
un siglo de retraso sobre la decisión que en 1883 adoptó su 
Ayuntamiento al respecto.

María Pita se convirtió en la heroína de La Coruña tras la 
gesta que, el 15 de mayo de 1589, protagonizó al encabezar 
la defensa de la ciudad frente al cerco de la flota británica que 
asediaba esta población. En 1883 la Corporación municipal 
de La Coruña decidió erigir en la plaza que lleva su nombre 
un monumento a María Pita, pero discrepancias estilísticas 
sobre el diseño del monumento, primero, y dificultades pre
supuestarias, después, impidieron que el acuerdo del pleno 
del Ayuntamiento se llevase a cabo.

El alcalde de A Coruña, Francisco Vázquez, anunció ayer 
que el monumento a la heroína de la ciudad será inaugurado 
el próximo viernes y adelantó el intenso programa de actos 
que el Ayuntamiento confeccionó para celebrar la efeméri
des. J. L. A.

Los científicos se acercan a un sistema
eficaz y barato contra el sida

El investigador del sida en la Universidad de París Daniel 
Zagury reveló ayer en Tokio que han encontrado un sistema 
barato y de baja toxicidad para tratar el virus HIV, a partir 
del que se desarrolla la enfermedad. El hallazgo, en el que 
también está investigando el estadounidense Robert Gallo, 
consiste en manipular el sistema inmunológico de los pacientes 
contra la proteína del HIV, conocida como «Tat», y contra 
las moléculas inmunodepresivas, conocidas como «alfa 
interferón». Los científicos, reunidos en Tokio en vísperas 
de la celebración de una conferencia mundial sobre el Sida, 
indicaron que todavía hay que demostrar que el tratamiento 
puede ser «beneficioso», extremo todavía sin comprobar tras 
los análisis clínicos realizados en Italia, Bélgicae Israel. Gallo, 
director del Instituto de Virología de la Universidad de 
Maryland (EEUU), declaró que el nuevo tratamiento debería 
«tener un impacto entre las personas que hasta ahora no pueden 
permitirse (los costes económicos) de las terapias que exis
ten». El tratamiento químico al que se somete a las personas 
infectadas por el HIV obliga a los pacientes a ingerir entre 
30 y 50 pastillas diarias. A. C.

Carreter: ”La lectura es la única 
ventana para acercarse al mundo"

Fernando Lázaro Carreter afir
mó ayer, durante la presentación 
del coloquio «La mirada en la 
escritura. Una historia de la lec
tura y del lector», que la lectura 
ha sido casi la única ventana para 
que los hombres se liberaran de si 
mismos y se acercaran a lo que les 
rodea. En el coloquio internacio
nal «La mirada en la escritura», 
organizado por la Fundación 
Germán Sánchez Ruipérez en co
laboración con la Casa de 
Velázquez, se analizará durante 
dos días la historia de la lectura 

<f

on España desde el siglo XVI hasta el XIX. A la inauguración de las sesiones, 
que se celebran en la sede de la Fundación, asistieron el director general del 
Libro, Fernando Rodríguez Lafuente; el director de la Real Academia Españo
la y presidente del patronato de la Fundación, Fernando Lázaro Carreter, y el 
coordinador científico del coloquio Víctor Infantes. Lazaro Carreter afirmó 
durante la inauguración que en la actualidad el libro está considerado como «un 
simple coadyuvante en la forja del saber», a pesar de que hay estudios que 
demuestran la superioridad de la escritura. A. C. R.

Echanove pasea por las calles de 
Granada con textos de Lorca

Juan 
Echanove pa
sea por las ca
lles de Granada 
a partir de tex
tos de García 
Lorca y de once 
piezas del can
cionero popular 
en «Cómo can
ta una ciudad de 
noviembre a 
noviembre», 
que se represen
tará enelTeatre 

de transmitir 
al público la 
«declaración 
de amor poé
tico a Grana
da de García 
Lorca», dijo 
ayer 
Echanove.

Con el ac
tor madrileño 
como único 
intérprete, 
apoyado por 
la música y

Lliure de Barcelona del 14 al 31 de mayo 
próximos.

Una conferencia escrita por García 
Lorca en 1933 y recuperada ahora con 
motivo del centenario del nacimiento 
del poeta andaluz y once temas popu
lares conforman este espectáculo, di
rigido por Lluís Pasqual y que preten

arreglos de Lluís Vidal y Jordi Godall, 
Echanove interpreta piezas como «Los 
cuatro muleros», «Paja quemada» -can
ción de las criadas que llegaban a Gra
nada desde los pueblos cercanos- y 
«Café de Chin itas» que evoca, tal como 
dijo Lorca, el aire de los últimos días 
de marzo. N. C.



40 Hartes, 12 de mayo de 1998 PUBLICIDAD L^ Tnbun

CADENA COPE 
3405.000 ujratw*

(810.000 oywtM'rnMiw)

CADENA SER
4.121.000 oyentes*

SER CIUDAD REAL 100.4 FM 

SER PUERTOLLANO 104.1 FM

SER CUENCA 98.2 FM 

SER TOLEDO 92.9 FM

SER TALAVERA 103.3 FM 
|SER GUADALAJARA 88.6 FMI

D
atos oriciales e<^:l^ Irirnestro 1998.

Cadena SER. Siempre por Delante.
De nuevo la Cadena SER es la líder de audiencia según los resultados del último Estudio General de Medios. 
Una vez más el esfuerzo de lodos los profesionales que forman la primera cadena de radio española 
se ve recompensado con el mejor premio que se puede recibir: La confianza de sus oyentes.
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AÜTQDEFINIDO

Habla

4
Isla australiana

Lavarse 
apresurada o 
repetidamente

i
-<- Punto cardinal Vocal

Rosigaréles N® romano
Casualidad

Nota musical

4
4

- Fiebres
Juego de 
naipes (PI)

Deseo N® romanoPunto cardinal
Región de ItaliaAparatos del 

cuarto de baño Letra griega

4
Sin gracia
Escuché

Atraparéis

4*
Prohíbas 4 Hijo de Dédalo
Funesto Punto cardinal
Religiosa Pareja

I
Delicadeza 4
Nombre de 

mujer
Te derrumbes

Nombre de 
mujer (PI)

4
Vocal

Cierto familiar Dementes
Símbolo 
químico

N® romano

I Tribunal 
superior de la 
antigua Atenas

Contienda
Captaré

i
Distintivo

i
Sedoso

Quiso de carne

Del verbo Ir Catedral ^4 Agrestes, 
salvajes

Plural de 
consonante

Vocal Labren
Poesía Viaje, 

desplazamiento

Percibí 1 4
4 4

Eclesiásticos
Artículo

República 
Árabe Unida Tribu israelita

N® romano N® romano
Punto 

cardinal
N5 romano

Nombre de 
mujer

4 4
Extrajérasela

CRUCIGRAMA 
fe,-'-. . „.'

1 23456789 10

5

10

HORIZONTALES.-1: Forzado, penado.- 2: Filósofo griego.- 3: Vocales dife
rentes. Olvido, silencio. Matrícula de coche española.- 4: Al revés, material 
de construcción. En el rostro. Consonante repetida tres veces.- 5: Cierto 
líquido. Denotáis alegría..- 6: Trago, copa. Parte del vestido.- 7: Gobierne. Al 
revés, pruebe.- 8: Cierto dios. Al revés, del verbo ser. Juego infantil.- 9: Al 
revés, preposición. Cajas, cofres. Vocal repetida.-10: Estado de EE.UU.-11: 
Medroso.

VERTICALES.-1: Escorpión.- 2: Famoso director de ballet ruso.- 3: Nombre 
de consonante. Coagula. Al revés, nota musical.- 4: Propietario. Anuda. 
Adverbio.- 5: Espinazo. Árbol de las aceríneas.- 6: Municipio de Sevilla. Al 
revés, cierto número (PI).- 7: Nacimiento, salida. Higiénico.- 8: Cierto fami
liar. Desgasta. Consonante repeida tres veces.- 9: Conjunción latina. 
Cachazudo. Al revés, percibí.-10: Coaccionaran.-11: Región de Francia.

O
 

T
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

P R T V Y = 14
P S U X Z = 30
V U Y Q T = 21
T Z Q X U = 25
XYR V Y = 23
14 30 19 23 27 = 113
Letras clave U = 8; V = 4

GRETGOLOZAWOKAT 
GOLOSAZAFOXTOÑA 
ZAZINGARADCOTAH 
XOFICGGABONJAWO 
CRINDIONNUSLETP 
MELBANAVAQUEROU 
CTROPDOOLINGOZA 
KELGITANARTFIGO  
TUHIRRAAMIGXOZU 
EQNIAERDOMINOGI 
FSTITPIALOATRUC 
RODPAYASOANMOKA 
IMSELIBETORREIP 
PONIUQELRAOGADO

Buscar 10 
disfraces

ARIES. Salud como en días pasa
dos. Debería tener en cuenta el pare
cer de los demás de vez en cuando. 
Deberá tomar una decisión impor
tante de tipo afectivo
TAURO. Salud buena. Prepárese a 
luchar duro si no quiere que le pisen 
el terreno. La persona amada hallará 
en usted nuevos atractivos

GÉMINIS. Procure descansar más 
horas. Examine con detenimiento 
cualquier papel que haya de firmar. 
En lo sentimental, añoranza

CÁNCER. Cuide su alimentación; 
es la base para una buena salud. 
Empezcirá a ver frutos de su trabajo 
y esfuerzo. Felicidad en el amor

LEO. Salud mediana. Le harán una 
oferta profesional interesante. 
Excelente día para todo lo relaciona
do con el amor

VIRGO. Salud francamente buena. 
Su cordialidad le será de gran ayuda 
laboralmente. Jomada de serenidad 
en el terreno amorosoEscribir desde el borde hacia el centro pala

bras de cinco letras, terminadas todas por la 
vocal que se señala abajo. Cuando estén todas 
las casillas llenas, con la primera letra de cada 
palabra, leidas del 1 al 18, se formará el nom
bre de una famosa comediad e Mihura.

1: Moldura, recuadro.- 2: Publico.- 3: 
Pausado.- 4: Estado alotrópico del oxígeno.- 5: 
Púdico, honesto.- 6: Agoto, predigo.- 7: Tela, 
pingajo.- 8: Invado.- 9: Flor muy olorosa.- 10: 
Acecho." 11: Prometido, enamorado.- 12: 
Largo el ancla.-13: Arribo.-14: Zumo de la uva 
sin fermentar.- 15: Copio.- 16: Asno.-
17: Tablero para contar.- 18: Verso Vocal: 0

LIBRA. La salud no le causará pro
blemas. Una inciativa suya será 
aceptada por sus superiores. Su 
pareja se sentirá celosa; aclare la 
situación
ESCORPIO. Salud regular. Su faci
lidad para la argumentación le será 
de gran ayuda para defender su 
postura. En lo sentimental todo irá 
perfectamente
SAGITARIO. Salud buena. 
Conocerá a una persona con la que 
podría entablar relaciones profesio
nales. Su carácter romántico le hace 
meiravilloso
CAPRICORNIO. Salud bastante 
buena. Aproveche la jomada para 
dar im empujón a su trabajo. 
Compenetración total con el ser 
amado
ACUARIO. No abuse del café. 
Logrará superar un obstáculo labo
ral con mucha facilidad. Exteriorice 
sus sentimientos en lugar de ence
rrarse en sí mismo
PISCIS. Salud regular. A veces se 
muestra excesivamente duro y seve
ro en el trabajo, y eso le hace resultar 
antipático. No dude de su pareja; no 
tiene motivos

^5
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42 Martes, 12 de mayo de 1998 Luis Aragonés señaló que su 
equipo únicamente va a 
mentalizarse para ganar al Real 
Madrid, la próxima jornada

El jugador del Real Madrid sólo tiene un essuince de tobillo

Karembeu es duda ante el Betis, 
pero seguro para Amsterdam
Karembeu se sometió ayer a 
una resonancia magnética 
nuclear que dictaminó que 
no sufre «lesión znorfológica 
importante alguna», en pa
labras del jefe de los servi
cios del Real Madrid, Alfon
so del Corral, y que le pue
den descartar para el último 
partido de Liga, pero no así 
para la final de la Liga de 
Campeones, en Amsterdam.

Efe - Madrid

«La resonancia ha descarta
do que tenga algo grave y sola
mente tiene un esguince de to
billo y un fuerte hematoma en 
la pantorrilla. Vamos a intentar 
recuperarle para el partido ante 
el Betis, en el que su participa
ción es dudosa, pero no habrá 
problemas para que esté a dis
posición para la final de 
Amsterdam», dijo Del Corral.

«En cualquier caso, y una vez 
superada la fascitis plantar que 
sufría, este proceso debe supe
rarlo en breves días», añadió 
Alfonso del Corral.

Christian Karembeu dijo; 
«Soy optimista siempre y aho
ra sólo quiero esperar a lo que 
digan los doctores. Yo siempre 
quiero jugar y si puedo hacerlo 
contra el Betis, mejor».

Sobre el mal momento que 
vive el equipo, el centrocampista 
francés explicó su punto de vis
ta. «Tenemos que mentalizamos 
para tener espíritu ganador. No 
nos falta nada, sino que tenemos 
que creer en nosotros mismos y 
jugar como sabemos. Es así de 
simple».

Karembeu no piensa en la 
derrota en la Amsterdam. «La 
Liga de Campeones es muy di-

Nueve partidos de Primera División y 
cinco de Segunda se jugarán el viernes

Efe - Madrid

La Real Federación Española 
de Fútbol (RFEF), una vez oído 
el parecer de la Liga de Fútbol 
Profesional (LFP), y al amparo 
de lo que prevé el artículo 64.e) 
de sus Estatutos, ha acordado 
fijar nueve partidos de Primera 
división el próximo viernes a las

Karembeu, que conversa con Heynckes, se sometió ayer a una resonancia magnética.

ferente. Tengo confianza en la 
plantilla y en que volveremos a 
ser los mismos que contra el 
Bayer Le verkusen. Una final es 
algo especial y no se pueden 
establecer comparaciones con la 
Liga», concluyó.

Luis Aragonés

Por su parte, Luis Aragonés, 
entrenador del Real Betis, ha ase
gurado que su equipo, tras el 
«mazazo» por la derrota ante el 
Rácing (0-2) que ha complica
do sus opciones de obtener el 
billete europeo, únicamente va 
a mentalizarse para ganar en la 
última jornada de Liga al Real 
Madrid, en el Santiago Bernabeu.

22 horas y cinco de Segunda el 
sábado, a las 20.30.

Los partidos de Primera que 
se jugarán en la fecha señalada 
son los siguientes; Tenerife- 
Valencia, Mallorca-Real Socie
dad, Barcelona-Salamanca, 
Racing-Atlético de Madrid, Real 
Madrid-Real Betis, Valladolid- 
Espanyol, Athletic-Real Zarago

Aragonés no ocultó hoy el 
disgusto por el pinchazo ante los 
cántabros, aunque recordó que 
aún dependen «única y exclusi
vamente» de sí mismos «para 
conseguir los objetivos», ya que 
con un triunfo ante el Real 
Madrid se aseguran la UEFA e 
incluso podrían dejar fuera de 
ella a los madridistas si el Ma
llorca queda segundo y el Atlé
tico supera a su eterno rival re
legándole a la séptima plaza.

El técnico verdiblanco, que 
admite que colmar esa aspira
ción se ha puesto más difícil de 
lo esperado, dijo sobre el cho
que en el Bernabeu; «lo único 
que nos vamos a mentalizar es 
para ganar, como todos los par

za, Celta-Mérida, Compostela- 
Real Oviedo.

En Segunda división se juga
rán el sábado, todos a las 20.30, 
el Numancia-Hércules, Leganés- 
Albacete, Logroñés-Lleida, 
Extremadura-Jaén y Alavés- 
Toledo. Este último, por estar en 
juego el título de campeón.

Los partidos Levante-Villa- 

tidos y todas las semanas», pese 
a que empatar o perder podría 
valer a los béticos según los 
resultados que se den.

«No sé de ningún equipo que 
se mentalice para empatar o 
perder. Los profesionales no 
entran en eso y aquí la solución 
siempre es la misma, sólo ga
nar, aunque luego dependien
do del contrario puedes hacer
lo o no, pero la mentalización y 
el objetivo de todo deportista 
siempre es ganar y punto», ase
veró Aragonés. El entrenador 
madrileño del Betis rechazó que 
sus jugadores vayan a aumen
tar su mentalización por jugar
se muchas de sus bazas ante el 
Real Madrid.

rreal y Sevilla-Las Palmas, que 
afectan a la promoción a Pri
mera, se jugarán el viernes, a 
hora aún sin determinar.

El resto de partidos se dis
putarán -salvo petición contra
ria- en horario a determinar por 
el club local, y en la fecha ofi
cial señalada para esta jomada, 
es decir, la del sábado día 16.

Liga de Campeones: 
el Athletic juega en 
un campo, la Real 
en dos, y el resto 
echa cuentas

Efe - Madrid

El Athletic es el único con
junto que depende de sí mismo 
para lograr la segunda plaza en 
la Liga de Campeones y, tras 
éste, es la Real Sociedad quien 
menos se tiene que preocupar por 
el resto de resultados, pendien
te únicamente de lo que ocurra 
en San Mamés, frente a las com
binaciones de distintos marca
dores que necesitan los otros tres 
equipos con posibilidades.

Athletic (62 ptos, 51 -42 go
les) Es el único que depende 
de sí mismo. Con la victoria 
frente al Zaragoza, en San 
Mamés, destruye cualquier tipo 
de cálculo, pero también le sir
ven el empate y la derrota.

Entra en Liga de Campeones: 
Con la victoria.

Si empata, iguala el Mallor
ca y el Real Madrid no gana.

Si pierde, Mallorca empata 
y Betis gana sin enjugar diferen
cia de nueve goles.

Si pierde y empatan Mallor
ca-Real Sociedad y Real Madrid- 
Betis.

Real Sociedad (60 ptos, 59- 
37 goles). Le favorece el triple 
empate con Athletic y Real 
Madrid, ya que igualó en San 
Mamés y Anoeta (1 -1) y devol
vió en San Sebastián (4-2) la 
derrota que le infligió el Real 
Madrid en el Bernabéu (2-0).

Entra en Liga de Campeones: 
Si gana, el Athletic no lo hace y 
el Real Madrid no enjuga la 
diferencia de goles.

Real Madrid (60 ptos, 62-45 
goles). Sale favorecido en un 
triple empate con Athletic de 
Bilbao y Mallorca, al sumar seis 
puntos de enfrentamientos direc
tos.

Entra en Liga de Campeones; 
Tiene que vencer y que Athletic 
y Real Sociedad no lo hagan.

Si vence la Real Sociedad, 
pero golea al Betis y enjuga la 
diferencia de goles con el equi
po donostiarra.

Mallorca (60 ptos, 55-38 go
les) Desfavorecido en caso de 
empate con Real Madrid (2-0 en 
el Bernabéu y 0-0 en el Luis 
Sitjar). Le favorece empate a 
puntos con el Athletic (4-0 en 
el Luis Sitjar y 3-1 en $an 
Mamés).

Entra en Liga de Campeones: 
Si vence a la Real Sociedad y 
Athletic y Real Madrid no ga
nan.

Betis (59 ptos, 49-49 goles) 
Empatado en sus enfrenta
mientos con el Athlétic (1-1 en 
San Mamés y 0-0 en el 
Villamarín), sólo le vale la de
rrota del conjunto bilbaíno, que 
empaten Real Sociedad y Ma
llorca y golear en el Bernabeu 
al Real Madrid para enjugar 
diferencia de goles (-b9) con el 
equipo vizcaíno.
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B técnico dice que no suarda rencor a nadie y se marcha con la conciencia tranquila

Antic: ’ ’He dormido de manera 
magnífica tras mucho tiempo”

Efe - Madrid

Radomir Antic, técnico del 
Atlético de Madrid, afirmó que 
habíadormido de manera «mag
nífica», después de la abultada 
victoria por 5-2 de su equipo ante 
el ya campeón de Liga y Copa, 
el Barcelona.

«He dormido de manera 
magnífica después de mucho 
tiempo. La temporada ha sido 
muy dura por todo y no hay nadie 
que viva con más intensidad lo 
que pasa que el entrenador», 
manifestó.

Antic dijo que no guardaba 
rencor a nadie por su salida del 
Atlético del Madrid, que tenía 
la conciencia muy tranquila por 
todo lo que había hecho al fren
te del equipo y que era un privi
legio contar con José Luis Pérez 
Caminero.

«José tiene un gran corazón. 
La pena es que en estos años no 
supo vender su producto de 
acuerdo a su valía. Ha sido un 
Quijote luchando contra moli
nos. No quiero opinar si debe 
quedarse o no», manifestó Antic 
sobre el madrileño, que tras 
marcar el cuarto gol ante el 
Barcelona fue a abrazarse a él.

El técnico serbio afirmó que, 
a pesar de su marcha, no era el 
momento de desvelar muchos 
asuntos internos del club, con el 
cual no compartía algunas de las 
decisiones que había adoptado.

«Ha habido varios casos en 
los que he sido implicado en 
decisiones que no compartía, 
pero que acepte como hombre 
del club», manifestó.

Claudio Ranieri continuará en el Valencia la 
próxima temporada y sólo por un año más

Efe - Valencia

El técnico italiano del Valen
cia, Claudio Ranieri, se reunió 
^yer con el consejo de admi- 
nistraciuón del club y anunció 
oficialmente su decisión de con
tinuar como entrenador del Va
lencia en la próxima tempora
da. Ranieri tiene dos años de 
contrato y una vez cumplido el 
primero, ha confirmado que, a 
pesar de no haber solucionado 
los problemas familiares que le 
nacían pensar en renunciar al 
segundo año en el club, conti
nuará en el Valencia.

El consejo de administración 
del club había fijado una reunión 
para ayer en la que estaba pre- 
''ista la presencia del técnico para 
9pe éste diera a conocer una de
cisión, que había sido objeto de 
todo tipo de conjeturas en los

Radomir Antic saluda a los aficionados tras el partido del domingo. EFE

Antic resaltó el talante am
bicioso y goleador del que ha
bía dotado al Atlético de Madrid 
después de su llegada (78 goles 
en esta Liga y 250 en los tres años 
al frente del equipo), y afirmó 
que ese espíritu desinhibido le 
había costado numerosas derro
tas.

«Al final estamos donde es- 

últimos meses.
Tras abandonar la reunión, 

Ranieri hizo públicos los moti
vos que le han llevado a cum
plir el compromiso adquirido en 
su día con el Valencia.

«He confirmado mi continui
dad porque a pesar de no solu
cionar los problemas faniliares 
que me hacían dudar, voy a se
guir, ya que no me gusta dejar 
el trabajo a la mitad», dijo 
Ranieri, quien seguirá un año 
más sólo en Valencia, ya que su 
familia permanecerá en Italia, tal 
y como han hecho desde su lle
gada al club en el mes de sep
tiembre de 1997.

El técnico italiano agregó que 
de esta forma tiene la oportuni
dad de hacer un buen trabajo, al 
considerar que con el talante de 
los consejeros, los jugadores y 
la afición, se puede hacer un gran 

tamos, después de una lucha 
fuerte y desigual. Es inútil acor
damos de las derrotas ante el 
Mérida, el Compostela o el 
Salamanca o de cómo tuvimos 
que encarar el partido ante el Bar
celona en el Camp Nou y de lo 
que nos hicieron allí», dijo.

Antic afirmó que últimamen
te los medios estaban haciendo

Valencia en la próxima tempo
rada.

«El consejo de administra
ción ya tenía indicios de que 
podía quedarme porque había
mos hablado de fichajes y de la 
planificación de la temporada 
próxima, por lo que más o me
nos, ya suponían que iba a se
guir aquí», agregó el técnico.

Ranieri destacó que desde el 
día en que llegó a Valencia siem
pre ha podido trabajar muy bien 
y recalcó el apoyo recibido, tanto 
de la afición, como de los inte
grantes de la plantilla.

Respecto a otros asuntos tra
tados en la reunión con el con
sejo de administración, el pre
parador italiano apuntó que no 
han hablado de bajas para la 
próxima campaña, ya que con
sidera que no sería justo tratar 
este tema cuando los futbolistas 

mucho «populismo» acerca de 
los más de 8.000 millones de pe
setas que el club había inverti
do esta temporada en fichajes y 
de los escasos resultados que 
había supuesto esta inversión, a 
la que se achaca como uno de 
los motivos principales de su 
salida.

«Se ha hecho populismo con 
el tema de las inversiones, pero 
nunca se recuerdan los ingresos 
que he generado para este club 
y la revalorización que han su
frido muchos jugadores después 
de su llegada», dijo.

Campeones morales

Antic manifestó que el fút
bol practicado por su equipo y 
el comportamiento que habían 
tenido sus hombres sobre el 
campo había sido el de unos 
«campeones», aunque no quiso 
afirmar que fuera el que mejor 
fútbol había hecho en España en 
los últimos tres años.

«Sólo puedo decir que en ese 
tiempo el Atlético de Madrid es 
el equipo que mayor número de 
goles ha marcado y más oportu
nidades ha creado», dijo.

Antic manifestó que su futu
ro era ahora «incierto», que cree 
que el fútbol sigue necesitando 
de él y que su única misión aho
ra es clasificar al Atlético de 
Madrid para que dispute la tem
porada que viene la Copa de la 
UEFA, para luego dedicarse a 
su familia.

«Ahora no quiero desvelar 
nada. Ni siquiera si me voy a 
quedar en España aunque no 
entrene», dijo.

todavía luchan por el Valencia.
Ranieri sí confirmó que des

de hace tiempo se trabaja en el 
capítulo de fichajes junto al 
secretario técnico del club, Ja
vier Subirats, aunque no quiso 
concretar nombres de posibles 
incorporaciones.

Sobre la polémica situación 
vivida durante la temporada con 
el argentino Ariel Ortega y su 
posible incidencia en la conti
nuidad del jugador en el club, 
Ranieri afirmó que su deseo es 
que el futbolista continúe en el 
Valencia en la próxima campa
ña. «Siempre he dicho que es un 
gran jugador y si lo desea, quie
ro que continúe, ya que si lo hace, 
seré feliz y estaré contento. Si 
este año no ha hecho una gran 
temporada, pienso que sí que 
puede hacerlo en la próxima», 
dijo.

José Luis Núñez 
considera ilógico 
el adelantamiento 
de la jornada de 
primera a viernes

Efe - Barcelona

José Luis Núñez, presiden
te del Barcelona, consideró ayer 
«ilógico» que se adelante al 
viernes la práctica totalidad de 
la última jornada de Liga del 
próximo fin de semana para que 
el Real Madrid pueda preparar 
con más tiempo la final de la 
Liga de Campeones del 20 de 
mayo.

«No es normal que se cam
bie todo el programa de com
petición y, si esto es así, debe
ría figurar en los reglamentos 
para que todo el mundo lo su
piese», subrayó Núñez, quien 
insistió en que «no es normal» 
que se juegue el viernes.

El dirigente, que acudió con 
el equipo de hockey al Ayunta
miento y a la Generalitat para 
ofrecer los títulos de Liga, 
Supercopa de Europa y Copa 
Intercontinental, recordó ade
más que su club ha disputado 
«otras finales continentales y no 
ha sucedido lo de ahora», tras 
lo que manifestó; «no es lógico 
que se hagan excepciones».

Respecto a los negativos 
resultados obtenidos por el 
equipo de Louis van Gaal des
de que se proclamó campeón de 
la Liga, el presidente barcelo
nista reconoció que la plantilla 
sufre una falta de motivación.

«La sección de fútbol ha he
cho todo el trabajo que debía y 
es difícil mantener la concen
tración en un equipo en el que 
algunos jugadores piensan y a en 
el Mundial y otros no tienen la 
suficiente motivación», señaló.

Amor niega que 
los internacionales 
del equipo piensen 
en el Mundial

Efe - Barcelona

El centrocampista Guillermo 
Amor ha negado ayer que los 
internacionales de su equipo el 
FC Barcelona estén pensando 
en el Mundial, en referencia a 
los malos resultados obtenidos 
en la recta final de Liga.

«Quien diga lo contrario es 
que no sabe, que se lo inventa 
o que puede llegar a mentir», 
matizó Amor, quien personal
mente se siente «satisfecho» por 
su actuación en el partido con
tra el Atlético de Madrid.

Para el centrocampista 
azulgrana, la concentración del 
equipo no ha disminuido en los 
últimos partidos, «lo que pasa 
es que nos estamos enfrentan
do a equipos que se juegan 
mucho», se ha justificado.

Amor cree que el hecho de 
que haya jugadores que estén 
jugando ahora y no lo han he
cho durante todo el año es un 
aliciente más.

ó b
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El indio Anand 
derrotó al inglés 
Adams, en el 
Torneo Comunidad 
de Madrid

Angel ASENSIO Efe - Francfort

El indio Viswanathan 
Anand, segundo del mundo, 
derrotó ayer con las piezas blan
cas al inglés Michael Adams en 
partida correspondiente a la 
primera ronda del VII Torneo 
Comunidad de Madrid que se 
disputó ayer en esta capital.

Anand, principal favorito, 
aplicó ayer el refrán de «quién 
da primero da dos veces» y ven
ció, aunque no sin dificultades, 
a Adams, otro de los aspirantes 
al triunfo y que se encuentra, 
además, en un buen momento 
de forma.

El polaco Michal Krasenkov, 
con blancas, y el ruso Peter 
Svidler jugaron un distraído 
encuentro que aunque acabó en 
tablas por repetición de juga
das fue muy vistosa para Tos 
aficionados.

También acabó en tablas la 
partida entre el joven húngaro 
Peter Leko y el peruano Julio 
Granda que tuvo grandes apu
ros de tiempo desde el comien
zo. En el movimiento 15 sólo 
tenía 9 minutos para 25 juga
das y todo el mundo pensaba que 
iba a perder por tiempo.

El estadounidense de origen 
ruso Alex Yermolinsky derro
tó con negras al esloveno de 
origen ucranioAlexander 
Beliavsky, que quedó ya mal 
desde la apertura con su rey en 
el centro y sin poderse enrocar. 
Se defendió como pudo y pare
cía que iba a conseguir el em
pate pero la mala situación de 
su monarca fue aprovechada por 
Yermolinsky que venció en 33 
movimientos.

Brusuera, Costa, Blanco y Portas cayeron eliminados

Moyá y Clavet, adelante 
en el Abierto de Italia

Lorenzo MARTÍNEZ

Sólo Carlos Moyá (n.14) y 
Francisco Clavet, de los sies es
pañoles que ayer debutaron en 
los Internacionales de Italia de 
tenis en el Foro Itálico de Roma, 
lograron salvar sus compromi
sos, mientras que Sergi Brugue
ra, Carlos Costa, Galo Blanco 
y Albert Portas fueron elimina
dos.

La jornada estuvo repleta de 
sorpresas, como evidencia la 
eliminación del checo Petr 
Korda (n.2) ante el marroquí 
Hicham Arazi, por 6-2 y 6-4, en 
un excelente partido de nortea- 
fricano, que ganó a la tercera 
bola de encuentro y que supo 
mantener una linea de regula
ridad.

También supuso el adiós de 
dos cabezas de serie, pues tan
to el sueco Jonas Bjorkman (n.7) 
como el inglés Greg Rusedski 
(n.5) quedaron eliminados, al 
caer, respectivamente, contra el 
belga Filip Dewulf y el checo 
Bohdan Ulihrach.

El trabajo de la «armada es
pañola» en el Abierto de Italia, 
se inició de forma optimista, 
pues Francisco Clavet se impu
so fácilmente al yugoslavo Du
san Vemic, procedente de la fase 
de calificación, por 6-2 y 6-4.

Poco después en un duelo 
español, Carlos Moyá hizo va
ler su mayor experiencia y ca
lidad para imponerse, con algu

Moyá ganó a Blanco. EFE

nos problemas a Galo Blanco, 
por 6-4, 2-6 y 6-2, en un parti
do nada fácil para el mallorquín, 
que se tuvo que emplear a fon
do, especialmente, en el tercer 
set.

La jornada para los españo
les se empezó a volver negra con 
la derrota de Albert Portas ante 
el estadounidense Todd Martín, 
pese a que el español ganó el 
primer set, por 7-5 y llegó a 
contar con una ventaja de 4-2 y 
su saque en el segundo. El cam
peón del Godó reaccionó, supo 
imponer a partir de ahí su efec
tivo servicio, a la vez que la 
concentración del español bajó 
alarmantemente.

Sergi Bruguera abandonó el 

torneo romano al retirarse a la 
conclusión del primer juego del 
segundo set de forma sorpren
dente, tras haber cedido ante el 
sueco Magnus Norman la pri
mera manga, por 6-3. Bruguera, 
que fue casi siempre a remol
que de su rival, se despidió del 
juezdesillaconun lacónico «no 
me siento bien».

Carlos Costa tuvo muy cer
ca la victoria contra el brasile
ño Gustavo Kuerten (n.8), ga
nador del último Roland Garros, 
pues dominó de cabo a rabo el 
primer set (6-1) y dispuso de 
ventaja de 2-1 y saque en el se
gundo. Hasta ese instante el 
catalán arrollaba en la pista, con 
un excelente primer servicio, 
bolas ajustadas a las lineas y 
cambios de ritmo, con buenas 
dejadas.

Pero Costa, se fue abajo, sus 
porcentajes en el servicio ba
jaron, lo que le desconcentró y 
creció a Kuerten, al que ya le 
entraba el saque y veía a su ri
val pérdido. Esto le bastó al 
brasileño para ganar el segun
do set, por 6-4 y encauzar pronto 
un tercero definitivo.

Otros resultados destacados 
fueron las victorias, con gran
des apuros, del estadouniden
se Michael Chang sobre el 
ucraniano Andrei Medvedev, 
por 6-2,4-6 y 6-3; y del holan
dés Richard Krajicek sobre el 
autraliano Mark Philippoussis, 
por 5-7, 7-6 (7/4) y 6-1.

Matthaeus volverá 
a la Selección de 
Alemania para 
jugar su quinto 
Mundial

Lothar Matthaeus, del 
Bayern Múnich, ha sido con
vocado por el seleccionadorr 
alemán, Berti Vogts, para el 
equipo que jugará el campeo
nato mundial de Francia, que 
sería el quinto mundial del 
capitán del equipo que consi
guió el título en 1990 en Italia.

Matthaeus, 122 veces inter
nacional, jugó su último parti
do con la selección el 18 de 
diciembre de 1994 contra Al
bania en un encuentro que ter
minó 2-1 a favor de Alemania.

Relación de convocados:
Porteros: Andreas Koepke 

(Olympique de Marsella), 
Oliver Kahn (Bayern) y Jens 
Lehmann (Schalke 04).

Defensores: Olaf Thon 
(Schalke 04), Lothar Matthaeus 
(Bayern), Markus Babbel 
(Bayern), Thomas Helmer 
(Bayern), Juergen Kohler 
(Borussia Dortmund), Chris
tian Woerns (Bayer Lever- 
kusen) y Stefan Reuter 
(Borussia Dortmund).

Centrocampistas: Thomas 
Haessler(Karlsruher), Andreas 
Moeller (BorussiaDortmund), 
Dietmar Hamman (Bayern), 
Steffen Freund (Borussia 
Dortmund), Michael Tarnat 
(Bayern), Christian Ziege (AC 
Milán), Joerg Heinrich 
(Borussia Dortmund) y Jens 
Jeremies (1860 Múnich).

Delanteros: Oliver Bierhoff 
(Udinese), Juergen Klinsmann 
(Tottenham Hotspur), Ulf 
Kirsten (Bayer Leverkusen) y 
Olaf Marschall (Kaiserslau- 
tern).

Ronaldo fue recibido ayer por 
el Papa en audiencia privada

Selección de balonmano

Efe - Ciudad del Vaticano

El Papa Juan Pablo II ha re
cibido ayer, lunes, en audiencia 
privada, al futbolista internacio
nal brasileño y jugador del Inter 
de Milán Ronaldo Nazario de 
Lima.

Ronaldo, que se presentó en 
el Vaticano elegantísimo, con 
chaqueta y corbata oscuras, 
deseaba desde hace tiempo 
mantener una reunión personal 
con el pontífice, y se mostró muy 
emocionado durante la visita.

El Papa, por su parte, mos
tró que no es un gran seguidor 
de la actualidad futbolística 
cuando le preguntó a Ronaldo 
en qué equipo jugaba y cuál era 
su nacionalidad. «Soy brasile
ño, Santidad», respondió el ju
gador con una sonrisa.

El internacional le presentó 
a su madre, «una mujer muy 
joven» a juicio del Pontífice, 
quien recibió de manos de 
Ronaldo como obsequio dos

EI Papa da la mano al jugador del Inter de Milán. EFE

Í6

camisetas con el 10 a la espal
da, la del Inter y la de Brasil.

El pasado miércoles, con 
ocasión de la audiencia general, 
Juan Pablo II saludó públicamen-

te a los integrantes de la selec
ción mexicana de fútbol, quie
nes, concentrados en Florencia, 
se acercaron hasta la Ciudad del 
Vaticano para ver al Papa.

La Selección española de balonmano, que se en
cuentra concentrada en la localidad cántabra de Puen
te Viesgo, posó ayer en la foto oficial, semanas antes 
del comienzo del Campeonato de Europa, que se 
celebrará en Italia, donde los de Juan de Dios Román 
intentarán reeditar el éxito de hace dos años, en Sevilla 
y Ciudad Real, cuando alcanzó el segundo puesto por
detrás de Rusia. EFE

.2022
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Vida, esplendor y 
muerte del abono

“Calatraveño"
RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

F. SERRANO ANGUITA

D
urante mucho tiempo conservé dos curiosas tarjetas que siento haber 
extraviado, sin duda en el trastero de alguna mudanza o en la confu 
sión de cualquier limpieza de papeles. Una de ellas proclamaba cómo 
don Fulano de Tal era socio cinco mil no sé cuántos de «Los Previsores del 

Porvenir». Y la otra nos decía que don Mengano de Cual se hallaba abonado 
a la fila J, número H, del tendido X, de la vieja Plaza de Toros de Madrid.

Si la primera tarjeta no podía juzgarse sino como pintoresca demostra
ción de hasta dónde llega la ingenua vanidad de algunos ciudadanos, que se 
derriten por blasonar de perejiles, sean los que fueren, incurriríamos en injusticia 
catalogando en el mismo grupo al titular de la segunda cartulina. Ser abo
nado a los toros en el antiguo circo madrileño era, hace treinta o cuarenta 
años, una cosa más seria de lo que parece a primera vista. El ciudadano que 
pagaba por adelantado los doce o quince duros que entonces costaban los 
billetes «de sombra» para las cinco corridas de abono y el solemne festejo 
inaugural; que se apresuraba después a renovar por tres o cuatro funciones 
más el compromiso establecido entre la Empresa y él, y que volvía a anti
cipar su dinero para los domingos otoñales, ya en las agonías de la tempo
rada, ese intrépido ciudadanos, digo, no era un simple señor con afición al 
espectáculo, que quería tener su localidad fija y soportaba suspensiones, 
trastornos de fechas y cambios en los carteles con tal de evitarse apreturas 
ante las taquillas o asaltos y saqueos en la Sierra Morena de la reventa. No. 
El abonado, al adquirir su talón, adquiría una especie de dominio permanen
te -que iba de padres a hijos, a nietos y biznietos- sobre el número H, de la 
fila J, del tendido X de la Plaza.

- ¡Qué va usted a contarme a mí de linajes ni de estirpes, si uno de mis 
antepasados acompañaba a Hernán Pérez del Pulgar cuando clavó en la puerta 
de la mezquita granadina el pergamino con el Ave María!-, oíamos decir en 
el café a una personilla insignificante, con aspecto de oficial segundo de 
cualquier escalafón burocrático.

Pues con el mismo ímpetu y análogo orgullo vociferaba otro pelagatos 
en la tertulia próxima:

- Pero, ¿quiere discutir eso conmigo, que tengo en el tendido ocho el 
mismo abono que sacó mi tatarabuelo en la Plaza de la Puerta de Alcalá, 
donde él vio torear a Pepe-Hillo y a Costillares como yo he visto a Joselito 
y a Belmonte?

Los abonados -»los señores abonados» decían los carteles- formaban, en 
el núcleo espeso y anónimo del público de toros, un grupo de «selección, 
una casta especial a la que se le guardaban todas las consideraciones. Para 
ellos eran las mejores almohadillas, las sonrisas más amables de los acomo
dadores, los saludos cordialísimos de los alguacilillos y hasta las frases que 
solían lanzar los peones cuando se veían aperreados por un «flamenco» de 
cinco años y treinta arrobas, y tenían que saltar la barrera y arrojarse de 
cabeza al callejón.

Yo no olvidaré nunca una tarde de poca fortuna de Pepe el Algabeño, en 
que, como por arte de magia, los tendidos se llenaron de hojas arrancadas 
de un número de «Nuevo Mundo», en una de cuyas páginas aparecía el torero 
en su cuarto del hotel, luciendo una elegante bata de seda; la bata que ahora 
es obligado que se pongan todos los diestros -desde el «monstruo» al último 
novillero principiante- para que los retraten la mañana de la corrida, y que 
entonces pareció osadía inconcebible, gravísima falta de respeto al público 
e intolerable ofensa a la varonil tradición de los lidiadores de pelo en pecho, 
que no podían alfeñicarse ni presumir con fililíes de tonadillera.

¿Quién distribuyó por la Plaza aquellos ejemplares de la revista? ¡ Ah! Yo 
no lo sé; pero tened por cierto que la iniciativa partió de alguien del «abo
no», del grave y solemne «abono», celoso guardador de las más puras esen
cias tauromáquicas.

Al pobre Algabeño lo persiguieron durante muchos días los gritos de «¡ Ponte 
la bata!», hasta que demostró ante un toro «de aquellos» que «aunque el 
valiente se vista de seda, valiente se queda». El «abono» acabó transigiendo 
con la prenda íntima que hoy ningún mozo de espadas olvida meter en la 
maleta del matador, como tampoco olvida las gafas negras... y el «esmo
quin», por si hace falta. Ya habían transigido antes los «catedráticos» con 
que los fenómenos, en vez de beber a chorro en el panzudo botijo anduja- 
reño, se enjuagasen la boca con sorbitos de agua - ¡quién sabe si perfumada!- 
servida en finos cristales, que, a lo mejor, eran de Bohemia o de Bacarrat.

Así, de transigencia en transigencia, abandonando todas sus trincheras, 
el «abono» perdió mando, prestigio y categoría. Hasta que se murió. ¿Pues 
no había de morirse? ¿Qué razones tenía el pobre para seguir viviendo? Hay 
quien dice que lo mató la elevación de los precios, porque no es lo mismo 
anticipar doce o catorce duros que pagar de antemano dos o tres mil reales. 
No hagan ustedes caso. También pagamos hoy tres pesetas por el vermut 
que antes nos costaba veinte céntimos -¡y hasta daban aceitunas con an
choas!-, y doscientas por el par de zapatos que valía treinta y cinco hace diez 
años. Y no ocurre nada...

Publicado en El Ruedo en junio de 1945.

P
arece que estoy viendo el terno 
blanco y oro expuesto en el 
escaparate comercial del co
nocido industrial José Ruiz -homó

nimo suyo- que poseía en la calle 
General Aguilera; el vestid, rega
lo de las cervezas Calatrava, era 
una invitación en sí mismo a la 
alternativa del diestro de Bolaños, 
el cual había cosechado éxitos 
importantes en su etapa novilleril.

José 
Ruiz, «Ca
latraveño», 
había des
pertado las 
ilusiones de 
sus paisanos 
y la provin
cia entera 
estaba espe
ranzada con 
tener ¡alfin! 
un matador 
de toros de 
cierto fuste; 
el cartel de 
la alternati
va no podía 
ser mejor: 
Toros de 
Samuel Flo
res, con 
Diego Puer
ta de padri
no y S.M. 
«El Viti»,de 
testigo. El 
éxito le son
rió y tuvo su 
época de 

"Calatraveño" en un adorno en Las Ventas.

triunfos sonados, en especial aquella 
temporada que consiguió torear 36 
corridas y salir a hombros por la 
mayoría de las plazas en que ac
tuaba, inclusive la de las Ventas, 
donde cortó tres orejas a los «co
quillas» de Sánchez Fabrés, en tarde 
apoteósica. Aún recuerdo las mag
níficas estocadas y los expresivos 
titulares de algunos cronistas des
pués de muchas tardes cumbres: ¡Ha 
explotado un torero en el atolón 
de las Ventas! -decía Pepe Luis 
Dávila en la hoja_del lunes de 
Madrid-, refiriéndose a las prue
bas nucleares que por aquel enton
ces se hicieron en el atolón de 
Mururoa y que levantaron mucha 
polémica; ¡ »Calatraveño» asustó a 
los Miuras! decía otro del diario 
«Pueblo», sobre su actuación en 
Valencia. El mismo Joaquín Vidal, 
estuvo en su despedida en Ciudad 
Real, y comentó en «El País», lo 
justo que era decir adiós a un to
rero honrado y cabal.

Posteriormente llegarían tiem
pos de lucha de un torero modesto 
que sufría en sus propias carnes los 
sinsabores de la profesión: corna
das en los muslos y en los despa
chos... corridas pasadas de edad, 
durísimas, de las que nadie quería, 
y que le hicieron cargar con el 
sobrenombre de «legionario» del 

toreo. Se agolpan las anécdotas, 
muchas de las cuales fuimos tes
tigos, y recordamos también a un 
puñado de nombres propios -al
gunos por desgracia ya no están 
entre nosotros- que se volcaron en 
apoyar al «cateto» de Bolaños: 
Juan Pérez Ayala («Un aficiona
do del 5»), Luis Sastre Velasco 
(tesorero de su Peña), el bueno de 
Modesto Prado, banderillero de 

Puertolla
no, que 
dejó de to
mar su 
«copita» 
de Osbor
ne cuando 
un toro de 
esa gana
dería le 
hizo pasar 
sus «fati
gas», ¿ver
dad Ra
món Lo
rente?... su 
primer 
apoderado 
Agustín 
Díaz, «Mi
chelín»; el 
inolvida
ble Curro 
Caro, Ma
riano Ro- 
d r í g u e z 
«El exqui- 
sito», 
nuestro 
buen ami

go Alejandro usero que desde la 
radio también ponía su «granito» 
en ayudar todo lo posible. Muypo- 
cas figuras del toreo, podrán pre
sumir de haber tenido una peña de 
seguidores como la que tuvo «Ca
latraveño»; no quisiera olvidar a 
Mariano Adrados -su primer pre
sidente-, ni a Rafael Martínez 
Sánchez, bajo cuyo mandato al
canzó la peña su edad de Oro, y 
mucho menos al «eterno» secre
tario Diego del Moral, verdadero 
«alma mater» de cuanto se gesta
ba en la sede de la plaza Mayor. 
Por allí pasaron conferenciantes, 
figuras de toreo retiradas, guita
rristas de tronío, folclóricas.............  
que dieron brillo y notoriedad con 
su presencia no sólo a la peña sino 
a la ciudad toda.

Las etapas de la vida han ido 
sucediéndose y afloran «cornadas» 

* difíciles de cicatrizar -las circuns
tancias mandan- y tal vez a «Ca
latraveño» le haya tocado la de «la 
mala suerte», aunque jamás le oí 
una mala palabra hacia esta ben
dita profesión; al contrario, estoy 
seguro que siempre estará agra
decido. Da por seguro, José, que 
el próximo día 16 tus amigos es
taremos junto a ti en el festival- 
homenaje que tanto te mereces, 
torero.
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NOTICIARIO BREVE A

Esta tarde se abren las 
taquillas para el festival a 
beneficio de "Calatraveño"

"Calatraveño" descubre la placa en su honor existente en el coso capitalino.

La empresa de Albacete presenta las corridas para 
la Feria

La empresa arrendataria de la plaza de toros de Albacete «Espectáculos Manchegos», que 
integran los hermanos Lozano, ha presentado al Ayuntamiento de la capital hermana la lista de 
las ganaderías a lidiaren la importante feria de septiembre y que son las siguientes; Valdefresno, 
Puerto de San Lorenzo, Las Ramblas (propiedad del ganadero local Daniel Martínez), Daniel 
Ruiz, Alcurrucén, Arauz de Robles, Guardiola, Joaquín Buendía y Peñajara. De estas diez ga
naderías saldrán los encierros para las siete corridas de que constará la feria. El concejal encar
gado de los asuntos taurinos -la plaza de Albacete es de propiedad municipal- ha lamentado que 
no se ofrezcan por la empresa corridas de Samuel Flores y Victorino Martín y por su parte expresó 
su preferencia por la de Los Bayones, que no se oferta. En cuanto a las dos novilladas que habrá 
en la feria, el ganado será de Carriquiri y El Pizarral, con El Torreón como reserva, y para el 
festejo de rejones se propone la portuguesa de Ortigao Costa, que ojalá salga mejor que los dos 
sobreros de este hierro que salieron al ruedo para suplir a dos bohórquez el domingo en Las 
Ventas.

Esta tarde, desde las cinco, 
permanecerá abierta la taquilla 
para adquirir entradas para el 
festival taurino a beneficio de José 
Ruiz «Calatraveño» y desde hoy, 
todas las tardes, de cinco a ocho, 
hasta el sábado y el mismo sába
do de diez a dos de la tarde en el 
Pasaje Gutiérrez Ortega y desde 
las cuatro de la tarde en adelante 
en las taquillas de la Plaza de 
Toros. Los precios son muy po
pulares y se puede asistir al fes

tival desde 1.500 pesetas.
Igualmente, la organización 

del festival nos comunica que, a 
petición de numerosos aficiona
dos, el precio del cubierto en la 
cena posterior al festival, a cele
brar en el Hotel Tryp Almanzor, 
se ha fijado en 3.000 pesetas, con 
lo que se hace más asequible y 
con la idea de que puedan asistir 
a ese acto cuantos aficionados lo 
deseen. Las reservas deberán 
efectuarse en el propio hotel.

El festejo del recuerdo de Puertollano, entretenido

Por causa del mal tiempo que reinaba por aquí el pasado lunes 4, no nos decidimos a despla
zamos a Puertollano, para presenciar el anunciado festival para el recuerdo, en el que se lidiaron 
novillos-becerros del ganadero ciudadrealeño Andrés Prado, que tuvieron movilidad, destacando 
el tercero. Actuaron el hoy acreditado empresario Andrés Mora, en tiempos pundonoroso novi
llero -como se escribía antes- que demostró que quien tuvo retuvo, tanto al ceroniquear como con 
la muleta, en redondos y ayudados de buen sabor. Mató de estocada y descabellos. Por su parte 
Alfonso Grande realizó un trasteo vistoso y variado y José María Vallejo, con el eral más encas
tado, recordó en el público sus mejores tiempos de novillero, con tandas en redondo pasándose 
muy cerca al burel, aunque no tuvo demasiada suerte matando. En cuanto al debutante, el becerrista 
local Jesús López Corchado, apuntó buenos detalles y sobre todo valor, no acertando con el 
estoque. Pero eso se aprende. En suma, un festejo entretenido, como lo habían sido las dos co
rridas, sobre todo la primera. Lástima de tiempo adverso.

Rafael de Paula no torea en Jerez

El veterano espada gaditano Rafael de Paula, que estaba anunciado para torear en la corrida 
del próximo día 16, en la feria de Jerez de la Frontera, para lidiar toros de José Luis Pereda, de 
Huelva, junto a José Mari Manzanares y Rivera Ordóñez, no lo hará al haber presentado parte 
facultativo de estar lesionado (¿), sin que sepamos cómo ni dónde. Se están haciendo gestiones 
por la empresa Balañá para que le sustituya Curro Romero. Confiemos en que los toros onubenses 
salgan mejores que los lidiados en la recién terminada Feria de Abril en la Maestranza de Sevilla.

ESCALAFON TAURINO

MATADORES A. P. "El Renco" 11 21
Corr. 0í¿^ Miguel Angel..........._11 20

M.D. "El Cordobés"
Miguel Abellán 11 6

25 63 J. J.Rueda"EIRuso" 10 12
Feo. Rivera Ordóñez 16 8 Alvaro Gómez ” 9 19
R,G."EITato" 14 15 J. L. "El Juli" 8 14
Víctor Puerto........... -13 27 Hugo de Patrocinio 8 11
Vicente Barrera 13 16 David Zamorano 8 9
Enrique Ponce......... -13 11 Rey Vera 8 6
Javier Conde 12 15 Juan Contreras 7 14
César Rincón -12 12 Manolo Bejarano 7 7
Ortega Cano 11 18 David Vilariño 6 13
Finito de Córdoba.... _11 16 Jesús Aguado 6 6
Ricardo Ortiz______ -10 19 Miguel Santaella 6 6
Litri 1ü 17 García Poveda 6 4
Pepín Liria............ 10 17 José Montes 6 4
JoséTomás 10 14 E.E. "El Cuate" 6 3
J.P. "El Califa" 9 20 Jesús Millán 6 1
Morante de la Puebla 9 17 Sánchez Vara 5 11
Manuel Caballero 9 14 Juan M. Benítez 5 8
Joselito 8 4
Antonio Ferrera 7 15
Cristina Sánchez.....
Chamaco

7
7

12
12

REJONEADORES

J. A. Canales Rivera 7 11 Corr. Or/s.
P. P. "Chicote" 9 Fermín Bohórquez 20 41
Manuel Moreno___ 6 Andy Cartagena 20 40
Jesulín de Ubrique.... 5 Paco Ojeda 20 30

PabloH.de Mendoza 17 26

NOVILLEROS
Antonio Domecq 14 27
Luis Domecq 14 26

Corr. Oris. Joao Moura -10 7

Aníbal Ruiz.........
Francisco Benito 9 13

__L9 27 José Miguel Callejón 7 18
José Antonio Imestá 19 23 Javier Buendía 7 15
R.C. "El Pireo"....... -.13 29 • Rodrigo Santos 7 12
Gil Belmonte _13 22 Alvaro Montes 6 13
Javier de Esperanza,. _13 20 Rafael Serrano 5 18
Alvaro Ortega.......... 12 34 Pedro Cárdenas 5 12
Tomás López 12 18 Basilio Mateo 5 8
Aibefíc Ramírez 12 13 Sergio Galán 5 6

La Feria de Cáceres tendrá cuatro festejos

Por si algún aficionado de la provincia, en su zona oeste, se anima a desplazarse hasta Cáceres 
a finales de mayo, damos a continuación los carteles de su feria taurina;

Día 28, novillos de Hermanos Vergara para el novillero local Manolo Bejarano y El Juli, mano 
a mano.

Día 29, corrida de rejones con Bohórquez, Hermoso de Mendoza, Paco Ojeda y Andy Cartagena, 
con ganado de Luis Albarrán.

Día 30, primera corrida con toros de Carmen Segovia, procedencia Torrestrella, para Curro 
Romero, José Tomás y Antonio Ferrera.

Día 31, segunda corrida, con toros de José Luis Marca para Enrique Ponce, El Cordobés y 
Rivera Ordóñez.

Próximos carteles de San Isidro
Por si ustedes se animan, a continuación damos los próximos carteles de Madrid;
Hoy martes, toros de María Lourdes Martín, para Curro Vázquez, David Luguillano y la 

confirmación de alternativa de Cristina Sánchez. Suerte le deseamos.
Miércoles 13, toros de Peñajara para Fernando Cepeda, Finito de Córdoba y Javier Vázquez.
Jueves 14, toros de Sepúlveda para Julio Aparicio, El Cordobés y Morante de la Puebla, que 

confirmará alternativa.
Viernes 15, día del Santo Patrón, toros de Los Bayones para Manuel Caballero, Rivera Ordóñez 

y José Tomás.
Sábado 16, rejoneo con toros de Flores Tassara, para el portugués Joao Moura, Bohórquez, 

Hermoso de Mendoza y Andy Cartagena.
Domingo 17, toros de Hernández Pla que serán lidiados por José Luis bote, Rafael Castañeta 

y Luis Mariscal.
Y lunes 18, toros del Puerto de San Lorenzo para César Rincón, Enrique Ponce y Eugenio de 

Mora, que confirmará la alternativa.

Dos novilleros aragoneses en novillada de Zaragoza
La plaza de «La Misericordia» de Zaragoza celebrará el próximo domingo una novillada picada, 

la sexta de la temporada, en la que actuarán los novilleros aragoneses Tomás Luna y Luis Antonio 
Gaspar «Paulita», y el cacereño Alberto Manuel, con reses de Caridad Cobaleda. Alberto Manuel 
nacido en Coria (Cáceres), en 1976, debutó con picadores en su ciudad en 1993, tuvo como 
compañeros a Ricardo González y Jesús Ramón Clemente, y lidiaron reses de Bernardino Piris. 
Tomás Luna, de Huesca, ha actuado varias tardes en el coso zaragozano, además de ser el triun
fador de las novilladas programadas por la Diputación de Zaragoza en 1995. «Paulita» nació en 
Alagón (Zaragoza) en 1978, y debutó con picadores en Zaragoza en 1996, con reses de Puerto 
de San Lorenzo, y un cartel en el que figuraban Antonio Ferrera y Juan Diego.
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f^as escaleras son uno de los lugares más bellos de la capital del mercurio

Almadén, de cara al fomento del
La OMIC de 
Tomelloso alerta 
sobre las 
actuaciones de los 
instaladores de gas

turismo rural, arregla ”Las gradillas
La Tribuna

El Ayuntamiento de Almadén 
está arreglando las peculiares 
"Gradillas" de su casco urbano 
para resaltar los rincones más 
bellos con vistas al fomento del 
turismo y del número de visitan
tes. Estas escaleras, que unen la 
parte baja del casco con la zona 
alta suponen uno de los rinco
nes más bellos de esta capital del 
mercurio. Para su mejora, los tra
bajadores contratados por el 
Consistorio, gracias al acuerdo 
de colaboración con la 
Consejería de Industria y Tra
bajo, están trayendo piedras de 
los ríos del término municipal 
para rematar las gradillas, que 
se dotará también de un pasama
nos al tener estas escaleras una 
pendiente y longitud considera
bles.

El Ayuntamiento de Almadén 
solicitó a la Consejería de Indus
tria y Trabajo de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha subvenciones para po
ner en marcha este proyecto de 
"Desarrollo Local", ayudas que 
quedaron formalizadas en un 
convenio de mutua colaboración, 
por el que 32 trabajadores están 
empleados en dicha tarea.

Este proyecto de "Desarro
llo Local" tiene por objetivo la 
realización de obras de 
infraestructuras que mejoren el 
desarrollo local y endógeno en 
el término municipal de 
Almadén, abordando los rinco
nes más desfavorecidos de la

El Ayuntamiento limpiará después la cañada

El deslinde de la "Cañada real de 
la plaza" en Calzada comienza hoy

La Tribuna

La Delegación provincial de 
la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta de 
Castilla La Mancha va a llevar 
a cabo a partir de esta semana 
los trabajos de deslinde de la vía 
pecuaria «Cañada real de la Pla
ta», ubicada en el término mu
nicipal de Calzada de 
Calatrava, que se encuentra lle
na de escombros.

Con el inicio de estos traba
jos la Consejería de Agricultu
ra ve cumplida la promesa de 
atender la petición del Ayunta
miento de Calzada de Calatrava, 
preocupado por el mal estado de 
esta vereda, en el tramo com- 
^endido entre el camino del 
Moral y la carretera de 
Almuradiel, con una longitud de 
unos siete kilómetros y medio.

MULTIMEDIAAspecto que presentan actualmente "Las gradillas".
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localidad a fin de que puedan ser 
apreciados en toda su belleza de 
cara al fomento del turismo ru
ral. Entre los rincones se 
desmarca por su antigüedad y 
peculiaridad la zona denominada 
como "Las Gradillas". La 
remodelación de estas gradillas 
se lleva a cabo siguiendo un 
diseño acorde con su antigüedad 
y que se compone de 3 

aproximadamente, que se en
cuentra llena de escombros.

El Ayuntamiento de Calza
da llevará a cabo la limpieza de 
la misma, así como la posible 
plantación de árboles y creación 
de zonas verdes para el disfrute 
de sus vecinos, una vez que la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta de 
Castilla La Mancha haya deslin
dado dicha vía pecuaria «Caña
da Real de la Plata», según ex
plicaba el alcalde Francisco 
Espinosa.

El Diario Oficial de Castilla 
La Mancha publicó el anuncio 
de este deslinde, en el tramo 
desde el camino de Calzada a 
Santa Cruz de Mudela y la ca
rretera de Almuradiel. Los tra
bajos darán comienzo en el punto 
cruce de la Cañada con el Ca
mino de Calzada a Santa Cruz 

alineaciones en sentido 
longitudinal realizadas con la
drillo macizo, al igual que la 
contrahuella de cada peldaño, así 
como cuatro vanos hormi
gonados, rematados con china 
de río. Curiosamente, toda la 
china que va a ser utilizada por 
el personal subvencionado, unos 
32 trabajadores, está siendo re
cogida por ellos mismos de los 

de Mudela, pudiendo formular 
las alegaciones oportunas todos 
aquéllos que se consideren in
teresados, según reza la orden 
firmada por el delegado provin
cial de Agricultura Esteban Es
quinas.

El Ayuntamiento 
llevará a cabo la 
limpieza de la 

vía, así como la 
plantación de 

árboles y 
creación de 

zonas verdes 

ríos cercanos de la localidad.
Estas gradillas, que van a 

desembocar en sus extremos con 
calle de Jacinto Benavente y la 
Cervantes, muy próxima ésta a 
la plaza de la Constitución, tie
nen una pendiente y una longi
tud considerable, por lo que se 
les va dotar además de un pasa
manos, que las recorrerá por el 
centro de extremo a extremo.

Los alumnos rehabilitarán el 
sótano del edificio "Carmen 
10" de Manzanares

La Tribuna

Veintidós personas relacio
nadas con los módulos de for
mación y empleo, dos monitores 
y un coordinador, trabajarán en 
los próximos meses para reha
bilitar un sótano del edificio 
cultural de la calle "Carmen 10" 
de Manzanares para convertir
lo en salón cultural de exposi
ciones. Del 4 al 15 de mayo, en 
el registro general de Ayunta
miento de Manzanares, quedó 
abierto el plazo de solicitudes 
para los interesados en partici
paren los módulos de formación 
y empleo que del 1 de junio al 
31 de octubre se desarrollarán 
en Manzanares. La rehabilita
ción del sótano de "Carmen 10" 
dará trabajo y formación en car
pintería y albañilería a veintidós 
personas, contando además con 
dos monitores y un coordinador.

Los diez alumnos seleccio
nados en carpintería por la co

La Tribuna

La Oficina Municipal de 
Información al Consumidor de 
Tomelloso ha realizado unas 
recomendaciones a los ciuda
danos ante las visitas que pue
dan recibiren sus domicilios de 
distintas empresas para el cam
bio de las gomas y reguladores 
en la instalación del gas.

Para ello la Oficina Muni
cipal de Información al Consu
midor de Tomelloso advierte 
que ninguna empresa tiene de
recho a cambiar las gomas o re
guladores de la instalación sin 
la autorización del propietario 
y que puede dirigirse libremente 
para estas operaciones a cual
quier empresa autorizada que 
presta estos servicios.

La OMIC informa de este 
modo al ciudadano que no está 
en ningún caso obligado a faci
litar la entrada en su domicilio 
a ninguna empresa.

Información y recomenda
ciones

Por último, la Oficina Mu
nicipal de Información al Con
sumidor recomienda que ante 
el cambio de las gomas o regu
ladores pidan presupuesto pre
viamente de tal forma que si 
éstos le parecen excesivos haga 
valer sus derechos.

Para cualquier consulta al 
respecto los ciudadanos pueden 
dirigirse a las oficinas de la 
OMIC ubicadas en la Plaza del 
Mercado de la localidad 
ciudadrealeña de Tomelloso, 
número 3 o bien a través del 
teléfono 926 50 41 25 

misión local de empleo el 21 de 
mayo, trabajaran en el taller de 
carpintería de madera munici
pal del Parque del Polígono, 
mientras que los doce de alba
ñilería trabajarán a pie de obra.

Según José Camacho, con
cejal de Obras, los alumnos 
recibirán cada mes un salario de 
unas cincuenta mil pesetas, pues 
su jornada estará dividida en 
tiempo para la formación y para 
el trabajo. Camacho añade que 
con estos módulos se pretende 
seguir dando formación y em
pleo a los jóvenes manzanareños 
mientras se prepara un nuevo 
proyecto de escuela taller que 
se solicitará al INEM o la Junta 
de Comunidades.

Los módulos de carpintería 
y albañilería están financiados 
por la Junta de Comunidades y 
el Fondo Social Europeo, y con 
el trabajo que realicen termina
rán de completar la rehabilita
ción del edificio municipal.

M.C.D.2022
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La AMPA de Piedrabuena estudia nuevas medidas de protesta

Crispación tras paralizar 
las obras del’’Luis Vives”

La Tribuna

La Asociación de Madres y 
Padres de Alumnos (AMPA) del 
Colegio de Primaria "Luis Vi
ves" de Piedrabuena ha manifes
tado, a través de un comunica
do, su malestar y crispación por 
la paralización por parte del Mi
nisterio de Educación y Cultura 
(MEC) de las obras de repara
ción de la estructura del edifi
cio.

Este Colectivo ha expresa
do que siente "impotencia ante 
la lentitud de la Administración" 
para resol ver un problema urgen
te como es este que esta afec
tando "gravemente" a la calidad 
de la enseñanza de los alumnos 
de Piedrabuena.

La AMPA del Colegio "Luis 
Vives" resaltó la "escasa aten
ción y falta de soluciones" que 
recibe Piedrabuena del MEC 
pese a las reuniones que han 
mantenido con sus responsables. 
La paralización de las obras con 
las que se debe consolidar la es-

i*”
 Sa

i

La comunidad escolar, molesta.

tructura del edificio podría su
poner -a juicio de este colecti
vo- alargar la situación que 
impide utilizar este edificio al 
inicio del próximo curso, lo que 
a su juicio ha ocasionado un 

"gran daño" a la comunidad 
escolar.

Esta situación no está dis
puesta a consentiría la AMPA, 
por lo que anunció que estudia
rán nuevas medidas de protesta 
y manifestaciones para denun
ciar ante la opinión pública la 
"deplorable situación que su
fren".

En la actualidad, las obras 
obligan a los alumnos del Cole
gio "Luis Vives" a utilizar las 
instalaciones de otro colegio en 
turno de tarde en jornada inten
siva, circunstancia que calificó 
la AMPA como "insostenible" 
en la recta final del curso y en 
una época en que empieza a hacer 
calor.

La AMPA -que ha enviado 
una carta al Director Provincial 
del MEC para pedirles que se 
reanuden las obras- insiste en que 
sería necesario para "normali
zar la situación de Piedrabuena" 
que el Colegio esté operativo 
para el inicio del próximo curso 
escolar.

El pintor expone parte de su quehacer pictórico. CAMACHO

Segón expone sus pinturas 
en Villarta de San Juan

CAMACHO

Bajo el "Seudónimo" Ser- 
gón, José Julián Serrano expo
ne en Villarta sus pinturas. 
Nació en Alcázar de San Juan 
y se considera ciudadano del 
mundo. Siempre se ha caracte
rizado por su entrega a los de
más. Ha compaginado su trabajo 
de auxiliar de Enfermería con 
la pintura. Ha realizado cursos 
de Bachillerato Artístico en la 
Escuela de Arte Antonio López 
de Tomelloso, mientras traba
jaba como cuidador de deficien

tes . Su amor por el arte hace que 
nos muestre parte de su obra en 
una exposición para que todo el 
mundo puede contemplarías.

El artista presenta óleos mix
tos dentro del impresionismo y 
de la figuración, según comen
tó a este diario. La marquetería 
es original, simulando astillas en 
madera dando diferentes figu
ras en su enmarcado que llama
ron la atención de los visitantes.

El pintor ha expuesto en va
rias localidades como Tome
lloso, Argamasilla de Alba y 
Alcázar, entre otras.

Seguro colegial medico quirúrgico, sx La jomada continua en Infantil y Primaria, 
debatida en una mesa redonda en MembrillaJUNTA GENERAL ORDINARIA

El Consejo de Administración de Seguro Colegial Médico 
Quirúrgico, S.A., en Sesión celebrada el 23-04-98, ha 
acordado celebrar Junta General Ordinaria, conforme a sus 
Estatutos y a la Ley de Sociedades Anónimas, conforme a lo 
siguiente:

LUGAR
Salón de actos del Ilustre Colegio Oficial de Médicos, sito en 
Plaza de la Provincia, n° 3 de Ciudad Real.

FECHAS Y HORAS
PRIMERA CONVOCATORIA: El 4 de junio de 1998, a las 
veinte horas, y en caso de no alcanzarse el quórum que 
establece la ley se celebrará en SEGUNDA CONVOCATORIA: 
El 5 de junio de 1998, a las veinte horas.

ORDEN DEL DIA
PRIMERO.- Lectura y aprobación, en su caso, de las Cuentas 
Anuales (Balance, Cuenta de Pérdidas y Ganancias y 
Memoria) e informe de Gestión, y aplicación del resultado, 
correspondiente al ejerme-úMW—
SEGUNDO.- Elección de Interventores, entre los presentes, 
uno representando al grupo mayoritario y otro al grupo 
minoritario de accionistas, para aprobar el acta, en unión del 
Presidente, que se levante de la Junta convocada.
TERCERO.- Renovación parcial de los miembros del Consejo 
de Administración.
CUARTO.- Facultar al Consejo para la formalización e 
inscripción de los acuerdos adoptados.
QUINTO.- Ruegos y preguntas.

Los accionistas podrán examinar en el domicilio social lo 
señalado en el n° 1 del Orden del Día.

Ciudad Real, a veintiocho de abril de mil novecientos 
noventa y ocho.

EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION

La Tribuna

Membrilla celebra durante 
estos días la Semana Cultura que 
incluye varios actos. Uno de 
estos fue una mesa redonda para 
hablar de lajornada continua en 
los centros de educación infan
til y primaria.

Entre los invitados se encon
traban el alcalde de Membrilla, 
Pedro Díaz Pintado; el presidente 
provincial del sindicato indepen
diente AMPE, Juan Carlos 
Illescas; los maestros María 
Dolores Asensio (especialista en 
educación infantil), y Aurelio 
Alcolea (Primaria); Isabel Lo
zano y Berna Andújar, represen
tantes de la AMPA "Rosa del 
Azafrán" y "San José de 
Calasanz"; y el concejal de Edu
cación y Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Membrilla, 
Luis María Sánchez Ciudad.

Juan Carlos Illescas abrió el 
acto con una introducción sobre 
el tema basándose en la legisla
ción existente y destacando las 
ventajas e inconvenientes de los 
diferentes modelos de jornada 
que existe en la actualidad. Se 
refirió también de la autonomía 
de los centros de la que se habla 
enlaLOGSEy se mostró parti
dario de que fuera toda la comu
nidad educativa la que decidie
ra libremente el tipo de jornada 
que deseaba. Illescas se mostró 
partidario de lajornada única.

Posteriormente, María Dolo
res Asensio habló de lajornada 
única y se mostró favorable a ella,

j.- 
t

L

fe

i ■

Asensió, Lozano, Andújar, Díaz-Pintado, Dlescas, Alcolea y Sánchez Ciudad.

destacando el mayor aprovecha
miento y rendimiento de los ni
ños, así como una mejor distri
bución de los periodos de des
canso.

Tras ella tomó la palabra 
Isabel Lozano quien se mani
festó claramente en contra de 
este tipo de jornada al conside
rar que es mala por varias razo
nes de tipo pedagógicas.

Berna Andújar, que también 
era contraria a lajornada con
tinua porque significaría rom
per con las costumbres arraiga
das en el pueblo, además de 
considerar que los alumnos 

estarían muy agobiados al tener 
toda lajornada lectiva en sesión 
de mañana de 9:00 a 14:00 ho
ras.

Aurelio Alcolea pensaba que 
no se podía tratar el tema sin un 
estudio serio del mismo y "no 
podemos cerramos al futuro". El 
primer edil era de la misma 
opinión y consideraba que ha
bía apostar por un futuro donde 
todos pudiéramos colaborar para 
"hacer mejor la educación de 
nuestro pueblo". Al término de 
la breve exposición decadauno 
de los integrantes de la mesa se 
abrió un interesante coloquio.
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de Ciudad Rea

MERCADO DE^YEHICULOSDE OCASION
Modelo Año

RENÁULTOCASION
PEUOEOT 106 KID 
IVIEROEDES 260, R/E
SUZUKI SWING 1.6 1 6V
VOLVO 340 GL
FIAT UNO 46
PEUGEOT 406 SFII
RENAULT OLIO 1 .9 D 
OPEL ASTRA

96
86
90
90
90
89
94
93

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

nrAQinuFQ hispíSnomocion, s.a. (mosa)
VVHOIVHW CONCESIONARIO PEUGEOT
nCi i COM Ronda de Toledo, 23 - Tei.: 22 17 00 - 04UCLLCUIl CIUDAD REAL

MARCA
AUDI COUPE 2.2 GT COLOR VERDE TURQUESA
AUDI 80 GASOIL COLOR DORADO
AUDI 80 TD COLOR NEGRO DIAMANTE
AUDI A6 TDI FULL EQUIP, AZUL MARINO, ANO 96
MERCEDES 190 2.5 BLANCO
MERCEDES 190 ROJO
RENAULT 19 CHAMADE, GRIS, AIRE ACONDICIONADO
RENAULT 19 CHAMADE 1.9 DIESEL, DORADO
ISUZU 2.8 TURBO COLOR DORADO
ISUZU 2.8 TURBO COLOR BLANCO
ISUZU MAGIC II NEGRO 2.8 TURBO INTERCOOLER
MITSUBISHI 2.5 TURBO INTERCOOLER ROJO 
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TURBO INTERCOOLER 
TOYOTA HDJ 80 LAND CRUISER 170 CV. FULL EQUIP

>U
1 Modelo_________ Año Gar. P.V.P.

RENAULT 21 GTS5p.a/a, 90 6 670.000
c/c,e/e,d/a,m/d
RENAULT EXPRESS COMB11.9 D 12 1.150.000
AUD1100 CD 83 3 525.000
RENAULT MEGANE 1.6 97 12 1.750.000
(a/a,c/c,e/e,d/a,r/c, air)

r OFERTA DEU SEMANA
RENAULT CLIO RL 1.2,3p. rojo 
con financiación a su medida, 

14,064 ptas./mes en 96 mensualidades

Si en cinco días ó 1.000 km. no está conforme 
con su compra, le devolvemos su dinero

BALTASAR RUIZ, S.L.
Ctra. Carrión, Km. 242

Tel.: 22 73 50-CIUDAD REAL

TALLERES RIVAS =
CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 

Y VEHICULO INDUSTRIAL
Rotulación, Imagen Corporativa y 

Diseños especiales. Estudiamos su 

necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 

herramienta más eficas: 
COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD

Auto SPORT, S.L. C/ Real, 68 - MALAGON
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ’ Tfno./Fax:8O1159IMPORTACION DE VEHICULOS

NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

AUTOMOVILESLIDER
AUTOMOVILES NACIONALES Y DE IMPORTACION

^^íí=|¿UTpREYMA CAMACHO
MARCA AÑO
MERCEDES 300 Diesel
VOLKSWAGEN GOLF 1.9 TDI
VOLKSWAGEN GOLF 1.9 TDI
AUDI A6 Diesel
AUDI 80 1 .9 TDI
AUDI 80 1 .9 TDI
AUDI 80 1 .8 S
AUDI A6 6 velocidades
Scorpio Full Equipe
Furgoneta C-1 5 Diesel
Furgoneta Renault Express Diesel
ISUZU IVIAGIC II 2.8 Intercooler
MITSUBISHI Largo
MITSUBISHI 2.8

90
94
93
92
93
90
95
94

(0
 (0

 (0

1 USADOS 
TODAS 

LAS MARCAS

CONCESIONARIO 

autos 
Q aieí^

AUTOMOVILES - REPUESTOS - REMOLQUES - MAQUINARIA AGRICOLA

iVISITENOS! i
Ofertas especiales todas las semanas

ESTA SEMANA: 
FSO-POLONEZ Diesel Turbo CR-S.V W^VRIV^ Móvil 929 12 24 69AUTOMOVILES LUjER ^*''®' ^'“‘*^‘* Real-Almagro A ■ (Frente a Gasolinera)

Ctra. Porzuna, km. 1.5 - Telf./fax: (926) 22 98 50 
13002 CIUDAD REAL

VEHICULOS DE IMPORTACION

5. I

HUEVA EXPOSICION 3.000 m'
Ctra. N-401, km. 167

Telf.: (926) 69 51 26 - 909 22 45 13 
^re MALAGON Y FERNANCABALLERO

UN ESTILO DIFERENTE EN LA VENTA DEL VEHICULO DE IMPORTACION - // UNICAMENTE EN MALAGON !!
Turismo 4x4

BMW 524 TD GRIS PLATA 1
BMW 524 TD NEGRO DIAMANTE ‘
BMW 525 TDS FuIl Equipe, año 95
MERCEDES 190 2.5. año 92. granate
AUDI 80 1.9 TDI, año 95, gris plata
VOLKSWAGEN GOLF GTD, año 92, preparado

: MERCEDES 300 D, precioso, año 89
BOPEL CORSA 1.3. 3p.i techo, llantas, MUY BARATO

RANGE ROVER 2.5 TDI Largo, año 92
iSUZU TROOPER MAGIG il, blanco, precioso
MITSUBISHI PAJERO CORTO 2.5 TDI año 91
NISSAN TERRANO 2.7 D PICK-UP 4p. IMPRESIONANTE
ISUZU TROOPER MAGIG II Color oscuro 4p

< ISUZU TROOPER MAGIG II Color Plata, con Aire

ESTOS VEHICULOS ESTAN EN EXPOSICION
TOTECAR AUTOMOVILES MANTIENE SU PRESTIGIO AUNQUE SEA DE SEGUNDA MANO
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OPINION PROM

El Campo de Montiel

Seria lógico solicitar a la UNESCO 
la declaración de Patrimonio de la 
Humanidad del Campo de Montiel

Firma invitada

El Campo de Montiel

JUSIINIANO 
RCORÍGUEZ 
CASTILLO

T
iene Castilla La Mancha un filón turístico, y 
por tanto económico, de dimensiones impensa 
bles, porque estableciendo el marco geográfi
co de las aventuras de Don Quijote los resultados serían 

seguros.Comentaba hace unos días en el Toboso nues
tro presidente regional que pasados mil años segui
ría siendo el Quijote el libro más leído después de la 
Biblia,

Comentaba en el mismo pueblo el «ama» de la Casa 
de la Torre que ya tenía visitantes de los cinco con
tinentes.

Representa el Quijote la esencia y resumen de todos 
los sentimientos nobles de la humanidad, sentimien
tos de igualdad y justicia; de entrega desinteresada a 
causas nobles como socorrer a doncellas menesterosa 
o combatir la opresión de cualquier tipo allí donde se 
encuentre, mucho más podríamos decir de nuestro 
manchego universal, pero es encarnación de estos 
ideales hasta el punto que un sinfín de literatura 
posterior ha reproducido y con éxito sus esquemas.

Desde los comic del Guerrero del Antifaz; Rober
to Alcazar y Pedrín; El hombre enmascarado; y un 
largo etcetera, hasta las modernas producciones ci
nematográficas de Superman o similares; todas re
presentan al héroe desinteresado que defiende al débil 
contra el poderoso opresor solo por un afán de justi
cia que les lleva a la aventura olvidándose de su pro
pios intereses.

Entraríamos también en la repetición de un escu
dero o compañero fiel, de unos amores no muy defi
nidos, y otros detalles ajenos a este lugar; pero que 
se repiten constantemente en estos relatos tan del gusto 
de adultos y pequeños y por eso imperecederos.

Debería la Humanidad rendir homenaje y mate
rializar estos sentimientos para que sirvieran de nor
te y guía de generaciones futuras; sería para ello su 
mejor rumbo la imitación del héroe manchego, aun
que sin el corolario que de la lectura del Quijote se 
desprende, y que con el refrán de que «quien se mete 
a redentor, crucificado termina» don Quijote tampo
co acabó siempre muy bien parado en sus aventuras.

Cartas

¡ Almunia no na muerto, viva 
Borrell!

Sra. directora:
No han comprendido nada. El 

«pedrojotismo» mediático y el derechis
mo político no han entendido nada de lo 
pasado en las recientes elecciones prima
rias del PSOE, las cuales han enjuiciado 
do forma retorcida e interesada antes y 
después. ¿O tal vez es que las entendie
ron y entienden demasiado?.

Antes del 24 de abril decían que todo 
era un montaje del -por ellos llamado- 
«felipismo» que había tongo y que ya se 
sabía el resultado de antemano: ganaría 
Almunia. Después del 24-A, tras haber 
ganado Borrell, le han dado la vuelta a su 
opinión y se han apresurado a decir: que 

si el resultado ha sido un voto contra el - 
por ellos llamado- «felipismo», que si 
vuelve el «guerrismo», que si Almunia 
debe dimitir y hasta se atreven a hablar 
de división.

Los militantes socialistas supimos 
desde el principio que de tongo nada, que 
la cosa iba en serio y que, nuestra madu
rez y responsabilidad nos permitiría to
mar libremente la decisión que creyéra
mos más conveniente, independientemente 
de que muchos líderes del Partido se in
clinaran por Almunia. Y los militantes que, 
como yo, hemos votado a José Borrell - 
estuve en Toledo escuchándole durante 
las primarias y tengo un saludo suyo per
sonal firmado-, no hemos necesitado leer 
el «Mundo» o escuchar la Cope para to
mar esa decisión ¡ qué más quisieran ellos! 
Ni siquiera hemos necesitado seguir a nin
guna plataforma de última hora. Solamen
te, hemos creído que él era el mejor can
didato a presidente del Gobierno, que era 
el mejor para enfrentarse al PP. Ni más ni 
menos.

Estoy convencido de que los socialis
tas, ni hemos votado, contra nuestro se
cretario local, provincial o regional; ni 
hemos votado, aquí, contra nuestro pre
sidente regional José Bono; ni mucho 
menos, contra nuestro secretario general 
Joaquín Almunia, al que admiramos por 
su noble e histórica decisión de convocar 
primarias y al que todos le pedimos que 
siga en su puesto, que el partido le nece

Fijar como decía el marco geográfico de las aven
turas de Don Quijote, sería determinar la geografía 
de estos sentimientos, sentimientos perennes, nobles 
y guía de la humanidad.

Con mirada miope se ha propuesto a la UNESCO 
la declaración de Patrimonio de la Humanidad una u 
otra ruta del Quijote, unas porque tienen estableci
mientos hosteleros, otras porque pasan por uno u otro 
pueblo del político de turno que las propone, o por lo 
mil y uno motivos espúreos que rampan en el tema.

Creo que la cuestión es mucho más fácil, sencilla 
y desde luego y a la larga productiva, para la región, 
y es fijar dicha geografía por donde nos dice el crea
dor de D. Quijote, en padre de nuestro héroe, Miguel 
de Cervantes, que hasta cinco veces repite 
machaconamente que las aventuras de D. Quijote 
transcurren en el Campo de Montiel, lo que podemos 
comprobar el prólogo, y en los capítulos I, VII, LII, 
y VII de la segunda parte.

Seria por tanto lógico solicitar a la UNESCO la 
declaración de Patrimonio de la Humanidad del Campo 
de Montiel, cuestión inequívoca y expresa, antes que 
cualquiera otra ruta o trayecto de mas o menos con
veniencia para los proponentes esto sería caminar por 
la realidad que Cervantes nos dice y no por las uto
pías y sueños personales de algunos «interpretes y 
exegetas» del Quijote.

El Campo de Montiel ya desde 1575 tiene unos 
límites concretos y una existencia cierta, y los inex
plicable es que hasta la fecha no se haya caído en la 
cuenta de verdad tan palmaria.

Desde aquí y ahora, y ante las autoridades a que 
corresponda el asunto, la Asociación Amigos del 
Campo de Montiel; hace un llamamiento para que en 
beneficio de nuestra región, de la Comunidad Autó
noma, de España y del mundo cultural se considere 
dicha posibilidad, que repito ser la única verdadera 
porque es también la que Cervantes declara inequí
vocamente, y por eso el Caballero más casto y ena
morado de los Campos de Montiel, comenzó sus 
aventuras por este antiguo y conocido territorio.

sita; ni tampoco, por supuesto, contra 
Felipe González, personaje indiscutible 
en la reciente historia democrática de 
España, de Europa y del mundo, al que 
los socialistas españoles siempre querre
mos y con el que siempre contaremos. Por 
lo tanto, entérense de una vez, todos los 
socialistas que votamos a uno u toro can
didato el pasado 24-A, sólo dimos, al 
hacerlo, un grito de unidad e ilusión: 
¡Almunia no ha muerto. Viva Borrell!.

Joaquín González León, militante 
socialista.

AMUMA da las gracias
Sra. directora:
La Asociación de Mujeres 

Mastectomizadas de Ciudad Real, 
AMUMA, quiere hacer público su agra
decimiento a las instituciones sociales, 
políticas y médicas que estuvieron pre
sentes y que dedicaron una magnífica 
acogida a esta asociación el día de su 
presentación oficial. Del mismo modo, esta 
asociación quiere dar gracias en especial 
a todos los medios de comunicación de 
Ciudad Real por el interés y apoyo que 
han demostrado por todos sus actos así 
como por todas los temas relacionadas con 
el cáncer de mama.

Asociación de Mujeres 
Mastectomizadas de Ciudad Real.
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Llona y Gus, sancionados, no podrán 
estar en el último partido de Liga en 
campo melillense

"¿Cómo coloco a los once?"
Una vez terminado el partido frente al Cádiz, José Ramón 
Corchado comenzó a preocuparse por el de la última Jorna
da, en Melilla, para el que sólo dispondrá de doce Jugadores 
de la primera plantilla. El técnico ya piensa la mejor 
disposición de los "supervivientes" del encuentro del do
mingo.

Tesas FUENTES CABAÑAS

De todos modos, paradójica
mente, las numerosas ausencias 
permiten al técnico despejar 
cualquier duda respecto a la 
alineación titular, ya que 
Corchado tiene los justos para 
confeccionar el once y sólo tie
ne que repartir por el campo a 
los disponibles.

Las bajas para el último par
tido son las de Valderrey, Raúl 
Molina, Juancho, Llona y Gus, 
mientras que los doce disponi
bles son: Rojas, Salas, Jorge, 
Nieto, Juanma, Urzainqui, To
más Alonso, Kisko, Espínola, 
Aroca, Chema y Lolino.

Los cuatro restantes tendrán 
que ser jugadores del equipo de 
la Segunda Autonómica, que 
debe jugar el próximo domin
go, pero que ya no se juega nada 
al proclamarse la pasada jorna
da campeón del grupo V.

El Manchego jugará en 
Melilla con su defensa titular y 
buena parte de la media, aunque 
la delantera será inédita. Chema 
parece fijo en esa posición, y 
Lolino o Kisko será su acompa
ñante arriba, aunque el guarda
meta Rojas se ofreció como 
delantero centro.

El último partido de los 
ciudadrealeños esta temporada 
será una odisea. El sábado sal
drán rumbo al sur y hasta el lunes 
por la mañana no podrán regre
sar. Para el martes 19 está pre
visto un partido amistoso entre 
el Torrijos y el Manchego, en 
campo toledano, con motivo de 
la festividad de la localidad 
torrijeña, donde Corchado des
plazará a los que no viajen a 
MoliUa, más otros de categorías 
inferiores.

Llona, sincero
Raúl Llona, que resultó ex

pulsado al final del encuentro, 
reconoció que «injustifica
damente me calenté y le escupí 
has una provocación». El riojano 
señaló que no había sido la mejor 
forma de despedirse de la afi
ción local, «ya que el partido se 
dos puso cuesta arriba tras un 

nuestro y luego, después 
o tallar el penalti, hemos juga- 
o mas con el corazón que con 

. ^^ y ^^ dhí todo lo suce
dido hasta el final».

^^^^^^^^^^ ^^® habían 
ido en las provocaciones de 

__^ Jugadores gaditanos, el me

dio mancheguista se lamentó de 
las numerosas bajas con las que 
tendrá que afrontar el equipo el 
último partido en Melilla.

Por su parte, Gus también 
criticó la labor del colegiado «ya 
que podía haber sido un partido 
tranquilo para todos, pero el 
colegiado no supo cortar a tiem
po las brusquedades y las pro
vocaciones del Cádiz».

El toledano se quejó, tanto del 
penalti cometido sobre Mon
salvete «que no fue», como de 
su expulsión, «ya que en la se
gunda tarjeta amarilla toqué el 
balón».

Por su parte, Gus se lamentó 
de la imagen ofrecida en el úl
timo partido de la temporada en 
casa, «ya que queríamos ganar 
y la verdad es que lo merecimos, 
porque el Cádiz no demostró ser 
superior a nosotros».

El albaceteño Kisko no des
entonó en su puesto en el centro 
de la defensa y cortó ocasiones 
claras de gol para el Cádiz, con 
autoridad y desenvoltura. «Creo 
que me ha salido un buen parti
do, pero ha sido una lástima la 
derrota porque no hemos hecho 
un mal partido».

Kisko se lamentó de la dure
za exhibida sobre el terreno de 
juego y de la permisividad del 
colegiado. «El árbitro se ha 
complicado el partido y no ha

Caídas acancho 
o: Esbero que^ aUrecibo dej;_sja,^te en^cuen^ bien gracias a Dios.,   
abas á tu señor don Quijote^ no huhieses tenido la ilusió^ñ dé obtener una ínsula!

y si tu mismo amo no hubiese cabalgado para «desfacer» entuertos en nombre de su amada Dulcinea, 
vuestro padre literario no os hubiese engendrado. Te hago esta reflexión para decirte que cuando se juega 
un partido, sin que de por medio haya puntos en juego, o por mejor decir donde los dos contendientes 
tengan «todo el pescao vendido» hace que todo sea de una sosura impresionante. Esto sucedió el domin
go cuando Manchego y Cádiz jugaron su compromiso liguero sin que ninguno tuviese necesidad de 
lograr los 'puntos. De ahí que se viese un pobre espectáculo y para colmo un final tormentoso y tres 
expulsados por parte del Manchego.

Todavía me estoy preguntando como es posible que el colegiado de turno, de cuyo nombre no quiero 
acordarme, se empeñase en llevar a cabo una actuación netamente anticasera, hasta el extremo de no 
temblarle la mano en el momento de sacar las cartulinas rojas para los jugadores «azule», sobre todo las 
de Juancho y Gus, ya que el primero realiza un salto cargando al contrario y el segundo sufre una per
secución de Raúl que estaba buscando la tarjeta de forma insistente. Tampoco entiendo la actitud de 
Corchado al final del partido encarándose a Noria por su actitud provocativa. Igualmente tampoco en
tiendo la agresión de este jugador a Javi Moraleda en el túnel de vestuarios, demostrando una actitud 
antideportiva que dice muy poco para él y para su club. ¡Vaya final de temporada en el «poli».

Quien si han hecho un gran final de temporada, han sido los jugadores mancheguista que militan en 
la Segunda Autonómica y que se han proclamado campeones de su grupo cerrando así una magnífica 
campaña de la mano de su entrenador Vivi Iglesias, que está poniendo los mimbres oportunos para que 
en un futuro estos hombres, que él entrena, puedan jugar en el Manchego «grande» y disponer de un 
potencial humano que a la larga servirá para no tener que buscar demasiados jugadores foráneos. ¡En
horabuena a todos los componentes de la plantilla, con su equipo técnico a la cabeza.

Bueno Sancho, basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es.
Y.O.

|
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Corchado, pensativo, hace cábalas sobre el once titular en Melilla.

sabido cortar las provocaciones 
del rival».

Sobre el último partido en 
Melilla, Kisko señaló que «hay 
que ir a dar la cara, aunque sea 
con juveniles».

Uno de los jugadores que más 
peligro llevó al área gaditana, 
pese a fallar el penalti en la se
gunda parte, fue V alderrey quien 
declaró que «no supimos comer

isa en Melilla 

nos los nervios y eso ha provo
cado las expulsiones y dejar él 
equipo en malas condiciones 
para Melilla».

El leonés criticó la actitud 
de algunos jugadores del equi
po amarillo, «que pese a no ju
garse nada, no son habituales en 
el equipo inicial y han salido 
muy picados y han sacado par
tido de su veteranía».

Tres árbitros de 
Ciudad Real de r 
Autonómica 
realizan el curso de 
ascenso en Cuenca

Efe - Cuenca

Los seis mejores colegiados 
de Primera División Autonómi
ca, tres de la provincia de Ciu
dad y uno de la de Toledo, Gua
dalajara y Cuenca, se encuentran 
concentrados desde el domingo, 
y hasta el próximo sábado, en 
Cuenca para realizar el curso de 
ascenso a Tercera División.

Los seis colegiados concen
trados son Alcázar Chacón y 
García García, de la Delegación 
de Ciudad Real; Verbo García, 
de la de Alcázar de San Juan; 
Ortega Carrizo, de Toledo; Ru
biera Núñez, de Cuenca, y Re
dondo Blas, de Guadalajara.

El director del curso es el 
talaverano Francisco del Cerro 
Escobar, vocal de Formación del 
Comité Territorial, y es el pro
pio presidente del Comité re
gional, Fermín Sánchez-Molina, 
el encargado de impartir diaria
mente las clases en una jorna
das tremendamente intensas para 
los aspirantes a subir.

Todavía no se conocen las 
plazas vacantes de ascenso a Ter
cera División, al depender de 
ascensos a Segunda División B, 
descensos y retiradas, aunque 
todo hace indicar que serán tres 
los que pitarán la próxima cam
paña campaña en categoría na
cional.

Por otro lado, el Comité Te
rritorial de Arbitros dará a co
nocer en el transcurso de esta 
semana los nombres de los tres 
colegiados de Tercera División 
que acudirán al curso de ascen
so a Segunda B, que se celebra
rá próximamente en Madrid.

Para estas tres plazas hay 
cinco aspirantes, el conquense 
Cañas Gómez y los ciuda- 
rrealeños Espinosa Muñoz, Co
mino Alvarez, Ontanaya López 
y Mora Velasco.

Sebastián García 
pronuncia hoy 
una conferencia 
en Magisterio

La Tribuna

El diputado responsable del 
Area de Deportes de la Diputa
ción Provincial, Sebastián Gar
cía, pronunciará hoy una confe
rencia sobre "Política y activi
dades deportivas", en la Escue
la de Magisterio, a partir de las 
12,30 horas.

También entregará material 
deportivo a los distintos equipos 
de la Escuela de Magisterio, acto 
al que acompañará el director de 
la Escuela, Emilio Nieto.
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A una jornada para el final en Tercera, todo está por decidir arriba y abajo

Puertollano Industrial, Guadalajara 
y Tomelloso, por dos plazas de ascenso

Efe - Toledo

Puertollano, Guadalajara y 
Tomelloso se juegan en la últi
ma jornada del campeonato del 
grupo XVII de Tercera dos pla
zas de promoción de ascenso, tras 
clasificarse el domingo la UB 
Conquense al ganaren Alcázar, 
que acompaña al campeón 
Hellín, y tras perder todas sus 
opciones el Villarrobledo, que 
perdió en Malagón ante el At. 
Teresiano.

Conquense totaliza 74 pun
tos y haga lo haga en la última 
jornada, en la que recibe al 
Puertollano (73 puntos), está 
clasificado. Si gana o empata 
mantendría el segundo lugar y 
si pierde, pero ganan Guada
lajara y Tomelloso (71 puntos), 
habría un triple empate que le 
relegaría a la cuarta plaza.

Los conquenses serían cuar
tos porque en el triple empate 
estaría con nueve puntos (tres 
victorias y una derrota), lo mis
mo que Guadalajara, por cua
tro derrotas del Tomelloso, al 
sumar 7 goles a favor y 4 en 
contra por 11-5 los alcarreños.

Puertollano será segundo si 
gana al Conquense, mantendría 
la tercera plaza si empata-gana 
el triple empate con alcarreños 
y tomelloseros- o pierde pero 
no ganan los otros, y sólo se que
daría fuera de la liguilla si pier
de en Cuenca y Guadalajara y 
Tomelloso ganan sus partidos, 
porque si uno de estos dos equi
pos no sumara los tres puntos 
siempre entraría en el bombo.

Guadalajara, que recibe en el 
Pedro Escartín al At. Teresiano, 
que no se juega nada, es el ter
cer equipo que depende de sí 
mismo y sólo se quedaría fuera 
del play-off si empata/pierde y 
gana/empata el Tomelloso, es 
decir, le basta con hacer lo que 
el cuadro de Hontecillas pues 
le favorece el particular entre 
ambos: ganó en su campo 4-0 y 
en Tomelloso 4-2.

Tomelloso-Almansa

Los tomelloseros, que reci
ben aun Almansa sin problemas, 
son los que dependen de los 
demás. Es crucial que gane y 
después o que pierda el Puer
tollano o no gane el Guadalajara, 
pues un triple empate con 
conquenses y alcarreños o con 
puertollanenses y alcarreños, en 
ambos casos a 41 puntos, le re
lega a la quinta plaza que os
tenta en la actualidad.

Los de Pedro Hontecillas 
tendrían otra opción de jugar el 
play-off si ellos ganan/empatan 
y el Guadalajara empata/pierde 
al sumar un punto más, como 
mínimo, que los de Antonio 
Ruiz, quienes, entónces, serían 
los grandes perjudicados.

La lucha por la plaza libre de

tim
i
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El Puertollano será segundo segundo si gana al Conquense este domingo.

nU

El Tomelloso dependen de terceros equipos para clasificrse para la promoción de ascenso.

descenso de Tercera a Primera 
Autonómica, tras los resultados 
registrados en la jornada del 
domingo, se la jugarán Almagro 
(38 puntos), que visita al Tor
pedo 66, y Socuéllamos (40), que 
recibe al CD Cuenca, porque G. 
Alcázar, Bolañego y Valdepeñas 
están salvados en todos los su
puestos posibles de empates 
entre los cinco implicados.

G. Alcázar, Bolañego y 
Valdepeñas totalizan 41 puntos 
y salen beneficiados en el 
quíntuplo empate, así como en 
todos los cuádruples y triples 
empates que se pueden dar con/ 
sin Socuéllamos y Almagro, 

quien sale perjudicado en todos 
ellos.

De sí mismos

Los socuellaminos dependen 
de sí mismos y una victoria frente 
al Cuenca en la última jomada 
condena a los encajeros en cual
quier doble, triple o cuádruple 
empate que pudiera darse con 
alcazareños, bolañegos y valde- 
peñeros, siempre a 41 puntos.

También se salvarían los de 
Jesús Ubeda si empatan o pier
den y no logran los tres puntos 
los de Rafa Dina en Cebolla, al 
existir ahora mismo una dife

rencia de dos puntos entre am
bos.

Los almagreños tienen una 
única opcion de eludir el des
censo, cual es quedar igualado 
a puntos, exclusivamente, con 
Socuéllamos porque perdió en 
su casa 2-3, pero ganó en el 
Paquito Jiménez 3-0.

Los de Rafa Dina, por tanto, 
lo tienen complicadísimo, pues 
tienen que ganar ineludible
mente al Torpedo, que los de 
Francisco Arguisuelas no pier
dan en Socuéllamos y, encima. 
Alcázar, Bolañego y 
Valdepeñas sumen al menos un 
punto.

La capital puede 
quedarse con un 
solo representante 
en Liga Nacional 
Juvenil

.Tesús FUENTES CABAÑAS

Ciudad Real capital puede 
quedarse la próxima tempora
da con un solo representante en 
Liga Nacional Juvenil, tras la 
derrota, el sábado, del CF Los 
Angeles-Soliss en Bolaños, que 
le deja casi sin opciones de ju
gar por el ascenso, y el empate 
del Manchego juvenil y la vic
toria del Yuncos en Bargas, que 
aboca a los de De Toro Almansa 
a la quinta plaza por abajo y a 
jugarse la permanencia, el próxi
mo sábado en campo del 
Yuncos, donde sólo le sirve la 
victoria en un ambiente que se 
prevé "calentito".

El conjunto que entrena 
Aurelio Borja sólo necesitaba 
un punto para asegurarse la 
primera plaza, pero una inespe
rada derrota en campo del 
Bolañego y la victoria del At. 
Teresiano en el del Ambulan
cias Amaur, reduce la distan
cia entre ciudadrealeños y 
malagoneros a dos puntos. Los 
Angeles descansa la últimajor- 
nada, mientras que el Teresiano 
aseguraría el primer puesto con 
una victoria ante el Pozuelo. Así, 
el único equipo capitalino se
guro la próxima campaña en esta 
categoría es el Caja Rural- 
Alarcos.

En el grupo III de la liga 
provincial juvenil, la primera 
plaza es cosa de Daimiel, con 
66 puntos, y EMF Criptana, con 
64. Los daimieleños reciben al 
Tomelloso en la última jorna
da liguera, mientras que los 
criptanenses visitan al Mem
brilla.

Segunda Autonómica

La provincia de Ciudad Real 
ya tiene a sus dos representan
tes para la disputa de la promo
ción de ascenso a Primera Di
visión Autonómica, el Villa- 
mayor, en el grupo IV de Se
gunda Autonómica, y el Man
chego B, en el V.

A falta de una jornada para 
que acabe la competición, el 
Villamayor se ha asegurado el 
primer puesto gracias a su vic
toria en Picón (1 -3), y al empa
te del Alcolea en Argamasilla 
de Calatrava (1-1). Pese a que 
en la última jornada liguera 
descansará, el Alcolea no pue
de alcanzarlo, ya que se encuen
tra a tres puntos del líder y con 
el gol-average particular en 
contra.

Por su parte, el Manchego 
Promesas se distancia cuatro 
puntos del Poblete y también 
intentará dar el salto a Primera 
Autonómica. Los de Isidro Igle
sias ganaron al Salvatierra (3- 
0) y suman 63 puntos, por los 
59 del Poblete que goleó en 
Pozuelo (0-4).

En el grupo III, el Herencia 
es tercero, a tres puntos del 
Miguel Esteban que recibe en 
laúltimajornada al Santa Cruz, 
mientras que los herencianos 
visitan el campo del segundo 
clasificado, Urda.
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íns ciudadrealeñas acuden ahora a Lloret de MaK y los misuelturreños a Barcelona

Santa W Alarcos y ADy campeones 
regionales cadetes de voleibol

La Tribuna

El voleibol provincial está de 
enhorabuena. El pasado fin de 
semana, en Miguelturra, tuvo 
lugar la final regional cadete, 
correspondiente al Campeona
to Regional de Deporte Base, 
donde dos equipos ciudadrea- 
leños, el ADV Miguelturra, en 
masculino, y el Santa María de 
Alarcos, en femenino, consiguie
ron su pase al sector nacional.

Las chicas del Santa María 
de Alarcos se proclamaron, por 
tercer año consecutivo, campeo
nas regionales de voleibol, al 
vencer por 3-0 (15-9,16-14yl5- 
9) al PMD Olías del Rey (Tole
do).

El equipo formado por Vir
ginia García, María Ortiz, Ana 
Sánchez-Herrera, Esther Ruiz, 
Cristina Prado, Patricia León, 
Sofía Cárdenas, Carmen M® 
Monsalve, Aurora Cobo, M® 
Pilar Moreno, Luz M^ Yepes y 
Alicia Molina, consiguió con 
esta victoria el pase al Campeo
nato de España de la Juventud, 
que se celebrará en Lloret de Mar 
(Gerona), del 21 al 24 de mayo.

Las jugadoras dirigidas por 
Inmaculada y M® José Mesas 
llegaron a la final tras haber 
vencido al Madridejos y 
Azuqueca de Henares, en cuar
tos de final y en semifinal res
pectivamente, por tres sets acero.

El mismo sábado por la tar
de se jugó en Miguelturra el 
Trofeo Santísimo Cristo de la 
Misericordia, con la participa
ción de los equipos cadetes fe
meninos, ADV Miguelturra y 
Santa María de Alarcos, resul
tando de nuevo vencedoras las 
ciudadrealeñas por 3-0.

Por su parte, el equipo cade
te masculino de la ADV jugará 
el Intersector en Barcelona tras 
imponerse por 3-0 a La Espino
sa, de Daimiel. Por los miguel- 
turreños jugaron, Muñoz, Rojas 
A., Rojas S., Roldán, Molina,

Román Rivero y Martín del Burgo, con el capitán del equipo cadete de la ADV.

Yerves, Rodrigo, López y Alva
ro, entrenados por Ernesto 
Arévalo y JUlián Mariblanca, 
mientras que por los daimie- 
leños actuaron, Moreno, Ruiz, 
Villegas, Díaz, Aranda, García 
y Maestre, entrenados por Glo
ria Rodríguez.

Arbitraron, Luis Díez, Daniel 
Rodrigues, y en la mesa, Antonia 
Gómez.

El ADV ganó con unos par
ciales de 15-7, 15-9 y 15-12.

En la entrega de trofeos es
tuvo el director general de la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, Javier Martín del 
Burgo; el alcalde de Miguelturra, 
Román Rivero, y el jefe del 
Servicio de Deportes de la De
legación Provincial de Educa
ción y Cultura, Jesús Molina, que 
hicieron la entrega de trofeos y 
medallas a los campeones y 
subcampeones regionales.

*^
j

Equipo cadete femenino de Santa María de Alarcos.

Goleada inútil 
del Tomelloso 
juvenil al 
Socuéllamos

Jesús GALLARDO

7 Tomelloso: Andi, Miguel 
Angel, Felipe, Pablo (Sánchez), 
Paquito, Crespo, Angel Luis, 
Agustín, Seco (Pedro), Galindo 
y Gabriel.

0 Socuéllamos: Mateo, 
Alcolea, Alarcón, Santiago, 
Muñoz, Moreno, Vicente, 
Sergio, López, Díaz e Izquier
do.

Arbitro: García Aranda. No 
tuvo complicaciones. Amonestó 
a tres jugadores locales, Feli
pe, Sánchez y Seco.

Comentario: Penúltimo 
partido de la liga provincial de 
juveniles jugado en el Munici
pal de Tomelloso.

Otra vez llega el partido, otra 
vez el Tomelloso hace un gran 
encuentro, otra vez se golea y 
otra vez hay que lamentarse de 
esos puntos perdidos en terre
nos en donde no se deben de 
perder y que han supuesto que 
el conjunto que dirige Sánchez 
llegue a la última jornada sin 
opciones de poder ser primeros 
y jugarse el ascenso.

El partido tuvo poca histo
ria, si buen hubo un poco de 
interés en los primeros minu
tos en donde Paco, primero en 
un falta y luego en una gran 
jugada personal apoyándose en 
sus compañeros, lograba el 2-0 
y ponía a su equipo en franqui
cia. Llegó después del gol de 
penalty del equipo socuellamino 
que ponía el 2-1 y hacía presa
giar un partido complicado, sin 
embargo no pasó nada, los 
tomelloseros se lo tomaron en 
serio y pronto se pusieron otra 
vez en franquicia para acabar 
barriendo del campo y goleando 
a un rival que tuvo poco que 
hacer. Después del 2-1 era Án
gel Luis el que hacía el 3-1 de 
la tranquilidad y poco después 
Sánchez y de penalty lograba el 
4-1 que hacía que los locales 
jugaran mucho mas cómodos. 
A raíz de este gol todo fue a favor 
del conjunto local que hizo tres 
goles mas obra primero de Pe
dro, luego de Felipe otra vez de 
penalty para ser Gabriel el que 
redondeara la cuenta goleadora 
con ese 7-1 definitivo.
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El Poblete goleó 
en Pozuelo, en 
partido de la 
Segunda División 
Autonómica

Enrique SANABRIA

0 Pozuelo:Caminero, Tete, 
Casi, femando (Josito), Dani 
(Bocharán), Miguel, Evaristo, 
Juan Carlos, Ramón (Guiller
mo), Santi y Prieto (Jesús 
Chacón).

4 Poblete:Patón, Lolo (An
tonio), Guerrero, Uge II (Sátur), 
Chato, David, José María (Me
nacho), Lizcano, Juanma (Ama- 
visca), Prieto (Novalvos) y Raúl.

Arbitro: Moreno Naranjo. 
Sobresaliente. Mostró tarjeta 
amarilla a los locales Fernan
do y Juan Carlos, y a los visi
tantes Guerrero, Chato y Raúl.

Goles:0-1: Minuto4. Juan
ma; 0-2: Minuto 14. Raúl; 0-3: 
Minutos 1 .Guerrero, de penalti; 
0-4: Minuto 90. David.

Incidencias: Partido de la 
Segunda División Autonómica.

Comentario: Comenzó el 
partido con ligero dominio vi
sitante y tras dos errores 
garrafales de la defensa local, 
llegaron los dos tantos del 
Poblete. Aquí se acabó el do
minio del Poblete que estuvo a 
merced del Pozuelo que puso 
cerco a la portería de Patón, con 
más voluntad que juego.

A los seis minutos de la re
anudación, el Poblete marcó el 
tercero de penalti claro. El Po
zuelo, sin ideas una tarde más, 
quiso resolver individualmen
te, sin apoyarse en el compañero 
mejor situado, aunque esta en
fermedad la vienen padecien
do desde hace algunas jomadas, 
siendo los aficionados pozo- 
leños los primeros en desear que 
acabe cuanto antes esta tempo
rada.

Es campeón de 2^ Autonómica a falta de una jornada

El Manchego Promesas 
ya piensa en el ascenso

GUARDAMETA

3 Manchego Promesas: 
Ovi, Oscar I, Herrera (Leo), 
Sergio, Espinosa, Moncho, Jai
me, Oscar II (loren), Chon, Mi
guel, Navas (Carlos).

0 Salvatierra: Salva, J. Mi
guel, Fran, Valentín, Benjamín, 
J. Antonio, Quique (Josele), 
Darío (Juan), Tomás, F. Jesús 
y Pedrito.

Arbitro: Muñoz Mena. Ac
tuación muy protestada por los 
visitantes. Enseñó tarjetas ama
rillas a F. Jesús y Josele,y ex
pulsó con roja directa al protero 
Salva y a Tomás, ambos por 
agresión e insultos al colegia
do, todos por parte visitante.

Goles: 1-0. Min.l. Espi
nosa aprovecha el rechace de
fensivo. 2-0. Min.53. Espinosa 
remata un córner, que tras ro
zar en el larguero, bota dentro 
de la línea. 3-0. Min. 84. Car
los, de fuerte chut.

Incidencias: Partido de 2® 
Autonómica jugado en el auxi
liar del Polideportivo. Terreno 
de juego en mejores condicio
nes que en anteriores ocasiones 
debido a los cuidados previos 
al encuentro.

Comentario:El C.D. Man
chego Promesas se ha clasifi
cado para disputar el play-off 
de ascenso a D Autonómica tras 
un partido en el que el 
Salvatierra planteó muchas di
ficultades, reaccionando al tem-

Un momento del partido entre el Manchego y el Salvatierra. RUEDA

pranero gol de Espinosa. El 
choque, que no tenía mucha 
historia, no resultó muy visto
so, debido a que los visitantes 
estuvieron más pendientes de la 
labor arbitral que del propio 
desarrollo del encuentro.

El juego se desarrolló 
condicionado por el gol conse
guido en el primer minuto, aun
que el Salvatierra no se amila
nó, sobre todo de la mano de 
Tomás, que puso en apuros al 
guardameta Ovi. Con el 1-0 se 
reclamó un penalty por posibles 
manos, que finalmente quedó en 
nada, al igual que una ocasión 
de Moncho al filo de la media 
hora de juego. La segunda par
te vino marcada por la jugada 

polémica del minuto 8, el gol 
fantasma, que provocó las pro
testa y las consiguientes expul
siones. Una de las tarjetas ro
jas fue para el portero Salva, 
produciéndose la curiosa situa
ción de que no disponían de 
portero reserva, por lo que fue 
el dorsal n° 11, Pedrito, el que 
tuvo que ocupar la posición bajo 
los palos, en la que se le adivi
na un brillante porvenir, ya que 
con sus intervenciones de mé
rito salvó a su equipo de una 
goleada.

Este fue el único aliciente del 
resto del encuentro, puesto que 
las expulsones y los consiguien
tes nervios terminaron con el 
espectáculo.

El EME Criptana 
espera un fallo 
del Daimiel en la 
última jornada

J. M. QLlVARES-RAMng

7 EME Criptana:Chefran 
(Raúl), Santi (Duro), Alberto 
Angel, Juanan,(Eno), Carlos^ 
Jose Mari (Pachín), Domingo’ 
Juanvi, Javi y Paco (Emiliano)’

1 Infantes: Angel, Juan An
tonio (Jeque), Fran, Miquera, 
Jesús, Aurelio, Julián, Jesús’ 
Jose Luis, Chicha y Juan Este
ban (Mario).

Arbitro: García Ruiz. No 
tuvo complicaciones enseñó 
tarjeta amarilla a Jose Mari del 
Criptana.

Goles: 0-1 min. 8: fallo de 
marcaje de Carlos y Aurelio 
marca; 1-1 min. 18: centro-chut 
de Javi que entra en la porte
ría; 2-1 min. 32: pase de Santi 
al segundo palo no llegando el 
portero al balón y marca Javi; 
3-1 min. 37: balón que llega a 
Paco se guiara y bate junto al 
primerpalo al portero; 4-1 min, 
58: Domingo recoge el balón 
y bate al portero por bajo; 5-1 
min. 79: Juanvi desde dentro 
del área por bajo; 6-1 min. 85: 
gran jugada de la delanteracon 
varias paredes y el último en 
rematar es Duro; 7-1 min. 89: 
Domingo marca por bajo a pase 
de Juanvi.

Comentario: Todo pen
diente para la última jornada 
esperando un posible fallo del 
Daimiel que es el actual líder 
lo que les daría el primer puesto 
de la clasificación si ellos ga
nasen su encuentro frente al 
Membrilla. Hay que comentar 
que el juego fue animado y 
pudimos ver ocho goles que 
pudieron ser más ya que hubo 
dos balones que dieron uno en 
el larguero y otro en el poste.

La Balompédica se impuso en el 
derbi valdepeñero juvenil

La Tribuna

El Manchego se complica la 
permanencia ante el Cuenca

l-C.F. Valdepeñas: Anto
nio, José Juan, Miguel Angel, 
Tomás, Rubén, Fran (min.82 
Valentín), Antonio Manuel, 
Iván, Mota, Raúl y Jesús.

2-S.Balompédica Valde
peñas: Jaime, Víctor Manuel, 
Julio, Javi, Pablo, Héctor Perea, 
Óscar, Iván, David, Jota y José 
Manuel (min.75 Jorge).

Árbitro: David Sevilla 
Lérida. Mostró cartulinas ama
rillas a los jugadores locales 
Antonio, Rubén y Tomás y ex
pulsó con roja directa a Jesús, 
en el minuto 47; así como a los 
visitantesVíctor Manuel, David 
Villalta y Pablo, en dos ocasio
nes, por lo que fue expulsado en 
el minuto 87.

Goles: (1-0), min.35. Raúl. 
(1-1), min.48, David, resuelve 
en un barullo en el área. (1-2), 
min.57. Héctor Perea.

Incidencias:partido corres
pondiente a la liga provincial

El equipo de la Balompédica ganó por la mínima.

juvenil, grupo III, disputado en 
el campo municipal «Los Moli
nos».

Comentario: El primero en 
llevar peligro en el encuentro fue 
el jugador de los de Valencia 
Mota. Ya en la segunda mitad, 
se impuso desde el inicio el con
junto de Antonio Jiménez Jai
me, quien en el primer minuto 

de juego desperdiciaría una pena 
máxima, que el meta Antonio 
Sánchez envió a córner. Pero, 
casi sin respiro, David Villalta 
logró el gol del empate y poco a 
poco la Balompédica se fue 
adueñando del encuentro. Así, 
pronto se pondría por delante 
gracias al gol de Héctor Perea y 
pudo incrementar su renta.

GUARDAMETA

1 C.D. Manchego: Román, 
Raúl (Antonio), Jesús (Oscar), 
Guerrero, J. Churri, Expósito, 
Velasco (David), Quique, Bar
ba, Espinosa y Juan Ángel.

1 C.D. Cuenca:Chato, Siso, 
Huerta, Miguel, J. Pablo, Kurri, 
Rubio (Yoni), Pitu, Lucas, Ra
món y Domin.

Árbitro: López López, ayu
dado en las bandas por Molina 
Sánchez y Muñoz Mena. No tie
ne suerte este árbitro en los 
pártidos que pita en Ciudad 
Realsiendo totalmente antica
sero.

El partido pudo cambiar si en 
el minuto 35 de la segunda par
te señala el penalty que le hicie
ron a Quique, sacando la falta 
fuera del área. El línea Molina 
Sánchez se encontraba más cerca 
de la jugada y no quiso saber 
nada.

Enseñó tarjetas amarillasa 
Siso y a Lucas por parte 
conquense y aManoño (delega

do). Espinosa y J. Churri por los 
locales, este último por partida 
doble, por lo que fue expulsa
do.

Goles: 0-1. Min. 8. Domin, 
al transformar un penalty. 1-1- 
Min. 59. Jesús, de fuerte chut.

Incidencias: Penúltimo par
tido de la Liga Nacional y úl
timo que se juega en Ciudad 
Real, disputado, en una tarde 
calurosa, en el auxiliar de tie
rra del polideportivo Príncipe 
Juan Carlos, que presentaba un 
aspecto algo mejor que en otras 
ocasiones. Al final del partido, 
el árbitro fue escoltado por las 
fuerzas del orden, debido a la 
fuerte bronca que recibió.

Comentario: El C.D. Man
chego afrontaba este partido con 
la necesidad de ganar, ya que 
en la última jornada debe via
jar a Yuncos, y los puntos re
sultaban claves para afrontar con 
garantías el desplazamiento a 
la localidad toledana, pero al 
final se tuvo que conformar con 
el empate.
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TRAMITACION DE SUBVENCIONES
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V BOMBAS PARA RIEGOS E INDUSTRIALES MARCAS

GENERADORES - MOLINOS PARA AGUA 
MOTOBOMBAS - INSTALACIONES DE RIEGO POR GOTEO 

VENTA Y REPARACION 
FOSAS ASEPTICAS CON BOMBA INCORPORADA

FLYGT 
CAPRARI 

SAER 
EBARA EMICA 

STERLING 
SIHI ^

PUBLICIDADla Wbima
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MASSEY FERGUSOI^
El Tractor más 

vendido en el mundo
1 CONCESIONARIO PROVINCIAL

Tractomotor Domínguez, S.L.
Cervantes, 21

Telf.: (926) 80 00 02 > 80 15 52
__13420 MALAGON (C. Real)

t ASESORAMIENTO AGROPECUARIO ® ^
INGENIERIAAGRONOMICA - L

í AGROTOSCANA, S.L.H
Avda, del Rey Santo, 8 - 6“ - CIUDAD REAL

Telf.: (926) 21 59 35 Fax: (926) 21 62 84

SISBAS SISTEMAS 
DE 
BOMBAS, S.L

Ctra. Carrión, km. 3 - Tel.: 25 29 73 - 989 31 63 97 - 909 23 98 92

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL 
P Motores diesel 
Microasperstón . j^|<OGrupos electrógenos 

Aperos, abonadoras - r ?^ * Sembradoras 
eobertui^l^ ^^^ >*^^^¿0 Tuberías de PVC y Polietilenj 

^®^^^ Bombas sumergidas y verticales

Autovía de Andalucía, km. 171 - Pol. Industrial - MANZANARES
Telfs.: 6113 59 / 04 61 / 00 76 - Fax: 61 07 31

I
LaTribuaa

de Ciudad KetiI

"*

S
 

o
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AGROQUÍMICA LABOCAMP^Sl^
L.^tforatorio y seri/^icíos cíe/ camjpo 1

- ASESORAMIENTO AGRICOLA
- FITOSANITARIOS PROBELTE
- RIEGOS POR GOTEO
- PLASTICOS AGRICOLAS
DIRECCIÓN: CZ Tomelloso, 16. Polígono Larache 

Ciudad Real
TELEF/FAX: 21 63 57 - TEL .MÓVIL: 908 61 79 30

AGROMETZER
La primera fábrica con tecnología israelí de 
TUBERIA CON GOTEROS INTEGRADOS: 
* ADI: Tubería con gotero autocompensante
* UDL: Tubería con gotero de laberinto largo
* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto.

*GEODRIP: Tubería con gotero integrado para riego subterráno J
Pol. Ind. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real)

> Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. Fax: 93 729 26 89

GOTEO JARDINERIA 
MICRO ASPERSIONJESUS GABANES ''^

- - - - - - - - - - - - - - -—- — BOMBAS AUTOMATISMOS
Jesús Cabanes Rodríguez de Guzmán ASPERSION 

~ RIEGOS APLICADOS pívot CON

C/ COMERCIO, 16 - MANZANARES 
Tel.: 61 00 38 - Fax: 61 49 04

A.

GOTEO

!5



I 50 Martes, 12 de mayo de 1998 ANUNCIOS CLASIFICADOS La Tribuna

GUÍ A DEL ÁÑÜNCIAÑTÉ Y DEL LECTOR

Bolsa de la 
Propiedad l Bolsa de la Propiedad Bolsa del Trabajo

1
1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios 2

 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
SE VENDE CASA EN 

CIUDAD JARDIN

352 m* de terreno, 210 m* 
construidos. Piscina 

6 habitaciones y salón, 2 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, calefacción y 

aire acondicionado. 
Interesados 

Tino: 926.2Í.34.S9

l.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

4
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Bolsa del 
Trabajo

Auxiliar. Prepárate. 
Próximas convocatorias 
ingreso 926 21 34 21.

JOVEN. Asegura tu fu
turo (18-25) Hazte Sol
dado Profesional (12.500 
plazas año 1.998), de 16 
a 18 ingresa en Institu-

CENTRO DE 
ESTUDIOS 

PUERTOLLANO
C/ Goya, 29. Teis: 4113 32 - 989154154 

Cursos de: 
* Vigilantes Seguridad 

* Escoltas 
* Guardas de campo.

CURSOS ECONOMICOS 
Y FINANCIADOS

4.I.- Agencias matrimoniales

SE VENDEPARCELA 
A 3 km. de Ciudad Real, 
en Ctra. Carrión. 4.500m. 
Casa, luz y agua. Tfno: 
22.53.05

MADRID Barrio de 
Salamanca. 90 m2. 
22.000.000 ptas. Tfno: 
926.24.02.00. Abstener
se agencias.

SUPERREBAJADO. 
2.500.000 Zona centro.
250.000 entrada. Resto 
facilidades. 21 59 49.

URGE VENDER. Solo 
4.000.000. Muy reforma
do, entrada 200.000 faci
lidades. 21 58 98.

CASA OCASIÓN,exce
lente, reformada. Solo 
5.500.000,350.000  entra
da. Facilidades. 21 59 49.

VENDO CHALET 
ADOSADO Zona Eroski. 
4 dormitorios, 2 baños, 
aseo, porche acristalado, 
campera con chimenea, 
garaje y jardín. 
23.000.000 millones. 
Tfno; 926.23.20.30

AQUILESE en Ciudad 
Real piso amueblado sin 
fianza. Teléf.: 47 80 07.

SÉ 
ALQUILA 

APARTAMENTO 
75 m^ 

2 dormitorios, 
magníficas 
calidades.

Plaza del Pilar. 
Teléf: 21 50 06 
y 21 39 24

AYUNTAMIENTOS, 
Junta, Diputación. Próxi
mas convocatorias para; 
Auxiliares, Administrati
vos, Policía Local, Bom
beros, Subalternos. Infór- 
mate 926 21 34 21.

AGENTE FORESTAL. 
Requisito: Capataz Fores
tal. Próxima convocatoria 
ingreso. Infórmate 926 21 
34 21.

JUSTICIA. Convocato
ria para 1.998 (1.462 pla
zas). Para: Agentes, Auxi
liares, Oficiales. Requisito 
mínimo: Certificado Es
colaridad. Infórmate 926

21 34 21.

GUARDIA CIVIL.Con- 
vocadas 1.300 plazas. Po
licía Nacional, Ayudante 
Penitenciarias Convocato
ria año 1.998 (1.890 pla
zas). Infórmate 926 21 34 
2L

INSALUD. Convocadas 
4.899 plazas para ; Cela
dores, Pinches y Auxilia
res Administrativos. Re
quisitos mínimo: Certifi
cado Escolaridad. Infór- 
mate 926 21 34 21.

TRABAJA en Bibliote
cas, Archivos, Bancos, 
Cajas Ahorros ... como

Anúnciese 
con nuestra 
Agencia en 
este diario.

LaTrihuna

SERVICIOS INTEGRALES DE PUBLICIDAD

JG
ASOCIADOS

CamarfD, 5, BajoE 13001 CIUDAD REAL

TlfoTFax: 926/25 66 98 - E-Mail: jgasociados@cim.es

OPORTUNIDAD.
Casa. 100 m2. patio. Solo 
4.800.000 facilidades. 21 
36 60_______________ 

C/HERN AN CORTES. 
2 dormitorios, reforma
do, planta baja, exterior. 
3.900.000. 21 36 60

OCASION. 3 dormito
rios, buena zona, total
mente exterior, terraza, 
reformado,5.200.000. 21 
36 60______________  

MIGUELTURRA. 
Unifamiliares en cons
trucción, 3 dormitorios, 
jardín, patio, cochera ce
rrada. 8.500.000. 21 36 
60

PRESTAMOS HIPO
TECARIOS Y PERSO
NALES.Seguros de toro 
tipo. Viviendas en r lí
nea de playa. 21 36 60

ALQUILO 
NAVE

700 m^. 

Teléfono:

22 62 46

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL. TFNO: 
215301.

ANUNCIOS POR 
PALABRAS EN

La Tribuna
de Ciudad Real

TFNO: 21.53.01
FAX: 21.53.06

l 0)
 § § o Í S

1
-1

0

o de 18-21. Hazte Sargen
to del Ejército (convoca
das 405 plazas). Infórma- 
te 926 21 34 21.

IftZIE Profesor/a 
Autoescuela. Consigue 
un sueldo aproximado a 
250.000 pesetas/mes. 
(Bolsa trabajo) Infórmate 
926 21 34 21.

ELECTRICISTA, 
Transportista. Ahora po
déis conseguir vuestra ca- 
pacitación profesional, 
superando un solo exa- 
men 926 21 34 21.

OBTEN el Graduado 
Escolar, FPI o Acceso 
Universidad (Mayores 
25), superando un solo 
examen. Infórmate 926 
21 34 21.

La Tribuna
■ de Ciudad Real ■

Inserte su publi
cidad en LA 

TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL 

Tfno: 
926.2L53.01

SE 
NECESITA 

EMPLEADA 
DE HOGAR

EN 
FERNANCAB ALLERO 

Teléf. 22 09 50 
(De 5 a 7 de la tarde). 
Alta seguridad social 
y condiciones a con
venir.

EMPRESA 

COMERCIO 

TEXTIL 

NECESITA: 

Dependientas para Ciu

dad Real y Puertollano 

(3 puestos).

Enviar datos persona

les y fotografía recien

te al Apdo. de correos 

n° 21 de Ciudad Real.

5 S

NUESTRAS AGENCIAS:
- Alicante (96^ 132445
- Albacete (967) 510604
- Central en Ciudad
Real, en
C/Cardenal Monescillo, 

20 - 2®B.
Tfno: (926) 25.65.65.

PALOMA BLANCA: trabajamos con 
seriedad y discreción. Tu media naranja 
puede estar en nuestra Agencia. No te 
resistas, llámanos.

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 

- TODA DISCRECION 
Y SERIEDAD -

Soltero, 40 años, busca chica más o menos de 
su edad para formar familia. 926256565.
Hombre de 57 años desea encontrar señora 
de edad similar a la suya, para mutua compa
ñía. 926256565.
Deseo encontrar una mujer, sencilla para 
casarme. Soy soltero, 45 años, honrado y no 
vivo mal. 926256565.

4,6.- Varios
SUBASTAS: 485 turis
mos, 235 furgonetas, 197 
camiones, tarjetas, ma
quinaria, desde 75.000 
ptas. Llámenos 902 100 
300.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
POR LOS 
FAVORES

RECIBIDOS

P.E.A.

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO
Abogado de los 

casos difíciles y des
esperados. Reza nue
ve Avemarías, duran
te nueve días. Pide 
tres deseos, uno de ne
gocios y dos imposi
bles, Al noveno día 
publica este aviso. Se 
cumplirá aunque no lo 
creas.

J.L.V.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL. TFNO: 
215301.

C/PASAJESAN 151080,5-1“

CIUOAO REAL

SERVICIO PERMANENTE

Tlt. (926) 21 63 08

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

P.E.A.

Ciudad Rejl_J

Tribuna

Tfno:
926.21.53.01
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Martes, 12 de mayo de 1998 51El mal juego que ofrecieron los 
novillos impidió que los esforzados 
novilleros dieran, ni siquiera, una 
vuelta al ruedo

IJpe:. Chaves, Gómez Escorial y Alberto Ramírez no pudieron lucirse

La buena disposición de los 
novilleros, frenada por el ganado

La buena disposición y 
arrestos de la terna de novi
lleros que actuó ayer en Las 
Ventas se vio frenada por 
las malas condiciones de los 
novillos lidiados, de forma 
que ni siquiera hubo una 
sola vuelta al ruedo.

.Tuan Miguel NÚÑEZ

Novillos de Paco Ojeda, bien 
presentados y manejables en 
conjunto, aunque pegajosos y 
con un punto de genio.

En quinto lugar se lidió un 
sobrero de Alejandro Vázquez, 
manso y áspero.

Domingo López Chaves: pin
chazo y estocada (ovación); y tres 
pinchazos, estocada y descabe
llo (aviso y división de opinio
nes al saludar).

Angel Gómez Escorial: dos 
pinchazos y estocada caída (ova
ción); y cuatro pinchazos y es
tocada caída (silencio).

Alberto Ramírez: estocada 
desprendida y dos descabellos 
(silencio); y pinchazo, estoca
da y descabello (silencio).

En cuadrillas, Fernando 
Telles se desmonteró tras ban
derillear al primero, igual que 
Vicente Yangüez «El Chano» en 
el sexto.

Laplaza casi se llenó en tar
de soleada y con rachas de aire 
fresco.

Genio y viento

El genio de los novillos y, en 
ocasiones, tarribién el viento, 
abortó las ilusiones de la terna. 
Los tres novilleros salieron muy 
dispuestos, y si no resolvieron 
faenas brillantes fue por esas dos 
circunstancias adversas.

López Chaves venía a desqui
tarse del supuesto frenazo que 
supuso su anterior actuación, 
cuando se esperaba que corro- 
Dorara la Puerta Grande de hace 
un par de meses. El hombre sa
nó a por todas, yéndose a chi
queros para recibir de rodillas a 
sus dos astados. El primero frus
tro el lance al pasar distraído de 
^^rgo. En el cuarto aguantó una 
oarbaridad para fijarlo, y sí se 
*^ pegó, repitiendo nueva larga 
cambiada en el tercio. Con el 
capote, igual que sus compañe- 
•"es se lució‘^en él toreo a la 
'verónica e intervino en todos los 
qoites que le correspondía, aun- 
T^e no siempre con la brillan- 
^^z deseada.

.Muleta en mano planteó la 
primera faena por el pitón iz-

quierdo, por donde únicamente 
se dejó medio engañar el novi
llo. La buena decisión del sal
mantino, revolcón incluido, pudo 
más que las deslucidas condicio
nes del astado. El cuarto, corto 
de embestida y echando siem
pre la cara arriba, buscó en más 
de una ocasión al torero con 
descaro. Ni un paso atrás de 
López Chaves, que ya es decir. 
Y encima trató de hacer las co
sas con gusto. ¿Qué más se le 
puede pedir?.

Algo parecido pasaría con 
Gómez Escorial, a quien, como 
el anterior, le avala una Puerta 
Grande. Pero la intransigencia 
de cierto sector de la plaza ma
drileña a veces no perdona. Toreó 
con el capote Gómez Escorial 
con arresto y gusto, muy ceñi
do, naturalmente que también en 
quites muy vistosos. Aunque la 
faena de muleta no terminó de 
«romper» a causa del molesto 
calamocheo del novillo, hubo 
pasajes muy interesantes tanto 
en el toreo fundamental de 
derechazos y naturales como en 
los adornos finales.

Al quinto lo recibió con una 
larga cambiada frente a chique

ros para seguir con unos lances 
a la verónica de muchos arres
tos.

Devuelto este astado titular 
saltó un sobrero de Alejandro 
Vázquez, manso y difícil. No 
quería caballo, pero le «zurra
ron» en la querencia. Mal lidia
do y con pánico entre los subal
ternos, el panorama no era muy 
halagüeño.

Escorial abrió faena con 
muletazos mandones por bajo. 
Y cuando citó en el toreo al 
natural, el novillo empezó a 
pararse. Al echar adelante, amén 
de una muy sosa embestida, no 
pasó de la media arrancada. Con 
un astado así fue imposible en
trar en profundidades.

Alberto Ramírez se lució 
igualmente en el manejo del 
percal.

Nota alta para él y sus com
pañeros por la competencia que 
mantuvieron en quites. El tras
teo con la muleta tuvo cierta 
exquisitez, aunque pocas estre
checes. En descargo hay que 
señalar que el novillo se queda
ba muy corto y echaba la cara 
arriba, incluso terminó muy 
parado. No apto para el lucimien-

Ramírez recibe su primer toro. EFE

to. El sexto, manso y suelto en 
los dos primeros tercios, aparen
tó más clase que los anteriores 
en la muleta, pero pronto hizo 
amagos de pararse. Ramírez lo 
muleteó con altibajos, algunos 
pases buenos, y desde luego las 
series muy cortas.

Un festejo con poca historia.
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Suministro Eléctrico 
en Castilla-La Mancha

ANUNCIO DE LA DELEGACIÓN DE INDUSTRIA Y TRABAJO DE CIUDAD 
REAL, A 16 DE ABRIL DE 1998, SOBRE INFORMACIÓN PÚBLICA PARA 
AUTORIZACIÓN ADMINISTRATIVA DE INSTALACIÓN ELÉCTRICA QUE SE 

CITA. EXPEDIENTE: 13211101364.

A los efectos previstos en el Decreto 2617/66 de 20 de octubre, se somete a infor
mación pública, la petición de autorización administrativa de la instalación:
Peticionario; UNIÓN FENOSA S.A.
Situación: C/ Barranco de Sta. María en casco urbano de Daimiel.
Características: L.M.T.S. a 15 KV, de 188 mts. y C.T. Interior de 630 KVA.
Finalidad: Mejora del tendido eléctrico.
Lo que se hace público para que pueda ser examinádo el expediente en esta 
Delegación Provincial, sita en calle Alarcos, 21, V planta, 13071, Ciudad Real, 
pudiendo presentarse las alegaciones que se estimen oportunas, por duplicado, 
en el plazo de 30 días contados a partir del siguiente a la fecha de esta publica
ción.

JMli <( CiuiKitn <• 
Castilla-La Mancha

ALBACETE • CIUDAD REAL • CUENCA • GUADALAJARA • TOLEDO

ALBAC
ETE 

• 
C

IU
D

AD 
R

EAL 
• 

C
U E

N
C

A 
• G

U
AD

ALAJAR
A 

• TO
LED

O
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CIUDAD REAL 
Empresa CANOREA PAGES, S.L. 

Colabora: FEDER. TAURINA MANCHEGA

Joselito, Rivera 
Ordóñez y José 
Tomás torerarán 
en Haro

Efe - Haro (La Rioja)

Un cartel integrado por los 
matadores José Miguel Arro
yo «Joselito», Francisco Rivera 
Ordóñez y José Tomás, se ha 
concretado ayer, por la empre
sa «Toloharo», para la Corri
da del Centenario de la Plaza 
de Toros de la ciudad riojana 
de Haro.

Se lidiarán en esta corrida 
tres toros de la ganadería de 
Garci Grande, de Alaraz 
(Salamanca), y otros tres de 
Domingo Hernández, de Po
zos de Hinojo (Salamanca), 
ambos hierros con procedencia 
Juan Pedro Domecq.

Dos novilleros 
aragoneses, este 
domingo en 
Zaragoza

Efe - Zaragoza

La plaza de «La Misericor
dia» de Zaragoza celebrará el 
próximo domingo una novilla
da picada, la sexta de la tempo
rada, en la que actuarán los 
novilleros aragoneses Tomás 
Luna y Luis Antonio Gaspar 
«Paulita», y el cacereño Alber
to Manuel, con reses de Cari
dad Cobaleda.

Sábado, 16 de mayo, 6 de la tarde 
GRAN FESTIVAL TAURINO CON PICADORES 

Patrocinado por la Excma. Diputación Provincial 
en homenaje y a beneficio de JOSE RUIZ "CALATRAVEÑO 

, 8 BRAVOS NOVILLOS-TOROS ^
para:

PALOMO LINARES 
DAMASO GONZALEZ 
VICTOR MENDEZ 
VICTOR PUERTO 
JOSE BORRERO 
ANIBAL RUIZ 
J.T. REINA RINCON 

que actuarán desinteresadamente

M.C.D.2022
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Todos los 
jugadores 
de Segunda 
División "B", 
Tercera,
1-. Autonómica 
Juveniles, 
Cadetes 
Infantiles, 
Alevines y° 
Benjamines
de la provincia de 
Ciudad Real, en 
cromos a todo color

Consíguelos 
GRATIS, junto 
con tu ejemplar 
de LA TRIBUNA 
los sábados, 
domingos y lunes en 
tu kiosko.
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Consigue y completa esta magnífica
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colección de cromos que

LA TRIBUNA de Ciudad Realf ^j^ tj te regala todos los sábados, La Tribuna domingos y lunes

de Ciudad Real hasta el día 5 de julio
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P^e hoy y mañana se emitirá mtesramente y en directo

El debate sobre el estado J. PRIETO

i (le la nación, por La 2
José PRIETO

José Borrell.

Programados para el éxi
to

Kim Basinger.

Lorenzo Sanz en "La 
noche abierta ”

Alfredo Mayo.Harrison Ford.

03 03

I

Los monstruos del doctor 
Moreau, hoy, en Canal +

La vida política española se 
ha visto agitada en estos últimos 
tiempos por el nacimiento del 
«efecto Borrell», que ha llenado 
deoptimismo a militantes y sim
patizantes del PSOE. El triunfante 
Josep Borrell y el perdedor de las 
primarias, Joaquín Almunia, se 
han dado la mano, han llegado a 
acuerdos y han dedicado los úl
timos días a preparar el debate 
sobre el estado de la nación, que 
comienza hoy a partir de las diez 
de la mañana.

Lapresencia de Borrell como 
portavoz del PSOE en el debate, 
que será pues el encargado de darle 
la réplica al presidente del Go
bierno, José María Aznar, ha 
levantado expectación por ver 
cómo se desenvolverá el aspirante 
ajefedel ejecutivo.

La segunda cadena de TVE 
alterará su programación habi
tual para emitir integramente y 
en directo este debate que es uno 
de los momentos más importan
tes de la vida política nacional. 
Todos los grupos parlamentarios

"Corazón de alquiler"
Tele 5. 15,50
Dir: Jeremy Kagan. Int: 

Penelope Ann Miller, Brett Cullen, 
Barry Corbin, Allison Hossack. 
USA, 1997.

Carnetesjoven, viuday su vida 
r está en crisis. Para superar su 

depresión se vuelca en su traba
jo de médico. Su suegro, Mike, 
quiere que rehaga su vida y que 
Carnet vuelva a ser feliz. Puesto 
que se acercan las fiestas del 
centenario de Seetwater, locali
dad donde viven, Mike envía a la 
consulta de Garnet a todos los 
solteros del pueblo para que se 
ofrezcan a acompañaría en las 
^lebraciones. Garnet decide ir a 

enver a visitar a su amiga Jill, 
qu^en tiene una agencia de acom
pañantes.

"Frenético"
Primera. 22,55

u Roman Polanski. Int: 
(,^.^^ison Ford, Emmanuelle 
198?®’’’ ®®“y Buckley. USA, 

• rís ^^ ^’^^^or Walker viaja a Pa- 
1 “*a<^nipañadodesu esposa para
¡ ’stir a Un congreso médico. A

5

lo preparan en profundidad y los 
medios de comunicación le dedi
can amplio espacio. El debate se 
iniciará a las diez de la mañana, 
con una exposición a cargo del 
presidente del Gobierno y ya en 
la sesión de tarde, le dará la ré
plica Josep Borrell, que será 
contrarreplicado por Aznar sin 
límite de tiempo, y al que segui

las pocas horas de su llegada, la 
mujer desaparece sin dejar ras
tro. Una maleta, que por error los 
Walker han traído del aeropuer
to, parece indicar que alguien está 
interesado en su contenido y será 
el precio a pagar si el doctor quiere 
volver a ver con vida a su espo
sa.

fe

"El camino de Babel"
La 2. 02,05
Dir: Jerónimo Mihura. Int:

rán el coordinador de IU, Julio 
Anguita; el portavoz de CiU, 
Joaquim Molins; el del PNV, Iñaki 
Anasagasti y el de Coalición 
Canaria, Juan Carlos Mauricio.

La sesión continuará, siempre 
en La 2, mañana miércoles, don
de intervendrán los distintos por
tavoces del Grupo Mixto, que 
serán replicados, uno a uno, por 
el presidente del Gobierno, y se 
cerrará con la intervención del 
portavoz del PP.

Lorenzo Sanz, presidente de 
uno de los clubs de fútbol más 
importantes de España por el 
número de socios, los trofeos 
conseguidos y las figuras legen
darias que por él han pasado, el 
Real Madrid, estará hoy en «La 
noche abierta».

Sanz se asomará a las panta
llas de La 2 para hablar con Pe
dro Ruiz, entre otras cosas, de las 
vicisitudes de un club que espera 
salvar la temporada dándole a los 
aficionados la séptima Copa de 
Europa.

Alfredo Mayo, Femando Femán- 
Gómez, Miguel del Castillo, 
Guillermina Grin. USA, 1944.

Tres íntimos amigos acaban 
de terminar sus estudios de me
dicina. César y Marcelino, apues
tan casarse con la rica heredera 
del pueblo, pero Arturo no entra 
en el juego.

"Locos de amor
Antena 3. 02,05
Dir: Robert Altman. Int: Sam

Wells, autor de «La guerra 
de los mundos», vivió en una 
época en que la revolución in
dustrial disparó los sueños y 
esperanzas de la humanidad, e 
hizo vislumbrar a los hombres 
de esa época horizontes hasta 
entonces desconocidos. En ese 
contexto nació la ciencia-fic
ción, una literatura que se ade
lantaba a su tiempo y que en 
muchas ocasiones quería ser una 
advertencia de los dramáticos 
resultados que podrían traer esos 
adelantos mal utilizados. Uno 
de sus mejores representantes 
fue H.G. Wells, que se adelan
tó casi un siglo a algo que hoy 
es un debate mundial como es 
la manipulación genética, con 
su novela «La isla del doctor 
Moreau».

Moreau es un científico que 
vive en una isla del Pacífico, a 
la que llega un naúfrago, don
de realiza experimentos para 
convertir animales en seres 
racionales mediante la manipu
lación genética.

En 1932 Erle C. Kenton 
dirigió la primera versión cine
matográfica de esta novela, 
donde el inquietante doctor 
Moreau fue encarnado por 
Charles Laughton. Aunque a 
Wells no le gustó la adaptación, 
sigue siendo la mejor que se ha

Shepard, Kim Basinger y Randy 
Quaid. USA, 1985.

En un solitario y sucio motel 
de carretera del medioeste ame
ricano, vive May, una joven y 
atractiva mujer destrozada por los 
recuerdos del pasado, con la úni
ca compañía de un extraño anciano 
que intenta ahogar su triste exis
tencia en el alcohol.

"La isla del doctor Moreau".

realizado. En 1977 fue Don 
Taylor quién se atrevió a reali
zar un remake de esta historia 
aunque con menor fortuna, con 
Michael York como el naufra
go y Burt Lancaster en el papel 
de Moreau. Lo mejor, los efec
tos especiales.

La tercera y última versión 
de este clásico es la que hoy 
ofrece Canal + en la que la ac
ción transcurre en la actualidad 
y es más fiel a la novela. Prota
gonizada por Marlon Brando - 
que encama a un pálido Moreau- 
y Val Kilmer, la película incor
pora todos los avances que se 
han producido en el campo de 
la genética.

Tele 5. 02,15
Dir: Alan J.Levi.
Int: Barbara Eden, Don 

Murray, Tammy Lauren, Par 
Corley, Ken Swofford. USA, 
1987.

Una familia se muda a vivir a 
la ciudad de Stepford, donde vi
vió el padre hasta que enviudó. 
Los hijos que visten de manera 
informal se sienten muy peculia
res, ya que todos los chicos del 
instituto son muy formales, vis
ten de forma muy clásica y tie
nen un comportamiento intacha
ble.

La madre propone al director 
del colegio la creación de una 
asociación de padres, para así 
ayudar a sus hijos, pero sólo 
obtiene su rechazo.

Descubrirán que algo extraño 
está sucediendo en la ciudad ya 
que la gente cambia de manera de 
ser de la noche a la mañana. Pa
rece ser que la Asociación Mas
culina de Stepford es el centro 
neurálgico de todas las decisio
nes que van a afectar a la ciudad.

M.C.D.2022
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La escritora Ana María Matutes rodará en
La Rioja "Esta es mi tier

La escritora Ana María Matute tiene previsto ro
dar en septiembre próximo un capítulo de la serie 
televisiva «Esta es mi tierra» en La Rioja, donde vera
neaba durante los años de su infancia y juventud, in
forma hoy en diario «La Rioja».

Ana María Matute señala en el periódico que «re
cuerdo muy bien aquello -sus estancias estivales en el 
municipio de Mansilla-, ha aparecido mucho en mis 
obras, sobre todo en la primera parte de mi vida lite
raria».

La serie «Esta es mi tierra» está dirigida por Juan 
Manuel Martín de Blas, ya ha iniciado el rodaje por 
distintos regiones españolas, y sus responsables se han 
desplazado, a La Rioja para localizar exteriores del 
capítulo que se dedicará a esta comunidad.

TVE y TV3 negocian emitir en 

exclusividad el Mundial
Televisión Española y TV3 

están negociando emitir en ex
clusividad el Mundial de Fút
bol de Francia, dejando fuera 
del acuerdo al resto de cadenas 
autonómicas unidad en la Forta.

Si finalmente se llega a un 
acuerdo, TVE cedería los de
rechos de algunos de los encuen
tros del Mundial a la cadena au
tonómica, lago que nuca antes 
había ocurrido con esta com
petición.

Ni que decir tiene que las res
tantes cadenas autonómicas se 
han tomadado este posible 
acuerdo como una auténtica 
declaración de guerra.

Leonardo Di Caprio podría 

estar en "Sorpresa, sorpresa"
El equipo de "¡Sorpresa, 

sorpresa!",programa que pre
senta Isabel Gemio, y que se 
emite todos los martes, está tra
bajando para contar en el pro
grama con la presencia del ac
tor norteamericano Leonardo 
DiCaprio.

Es la primera vez que los res
ponsables del espacio desvelan 
la identidad de uno de sus po
sibles invitados, lo que en al
gunos medios ha sido interpre
tado como una estratagema co
mercial para frenar la bajada 
de audiencia que padece el pro
grama.

Delia Fiallo deja 
de escribir 
telenovelas

La escritora venezolana Delia 
Fiallo, la más prolífica autora 
de telenovelas, ha anunciado el 
inminente abandonado de este 
género literiario. Fiallo no sólo 
reconoce estar cansada del mun
do de las telenovelas, sino que 
asegura que ya resulta imposi
ble escribir algo medianamente 
original en la línea de este tipo 
de series.

TVE graba "El = 

secreto de la 
porcelana"

Dirigida por Roberto Bode
gas, acaba de iniciarse, para 
TVE, la grabación en Valencia 
de la serie de dos capítulos El 
secreto de la porcelana. 
Ambientada en el S. XVIII, la 
nueva producción cuenta con un 
presupuesto de 500 millones y 
está protagonizada por Eusebio 
porcelana. Nacho Duato y 
Omero Antonutti.
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Antonio Molero y Sergio Otegui, 
trabajan juntos en el teatro

Antonio Molero -Poli en "Médico de fa
milia"- y Sergio Otegui -Jesús en "Más que 
amigos"- están trabajando juntos actualmente 
en la obra "Tragicomedia en don Cristóbal 
y la señá Rosita y el retablillo de don Cris
tóbal", que se está presentado con éxito en 
el madrileño teatro Olimpia.

Los actores, que tienen 30 y 31 años, 
respectivamente, confiesan con cierto pe
sar que lo de la fama y lo de salir por la tele 
no hace que liguen más con las chicas.

A pesar de que Antonio y Sergio es han 
hecho muy populares a raíz de aparecer en 
series de la pequeñas pantalla, ambos ya son 
veteranos en esto de los escenarios y los 
platos de rodaje.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala de Exposiciones temporal (sótano); Expo- | 
sición de pintura "Gregorio Prieto y las vanguar- í 
dias" (hasta el 31 de mayo).
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología. | 
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na- I 
turales. . E 
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes, f 
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló- f- 
pez Villaseñor. '
- Exposición de escultura y pintura de Arnulfo Mu- • 
ñoz.
Museo Diocesano: ¡
- Exposición permanente, en horario de 11 de la i 
mañana a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición sobre la historia de la ONCE.
Caja Madrid:
- Oleos de Purificación Rubio.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Teatro Municipal Quijano:
- Cine sobre el tercer mundo "Desencuentro-en
cuentro". "Compañeros de fatigas" de Udayan 
Prasad. A las 21,00 horas.
Otras actividades:
- Feria de Artesanía; en los Jardines del Prado. De 
10,00 a 22,00 horas, hasta el 17 de mayo

Museo Municipal: (actualmente cerrado por re-;- 
paraciones)
- Planta baja; Sala permanente de Minería.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.-
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Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.

Casa de Cultura:
- Muestra de composiciones de flores secas "Ex
presión natural", de Carmen Rodríguez Barbero.

1

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental 
de Teatro Real.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http://
www.conexionspot.es/arte/pintores/palmero.htnil
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^ La programación de hoy

La Primera tval La 2 Antena 3 ^ Tele 5 o Canal + 'Cí CanalSur 7'
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06,30 LA TIA DE 
frankenstein

06,00 CAPITALES 
CULTURALES

06,10 ESCUELA DE 
MODELOS

05,45AVANCE DE
PROGRAMACION

0735 ABC WORLD 
NEWS

07,45 CARTA DE 
PRESENTACIÓN

07,25 ULTRAMAN EUROPEAS 07,00 NOTICIAS T "Y ESPACIOS 08,00 AVANCE 08,00 LA BANDA DEL
08,15 ‘DOMINGO 07,00 THAT’S ENGLISH 0730 CLUB PROMOCIONALES REDACCION SUR

FIESTA! 07,30 CON MUCHA MEGATRIX 06,00 ENTRE HOY Y 08,10 (P+ó-Xó:) 09,00 LA VIDA POR
Espacio dedicado MARCHA 0935 EL KANGURO MAÑANA 09,00 TELESERIE: DELANTE
a los más 09,30 EMPLEATE A DE A3Z 06,25LAS NOTICIAS Madison 11,00 EL CLUB DE LAS
pequeños. FONDO 10,00 EL PRIMER BUENOS DIAS 0938 PIN PLUS JUAN IDEAS

10,30 LA LLAMADA DE 10,00 TV EDUCATIVA: CAFE 09,20LA COCINA CON ANTONIO SAN 11,45 NOTICIAS
LA SUERTE LA AVENTURA 11,00 UN MENU DE FUNDAMENTO EPIFANIO 12,00 ACOSO Y
(rep.) DEL SABER SIETE 09,30VACACIONES EN 0930 CINE: «El DERRIBO

13,55 CARTELERA 11,00 EXPEDICION: ESTRELLAS EL MAR corredor de la Campeonato
TVE 12,00 DEBATE SOBRE 12,05 LOS ANGELES Serie. muerte». Nacional de esta

14,30 CORAZON, EL ESTADO DE DE ROBIN 10,30CAMINO DE 10,58CINE: práctica, celebradoCORAZON LA NACION Serie AVONLEA CONDENADA este año en el
15,00 TELEDIARIO -1 14,00 CON MUCHA 13,00 EL COCHE Serie. 12,37 DETRAS DE LA corredor del Rocío.

Espacio MARCHA FANTASTICO 11,30DIA A DIA CAMARA 13,55 TIERRA Y MAR
informativo que 15,05 VUELTA 14,00 COSAS DE 14,00 EL JUEGO DEL 13,00 :(P+ó-Xó:) 13,30 CON SABOR
ofrece las CICLISTA A MARCIANOS EUROMILLON 13,30 LOS 40 ANDALUZ
noticias más ASTURIAS 14,30 COSAS DE 14,30 LAS NOTICIAS PRINCIPALES 14,00 CANAL SUR
importantes. Primera etapa CASA Espacio 14,15 REDACCION. NOTICIAS

15,30 EL TIEMPO Gijón-Gijón 15,00 NOTICIAS informativo. NOTICIAS Informativo.

15,55 CALLE NUEVA 15,35 GRANDES 15,40 EXTRA ROSA 15,15AL SALIR DE 14,30 MAS DEPORTE 15,20 CONTRAPORTAD/
Serie. DOCUMENTALES Informativo de la CLASE Espacio 15,50 DE TARDE EN

16,30 HURACAN «Vencedores y crónica social de 15,50TARDE DE CINE dedicado TARDE
Novela vencidos: Lo los famosos , . ¡«Corazón de ' 'al mundo de los Magazine diarioprotagonizada por natural perdido» presentado por alquiler» deportes. presentado por IrmíAngélica Rivera. 16,00 DEBATE SOBRE Ana Rosa ó'-' D: Jeremy Kagan 15,30 CINE: «La brigada Soriano.

18,00 DIGAN LO QUE EL ESTADO DE Quintana y Rosa . -1: Penelope Ann del sombrero». 17,55 LA BANDA DEL
DIGAN LA NACION Villacastín. Miller, Brett 17,13 CINE: SUR
Espacio Continuación de la 16,30 EN ANTENA Cullen, Barry ELIMINADOR 19,00 ANDALUCIA
presentado por retransmisión que Espacio vCorbin, Allison 19,03 DOCUMENTAL DIRECTO
Jaime Bores. realiza esta presentado por 'Hossack. . «El ataque de las Programa de los

19,05 NOTICIAS cadena del debate Inés Ballester. 17,45DIAGN0STIC0 serpientes». Servicios
19,10 EL FLECHAZO sobre el estado de 1735 RUMBO AL SUR ASESINATO 19,30 DOCUMENTAL Informativos. La

Concurso diario la nación que tiene Serie Serie. EXPLOSION actualidad de la
presentado por lugar hoy en el 1835 LOS SIMPSON 18,30ANA PETROLIFERA .Comunidad
Asunción Congreso de los Serie 20,00 EL SUPER. 20,00 TELESERIE EL andaluza vista, de
Enbuena. Diputados. 18,55 DE 3 EN TRES HISTORIAS DE MUNDO DE DAVE . una forma

20,00 GENTE 22,00 LA 2. NOTICIAS 19,35 LOS VIGILANTES TODOS LOS 20,30 LO + PLUS desenfadada, por
Magazine diario. Resumen de las DE LA PLAYA DIAS 21,30 REDACCION. un equipo de

21,00 TELEDIARIO-2 noticias más Serie 20,30 LAS NOTICIAS NOTICIAS jóvenes reporteros.
Informativo. importantes. 20,30 IMPACTO TV Espacio Espacio 20,30 CANAL SUR

21,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO 21,00 NOTICIAS -■'•.■..informativo. ^informativo. NOTICIAS

21,50 URGENCIAS 22,30 LA NOCHE 21,35 SORPRESA, 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 CUENTOS
(Serie) ABIERTA SORPRESA 21,35 MEDICO DE 22,00 ESTRENO ASOMBROSOS
"Turno de noche" Invitados de esta 01,30 NOTICIAS FAMILIA CANAL+ 22,00 FUTBOL

22,55 MARTES CINE: noche: Lorenzo Informativo. 23,00 CRONICAS "La isla del doctor Retransmisión en
«Frenético» Sanz, Remedios 02,05 CINE MARCIANAS Moreau" diferido del
1988/114’44" Amaya y Rocio «Locos de amor» 01,45 ENTRE HOY Y D:John encuentro de 1-
Estados Unidos Jurado 1985/102minutos MAÑANA Frankenheimer. división inglesa:
D: Roman Polanski 00,30 LA Estados Unidos 02,15 MADRUGADA DE El avión en el que F.C. Barcelona-
1: Harrison Ford, MANDRAGORA D: Robert Altman CINE viaja Douglas sufre Southampton
Emmanuelle 01,30 CONCIERTOS DE I: Sam Shepard, «Programados para un accidente y cae 23,45 NOCHE
Seigner RADIO 3. Kim Bassinger, el éxito» al mar, este recala TRASNOCHE

01,15 TELEDIARIO-3 Ilya Kuriaky Randy Quaid. D: Alan J. Levi en una isla del 01,30 CANAL SUR
02,00 BRIGADA 02,05 CINE CLUB En un solitario y 1: Barbara Eden, pacífico Sur en la NOTICIAS

CENTRAL ILLA CICLO: sucio motel de Tammy Lauren, que se encuentra 02,00 CINE DE
GUERRA BLANCA FERNANDO carretera del Par Corley. con un extraño MADRUGADA:
"Bingo" FERNAN GOMEZ. Medio Oeste Una familia se personaje. "Dos tipos felices"

03,00 EL FLECHAZO «El camino de americano vive muda a vivir a la 23,38 CINE D: Sergio Citti.
"Una canción de Babel». May, una joven y ciudad de Stpeford, MICROCOSMOS I: Vittorio
amor" 1944. 74mts. atractiva mujer donde vivió el 00,51 MUSICA NOCHE Gassmann,

03,30 CORAZON DE Nacionalidad: destrozada por los padre hasta que 02,08 BALONCESTO Philippe Noiret,
PR IMAVERA Española. recuerdos del enviudó. N.B.A. PLAY OFF Luigi Proietti.

04,00 TELEDIARlO-4 03,20 DESPEDIDA Y pasado. 03,45 INFOCOMERCIALES 05,00 CIERRE DE 03,45 DESPEDIDA Y
Informativo. CIERRE 03,55 TELEVENTA 04,15 ANTONELLA. EMISION CIERRE

Pantalla Plana

Disfrute de imágenes tan 
sorprendentemente claras y 
nítidas que no distinguirá la 
realidad de la ficción.

FD Trinitron
FDTrinitron es el televisor del 
futuro, con una imagen tan 
real que solo es comparable a 
una fotografía en movimiento.

dist^sión cero...imposiblemente plano”

^enga a Serrano González y 
descubra lo último de Sony, 
el KV 29 FX-11, con pantalla

FD Trinitron de 29 pulgadas 
y estéreo Nicam por solo 
199.900 ptas.

SONY

Feria 4

926 22 31 21
i^da. Alarcos 34

926 21 08 58
CIUDAD REAL
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MESA
CS= PAPELERIAS 

¡¡Atención, Arqu¡tectos, Aparejadores, 
Constructores, Decoradores...!!
Calatrava, 27 Telí.: 22 06 42 - Lanza, 1 Telf.: 22 87 52 

Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 Fax; 23 03 21 - CIUDAD REAL
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ii TRABAJE CON PROFESIONALES

*Copias de planos, B/N y color 
*Ploteado de planos 
*Encuadernación de Proyectos 

> (diferentes sistemas)
* Material Técnico

Cop/stena de Ca/iaad \

Plaza del Pilar
"La Despensa de Don Gil", para "gourmets"

Asesino de 
champagne y 

langostino
Oye cacho de mamón; 
conmigo nadie se cuela. 
Mi señora bisabuela 
vio la luz en Mondragón.

Ahora tengo la ocasión 
para decirte, rufián 
que te metas el champán 
donde crías champiñón.

Quizás estén mis raíces, 
más fuertes en esa tierra 
a la que tu aliento aterra 
y tu mensaje maldice.

Nadie con la metralleta, 
con la bomba o el cañón 
ha de matar la pasión 
que yo siento por el Norte.

Pero el resto de la tropa 
se pregunta, pues le extraña, 
si Euskadi ya no es España, 
¿qué coño pinta en Europa?.

Tokio: un ladrón 
se encerraba de 
día en un armario 
para ver de noche

Efe-Tokio
Un joven caco japonés de 

26 años entrenaba sus ojos 
durante el día encerrándose en 
un armario o manteniendo la 
casa en la oscuridad, lo que le 
permitía tener la vista a punto 
para actuar de noche.Hajime 
Kumagai realizó esta confe
sión ante la policía, que le 
detuvo después de que los 
vecinos hubieran advertido su 
anómalo comportamiento.

Sí

Ayer abrió sus puertas en nuestra capital "La Despensa de Don Gil". Es ésta, 
como tantas otras que están proliferando en España, una tienda de alimentación 
especializada en productos de gran calidad, destinados a los aficionados a la 
buena mesa. En "La Despensa de Don Gil", muy especialmente, se puede 
encontraruna cuidadísima selección de vinos -Reservas y Grandes Reservas de 
nuestra región-, quesos manchegos artesanos -leche cruda-, embutidos de 
Salamanca y Huelva y conservas de Galicia y el Cantábrico.

Pina dice que muchos festejos 
taurinos no serán autorizados

Concha VICENTE

El consejero de Adminis
traciones Públicas, Antonio 
Pina, advirtió ayer que a par
tir de hoy el Gobierno regio
nal se verá obligado a recha
zar cualquier solicitud para la 
celebración de festejos tauri
nos que no cumplan los requi
sitos sanitarios, que serán la 
gran mayoría, establecidos en 
el Real Decreto aprobado por 
el Gobierno central y que hoy 
entra en vigor. Antonio Pina, 

que ayer compareció en rue
da de prensa con el director 
general de la Calidad de los 
Servicios, Justo García, y el 
delegado de la Junta en Gua
dalajara, Laureano Martínez 
Pinilla, explicó que los requi
sitos establecidos en este Real 
Decreto son imposibles de 
cumplir en Castilla-La Man
cha y que el Gobierno regio
nal no está conforme con ellos, 
tal y como se ha comunicado 
en diversas ocasiones al Go
bierno central, pero que, como 

Administración Pública, no le 
queda más remedio que hacer 
cumplir.

Antonio Pina aseguró que 
serán muchos los festejos tau
rinos que no van a ser autori
zados en la región, ya que es 
materialmente imposible do
tar a cada uno de ellos de los 
equipos sanitarios exigidos, 
entre otras cosas, porque no 
hay tantos facultativos y me
dios quirúrgico como festejos 
puedan llegar a celebrarse en 
un mismo momento.

Tazos
* Las representantes de 

AMUMA no entienden, con 
razón, la actitud del director 
provincial del INSALUD, 
Alfonso Noblejas.

* Casi todos los que pasa
ron ayer delante de la mesa que 
instaló AMUMA en la calle 
Alarcos, se interesaron al 
menos por lo que tenían que 
decir.

* Noblejas fue uno de los 
pocos que no lo hizo, ya que 
al pasar delante de la mesa, 
cuando la presidenta de 
AMUMA se dirigió a él, éste 
"se hizo el sueco" y pasó de 
largo.

* Cunde la alarma en las 
diputaciones, después de lo 
que sugirió el consejero An
tonio Pina hace unos días: el 
dinero de las diputaciones lo 
gestionen los ayuntamientos 
para solucionar sus proble
mas.

El diputado de Personal de 
la Diputación de Albacete, el 
«popular» Juan Modesto 
Cebrián, considera que la pro
puesta de la Junta para supri
mir las diputaciones provin
ciales «pone en peligro los 
puestos de trabajo de estas ins
tituciones».

* Primero fue el aceite de 
oliva y ahora le toca el tumo 
al girasol.

* La Mesa Regional en 
Defensa del Girasol iniciará 
a finales de mayo una campaña 
publicitaria para concienciar 
a la opinión pública de 
Castilla-La Mancha sobre las 
repercusiones negativas que 
tendrá la Agenda 2000 para 
este cultivo.

* ¿Y el vino? ¿qué va a 
pasar?, ¿por qué nadie se 
mueve?

¿Puede aberrar su empresa eu la factura de telecnmuuieaciuues? nf-
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